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UQUI Y EN HIRMA

DE 
nuevos

metas de este año

DURANTE ACTO
NOMBRAMIENTO de los 
Ministros, vemos al Presidente de la 
República, doctor Salvador Allende, 
observando como se dispone a firmar el 
acta José Tohá. nuevo Secretario de

Defensa, mientras aplaude el Ministro 
del Interior. Hernán del Canto Presenta 
el documento para esta solemnidad el 
Subsecretario del Interior. Daniel 
Vergara.

10 aspecto d 
3n¡unto Huí 
ca de do$
<a organo, B
rar ona com bjö,iC3‘ 
lei sector. ' p -"

„«pane... Presidente de le 
r^en uso de sus faculta- 
f70nstituci°nales ha dado

a un nuevo Gabinete

¡onado con 
“staca el Coi 
Campesino, 
’mente con 
a obtener s 
tiernas que

pieria!

Gabinete La presencia de este 
joven exponente del Socialismo, 
junto con inyectarle el espíritu de 
una generación nueva a la

[¡Partido Socialista expresa su 
«facción por la fórmula 
«ada por el compañero 
;dePle y se

K<jrdido. tanto por los minis- 
05 que quedan bajo su

reinas quebierno exnro XWPac,0P que h 
.... iuntn ñor OS mir

i problemas w m—
trabajadora» prsabihdad como por los

edida -dice 
va a formar 

■ Que rodear 
incluyendo

^pañeros designados en esos 

te

Es motivo de satisfacción que

on servar

J*end° ¿tiro camarada José Tohá 
entel .Aonrandn el Gabinete.-de integrando el Gabinete 

®vene a reparar la injusta y 
«acusación dé la reacción, 
je en su pequeño afán de dar 
f cuadrillazo político al

ras cosas 
Jtoridades, 
carpeta ot ¡fierro. no trepidó en festinar 

lara que el p jwnstitucion, sin consideración 
beneficiado a la indiscutible integridad 

a ninguna i mi y política de -------*■“
nento que h --¡¡añero Tohá. Su designación 
los deleg» w Ministro de Defensa es

nuestro

rouna manifestación de con- 
irza a este camarada como una 
■cesión de repudio a
nnobra política sin preceden- 
ser la historia de Chile

revolucionario chileno, le da al 
Ministerio del Interior el respaldo 
directo de todos los trabajadores 
organizados, los cuales ven con 
satisfacción que uno de sus 
máximos dirigentes pasa a tan 
alto nivel a defender sus 
intereses

En el nuevo cuadro ministerial 
no ha correspondido al partido el 
Ministerio de la Vivienda, en cuyo 
desempeño entregara la vida el 
inolvidable camarada Carlos 
Cortez y continuara con el mismo 
brillo y dedicación el compañero 
Julio Benitez. Felicitamos al 
camarada Benitez por la gran la
bor desarrollada y le mani
festamos desde ya que el Partido 
le dará nuevas responsabilidades 
en otro frente de lucha.

Durante el acto en que se dio a conocer él nue
vo Gabinete y se tomó juramento a los Minis
tros. el Presidente de la República pronunció 
las siguientes palabras:

Estimados compañeros, jefes de los partidos- 
que integran la Unidad Popular, compañeros 
Ministros . Subsecretarios, señores Edecanes 
de la Fuerza Aérea, del Ejército y de la Marina Na
cional; compañeros funcionarios. compañe
ros periodistas, señoras y señores;

Deseo dejar constancia . que están presentes 
en este acto todos los que integraban el minis
terio anterior con excepción del compañero y 
amigo Lisandro Cruz Ponce; tiernos -cumplido la 
dolorosa taiea de fraternidad desacompañarlo.

esta mañana, para dejar en el Camposanto 
los restos de su señor padre, de allí la justifica
da ausencia de Lisandro Cruz. Agradezco a los 
que fueron mis colaboradores, en el Ministerio 
del Interior, y en las carteras respectivas, como 
su actitud . decisión y empeño de servir esen
cialmente al Gobierno Popular, teniendo co
mo única y justificada ambición hacerlo por 
Chile y por su pueblo.

Quiero señalar, y por eso dije al comienzo es
pecialmente el Ministerio del Interior, que fue
ron motivo de acusaciones los Ministros com
pañeros, Tohá. Vuskovic. Oyarce y Lisandro 
Cruz. 1

RECONOCIMIENTO A LOS QUE SE VAN

Esencialmente, al dejar de ser Ministros: Julio 
Benitez. Mario Astorga y Lizandro Cruz, quiero, 

públicamente, reiterarles mi reconocimien
to. Sé que ellos seguirán sirviendo al pueblo y a 
la Unidad Popular en cualesquiera actividad 
en que tengan que desempeñarse. Deseo dejar 
constancia que en la formación del nuevo Minis
terio. que acaba de jurar esta mañana, no ha ha
bido ni cuoteos ni prorrateos, ni dificultades 
entre los partidos que integran la Unidad Popu
lar y el Presidente de la República; en el mo
mento oportuno lo explicaré. Quiero recordar 
que hace dos meses, más o menos, expresé que 
había que modificar el Gabinete, introducir 
innovaciones, no porque hubiera deficiencia 
en los Ministros que desempeñaban determi
nadas carteras, sino porque a mi juicio habían 
circunstancias políticas y convenía proceder 
asi. agregué también . en acto público en el Esta
dio Nacional, que iríamos a una reestructuración 
de algunos, mandos medios de la Administra
ción Pública, al margen, repito, de la eficacia y 
honradez de los que han desempeñado y de
sempeñan cargos en estos mandos medios, y

JURARON
NUEVOS
MINISTROS

tes cuando el Presidente Allende 
llamó hasta su lado a José Tohá 
para tomarle el juramento Todas 
las personas que llenaban las 
aposentadurias del Gran Come
dor irrumpieron en un cerrado 
aplauso

Saencontraban presentes en el 
recinto todos los subsecretarios y 
los jefes de los partidos y movi
mientos que integran la Unidad 
Popular. parlamentarios y 
periodistas.

FILIACION POLÍTICA

(Pasa a la pág 5)

Hernán Del Canto, Interior ; Tohá, en- 
Defensa; Ríos Valdivia, en Educación; 
Orlando Cantuarias, en Vivienda;

Mauricio Jungk, en Minería y 
Manuel Sanhueza en Justicia

La filiación política de los nue
vos Ministros es la siguiente; 
Hernán del Canto, socialista; 
Alejandro Ríos. Partido Radical. 
Manuel Sanhueza. Partido 

^Izquierda Radical; José Tohá. 
•Socialista; Mauricio Jungk. PIR 
y Orlando Cantuarias. Partido 
Radical.

HERNAN DEL CANTO

El Partido Socialista saluda a 
todos y cada uno de 

una . integrantes del Gabinete 
manifiesta su total confianza en 
el éxito de su gestión que ha de 
traducirse en un aceleramiento

de 1)01 la mantención en su cargo de
Wswl „„ compañer Clodomiro 

o. y motocn ha¿e justlcia a su
incas de» |abor en Re|acio-
lu'9"s» Exlenores.

•lí mantención en su cargo de

que se ha 
«(erizado por tabicar a Chile 
f la real condición de un pais

Organizad 
j " 'Ml cono nto de desti . ,

... «y soberanoanimarán e 
te los talquin 

Hasta a la designación de nuestro i 
Talcahuano jTyra(ja Hernán del Canto en el 
inte Latón de| ,pterior sigpifica

«firme respuesta a la reacción 
. - . Mena que tenia la, esperanza 
Pued0 Wsu ofensiva antigobiermsta y 

ra 501116L. ^Pofef llevaría a debilitar la

jquirido por 
. La llegada

El Partido Socialista saluda al 
compañero Presidente por la 
forma unitaria y firme como ha 
solucionado la reestructuración 
ministerial y se complace por 
esta actitud que es un augurio de 
la decidida voluntad de continuar 
avanzando hacia la 
transformación revolucionaria del 
viejo e injusto sistema capitalista

A las 11 horas de ayer juraron 
como Ministros de Estado los 
nuevos miembros del Gabinete, 
nombrados por el Presidente de 
la República, cumpliéndose asi el 
proceso de reajuste que habla 
anunciado el Jefe del Estado.

programáticas de la Unidad 
Popular.

i ?.

Los seis nuevos Ministros que 
forman parte del Gabinete son 
Hernán del Canto en Interior. 
Alejandro, Ríos Valdivia en 
Educación; Manuel"' Sanhueza 
Cruz en Justicia; José Tohá en 
Defensa . M Jungk Stahl en' 

Minería y Orlando Cantuarias en 
el Ministerio de Vivienda

En la ceremonia de juramento 
realizada en el Gran Comedor del

Subsecretario del Interior. Daniel 
Vergara leyó los decretos núme
ros 177 y 178 por los cuales se 
aceptan y rechazan renuncias 
presentadas por los Ministros de 
Estado del Gabinete anterior, ya 
la vez nombran a los nuevos.

Este último documento es el 
que anuncia los nombramientos, 
de acuerdo a las prerrogativas 
constitucionales del Presidente 
de la República. Luego el Jefe del 
Estado se puso d^pie y tomó los 
juramentos En forma sucesiva lo 
hicieron Hernán del Canto. 
Alejandro Ríos. Manuel Sanhue
za. José Tohá; Mauricio Jungk y 
finalmente Orlando Cantuarias.

La solemne ceremonia fue 
interrumpida por algunos instan-“

Ministro de Minería:

TODO MI ESFUERZO AL
EL MINISTRO DE MINERIA. Mauricio jungk, firma el 
decreto,luego de jurar como Secretarlo de Estado. A su 
lado,el Presidente de la República y el Subsecretario del 
Inferior. Daniel Vergara

SERVICIO DEL PRESIDENTE

El nuevo Ministro del Interior 
se ha desempeñado hasta la fe
cha como Secretario General de 
la Central Unica de Trabajadores 
y ocupaba el cargo de Vicepresi
dente de la Caja de Previsión de 
Obreros Municipales.

Es un obrero dirigente del 
Partido Socialista, de 32 años, 
casado

MANUEL SANHUEZA

El Ministro de Justicia. Manuel 
Sanhueza tiene 47 años casado 
con Gabriela J^ra. 6 hijos, 
penquista. abogado y profesor de 
Historia Constitucional hasta 
1964 en la Escuela de Derecho 
de la Universidad de Concepción. 
Decano de la Facultad de Cien
cias Jurídicas y Sociales de la 
misma Universidad En 1971 fue 
designado profesor de la Facul
tad de Derecho Comparado

MAURICIO JUNGK STAHL

El nuevo Secretario de Minería 
tiene 50 años y es casado con 
Adriana Wiegand. 4 hijos, 
ingeniero civil y eléctrico, planifi
cador industrial Su último cargó 
fue el de ingeniero en la empresa 
minera Andina En la actualidad 
era miembro de la Comisión de 
Minería, del Partido de Izquierda 
Radical

Consultado sobre la oportuni
dad en que el Jefe del Estado le 
hábia anunciado la intención 
de nombrarlo como miembro 
del nuevo Gabinete, contestó 
que había sido algunos días i 
atrás, sin agregar otro comenta
rio. .

Para hacerse cargo de la 
Cartera de Minería. Jungk dejó 
su último cargo como Ingenie
ro Jefe en la Empresa Minera 
Andina

El nuevo Ministro de Minería. 
Mauricio Jungk, informó a los 
periodistas que él era un Minis
tro estencialmente - técnico, y 
que llegaba a colaborar con el 
Presidente de la República.

"Yo no soy político, agregó, 
y en consecuencia no hago 
declaraciones políticas", 
vengo a colaborar lealmen
te coñ el Presidente de la 
República, y pondré a su servi
cio todo mi esfuerzo".

IMPRESIONES DE JOSE TOHA
con-

todarmentelo l>

a las

DELEGACION CHILENA

obre el "°

¡iones -moví 
luien se apos 
3ra observa 
erno navio

fe 

.---IB lO H kn .

Comisión Política del Partido 
Socialista

Me absolvieron de 
responsabilidad personal 
actos de contravención 
leyes Con esto ha quedado
demostrado que lo planteado en 
el Congreso fue de características

donde *" »■- 
piazole® -

Id Que

n¿í°.de la deuda externa en 1 971, en la parte 
bi,a. ",a salida de divisas, alcanzó con- 
ejuva<|S pro9ramas originales de pagos, un va- 

hcj Bn,e al 35% del monto de las exporta-

El Car i'-ler Almeyda parte hoy a París para iniciar 
las convi’- .aciones con los miembros del Club de 
París. La delegación chilena estará integrada por 
Luis Bossay; José Cadema'rtori. Wladimir Arellano. 
Orlando Letelier. Alfonso Inosvoza y Jorge Arrate

Ordinaria es suficientemente elo
cuente para extraer 
clusiones obvias

„/ergudurtL Ms. la renegocia-.ión se solicita para ali
ai P'09 "“Poemas de la oalanza de pagos d país.

es poblao’ 
ámente

En ei ",eS 
terminado

Jiön ' 
, --vue ia . 

econtnPUW ’representa

DEUDA EXTERNA

LA

Ejército, ocho de la Fuerza Aérea y 'doce de la Armada Nacional 
presenciaron en la isla caribeña maniobras de las FAR y visitaron 
instalaciones militares

EL PREMIO NACIONAL DE LITERATURA 1971. Humberto Díaz 
Casanueva. recibe de manos de la Primera Dama. Hortensia Bussi. e 
máximo galardón Literario criollo

M d J 
dad 

,n 
.dui'"“’ 

aros

EN JEFE de las tres ramas de las Fuerzas 
■ W's,dn Mnñr°n cuenta aVer al Presidente de la República, sobre la

!| p'irne'r aLl<~h'lena c,ue v's'tó Cuba durante doce días por invitación 
M'nístro. Comandante Fidel Castro. Doce miembros del

AD 
industria

¡on recurw 
o de la clut 
es a estas 
añasco 
jefe Comu 
■unión con

anciller almeyda explico 
¡NEGOCIACION
|2!NEGOCIACION DE la DEUDA EXTERNA 
i^P¡.Cada ayer en conferencia de prensa, por 
l>u W Clodomiro Almeyda. señalando que lo 
!l]J>lan,ea es la postergación de los servicios 

'“'an pagarse entre el 9 de noviembre de 
¡50de noviembre de 1974. que totalizan 

mi ones de dólares, de los cuales. 245 sq 
tn.„an.COn los bancos de Estados Unidos y el’ 
> el Club de París.

- señaló en al Ministerio de Relaciones 
a ^negociación se solicita para ali-

"“i Igyn
hodei । eSe serviC10 compromete el 32 por 

(¡o, va°r de las exportaciones: en 1973. el 
en '974 el 25 por ciento. Solo 

*pronn, 5 servicio de la deuda represen- 
F0pOrc,°n inferior al 20 por ciento.

Corcap^ 
le ",0 
cong«51'

un íf”P 
tur» <*' 
¡onclu|fSe

ras 
■■'»-’“'i 
¡erra.

Estas cifras son intolerables para el sano 
crecimiento económico de cualquier país subdesarro 

' liado.
Entre las razones que el Gobierno tiene para llevar 

a cabo la gestión renegociadora está la de revisar 
las condiciones en que se han otorgado los crédi
tos. cuyas características de inversión, 
importación, etc., coartan la libre opción económica’ 

en diversas areas.
Por otra parte, se solicitará la postergación de los 

servicios y nuevos plazos de amortización, porque 
actualmente está comprometida a plazos medianos 
y cortos y no a largos plazos. Las condiciones 
actuales determinan que antes de 1977. se debe 
pagar el 53 por ciento de la deuda, y antes de 1985 
mas del 90 por ciento.

El Ministro de Defensa. José 
Tohá González, agradeció ayer al 
Presidente de la República su 
designación definitiva como 
titular de la cartera Luego de 
pronunciar el juramento, pro
metiendo cumplir fielmente con 
la Constitución.- Tohá se limitó a 
reiterar la posición sostenida 
durante todo el proceso de 
acusación

"Sobre este episodio que me 
ha tocado vivir, me limito a 
plantear la posición del Gobierno 
Creo aue el fallo de la Justicia

Agradezco al Presidente de la 
República. que en forma 
generosa ya se ha referido a 
esto

EL PRESIDENTE ALLENDE saluda a su nuevo Ministro 
de Justicia. Manuel Sanhueza, luego de concluir la 
ceremonia de juramento.

n%25c2%25bf%25c3%25ad%25c2%25b0.de
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| EN UN 10% AUMENTO LA 
PRODUCCION EN 1971

Z"*" "" 11 ............ ....
Un informe económico de la derechista Sociedad de Fomento Fabril (SOFOFA) 
entrega cifras que demuestran de qué manera han aumentado las ventas y ha 
disminuido considerablemente el desempleo

DURANTE EL MES de roviem 
bre de 1971 la producción ir 
dustnal experimento un mere 
mentó de un 22.1% con respecto 
a noviembre de 1970 Asi lo se 
ñala el informe de la Sociedad de 
Fomento Fabril en la 
información económica entrega 
da y el cual detalla algunos 

r aspectos básicos de producción 
.física durante el mes señalado

Señala ademas la SOFOFA 
que el índice promedio de los oñ 
ce primeros meses del año alear

lint ; 5% de nitiyoi producción en 
noviembre con respecto a orlo 
bre en los que respecta a agrupa 
ctónes como productos alimenti 
cios. industrias básicas de meta 
les no ferrosos, olios productos

VENTAS FISICAS

10% más de producción que en 
el mismo periodo de 1970

Agrega que durante el mes de 
noviembre la industria mostro 
aumentos significativos dentro

bienes intermedios para la 
industria es el que muestra mas 
dinamismo y acusa un crecimien 
to del 10.3% con respecto a octu 
bre El promedio móvil del índice 
de producción industrial crece en 
un 18% durante el mes de 
noviembre y én un 9 1% respecto 
a noviembre de 1970

ti informe económico de la SO 
FOFA es claro en señalar cifras 
que vienen a poner en su debido 
punto a todos aquellos que vati- 

> cinan una serie de catástrofes 
económicas para el país Por 
ejemplo, se destaca que durante 
el mes de noviembre las ventas 
de productos industriales acusa
ron un alza de 23.4% con respec
to a novifembre de 1970

Las repercusiones de la 
acelerada política habitacional del 
Gobierno, que ha permitido 
cuadruplicar el número de cons
trucciones. además de la redistri
bución del ingreso, inciden di
rectamente en las elevadas ven- 

'tas de equipos eléctricos

EMBAJADORES SE REFIEREN A
INFORMACION DEL CABLE

El Embajador de Guatemala 
Mano Juárez Toledo se refino 
ayer a la información despacha 
por la agencia de noticias EFE 
que se titulaba "Flota Británica 
rumbo a Honduras

"Cdhio el texto del despacho 
contiene errores en cuanto a 
nombres y conceptos que dan iu 
gar a interpretaciones equivo
cadas por parte de los lectores, 
me permito formular la 
siguiente aclaración el nombre 
oficial del territorio guatemalte
co detentado por el Dominio de 
la Gran Bretaña es BELICE" y 
no "Honduras Británica como 
equivocada ó intencionadamente 
ha querido denominársele

de la reclamación guatemalteca 
de Territorios pertenecientes a 
Honduras Británica que estima 
suyos' Este es un copcepto 
extremadamente equivocado, 
las tradicionalmente cordiales 
relaciones con la hermana 
República - de Honduras y mi 
país, se han visto reafirmadas 
aun más. si cabe, con la luciente 
visita, a Guatemala del Excmo. 
Sr Presidente de- Honduras Dr 
Don Ramón Ernesto Cruz .tu ego. 
la disputa territorial no es con 
Behce (mal llamdo Honduras 
Británica ') sino con el Reino 
Unido de la Gran Bretaña, que 
ocupa el territorio centroamerica
no"

En el último párrafo del 
despacho noticioso se lee "Las 
relaciones diplomáticas entre 
Guatemala y Honduras han 

. empeorado desde 1963 a causa

EMBAJADOR DE 
HONDURAS

Por su parte el Embajador de 
Honduras en Chile. Rafael Leiva 
Vivas, también se refirió a 
esta’ información señalando que

SUPERADO CONFLICTO
EN CHUQUICAMATA

TODO EL GRAN conflicto labo 
ral que afectara a 80 trabajado 
res de un total de 8 600 que 
tiene Chuquicamata y que. según 
los diarios "El Mercurio" y "La 
Segunda ”, estaría paralizando el 
¡mineral y produciendo un.a percji 
da de millones de dólares diarios 
quedo solucionado ayer a las 4 
de la madrugada

El problema surgió en la 
Sección Convertidores de la 
Planta de Súlfuros, a Comienzos 
de semana, pero luego de las 
conversaciones que se realizaron 
entre ejecutivos y trabajadores, 
se firmó un acta de a' uerdo y 
estos.volvieron a sus labores.

"En la edición del viernes 28 
del comente. LA NACION publi
ca un texto cablegrárico de la 
Agencia EFE. procedente del 
Londres, relacionado con la 
presencia de una flota británica 
sobre las costas de Behce. pero 
indebidamente se dice en el titu
lar de la información, que dichas 
embarcaciones de guerra nave
gan rumbo a Honduras, lo que 
motiva la presente aclaración

La prosesión del oobierno 
británico'» “ del/ -territorio 
centroamericano de Behce ha 
sido tan grave para nuestros pue
blos. especialmente para Hondu
ras. pues generalmente a aquel 
pequeño país se le llama con el 
nombre internacional de mi 
patria, lo que constituye un 
incalificable abuso, dando lugar 
incluso a que la prensa interna
cional cometa la ligereza de 
equivocar el nombre de Behce 
con el de Ho'nduras.

Este error puede notarsb al 
continuar la lectura del texto 
cablegrárico, que asevera que 
"Las relaciones diplomáticas 
entre Guatemala y Honduras 
han empeorado desde 1963, a 
causa de 
guatemalteca 
pertenecientes

reclamación 
territorios 
Honduras

Sin embargo, pese a tratarse 
de un problema míen o sin 

, mucha trascendencia los secto 
res opositores lo usaron hábil 

. mente como una cortina de humo 
para ocultar el fallo de la Corte 
de Apelaciones de Antofagasta 
que condenó a 8 supervisores de 
Chiquicamaia a G1 has de 
relegación en Pisagua pin .nena 
ción a la huelga y a otros 8 a 61 
días de relegación en el mismo 
pueblo y por el mismo delito más 
otros 61 días por sabotaje

El acta de acuerdo resuelve 
. una serie de problemas de opera

Con motivo de cumplirse un 
año del fallecimiento de nues
tro querido esposo y padre don

CARLOS MEZZANO 
VALENZUELA

Se oficiará una misa por el 
eterno descanso de su alma 
mañana domingo 30 de enero, a 
las 11.15 horas en la Capilla del 
Cementerio General

Se invita a todos los familiares 
y amigos

Su esposa e hijos.

ORGANIZACION 
KAPPES

COMPAÑIA DE SEGUROS 
CHILE

Pago de Dividendo

El Directorio acordó entregar 
a los señores accionistas un 
dividendo de E 0,500 por 
acción El pago se efectuará 
en las Oficinas de la Compa
ñía a partir del 14 de Pebre 
ro próximo y para estos 
efecto% el Registro de 
Transferencias permanece
rá cerrado desde el 3 al 12 
de Febrero, ambas fechas 
inclusive
Santiago 29 de Enero de
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industria de madera y corcho 
dustnas básicas de hierro y ace 
rp.

Con respecto a octubre de 
.1971 se registró un aumento de 
9% debido, principalmente, al 
crecimiento de ventas de cobre 
refinado, derivados del petróleo, 
equipos eléctricos e industrias de 
la madera y corcho.

Para los once primeros meses 
del- año. SO FOFA indica que se 
observa un incremento del 14,1% 
con respecto al mismo periodo 
de 1970. Hace notar que sólo 
tres agrupaciones acusan una 
disminución de las ventas en el 
período material de transporte, 
equipo profesional y científico y 
otras industrias manufactureras.

Por otro lado, los índicas del 
informe señalan que los sectores 
de bienes de consumo habitual y 
bienes de consumo durable tu
vieron alzas en sus ventas de 
19.3% y 24.1%. respectivamente, 
mientras el sector productos in
termedios para la industria al 
canza un 10,3% y bienes inter
medios para la construcción, un 
14.9% El sector material de 
transporte tuvo menores ventas 
de 8.9%

Otro de los datos aportados 
por SOFOFA es el relacionado 
con el aumento de la ocupación 
industrial Según ellos, esta 
aumentó en 1.8% durante no 
viembre La variación con respec 
to a noviembre de 1970 es de 
8.9%

Durante los once meses de 
1971. la ocupación industrial re 
fleja un aumento de 1.9% respec 
to a igual periodo en 1970

PATRICIO PALMA. Director de Industria y Comer
cio: "Las Juntas de Abastecimiento y Precios 
responden a una necesidad rea! del país". .

FIJADOS LOS CONTINGENTE^; 
IMPORTACION PARA ZONA (Ofn

MEDIANTE DECRETO firmado por el p
República y el Ministro de Economía, ayer ¿°Sld<,n1e <fe . 
contingentes de importación de productos ai*0" f'|ad°s lo I 
ra las provincias de Tarapaca. Antofagasta v o,
todeCalama ’ 1 DrrpartarT1(in

Estos contingentes son fijados cada 6 mes
esas zonas del pais importaciones que V Dormiten 
abastecimiento nórmal Esta no solo han s.do”™"1"’ "n 
cantidades sino que también las prestacione d°Va 'atlasia 
precio de los productos para nivelarlos con Ins o» QUe subian J

3 nac|onales

El nml d. precios es tal que esta
justifican y. que los productos chile ’L °n,! "o 
igualados con aquellos que ...
importaciones-. señaló el Subs.c,.,..io "• |.
Oscar Garreton. al dar a conocer la noticia

Los margenes de importación de productos c - 
mismo-decreto, son los siguientes. Huevoq 7n'adoSli»el 
frutas cítricas. 3 500 toneladas. Leche cond U ‘Oneladas 
cajas de 48 tarros cada una)eche en polvo con 3°000 

grasa de origen animal, 300 toneladas y hanna °de "^eria 
toneladas 0 *ri9°. 3 oqq

LAS JAP, NUEVA FORMULA
PARA EL ABASTECIMIENTO
• Patricio Palma, Director de DIRINCO, dio a conocer la nueva

política del servicio.
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En lo que respecta a los inspectores ad-hono'rem qur 
DIRINCO (80 personas inician luego un curso), estos serán 
dos directamente por los JAP y sus radio de acción e-t 
mitado por la comuna o población en que actúe esa Junta . _

—“No habrá extralimitaciones de ningún tipo ya qu 
mismo momento que se le nombre como inspectores* 61 
firmarán su renuncia. Además, la Junta tiene plena aut *rt°$ 
para destituirlo en cualquier momento. ri a“

Sin embargo, la campaña desatada contra los JAP y ios । ’*4
tores ad honorem. señalan que estos sólo serán instrumeritoráií 

Gobierno y que todo ello no es más que un plan en contra del 
comerciantes

■w w«f,j lca,9° 

r3n nombra« r U
—"NUESTRO OBJETIVO básico es el reordenamiento de 

funciones dentro de la Dirección de Industria y Comercio, de 
modo que esté al servicio de los nuevos criterios implantados 
por el Gobierno Popular No se trata de una reestructuración 
sino que sólo se ha roto con antiguos esquemas. Se trata de 
crear resortes nuevos para responder en forma efectiva a la 
politica económica en que nos encontramos empeñados. Es 
decir, es una readecuación funcionaría".

De este modo, Patricio Palma. Director de Dirinco. explicó los 
nupvos planes para el año 1 972. además de presentar a los subdirec
tores que estarán a cargo de los departamentos de Abastecimiento. 
Costos y Control en que se subdividirá el Servicio.

—"Dentro de los nuevos criterios planteados, se le ha 
dado especial importancia para este año al Plan Nacional de las 
Juntas de Abastecimiento y precios. Durante los últimos me 
ses de 1971 y a partir de la reunión del Ministro de Economia, 
Pedro Vuskovic, con las mujeres de Santiago en el Estadio 
Chile, estos organismos (JAP) comenzaron a hacerse realidad 
como una forma de integrar a los consumidores y comerciantes 
en la solución de los problemas de abastecimientos y pre 
cios". . .

Y si se observa que la cifra de inspectores para todo Santiago 
sólo alcanza a 100, se comprende entonces las dificultades de fis
calización de DIRINCO y. por otra parte, la necesidad de incorporar a 
la comunidad a estas labores.

La experiencia comenzó en Santiago, aprovechando la capaci
dad de creación y de habilidad para resolver los problemas que tie
nen los pobladores.

—"El plan dio resultado, y, en estos momentos, hay 1.224 
JAP en funcionamiento en todo el país. De acuerdo a los pía 
nes. habrá una Junta de Abastecimiento y Precios para cada 2 
poblaciones en una comuna. Es decir, en estos momentos sólo 
se ha alcanzado el 30% del número total que consulta el plan".

Según Mauro Maturana. Subdirector Nacional de Abastecimien
to. los resultados están a la vista. SOCOAGRO ha distribuido la carne 
a 315 carnicerías controladas por los JAP. con la absoluta según 
dad de que no habrá especulaciones Comò son los mismos 
comerciantes y pobladores los que la integran, el carnicero no se va 
a_atrever a encañarlos.
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—"Todo eso es inefectivo ya que contamos con esos mi 
mos comerciantes para hacer funcionar los JAP. Por lo demás 
toda esta confusión ha sido aclarada fácilmente por el Mini 
tro Vuskovic y personeros de DIRINCO en conversaciones 
directas con las Cámaras de Comercio del pais. Y es alentador 
observar como los comerciantes no solo entienden el problema 
sino que también se integran con entusiasmo a estos JAP"

—"Todos estos nuevos criterios de abastecimiento tendrán elí’ 
amplio respaldo de los organismos de Gobierno que tienen estrecha 
relación con el problema"

Durante el mes de noviembre 
de 1971. subraya SOFOFA, el 
consumo de energía eléctrica in
dustrial fue superior en un 21.2% 
al de novviembre de 1970

El promedio móvil de doce 
meses registra un incremento de 
1.6% respecto a octubre y de 
13.5% al comparársele con no
viembre de 1970

El consumo de energía eléctri
ca industrial durante los once 
primeros meses del año 1971 fue 
de un. 14,1% mayor que el de 
igual periodo de 1970.

Es decir, el panorama que pinta 
la Sociedad de Fomento Fabril, 
entidad que en ningún caso tien
de a favorecer con sus cifras al

Ción y funcionamiento de esa 
sección, con miras a aumentar y ------
mejorar la producción Además. Británica, que estima suyos Es 

cierto que los centroamericanos 
reconocemos al territorio de 
Behce como formando parte de 
Centroaménca. pero- nunca sus 
países han resquebrajado '• sus 
relaciones por conflicto de 
derechos territoriales. Y en lo 
¡qué respecta a las relaciones tie Gobierno Popular, difiere e.n for- 
Honduras.i con Guatemala, -nun, 
ca más que ahora son de paci
fica convivencia y colaboración, 
como lo demostró la reciente visi
ta hecha a Guatemala por el 
Presidente de Honduras. Dr 
Ramón Ernesto Cruz.

se reincorpora a sus labores el 
capataz, compañero Juan Tiii 
choca y se establece un diálogo 
positivo entre.dirigentes sindica 
les y ejeculivos de la empresa

Además de los miembros 
ejecutivos derla empresa y dé Iqs,,

Chuquicamata. participó en la 
búsqueda' de la solución aí 
conflicto, el dirigente nacional de 
los trabajadores del cobre 
Bernardino Castillo

NUEVA LA

ma manifiesta de los agoreros y 
"guerrilleros del terror económi
co". de lo cual se deduce que sus 
predicciones sólo sirven para 
ellos y para aquellos crédulos que 
aún creen en sus "ccM'ocimien- 
tos"

—"Queremos, eso si. que los JAP sean realmente 
representativos y que incorporen ..osoioa los comerciantes sino 

que a todas las personas sin distinción política alguna. En la 
medida que eso ocurra, el funcionamiento de los JAP será 
realmente efectivo".

HABANA: FIN A LA 
DELINCUENCIA INFANTIL

Cor el fin de enterarse de la 
verdadera situación de los 
menores del campamento y ver 
laj soluciones más efectivas que 
se pueden aplicar, el Dr Carlos 
Nassar. Vicepresidente del 
Consejo Nacional de Menores, se

entrevistó con la directiva de los 
pobladores del campamiento 
Nueva La Habana

La miseria y el abandono social 
en que han vivido sumidos los 
habitantes del campamento han 
repercutido dramáticamente en

la población infantil del sector 
Existen casos de abandono de 
hogar, prostitución de menores y 
el inicio en la delincuencia de los 
más grandecitos

HOGAR Y CUIDADOS

Trataré de representar 
ios intereses del
Gobierno Popular

Palacio Presidencial, a las 1 1.20 
horas de ayer.

Posteriormente, Del Canto ma
nifestó que el país debía alcanzar 
el máximo de plenitud y 
desarrollo, señalando que esta 
era una tarea difícil y compleja, 
porque se estaba enfrentando un 

. proceso de cambios, único en la
Historia del Mundo

"Trataré de representar los in
tereses del Gobierno Popular, de 
los trabajadores, de los cuales 
me siento su representante y 
uno de sus componentes. 
Trataré de cumplir a cabalidad 
¡as disposiciones legales que en 
el país existen y puedo decir con 
toda franqueza y con toda fir
meza que aquellos sectores, 
aquellos grupos, que nmt-edan 
continuar por el camino 
sediciosa por el camino que sig
nifica que el país se pone al borde 
de una quiebra de su ms- 
titucionalidad. aquellos que 
pretenden destruir al Gobierno 
Popular, aquellos que pretendan 
sobrepasar el Ministerio, que 
puede dar segundad a todos los 
chilenos, y aquellos que quieren 
en definitiva liquidar el programa 
revolucionario del Presidente 
Allende y del Gobierno, tendrán 
que tener claro que como 
Ministro del Interior, como repre
sentante de la clase mayontaria 
en Chile, los trabajadores no lo 
permitiremos, no lo aceptaremos 
y aplicaremos el rigor de la ley 
sobre ellos, como corresponde"

El nuevo Ministro del Interior. 
Hernán del Canto, resumió asi lo 
que sera la linea básica como 
Jefe de Gabinete, y el signi
ficado de su nombramiento 
luego de . pronunciar el ju
ramento en el Gran comedor del

Consultado por los periodistas 
sobre cuál seria su política con 
respecto a las ocupaciones, 
respondió que el Gobierno 
Popular ha reiterado que no las 
acepta, ya que no es el camino 
que corresponde a los 
trabajadores

"El Gobierno, manifestó, 
está decidido a cumplir a ca 
balidad durante el año 72 el 
proceso de reforma agraria y 
que las expropiaciones que 
deben hacerse en este campo, 
se harán dirj gidas por el 
Ministerio de Agricultura

Más adelante el Mims 
tenor, explicando la importancia 
que tenia para la CUT su uesig 
nación en el cargo. informó que a 
los trabajadores se les estaba 
entregando cada día mas 
responsabilidades que la "desig
nación de un trabajador en el

En la reunión que sostuvo un 
gran número de pobladores con 
el Dr Nassar. estos expresaronn 
la necesidad de crear, con la 
ayuda de las autoridades, un 
lugar donde se agrupe a los 
menores más desvalidos, dentro 
de la población, para no separar 
asi a los niños de sus padres y de 
sus familias

Con este fin. el Dr Nassar 
propuso la creación de un Centro 
de Prevención, en el cual serán 
atendidos los niños de 7 a 1 1 
años y otro donde se recibirán los 
adolescentes de 12a 14 años 
Los párvulos no fueron consi

derados en el proyecto, ya que en 
la actualidad funciona un 

' parvulario atendido por los po
bladores en colaboraciói’ con la 
Junta Nacional de Guarderías 
Infantiles

Los Centros de Prevención que 
creará el CONAME serán 

destinados al cuidado diurno de 
aquellos menores cuyas madres 
deben abandonar sus hogares 
para ir a sus trabajos En ellos se 
entregara recreación dirigida, y 
orientada según las edades 
Siinúltáneamente. € entrarán a i 
funcionar multitalleres donde 

los níñr aprenderán 
propios pobladores 
oficios básicos, tales 
carpintería. gasfiterla, 
tricidad y otros

TODO LISTO

de los 
algunos 

como

constituye un legitimo h^rtói 
para la clase trabajadora"

CHILECTRA OFRECE
EN VENTA

UNA CITRONETA año 1962; motor número 
3646031
Inscripción número '652 - A Santiago, color gris 
perla (con un repuesto, gata y llave ídem).
Los interesados podrán verla en calle Cueto esquina 
de Yúngay de esta ciudad
Las bases para esta venta se entregarán los días lu
nes 31 de enero y martes 1“ de febrero en nuestra 
SUPERINTENDENCIA DE ABASTECIMIENTO. 
Catedral N" 1063 - Piso Tercero - Oficina N" 33

el cuidado directo 
menores participarán 2 
personas, con la concurrencia 
activa de elementos de la misma 
población De esta forma, 
colaborando conjuntamente el 
CONAME con la comunidad, se 
solucionará, al menos en sus as- 
jiectos más graves, el jiiublema 
de tanta proyección social que 
viven los niños de Nueva La 
Habana Como ya se dijo, en 
estos centfos los niños recibirán 
ademas de los cuidados y aten 
cionos jirojjios de cada edad, en 
señanza. entretenciones, juegos y 
alimentación básica, que tanta 
falta les hace

El sitio para la construcción de 
estos establecimientos ya eslá 
conseguido, las conversaciones 
entre los directivos del campa . 
mentó y el Vicepresidente de 
CONAME proseguirán hasta 
realizado este anhelo de todos

En lo que respecta a la Ley de Arriendos y su aplicación prácticai 
entre la población. Patricio Palma señaló que la nueva política de' 
DIRINCO está encaminada a cambiar el esquema tradicional en eP; 
sentido de que será el Servicio el que llegará hasta la población a. 
solucionar los problemas

—"Tendremos un contacto directo con los trabajadores.de 
modo que no sean ellos los que tengan que acercarse hasta 
DIRINCO. La descentralización será máxima de modo que la 
información de todos estos problemas llegue hasta los rinco
nes más apartados. La descentralización Administrativa esta 
rá interpretando fielmente el carácter la política del Gobierno' ^80 
Popular" .

CIGARRILLOS

En gen

LA.MISERIA CREA P^a 'los niños de las poblaciones marginales 
múltiples peligros, el mayor de los cuales es el camino de la delincuen
cia Los pobladores de Nueva La Habana, con la colaboración de las 
autoridades del Conse/o Nacional de Menores, han tomado la iniciati
va para proteger el sanó desarrollo de sus hijos

Hasta ayer en la tarde, según informó Palma, los Inspectoresde 
DIRINCO continuaban en la tarea de vigilar la distribución de ciga
rrillos. con una forma de analizar en detalle cual fes la falla que 
realmente, produce el desabastecimiento de este articulo

—"Hemos mantenido conversaciones con los ejecutivos de 
la Compañia Chilena de Tabacos y hoy nos entregarán un infor
me en el cual nos aclararán todas las dudas que tenemos 
respecto a producción y distribución. De no ser satisfactorias 
estas explicaciones, tomaremos las medidas administrativas 
del caso".

Señaló el Director de DIRINCO que el alza de precios en los’ ' 
cigarrillos, al igual que en otros productos, no puede determinarse 
bajo presiones de ningún tipo El Servicio está dispuesto a revisar^ 
precios y costos, siempre y cuando se produzca la normalización del 
mercado ‘l

ALZAS DE PRECIOS

En algunos medios de información se ha desatado una 
campaña que anuncia un diluvio de alzas de precios de diferen
tes artículos, sin citar fuentes de información. Al respecto, puí- 
do informar que estamos dispuestos a revisar costos y pre
cios con cualquier industrial No creemos que la inflación pue 
da detenerse .con medidas administrativas ya que olla 
corresponde a causas estructurales. Tampoco crearemos pre
cios para que existan productos para pobres y ricos sino qu® 
todo esto será subsanado con una debida redistribución del 
ingreso que aumentará el poder de consumo de las mayo
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Con respecto a la leche, Patricio Palma declaró que se estaban^

depend 
'»as nt 
■5- la info 
’ los se 
1 y de SI

uon respecto a la leche. Patricio Palma declaró que se estaos । 
haciendo los estudios y que. posiblemente, subirla en un’30% En lo iSUrtldt 
que respecta a los automóviles, estos subirán globalmente en uní' MlSciÓn. 
30% ya que habrá un alza en escala que no perjudique a aquellosque 

ya los han comprado y que esperan solamente la«entrega.
Sin embargo, todas estas alzas y sus razones ser n 

dadas a conocer en detalle la próxima semana" ■
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Asistió la Primera Dama:

Clausura de Cursos

de Perfeccionamiento
"DESEO FELICITAR por el 

esfuerzo que han demostrado 
los trabajadores de la educa 
ción. a todos los que aquí se 
encuentran presentes y que 
su capacitación se 
refleje en el progreso de la 
comunidad y se note la influen- 

,cia de éstos en los Centros de 
• Madres. Juntas de Vecinos y 
organismos comunitarios", 
expresó en la mañana de ayer la 
Primera Dama de la Nación, Ten
cha de Allende, en la ceremonia 
de clausura de los Cursos de 
Perfeccionamiento del Mims 
teño de Educación, efectuada

Municipal deen el
Santiago

En el acto 
presentes el ............... „
Educación. Mano Ar.o.ga. :a 
Directora de Educación Prima 
na. Fresia Urrutia. el 
Superintendente de Educación.

encontraban 
Ministro de 
Astorga, la

tro de Perfeccionamiento. Mano 
Leyton y la casi totalidad de los 
profesores que terminaron la 
Temjiorada de Verano

Jaime Tobar, a nombre de los 
alumnos señaló que lo mas 
importante luego de estos cur
sos. era luchar por la

:acion de nuestra 
Y entendemos poreducación 

esto la incorporación plena 
efectiva del profesorado a 
comunidad"

Mas adelante 
debemos comprender MUlT 

comunidad participa de la deci 
sion que la democratización de 
la educación íadopte. y en este 
sentido podremos cumplir con 
roles"'35 me‘aS V nuGslros 

En la intervención la esposa 
del Primer Mandatario hizo un 
especul llamado a la conc.enc.a 
de los trabajadores de la educa 
con. con el fin de que el perfec 
cionamiento exija orientar al 
profesorado en la política de la 
democrat.zac.0n y así. en esta 
nur",1ac¿°dOS,,l?S "'Ó0S ri0 Ch,l,! 
nn H- - hasta la

una vez por 
mal del

pudiesen llegar

todas el terrible 
analfabetismo

F,™imsnt0 S„p,„„,e„de„,e 
de Educación. Iván Nuñez h.z0 
un recuento de la labor efec 
tuada por i-stos cursos de perfec
cionamiento. destacando 
esfuerzo sacrificio 
demostrado por los 
participantes en bie 
comunidad

cariñp 
alumnos

Escuela de Derecho 
está abierta
EL SECRETARIO DE ESTU

DIOS de la Escuela de Derecho. 
Máximo Pacheco, denunció en ■ 
conferencia de prensa que estu
diantes de esa Escuela, pertene
cientes a la Unidad Popular se 
habían tomado el local el jue
ves pasado, violentando puer
tas y cerraduras

Después de hacerles varios 
cargos, entre los cuales seña
ló pretendían culpar a 
nes permanecieron "cien días" 
en la Escuela, de todos los 
destrozos que se habían causa 
do. Sin embargo Pacheco, a pe
sar de entregar una serie de do
cumentos en los cuales se ha
ce un inventario de lo que ha
bía en el interior, no quiere 
reconocer que hay senos daños 
y pérdidas causados por los 
jovenes demócratacnstianos y 
nacionales

quie-

ror supuesto que esta "to
ma" de la que habla el Secreta 
no de Estudio, no es tal. ya que 
los estudiantes procedieron a 
abrir la Escuela que fuera cerra

Straba 
’ divers 
fiador.

Los eipara todos
da el mismo día de 'a autoentf llFUe un.
9a cuando al Decano «»"»j • U«

(denominado para su
„„ forma dogal) Rubén Btlgacio 
zun. procedió a decretar v
ciones -„'i/J

Otra de las cosas inciertas
Secretario de Estudios fue " J.
cho de no saber que P8S_af,n^j

el Profe<

^gacic 
ín acabi

* 'wcho de no saoer qu« -n pe
los estudiantes que haCDsofnátj 
nuado sus clases en e
Agustinas 1564 ,|¡ l¡Declaro desconocer qu " «Mores 
se habían efectuado ^1° PorLteciaro ;
se habían efectuado fl 
desconocer quienes ■
as.st.do a esas clases y 
cer donde se efectuaba 0 
mas. por lo cual se PIB,1S |0 ■Z“ 
ba es.ado mu, *

que sucedía fuera da jaj 
la Escuela, es decir, la q - 

Pío Nono con
ios ssludia»M

ubicada en 
ta María

Por su parte I' 
que están en l¡ 
que esta no es 
simplemente se 
puertas para que 
ella todos los esti 
lo deseen
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1 cada irte 'os , i "lua yla Escuela ,...ws'
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SOLUCIONADO CONFLICTO 

DE EMPLEADOS DE HIRMaS
solUC'P I

<,U.. ... I'-»"“»1“"“.’,;,,«»"

da llegándose a un I

dl.a,I
Los emploádoá 5 ujj 

da mmad.'o^J

Quedó solucionado ayer el 
conflicto que afectaba a los 
empleados de la industria textil 
Algodones Hirmas

En la tarde de ayer la asam 
blea de los ti aliai adores se 
reunió en el Teatro S.tchel a fin 
de conocer la formula de arreglo

"J«»one

f'íbació' 
'“''tías 
*'rn0

S°ClAt

trabajadores.de
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Nuevo Gabinete

lat|as ias 
üb¡w ,1

- se 
" «.i 
• *■ 

)nomia

manas 
30000 
Patena 
3 000

que tflnd,} 
3n nombra.

«encinas pero categóricas 
í1 e| compañero Presiden- 
*”s'República definió el alcan- 
í1’ reorganización ministerial. 
* 13 । acto en que se nominó 
|i|e Lantes del nuevo Gabine- 
flllt do especial énfasis en la 

de la base política de 
¡*sC'°s qje mtegran y sostie- 
^Gobierno Popular, y en su 
8 de que se produzcan 

de algunos sectores 
Í8CI a fin de 'dar vida y conte- 
* mayormente todavía, a las 
' «miraciones y a su participa
dlos sectores de la pequeña y 
,de burguesía, en la acción. 
Jtrabajo y en la labor del Gobier

nos resaltar que. en la carte- 
n Interior, preponderante en 
Ministerio por la trascenden- 

’ su tarea, ha sido designado 
“e en valor del movimiento 
¿chileno, actualmente Secre- a

** ”General de la Central Unica 
’ trabajadores, el socialista Her- 

del Canto. Como lo señaló en 
intervención él Mandatario, "no 

I raigo que no'pueda desempe- 
‘ ¿n obrero, un trabajador'; para 
''.ar después, que "firmemente, 
“apremio pero sin retraso.

a ■

Aue en el 
ires' estos 
autoridad

'os mspec-■ 
rentos del ' 
n,ra de los,;

esos mis I 
'o demás, 
el Mini$. I 

ilaciones jj 
alentador 1 
Problema 
P”.
tendrán el,., 
n estreché 1

n práctica. 
idílica dé* 
anal en e... 
oblación a

dores, de 
rse hasta 
lo que la 
los rinco- 
iva esta- 
Gobierno

iré- 
/acentuando más y más la 
jarcia de campesinos, obreros, 
oleados, técnicos y profesiona- 

en todas las ramas de la
¡íinistración Pública”.
Otro hecho qbe cabe destacar es 

I (eterno al Gabinete en el cargo 
; ministro de Defensa de José To

ne injustamente vejado por el 
mgreso. y cuyo caso ha servido 
n mostrar al pueblo el carácter 
.una oposición apasionada e irra- 
iial. Con razón ha podido deda
da Comisión Política del Partido 

■ , Balista, en el día de ayer, que "su 
"3 agnación como Ministro de 

•íensa es tanto una manifesta- 
■ de confianza a este camara- 
como una expresión de repudio 
ira maniobra política sin prece- 

¡ ites en la historia de Chile”
tu general, el Gabinete se for-

ctores de 
i de ciga-
falla que

El Trabajo por Turnos y su Efecto

en la Vida de los Trabajadores 
te, las de la vida familiar, las actividades 
de recreo y por fin las relaciones amisto
sas. Cuanto más negativa es la actitud fren
te al trabajo por equipos, mayor es la 
molestia resultante Esa sensación de 
obligatoriedad, aunque sólo se trate de 
un fenómeno puramente subjetivo, es en 
efecto uno de los elementos de la "nocivi
dad" de este tipo de trabajo: un sentimien
to de enajenación que puede provocar 
perturbaciones psicosomàticas.

La mayoría de los estudios llegan a 
conclusiones parecidas: el trabajo por 
equipos —sobre todo cuando es trabajo 
nocturno— perturba la vida familiar, tráte
se de la rutina doméstica, las relaciones en
tre miembros de la familia, la vida conyu
gal, o el papel del padre en la educación de 
los niños. Y cuando la pareja trabaja con 
horarios distintos, se plantean situacio
nes casi absurdas, que demuestran hasta 
qué punto este sistema puede destruir 
las relaciones del grupo familiar

En cuanto se refiere a la vida social 
propiamente dicha, los efectos del traba
jo por equipos son aún más irreductibles 
que en la vida familiar. Esta ofrece posibili
dades de adptación o ajuste; aquélla no 
las tiene. La irregularidad de los periodos 
de recreo vuelve aleatorias las relaciones 
con los familiares, los amigos y los veci
nos. Y por fin, los horarios anormales provo
can dificultades cuando la vida social 
incluye actividades colectivas concebidas 
según horarios "normales".
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El trabajó por turnos, que en sus oríge- 
s fue practicado en ciertos sectores 
terurgia, minas, ferrocarriles) debido a 
utos imperativos técnicos (los altos hor- 
s por ejemplo, no pueden apagarse), se 
i extendido poco a pocoa innumerables 
legorías de trabajadores de la industria, 
comercio y los servicios. Cuando las 
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’ el mismo régimen por razones de 
dependencia y para responder a sys 
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mó sobre la base de los conceptos 
dados a conocer por el Presidente 
Allende, y significa un reajuste 
indispensable, después de catorce 
meses en la conducción del país. Su 
formación correspondió al ejerci
cio de las prerrogativas constitu
cionales del Jefe del Estado, y ya lo 
señaló con energía el Presidente, 
que no aceptó exigencias de nin
gún partido, ni que nadie, por otra 
parte, trató de doblarle la mano. 
Agregó que aún está pendiente la 
reorganización de algunos mandos 
medios, lo que conviene a una me
jor ordenación del trabajo 
administrativo.

Seguramente se especulará mu
cho con los cambios efectuados, 
pues en la situación actual toda 
incidencia es distorsionada y
aprovechada para aumentar artifi
cialmente la inquietud política. Pe
ro la estricta verdad es que todo 
Gobierno se ve precisado, cada 
cierto tiempo, a modificar en par
te su estructura interna, respondien
do a una realidad que no es estáti
ca, sino dinámica. Ello refleja el 
funcionamiento normal de una 
democracia, en que los hombres no 
son inamovibles, y en que muchas 
veces es conveniente llamar a 
ciertos sectores para que contribu
yan al esfuerzo colectivo, sobre la 
base de principios claros y de me
tas comunes.

La reorganización ministerial no 
ha sido de fondo, pero contribuirá 
a mejorar los rendimientos del 
trabajo gubernamental, cuyos obje
tivos para el próximo año fijará el 
Mandatario en una exposición 
pública que hará la próxima sema
na, después de un amplio debate 
en que participarán los jefes de los 
partidos de Gobierno. En esta for
ma democrática se responde a la 
ola de rumores que echa a correr la 
reacción. Fijando posiciones ante 
el pueblo, explicando a las grandes 
mayorías lo que se desea conse
guir, apelando a la sinceridad y al 
entusiasmo de las masas trabaja
doras.

En cuanto a su reglamentación, el traba
jo por equipo plantea problemas que cada 
legislación nacional resuelve explícitamen
te o por vía de derogaciones. Los conve
nios colectivos desempeñan también un 
papel muy importante, pues los trabajado
res aceptan más fácilmente el trabajo por 
equipos si se les consulta previamente y si 
se les da la oportunidad de participar en su 
organización y en la fijación de sus modali
dades. La duración del trabajo, el descan
so semanal, el trabajo.nocturno, las pau
sas y periodos de descanso y la remunera
ción también .son objeto de numerosas 
decisiones de la Organización Internacio
nal del Trabajo, sea bajo formas de conve
nios internacionales o de conclusiones de 
las comisiones de industrias de la OIT

No poseemos estadísticas que nos di
gan con precisión cuántos trabajadores, en 
los principales países industrializados, es
tán sujetos al trabajo por turnos, pero pue
de afirolarse que el sistema se extiende ca
da vez más. Esto no significa necesa 
namente que aumente el número de 
trabajadores sometidos a ese régimen, ya 
que el aumento simultáneo de la mecaniza
ción y la automatización puede ejercer un 
efecto contrario.

O.IT.

Hombre Nuevo y 
Humanismo Socialista

El humanismo, como tendencia filo
sófica y social, tiene en nuestros días una 
connotación bien distinta a la que predodo- 
minó poco antes del Renacimiento y en 
los siglos posteriores a este extraordina
rio florecimiento cultural de Europa. Su 
nota característica fue la afición al estu
dio de los clásicos, a la lingüistica, a la teo
logía y a la historia. Un poco menos a la 
ciencia.

Podemos afirmar, grosso modo, que el 
hombre pasa a ser el centro de los estu
dios y de las preocupaciones de los erudi
tos. en lo que él tiene de vital, de histórico 
y de concreto. Tanto él como sus obras se 
analizan y juzgan por lo que tienen de con
veniente para la cultura y para los idea
les de un hombre nuevo, culto y moral, 
que se asila en la razón para interpretar el 
mundo y conmoverse ante lo bello que se 
expresa en la naturaleza

Luego el humanismo pasa a invadir el 
campo de la filosofía y de la ética, ha
ciéndose más compacto en su deseo de 
trascendencia y en la determinación de 
una conducta humana que apela a lo espi
ritual y a lo social como razón del funda
mento moral de la existencia. Esta voz 
temporal del humanismo — si se la compa
ra con las ansias de eternidad sin dinamis
mo del dominio cristiano durante siglos 
— permitirá el desarrollo vigoroso de las 
ciencias sociales y la estimación de la 
política como una herramienta poderosa 
para levantar al hombre de su miseria y 
echar las bases de una sociedad más justa

La contribución de este viejo humanis
mo es innegable en el desarrollo de la con
ciencia' social del hombre, quien ha logra
do. en los dos últimos siglos, cargarlo de 
mayor vitalidad y de sentido común, en lu
cha permanente contra cualquier sistema 
de privilegio. Las corrientes humanistas 
que han tfatado de conformarse dentro de 
los moldes, vigentes de las sociedades 
tradicionalmente estratificadas, no han 
prosperado, con la sola excepción de la 
respuesta positiva que encuentran en algu
nas comunidades académicas y de teóso
fos, dominados por alguna . forma de 
escapismo intelectual o moral.

El ideal humanista de nuestros días — la 
libertad y la felicidad del hombre como 
tin primario de la vida y la cultura — está 
latente en la mayor parte de los hombres 
y, en particular, en las generaciones jóve
nes y en los pueblos atrasados y en desarro
llo, que encuentran en él. muchas veces 
con inocencia, una salida honrosa para 
sus angustias. En las abas culturas apare
ce privando en los grupos de estudiosos y 
en los investigadores, con manifestacio
nes de ocasión a través de congresos y reu
niones internacionales. Sin embargo, 
sostenemos que crece y se afirma su signi
ficado. como nunca antes se había vis 
to.

El humanismo contemporáneo, sin tal 
vez quererlo, entronca con algunos princi
pios fundamentales del socialismo, si no 
con sus pilares básicos, que definen lo 
económico y lo político — hay humanis
tas que se mueven todavía en torno de las 
concepciones burguesas y capitalistas 
— al menos en los otros aspectos del 
socialismo, cuando se lo considera como 
una verdadera concepción integral del 
hombre, llegando incluso a su espirituali
dad El fenómeno es perfectamente 
comprensible, porque el socialismo, por 
una parte, plantea la solución de la vida 
material que preocupa al hombre, con un 
rigor lógico que no admite contrabando 
ideológico de ninguna especie. En este 
sentido, se es socialista, a secas, o no se 
es socialista. Pero, por otra parte, el 
socialismo como doctrina es algo más 
que la simple satisfacción de las necesida
des urgentes y físicas del hombre: es una 
aspiración a liberar al ser humano del yu
go clasista, de la explotación, de la incultu
ra, de la orfandad espiritual, de la miseria

Su ventaja sobre otras doctrinas estri
ba en que ha sido capaz de lograr algunas 
de sus metas más desafiantes para el or
den establecido del sistema capitalista, y 
está siempre abierto para superar las tra
bas y los errores en que en determinadas 
circunstancias ha caído. En esta aspira
ción a hacer del hombre el constructor de 
su propia felicidad y ayudar a que otros 
también la construyan, está el imán que 
atrae y el punto polar que concentra las 
mayores esperanzas de la humanidad, en 
especial de las capas más alertas a los 
cambios y más exigentes en materia de 
situación y destino de un nuevo hombre, 
tanto en sus relaciones sociales como en 
su personalidad autónoma para realizar 
se.

Notamos en muchos pensadores de ti
po socialista, este deseo de destacar la 
preeminencia de la persona sobre el 
autómata, de la expansión mental y espiri
tual de nuestra especie sobre las obliga
ciones y ajetreos de todos los días para 
reconstruir la sociedad, de un enfrenta
miento más hondo con la realidad circun
dante sobre las mayores o menores 
urgerfcias de la lucha diaria por el pan Es
to no quiere decir de modo alguno, y asi lo 
entendemos, que las conductas y accio
nes perentorias vayan a ser reemplaza
das por un nuevo tipo de meditación acer
ca de la existencia y de una idea absoluta 
de la libertad, la justicia y la felicidad Son 
partes constitutivas del todo socialista

Jorge Jobet

Por Víctor Moreira
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Reinaldo Casín González es el Decano 
de la Facultad Obrero-Campesina de l.a 
Universidad de La Habana.

Educador y revolucionario. En los tiem
pos de Fulgencio Batista, además del ejer
cicio legal de la pedagogía, ejercía funcio
nes clandestinas como militante del 
"Movimiento 2 6 de Julio" que comanda
ba Fidel Castro.

Luchó con las armas para conquistar el 
derecho a construir el socialismo. Y 
conquistado ese derecho, construye el 
socialismo ahora, desde las barricadas 
universitarias, con otras armas, como un 
soldado más de ese enorme batallón

Necesidad Objetiva

La incorporación da los trabajadores 
a la educación superior on Cuba ¿es 
una actitud do principios o una conse
cuencia do la Revolución? ¿Responde a 
un imperativo do orden moral o os una 
necesidad objetiva do la situación 
cubana?

—Es una necesidad objetiva dictada 
por la Revolufión. Los obreros y campesi
nos constituyen la clase dominante, inclu
so en la universidad. Los trabajadores no 
pueden olvidar que tienen que prepararse 
para ser mejores trabajadores y mejores 
revolucionarios.

Al triunfo de la Revolución habla más de 
un millón de adultos analfabetos y el ni
vel medio de escolaridad obrera no supera
ba los tres años de enseñanza primaria 
Era una tarea inmediata que abordar, sin 
olvidar lo más prioritario: la defensa de la 
Revolución.

El poder revolucionario trató de armoni
zar estudio-traba jo-fusil.

La campaña de alfabetización sienta las 
bases del sistema de educación de ma

Mayoría Obrero-Campesina

¿Ti«n« cifras que revelen la gravita
ción del elemento obrero y campesino 
en la educación superior?

—No las tengo aquí, pero puedo decirle 
que actualmente, la matrícula universita
ria está integrada mayoritanamente por 
hijos de trabajadores. porque ha 
desaparecido la universidad cerrada, pa
ra uso exclusivo de las clases medias 
acomodadas y la burguesía.

En 1970-71, más del 50 por ciento del 
alumnado tenía padres obreros o campe
sinos. Súmele los alumnos que no solo 
son hijos de obreros o campesinos, sino 
que ellos mismos también lo son

¿No es una ficción la dualidad obraro- 
univaraitario? ¿en qué medida, al 
convertirse en lo segundo, deja do ser 
un obrero?

—La orientación en nuestro país es la 
integración del estudio y del trabajo, consi
derando al trabajo como un factor 
importantísimo en la formación del estu
diante y. por tanto, del hombre que necesi
ta la nueva sociedad Por tal razón, los 
trabajadores que proceden de la Facultad 
Obrera continúan sus estudios sin abando
nar su puesto de trabajo, y los jóvenes míe

Tecnócratas, No

Si los trabajadores aligan libreman- 
ta su carrara ¿no axista al riasgo da 
que escojan de preferencia aquellas 
que gozaban do una muy buena imagen 
dentro do la escala burguesa de valo
res? Fundamento mi pregunta on el he
cho do que 13 años do revolución pare
cen demasiado pocos para que todo 
el cuerpo social modifique sus anti
guas convicciones

—Anualmente, las universidades reali
zan visitas a los centros de educación me
dia. para dar formación sobre las distintas 
carreras que se estudian en los centros supe 
riores. destacando sus perfiles. su 
importancia para el desarrollo de la socie
dad. lo cual contribuye a formar concien
cia en los jóvenes sobre las necesidades 
de dicho desarrollo.

¿Cómo han superado el peligro de 
que las exigencias tecnocráticas del 
desarrollo atonten contra la politiza
ción do sus trabajadores estudiantes?

¿Se ha acortado la jomada do trabajo 
para que puedan estudiar los obreros y 
campesinos?

—No Todos cumplen su jornada nor
mal de trabajo. La Universidad compatibi- 
liza sus actividades con las de los trabaja
dores para que estos puedan ir a clases 
En casos especiales, como en tiempo de 
exámenes, la administración del centro de 
trabajo da facilidades a los obreros y 
campesinos para que cumplan sus obliga
ciones estudiantiles. Además, se han 
organizado en algunas carreras, cursos 
dirigidos para los trabajadores que por ra
zón de lejanía de sus centros de trabajo no 
pueden ir diariamente a sus clases en la 
universidad: entonces ellos sólo asisten 
a encuentros, que se efectúan periódica
mente.

La universidad se está volcando cada 
día más hacia la producción, llevando los 
estudios a los propios centros de trabajo y 
contribuyendo asi al desarrollo científico

Universalización

revolucionario de ocho millones de comba
tientes que es el pueblo de Cuba

Aprovechamos su presencia en Chile 
para desentrañar un poco esa experien
cia aún extraña para nosotros, de abrir las 
puertas de la Universidad, primero a los 
hijos de obreros y campesinos, y ahora, a 
los propios obreros y campesi nos.

Todo ello, sin abandonar por un minuto 
ni el puesto de trabajo con la herramienta 
en la mano, ni el puesto de combate con el 
fusil al brazo, ya que así Cuba está logran
do una síntesis de músculo, cerebro y 
pólvora para construir y para defender lo 
construido.

sas Ella se desarrolló en 1961. y como con
secuencia. se redujo el analfabetismo a 
un 3,6 por ciento residual (impedidos por 
edad, limitados mentales, etc.).

Inmediato a la campaña de alfabetiza
ción, el Ministerio de Educación creó la 
Dirección Nacional de Educación Obrera 
y Campesina, la que organizó los cursos 
de seguimiento para los recién alfabetiza
dos. de modo que no regresaran por desu
so al analfabetismo; y organizó los cur
sos de superación obrera para los subesco- 
larizados. Estos cursos permitían rendir 
la enseñanza primaria en cuatro semes
tres para aquellos trabajadores de nivel 
escolar más bajo Luego se organizó el cur
so secundario obrero y las Facultades 
Preparatorias Obreras y Campesinas Es
tas se crearon dentro de la estructura de 
la universidad y en ellas los obreros cursa
ban la educación media y eran promovi
dos a las carreras de nivel universitario. 
Las Facultades Obreras y Campesinas 
contribuyeron a modificar la composi
ción social del alumnado universitario.

proceden de la educación media tienen 
que cumplir una jornada corta .y, diaria de 
trabajo en centros de producción casi 
siempre afines con la carrera en que están 
matriculados. Esto en los primeros años 
de estudio universitario, porque desde 
el 3o. continúan todos sus estudios ubica
dos en los centros de trabajo afines con la 
carrera que estudian

¿Cómo eligen carrera universita
ria los trabajadores? O mejor dicho, 
¿se los destina a alguna o la escogen 
ellos mismos?

—La escogen libremente No hay limita
ción. aunque se estimula conscientemen
te la orientación hacia las carreras más 
necesarias para los planes de desarrollo 
de la economía socialista del país. En algu
nas carreras, como las de ciencias médi
cas, ha habido que ir a una reducción de las 
matriculas, dado el número excesivo de 
jóvenes que se orientaban a esos estudios. 
<o que creaba una deformación de la estruc
tura de matriculas. Esta limitación se ha 
fijado en un 20 por ciento de la promoción 
anual en los institutos preuniversitarios y 
en las Facultades Obreras.

— Precisamente, la integración de estu
dio y trabajo tiende a modificar la mentali
dad de consumidor de los jóvenes en una 
mentalidad de productor. Esto tiende a ir 
eliminando la diferencia entre el trabajo 
manual y el trabajo intelectual, y a impe
dir que las universidades formen ehtes.

El estudiante cubano de todos los nive
les está estrechamente vinculado al 
proceso revolucionario y conscientemen
te se prepara para servir a la sociedad, no 
con un espíritu individualista, sino en fun
ción de los intereses colectivos.

El egresado universitario es un profe
sional revolucionario. Un técnico que la 
Revolución prepara con una formación tal 
que le facilita cumplir sus deberes como 
técnicos y como revolucionario. ’

En Cuba no se crean tecnócratas. sino 
técnicos revolucionarios. identificados 
con los objetivos de la sociedad que ellos, 
junto con todos los trabajadores, están 
construyendo 

y tecnológico de nuestra producción Es
to es lo que nosotros estamos llamando 
"universalización" de la enseñanza uni
versitaria

Unlversalizando asi la enseñanza 
universitaria, ¿la cantidad de ingresa
dos no afecta de algún modo la calidad 
de los egresados?

— La universidad liga estrechamente 
la investigación con la docencia, y a am
bas con las exigencias de nuestra reali
dad La docencia, sin descuidar la vincula
ción de la teoría con la práctica, está 
garantizando la formación de profesiona
les de alta calidad, que pueden parango
narse con los de cualquier país del mun

do Los cursos de post-grado realizados 
por nuestros egresados, tanto en univer
sidades de países socialistas como capita
listas. demuestran que el nivel o calidad 
de los nuestros es perfectamente compa
tible con los niveles de la técnica y la cien
cia modernas
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DIAZ CASANUEVA

DEBEMOS CREAR UNA NUEVA
Oscar Camino es el tercer 
dibujante de este diario 

el Premio

CULTURA PARA EL PUEBLO
que recibe
Nacional de Periodismo 
en esa especialidad. En el 
grabado. Camino agrade
ce sonriente el saludo de 
la Primera Dama. Ten
cha Bussi ।

vnunivj-UKtmiUJ

EE DE COMERCIO 
FIJARON POSICION 
ANTE REAJUSTE

"Más exaltante para mí es este acontecimiento, porque reci
bo el premio en circunstancias que nuestro pueblo, bajo el 
Gobierno de la UP, presidido por Salvador Allende, está 
liquidando los restos de un sistema social injusto y anacrónico 
para instaurar las bases -de un sistema socialista en que termi
nen la explotación y la alienación del hombre", expresó en una 
parte de su discurso de agradecimientos Humberto Díaz Casanueva. 
embajador de Chile ante la N U. al recibir en la Casa de la Cultura del 
Ministerio de Educación, el Premio Nacional de Literatura 1971. La 
Primera Dama, Tencha Bussi, entregó al poeta, creador de una honda 
poesía filosófica^ el diploma que formaliza el ingreso de Díaz 
Casanueva al grupo de los máximos creadores literarios nacionales

Conjuntamente fueron entregados por diversas autoridades del 
mundo artístico, los otros premios nacionales, correspondientes a las 
4 especialidades periodísticas y al compositor Gustavo Becerra por 
su prolifica y maciza producción musical El director del Departamen
to de Teatro de la U. de Chile. Domingo Piga. fue el encargado de reci
bir el premio en representación del autor de vanadas creaciones 
sinfónicas y de cámara, que se encuentra actualmente en Alemania

Latorre y Nicanor Parra. Volodia 
Teitelboim, Claudio Vmay, 
Armando Unbe y Pacheco 
Altamirano y de allí también 
era esa dulce mujer que un día 
se fue trágicamente con su can
to y sus lágrimas verdaderas. 
Todos ellos son de esa tierra de 
trabajo, de heroísmo y 
epopeya”

Oscar Camino Cordero ( el 
"Chemin” de los suplementos 
deportivos de "La Nación”) 
recibió el Premio Nacional de 
Periodismo en mención Dibujo de 
manos del compositor Rolando 
Alarcón. miembro del jurado, 
Camino es el tercer dibujanteí 
perteneciente a 
periodística que 
premio nacional 
Antes que el conocido anima
dor de tanta serial popular de "El 
Peneca" y de innumerables 
dibujos periodísticos que trabaja 
en ’’La Nación” desde 1926 
el preituo fue otorgado en la 
misma especialidad a "Zaide y 
"Adduard" también de este 
diario.

Edgardo Perramóñ. de ”La 
Discusión", de Chillán, fue

gal&rdonaoo con el Premio 
Nacional de periodismo 1971 
en Redacción, en tanto que 
Moisés Escobar y Guillermo 
E;tay lo recibieron por su dilata
da y valiosa labor en las especiali
dades de Crónica y Fotografía, 
respectivamente.

VENIMOS DÉ UNATIERRA
esta casa 
recibe el 

en Dibujo.

Humberto Díaz Casanueva, 
que viajó especialmente desde 
Nueva York para recibir el 
premio desarrolló un profundo y 
vibrante discurso, una especie 
de confesión poética, en una 
parte de la cual reconoció que 
Jamás me he considerado un 

literato profesional, sino alguien 
que junto a otros oficios ha vivi
do la plenitud de la experiencia 
poética, que es más vasta que la 
fabricación del poema’ Agregó 
que la experiencia poética no es 
sino el estremecimiento ante la 
profundidad del universo y el 
prodigio de ser hombre’’

Edgardo Perramón, de "La Discu
sión de Chillán, en representa
ción de los periodistas agracia
dos con el Premio Nacional 
1971. expreso en su interven
ción que "venimos de una tierra 
que tiene un algo que no logra
mos descifrar, que tiene un 
misterio en sus lugares y en sus 
legumbres y otro misterio 
mayor en su vientre de progem- 
tora colosal. De allí .son y de allí 
vienen Marta Brunet. Mariano

Ante actitud de Investigaciones:

’Refiriéndose al momento 
socio-político que vive el país, el 
autor de "Réquiem'' y de varias 
otras obras de íntima vibración 
metafísica, dijo que los poster
gados por la miseria y por las 
formas opresivas riel sistema 
capitalista, han de ser prota
gonistas en la mstaurac.un del 
nuevo orden cultural, en que 
ellos mismo, fuera de tener acce
so a los bienes de la cultura, 
encuentren los instrumentos 
necesarios para la revelación de 
sus potencialidades”

DECLARACION DE AGRUPACION 
DE REPORTEROS POLICIALES

UNA DECLARACION PUBLI
CA entregó ayer la Directiva de la 
Agrupación de Reporteros 
Policiales y Judiciales, ante la 
decisión’ de la Dirección de 
Investigaciones, de impedir la 
entrada de un periodista al cuar
tel de General Mackenna

El texto del documento’ es el 
siguiente.

— ’Ante hechos recientes, en 
que la Dirección General de 
Investigaciones ordenó que el 
reportero del diario "Puro Chile, 
Miroslav Popic, se le prohibiera el 
ingreso al cuartel, la Agrupación 

■ de Reporteros Policiales y 
Judicial les. declara ”1) Que 
esta medida causa extrañeza. 
puesto que altera las buenas 

^relaciones existentes entre los

periodistas y el Servicio de 
Investigaciones.

"2) Pensamos que la decisión 
adobada por la Dirección de 
Investigaciones es precipitada y 
lamentamos que haya sido lleva 
da a la práctica.

"3) Estamos por resolver los 
problemas que hayan surgido pa 
ra resguardar el ejercicio de la 
profesión de periodista.

"Y 4J Solicitamos a la Direc 
ción de Investigaciones que la 
medida sea reconsiderada, pues 
to que en ningún momento las 
causas que originaron la 
determinación en contra del 
periodista de "Puro Chile” justifi 
caban tal actitud"

Firman el documento, los 
integrantes de la Agrupación 
periodística_________________

Más adelante señaló que "nos 
encontramos en un momento 
crucial, enfrentados a tareas y 
dificultades inmensas para facili
tar el conocimiento de una 
nueva cultura, que ha de exigir de 
cada artista, escritor o artesa
no cualquiera que sea la índo
le de su obra, su porción de 
responsabilidad y cooperación” 
Agregó que "no sólo es preciso 
desterrar el analfabetismo, esta
blecer un sistema de educación 
permanente, crear a lo largo del 
país núcleos culturales producir 
con nuevos métodos la 
aproximación de público y 
cultura, sino que hay también 
que propender a nuevas y cada 
vez más altas formas de cultura.

hay que tratar de que los medios 
de información de masas alcan
cen su nivel y cumplan
debidamente ¡ su misión

trascendental. Hay que impedir 
que se trate puerilmente al 
pueblo proporcionándole, con 
torpe paternalismo. lo fácil,lo 
inmediatamente accesible, lo 
tentador, entresacado de las 
herencias de una cultura tra
dicional y conforme a los horren
dos gustos de la burguesía, que 
desprecia una máscara africana 
o un adorno araucano, prefirien
do la novela rosa, lo chabacano, 
lo snob o el best-seller de moda"

Indicó como tarea de la 
intelectualidad artística el deber 
de librarnos de aquella concep
ción cultural basada en viejas, 
racionales. aristocratizantes

nociones humanísticas. "En 
este momento -dijo el poeta 
académico. vagabundo y
diplomático-recuerdo los circos 
pobres, los fuegos artificiales, 
los juegos de agua, las fiestas 
populares, las procesiones, las 
fondas, los volantines. Pienso que 
debería estimularse la creación 
de teatros obreros y campesi
nos como una forma de manifes
tar artísticamente lo más 
auténtico de nuestro pueblo"

£/ compositor de música folklórica Rolando Alarcón entrega a Os
car Camino, de “La Nación", el Premio Nacional de Periodismo, en la 

mención Dibujo, correspondiente a 1971.

DEPARTAMENTO DE DESARROLLO
COMUNAL Y VECINAL

CITACION AL 
VECINDARIO

Se cita a todas las Directivas de las 
Juntas de Vecinos de las distintas Uni
dades Vecinales, a una reunión que se efec
tuará en el Salón Filarmónico del Teatro 
Municipal, el próximo Martes 1o de Febre
ro, a las 1 9 00 horas

TABLA
El Aseo de la Comuna Medidas para 

mejorarlo y Colaboración del vecindario

LAGNO
ALCALDE

W MUNICIPALIDAD 
I DE SANTIAGO

CAJA DE PREVISION DE 
EMPLEADOS PARTICULARES

PAGO OE REAJUSTE
OE PENSIONES

Se comunico o los Jubilados y Montepiodas que 
esta Coja de Previsión ha decidido pagar desde

reajuste de todas las pensiones concedidas hasta 
la fecho.

31 de enero
Io de Febrero
2 de Febrero
3 de Febrero
4 de Febrero

desde el N° 
desde el N° 
desde el N° 
desde el N° 
desde el N°

12.001
20.001
29 001
38.001

al 12.000 
al 20.000 
al 29.000 
al 38.000 
adelante

A las personas que se le depositan sus haberes en 
el Banco, en esta oportunidad también se man
tendrá esta modalidad.

VICEPRESIDENTE EJECUTIVO

Policía

CARABINERO
UN CARABINERO DEBIO dis

parar su arma de servicio contra 
un individuo que le agredió con 
un objeto contundente dejándolo 
lesionado. cuando intentó 
detenerle El agresor del policía, 
que quedó con una herida de bala 
de carácter grave, iba a ser 
detenido por el policía después

DEBIO BALEAR A SU AGRESOR
de haber agredido a un trabaja 
dor en la vía pública

De acuerdo con los anteceden 
tes entregados por carabineros, 
el hecho comenzó a gestarse a 
las 18 horas del jueves cuando 
Roberto Contreras Jara, de 23

años, electricista,transitaba por el 
sector de Carlos Valdobinos con 
Maipú. Inesperadamente fue 
interceptado por Enrique Mena, 
de 22 años, sin oficio, quien le 
golpeó brutalmente con pies y 
manos ocasionándole lesiones en 
diferentes partes del ■ cuerpo, 
especialmente en el rostro.

Después de ser atendido en la 
Posta 3 de la Asistencia Pública, 
la victima de la agresión dio 
cuenta del hecho al Retén Lo 
Valledor. indicando que Enrique 
Mena aún se encontraba en el 
mismo sitio.

Tres mil 300 escudos fue el botín

ASALTARON SUCURSAL DE
COMPAÑIA DE TELEFONOS

UN ESCASO BOTIN logra
ron cuatro desconocidos que 
en la tarde ayer, armados de re
vólveres. asaltaron la sucursal 
Ñuñoa de la Compañía de 
Teléfonos al cierre de esta edi
ción v contando con los an
tecedentes entregados por los 
testigos del hecho, funciona
rios de Investigaciones, indica
ban que de un momento a otro 
podían ser aprehendidos los 
delincuentes Este es el segun
do atraco que sufre la menciona
da oficina en menos de cuatro 
meses

A las 2.35 horas la oficina 
funcionaba normalmente 
Trabajan allí las cajeras Carmen 
Díaz, María Zañartu y el jefe 
del lugar. Iganacio Gómez Ro
gers. Sólo un cliente se encon
traba en las dependencias.

Imprevistamente se abrieron 
las puertas e irrumpieron cuatro 
muchachos de edades fluc
tuantes entre los 18 y 20 años 
todos ellos armados con re
vólveres cortos. En medio de 
insultos hacia los empleados, 
se dirigieron hasta la cajera 
Carmen Díaz y le ordenaron que 
depositara allí la totalidad del 
dinero que disponían, mientras

que u¡ misino tiempo mante
nían inmovilizados a los otros 
dos funcionarios

Una vez que la cajera hubo 
depositado en el bolso la suma 
de 3 mil 300 escudos, los delin
cuentes huyeron.

Én un comienzo se había se
ñalado que los bandoleros se ha
bían dado a la fuga utilizando 
un automóvil, pero transeúntes 
que casualmente les vieron 
abandonar la sucursal telefóni
ca indicaron que lo hablan he-

cho a pie, hacia el sector 
Avenida Irarrázaval.

El jefe de la sucursal. Ignacio 
Gómez Rogers, señaló a "LA 
NACION” que todo el delito fue 
planeado cuidadosamente y 
que. minutos antes, uno de los 
bandoleros, ingresó a las ofici
nas y adquirió una ficha, con 
segundad para estudiar el inte
rior del local. Asimismo, indicó 
que. habitualmente, son cinco 
los empleados que trabajan en 
el lugar

de

Con tales antecedentes, se diri
gió hasta el citado lugar el 

■ carabinero Carlos Luis Mella 
Jara ubicando al individuo y 
tratando de detenerlo. No 
obstante ello, el vago se resistió 
a la aprehensión y en una brusca 
maniobra se apoderó del bastón 
de servicio del policía y con éste 
le agredió al uniformado hacién
dole caer a tierra. Desde tal posi
ción. el carabinero sacó su arma 
de servicio e hizo un disparo al 
aire para tratar de amedrentar a 
su agresor, pero éste, lejos de 
intimidarse, trató de sacar de ' 
entre sus ropas un arma de fuego 
para dar muerte al caldo Ante 
ello, el carabinero Carlos Mella 
hizo otro disparo, esta vez 
apuntando al cuerpo, impactando 
ai delincuente en el tórax y 
ocasionándole una hende de 
gravedad.

f SINDICATO PROFESIONAL DE TECNICOS ] 
“LA NACION”

I En Santiago. 20 de Enero de 1972, ante la 
presencia de los Inspectores del Trabajo, SresJ 
Juan Gajardo Cerda, y Felipe Iturriaga Maturana. 
se efectuó la Elección de la nueva Directiva del 
Sindicato Profesional de Técnicos "La Nación" 
quedando formada de la siguiente manera: Presi
dente. Guillermo Vera Orellana, Secretario. Fedor 
Mejías Guzmán; Tesorero, Sergio Vásquez Ramírez. 
Directores: Manuel Quiroz Gutiérrez y Manuel Gallet 
Jaque Se hace la presente publicación según el 
artículo 378 del Código del Trabajo.

El Secretario.

En esos momentos transitaba 
por el sector el carabinero 
Carlos Pérez Vargas, quien acu 
dió en auxilio de su compañero 
deteniendo al agresor y 
trasladándole hasta la Posta 3 de 
la Asistencia Pública, lugar 
donde quedó internado y a dispo
sición de la Segunda Fiscalía 
Militar de Santiago acusado de 
los delitos de maltrato a 
carabineros de servicio, lesiones 
en agresión y homicidio frustra 
do

Por su parte, el carabinero 
Mella debió ser trasladado de 
urgencia al Hospital institucional, 
lugar donde los médicos 
diagnosticaron un traumatismo 
encéfalo craneano

BANCO OSORNO Y LA UNION
SANTIAGO

Las nóminas de los depósitosy créditos sujetos a la prescripción establecida en 
el artículo 20 de la Ley 7869, por haber permanecido inmovilizados o por no 
haber sido reclamados por sus dueños, durante cinco o más años, fueron publi
cados en el Diario Oficial.

N° 25141 de 11 de enero de 1962 
N° 25142 de 12 de enero de 1962 
N° 25433 de 4 de enero de 1 963 
N° 25440 de 12 de enero de 1963 
N° 25731 de 3 de enero de 1964 
N° 25741 de 1 5 de enero de 1964 
N° 26037 de 12 de enero de 1965 
N° 26035 de 9 de enero de 1965 
N° 26333 de 7 de enero de 1966 
N° 26335 de 12 de enero de 1966 
N° 26634 de 5 de enero de 1967

N° 26642 de 14 de enero de 1967
N° 26933 de 4 de enero de 1968
N° 26940 de 12 de enero de 1968 
N° 27238 de 8 de enero de 1969 
N° 27241 de 11 de enero de 1969 
N° 27540 de 8 de enero de 1970 
N° 27544 de 13 de enero de 1970
N° 27841 de 8 de enero de 1971
N° 27843 de 11 de enero de 1971 y
N° 28144 de 8 de enero de 1972

las cuales se encuentran a la vista del público en el hall de las oficinas del 
'Banco ubicadas en esta ciudad. Huérfanos 1060 y Bandera 66 respec
tivamente.

Su~ posición frente al actual 
proyecto de reajustes, dio a cono
cer ayer la Federación Nacional 
de Trabajadores del Comercio, en 
una conferencia de ptensa que 
contó con el auspicio de la 
CEPCH

En cinco puntos principales se 
puede condensar dicha posición 
según los dirigentes. José Prieto. 
Presidente de la Federación; 
Federico Mujica. vicepresidente 
de la CEPCH. y Enrique Stiebler, 
tesorero nacional de la CEPCH 
además de otros que se 
encontraban presentes. Estos 
puntos son los siguientes

La remuneración mínima de 
los empleados particulares, de 
mil cien escudos, debe tener to
dos los efectos legales de la Ley 
7295, recibiendo todo empleado 
particular con más de un año de 
funciones no sólo esta remunera
ción mínima, sino el 5% adicional 
de la anterior Ley de Reajustes, 
más el 3% que establece la Ley 
7295, por tener más de un año 
de servicio.

Para aquellos empleados que 
desempeñan sus funciones en zo
nas apartadas del pais, este suel
do mínimo deberá ser incremen
tado en un diez por ciento. A tí
tulo de bonificación de zona, tal 
como se establece para los 
servidores del Estado.

Para los empleados parti
culares organizados deberá regir
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SINTESIS LABORAL
ASAMBLEA DE VIAJANTES

Dos importantes asambleas realizará hoy el Sindicato Profe 
de Viajantes de Chile Se escuchará la cuenta del presidente de r°nal 
titución y dirigente mundial de los agentes comerciales. José Aza c* 
bezas. La primera re.umón será a las 9.30 y la segunda a la/nw 
horas, en calle París 836. 430

i ÿôxima

œcordi

pan prese 
fe Diputa 

gonces. « 
yeros Min 
pactado

CONGRESO NACIONAL

Su primer Congreso Nacional iniciará hoy la Asociación de Ch 
feres del Ministerio de Obras Públicas y Transportes. El evento seá 
presidido por Mapuel Palma Hernández y entre los puntos a trata3 ® w pe 
figuran la situación de trato, condiciones económicas y el correa °,lad05 C' 
encasillamiento Los nlenarins se efertnarán an c-k».___ 0 públicaencasillamiento. Los plenarios se efectuarán en Echaurren 301

DIRIGENTE GALA

Para hoy es esperada la llegada de la dirigente de la Confe
deración General del Trabajo de Francia. Chnstine Gilíes. Ella está 
cumpliendo una gira por Latinoamérica, para informar sobre la III Con
ferencia Sindical Mundial sobre los problemas de las trabajadoras,que 
se efectuará en abril próximo en Praga.

CAMIONEROS.

renca al < 
ó) con e 
tjna vez 
ijOsntui 
j cargo i 

i i'ejandro 
•aio subr

Finalizó el paro de los dueños de camiones en Concepción y que 
estaban pidiendo la nivelación de las tarifas de fletes de azúcar. La 
petición había sido planteada por los sindicatos de camionerosde Blo 
Bío. Ñuble y Linares, a la IANSA.

MEJOR ASIGNACION DE ZONA 
PIDEN MUNICIPALES OE AYSEN

Una asignación de zona similar 
la otorgada a los empleados 

públicos dé la provincia 
Aysen, están 4 pidiendo 
trabajadores de 
Municipalidades de Aysen.

En telegrama enviado a 
NACION señalaron que’ en el 
Departamento de Aysen la 
asignación de zona para los 
municipales es de un 60 por cien
to y en el Departamento de 
Coyhaique. de un 90 por ciento. 
En el resto de las provincias los 
porcentajes son inferiores. 
Señalan además que el Fisco

hacerse cargo de

de 
los 
las

LA

puede
diferencia completa, la diferen
cia para hacer el 150 por ciento, 
debido 3 que las Municipalidades 
no cuentan con recursos para 
ello.

Señalan finalmente los 
trabajadores municipales que su 
petición es justificada, ya que sus 

.sueldos y salarios son muy bajos 
y ellos son tan trabajadores 
‘chilenos como los empleados 
públicos, por lo que se hacen 
merecededores de similar 
tratamiento.

PARA SALA CUNA Y JARDIN INFANTIL

EMPRESA

NECESITA ARRENDAR 
CON COMPROMISO 

DE COMPRA

Casa grande, sólida 400 m?
□no o dos pisos, con patio edlflcad°«-

Sector comprendido entre las calles Alame 
da-Blanco-Dieciocho-Avda España

Escribir a Educadora de Párvulos
Casilla 54
Correo 26
SANTIAGO
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JAIME GAZMURI satisfacción 
por el nuevo Gabinete.

POLITICOS CONSIDERAN
POSITIVO NUEVO GABINETE

fusión, expresó su satisfacción 
por la decisión del Presidente

Después de una semana de 
conversaciones con los jefes de 
los distintos partidos políticos 
que integran la Unidad Popular.el 
Presidente de la República 
designó nuevos ministros en las 
carteras de Interior. Educación. 
Justicia. Minería. Vivienda y

Consultado sobre la 
designación del nuevo Gabinete

Carlos Altamirano. Secretario 
General del Partido Socialista, 
expresó que "consideraban

Ministerio del Interior Pensamos 
que esto contribuye a acentuar la 
imagen de este Gobierno como 
un gobierno Popular, corpo un 
Gobierno revolucionario, como 
un Gobierne destinado a realizar 
grandes cambios y transforma
ciones en nuestro país”

De igual manera opinó el 
Secretario General Subrogante 
del MAPU. Jaime Gazmuri. quien 
agregó: que la idea de fusión de 
un gran partido de la clase media, 
expresada por el Primer 
Mandatario, era muy favorable y 
que ya existían algunas conversa
ciones

modernización de los elementos 
materiales de que dispone .nues
tras FF AA Por primera vez en 
muchos años Chile adquiere 
unidades modernas y manda
das a construir ex-profeso para 
nuestra Marina de Guerra Dos 
fragatas del tipo "Leander" y 
dos submarinos convencionales 
que se construyen en Inglaterra 
con el más moderno instrumen
tal electrónico; un crucero de 
combate recientemente llegado 
al país de origen sueco y 
modernizado, también con el 
más moderno instrumental. 
Adquisiciones similares en 
materia de dotar al ejército y 
aviación de los’ elementos más 
modernos que exige la prepara
ción y adiestramiento del perso
nal en la defensa de nuestra 
soberanía

Defensa ampliación de las bases del 
Gobierno anunciadas po'r el

. Presidente de la República en su 
discurso

Destacó también que el ex 
Ministro de la Vivienda. Julio 
Benítez ha sido destacado por el 
Partido como candidato a la! 
presidencia de la CUT

existente a la fecha, fijando 
una nueva escala dj sueldos pa
ra categorías o grados, con un 

i promedio de un 12% de reajuste 
básico y luego, en segundo lu
gar devolver el poder adquisiti
vo de estos sueldos, por el 
deterioro experimentado duran
te el año recién pasado, median 
te un reajuste equivalente al al
za de los precios al consumidor

En suma se aplica al personal 
de las tres ramas de la Defensa 
de Carabineros e Investigacio
nes un reajuste promedio supe
rior al 42%. el más alto 
experimentado hasta la fecha 
en los últimos diez años en mate
ria de reajuste a las FF AA

A esto se agrega la reposi
ción de asignación de casa; el 
aumento en un 20% del sueldo 
de los conscriptos; diversas 
disposiciones de carácter 
económico social en materia de 
viviendas, en materia de aumen
tos al personal en retiro que 
percibe sueldo de actividad, to
do lo cual configura el firme y 
decidido propósito de este 
gobierno de poner término a 
las postergaciones e injusticias 
de que han sido victimas estos 
servidores públicos.

Luego enseguida el Diputado 
se refirió a la política de
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c°mercic

en orden, én pn-
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Por todo esto los Diputados 
Socialistas junto con votar 
favorablemente por esta iniciati
va legal, "ponemos el énfasis 
en el hecho de que este gobier 
no ha demostrado ser consecuen
te con sus compromisos con reía 
ción al mantenimiento de la 
eficiencia de nuestros Institu
tos Armados con la necesidad 
de que ellos dispongan de una 
política de remuneraciones 
compatibles con su dignidad y 
con la superiores funciones de 
défensa de nuestra soberanía 
exterior"

La designación fue anunciada 
ayer al mediodía por cadena 
racional por el Jefe de Estado.

especulaciones de los diarios de 
derecha sobre los posibles 
candidatos o no a estos cargos 
ministeriales

Además destacamos con. 
especial interés y orgullo la

Secretario General de la CUT. 
camarada Hernán del Canto en el

INDAP ACLARA AL 
SENADOR HAMILTON

Agregó más adelante que en 
términos generales, pensamos 
que la reestructuración del Minis
terio es positiva al igual que las 
modificaciones de los sectores 
medios en la administración 
pública , para añadir mayor 
coordinación ' a la labor de 
Gobierno y superar vicios y de
fectos que indudablemente exis 
ten. como son el burocratismo, 
sectarismo y ciertas discusiones 
inútiles que se producen

Oposición también opinaron y 
especialmente sobre la designa
ción de Hernán del Canto, como 
Ministro del Interior Según 
Engel berto Frías del Partido 
Nacional, el Partido’ Socialfsta 
impuso a Del Canto, lo que 
significa "un atropello a las 
prerrogativas presidenciales, ya 
que no se le permitió al Presiden 
te ejereqr sus derechos"

JfFORTALECE (Viene de la la. Pág.)

«ÓMima semana procederemos a hacer 
„duraciónque estoy señalando.
„tecordar que el Gabinete que acaba de 
* sus funciones, presentó su renuncia an- 

■’‘O, va- íe| Honorable Senado diera su fallo en la 
l3S 12'30 ■••<1 presentada por la oposición a la Cá

'' . » arnnida ñor aauél Queda-

r°fesional 
de la ins-

1 Azar Ca- '

> de Cho- 
snto será

correcto

Confe- M
la esta :JÍElla está 

a III Con- 
oras, que

Diputados. y acogida por aquél. Queda- 
^nces en carácter de dimisionarios, los 
--eres Ministros.
^do el veredicto del Senado, y ha- 
, expuesto ya bI Gobierno y el Ministro 
'j¡ $u pensamiento, tanto en la Cámara 
miados como en el Senado -y quien habla 
s públicamente después de conocer ese 
jco- y a pesar de discrepar de él. ya el día 
r 22 el compañero José Tohá presentó 
iMiaa al cargo de Ministro de Defensa, se 
di con ello nuestra actitud moral, ratifi- 
, una vez más nuestro propósito de ceñir- 
jConstitución y a la Ley
á cargo de Ministro del Interior se desig- 

lAlejandro Ríos Valdivia, quién además fue 
alo subrogante del Ministerio de De-

cargo. En este Gabienete hay tres nuevos Ministros. 
Mauricio Jungk. que desempeñará el cargo de 
Ministro de Minería, Ingeniero Civil y especializado, 
también en electricidad, planificador industrial, con 
experiencia vivida en el levantamiento de las 
plantas mineras, fundamentalmente, en la Andina 
Se incorpora al cargo de Ministro de Justicia. 
Manuel Sanhueza. abogado, profesor de Derecho 
Público en la Universidad de Concepcción 
Decano de la Facultad de Derecho de 
Universidad

GOBIERNO DE TRABAJADORES

esta

ón y que 
íücar La 
)s de 81o
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e hacen 

similar

He designado para el cargo de Ministro .....
Interior a un hombre joven, a Hernán del Canto 
Riquelme. que hasta hoy se desempeñaba como 
Vicepresidente de la Caja de Previsión de los 
Obreros Municipales. Obrero en su juventud y actual 
Secretario General de la Central Unica de 
Trabajadores de Chile: dejo constancia con 
íatisfacción profunda, que por primera vez en la 
historia de este país un obrero, que además 
desempeña la delicada función de ser Secretario 
General de la Central Unica de Trabajadores de 
Chile, va a asumir el cargo de Ministro del Interior, 
para algunos, o para muchos, aunque muchos 
siempre serán menos, de eso no tengo la menor 
duda, la presencia de un obrero en el Ministerio del 
Interior les causará desazón, inquietud y ofuscación, 
pero tienen que entender, y definitivamente, que 

este es el Gobierno de los trabajadores, y que nc hay

del

La Asociación Nacional de 
Trabajadores del INDAP 
envió una carta en la cual 
desmiente una falsa imputación 
del senador Juan Hamilton en el 
programa "A tres Bandas" del 
Canal 7. el 23 de enero pasado

La aclaración de los trabajado
res es sobre unos afiches que 
sacaron con motivo del 
cercenamiento del Presupuesto 
por la Oposición en el Parlamento 
y que según el parlamentario es 
una campaña del Gobierno con

tra el Parlamento"

La carta enviada es ¡a 
k siguiente:

Señor Director:

En el Programa A Tres Ban
das". del Canal 7 de TV. del día

23 de enero, el H Senador Juan 
Hamilton se permitió afirmaí 
que los afiches en que nuestro 
Gremio critica, "a la chilena . la 
actitud irresponsable de los 
parlamentarios derechistas de 
recortar el Presupuesto, eran 
parte de, una campaña del 
Gobierno contra el Parlamento, 
olvidando que la mejor campa
ña contra la Institución 
Parlamentaria, la hacen los 
propios señores parlamentarios 
con actitudes como la que 
comentamos.

El señor Hamiiton uzo esta 
afirmación mientras exhibía 2 
de los 3 afiches, isilenciando 
maliciosamente el hecho que los 
propio afiches indican quienes 
son sus autores responsables

A nuestro juicio, las leyendas

oe ios discutidos afiches son 
legitimas, porque al recortar el 
Presupuesto los parlamentarios 
de oposición han atentado, una 
vez más. contra la clase tra
bajadora y. en lo que a nosotros 
se refiere, es un intento más de 
paralizar la Reforma Agraria, 
aplicada por primera vez inte 
gralmente

Los afiches fueron ordenados 
por la Dirección Nacional de 
NATI (Asociación Nacional de 
Trabajadores del INDAP) y can
celados con fondos provenien
tes de las cotizaciones que los 
trabajadores afiliados pagan.

Le rogamos, pot tanto, señor 
Director, transcribir al H Sena
dor Hamiiton nuestro criterio en 
el sentido de que silenciar parte 
de la verdad, es sólo una forma 
más de mentir

Por su parte, el diputado Jorge 
Ibañez, del PIR, destacó el 
especial significado del núevo 
Gabinete, ya que se incorporaron 
dos militantes de su partido. Ma
nuel Sanhueza. en Justicia y 
Armando Kungen Minería.

Dijo Por eso ahora con 
responsabilidades ministeriales 
debemos seguir procurando que. 
lo que sostuvimos antes, lo 
podremos cumplir ahora a través 
de la participación de nuestros 
dos Ministros en cargos tan 
importantes como son Justicia y 
Minería"

Rafael Tarud. del API.que está 
en conversaciones con esta 
colectividad para lograr una

Héctor Valenzuela de la 
democraciacnstjana señaló "Yo 
soy un convencido que es atribu
ción del Presidente de ia Repúbli
ca designar sus ministros Pienso 
que el Presidente tiene ese 
dérecho exclusivo" Para 
Valenzuela no se hicieron 
cambios importantes en el 
Gabinete, tales como en la 
política económica y agraria

La mayoría de la oposición 
quería que Pedro Vuskovic o 
Jacques Chonchol salieran de sus 
cargos, porque la política 
económica y agraria la 
consideran 
encaminada, 
piensen, ya 
adoptadas afectan sus intereses 
latifundistas y monopólicos.

que está mal 
Es lógico que asi 
que las medidas

INSA PONE LAS 
COSAS EN SU LUGAR

RESPUESTA DE INSA A UNA CRONICA DE "LAS ULTIMAS NOTICIAS"
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MOTIVOS DE LA DEMORA

han hecho algunos comentarios respecto 
Bdanza en designar a los nuevos mims- 
Mberadamente he procedido así. por- 
sempre fue mi propósito designar nueva- 
1 Ministro de Defensa Nacional al compa
ré Tohá Pero era previo para poder pro
de esta manera, la resolución del Tribu- 

i ¡fcialí/',S;fue emitida ayer, y en su parte 
: « establece, por estas consideracio-

.'Que no existiendo responsabilidad penal 
(seda desprenderse de los hechos imputa- 

; í señor José Tohá González, de conformi- 
| bi lo dispuesto en el articulo 102 del Códi-

ÉProcedimiento Penal, se declara que no 
। leyendo delitos los hechos enunciados 

i acusación, procédese al archivo de estos 
■ sientes"
’ ephdo este trámite, hoy ha jurado como 

sto de Defensa . mi estimado amigo y
: oreo José Tohá.

i «MPUACION DE LA BASE POLITICA

»0 señalar que el fundamento de la deno- 
ró de este nuevo Gabinete ha tenido 
siente como motivo la ampliación de 
«política de las fuerzas que integran y

। W al Gobierno Popular. No ha obedeci- 
■ Wunstancias transitorias o a hechos de-

-ados alcance político circunstan- 
M fortalece la base política del Gobier- 
T6* mgreso del Partido de Izquierda Radi- 
Wítiene 5 senadores y 7 diputados . se for- 
ipihbién con el ingreso de la Izquierda 

ten 2 senadores y 9 diputados más 
^ado también- y tesoneramente- ade- 

ampliación de la base política, que he 
KÍ f con*r|buir. respetando la inde- 
í?yía autonomía de los partidos, a una 
Bk/ unificación de sectores que tie-

I Bj??1 ideológica, y además también
I en una t'enda política durante 

c 98 satisfactorio para mi decir que he 
bl»far'e de dir'9entes responsables del 

z?uier(la Radical y del API. su propósi
Zj c°mo he oído de parte de los dingen- 

I mínA? Padlcal- V del Social Demócra 
se'k°P°Sltos CrG0 que el País vera realiza

■' :4z h° rascenden,ft Y significativo, a 
"Rlrt 113 ln,e9raci°n Bn an solo partido

I Upen Af*1' la integración en un solo par 
|?PvelpR

ocu;to mi esperanzado anhelo . 
iMtliriUZCa la integración total, de estos 
Mili» 05 en ur' sol° partido, en un solo 
fttien Compre'Kl° perfectamente bien, 
tonuie-que ser consecuencia de una pro- 

On Y de una identificación pro- 
¡nt«,ne no d® motivos y principios a nm- 

inpon?taC'°n ,artojadiza. pero desta 
thi(nieanCia que tendría , para el futuro 

■ ’'"un10 popijlar chileno, el fortaleci- 
' y ma?'d° como éste, para dar vida y 
5 Sones mavormente todavía, a las justas 
I ^Pequi 3 SU par,lclPac'ón de los secto-

*tltiahena V mediana burguesía, en la ac 
seña?á° V en 1 a lad°r del Gobierno

tu M r que en el caso del PIR y del API. 
I entre'S|tr°S per,enecientes al PIR. por

11 Radical h C°lec,lv,dades API v PIR fil 
’hócrata °S car,eras- Y al Partido So

RUPVn03 Car,era- respectivamente
°S REORDENAMIENTOS

•»tos ¡^mente. v con ello romper tam- 
ÍWadaii,0S rna,°dos. decir, que hecha o 
R, line's Por lo demás tiene un plazo pe-

T„Ma'“ de e año. ejerceré 
dCe°|as;i,uclona|es. relación 

i5en’Peñart 6 las Clnc,0 carteras, que están 
ácrata % P°r el Par*'do Radical. So- 
, artido Izquierda Radical y

car.io que no pueda desempeñar un obrero, un 
trabajador y que firmemente, sin apremio,pero sin 
retraso, iremos acentuando más y más la presencia 
de campesinos, obreros, empleados, técnicos y 
profesionales, en todas las ramas de la 
Administración Pública; en todos los organismos 
que permitan la movilización constructiva del país y 
llegado al cargó de Presidente de la República y me 
he autodenominado, oyendo el clamor popular, 
como Compañero Presidente, por la lealtad del 
pueblo, y a esa lealtad debo corresponder, con mi 
lealtad, y tengo fé absoluta en la capacidad de 
aprender, sino lo saben, de los trabajadores y se que 
muchas veces no necesitan aprender, porque si no 
pasaron por la Universidad, la dura vida que han 
llevado les ha servido más que los estudios 
académicos; por eso. con satisfacción reitero que. 
por primera vez en nuestra historia, un obrero será 
Ministro del Interior.

Desempeñarán nuevas carteras Ministros que ya 
estuvieron en el Gabinete anterior, como los 
compañeros Orlando Cantuarias. quien desempeñó 
el cargo de Ministro de Minería y que tuvo la 
responsabilidad en 'a dura tarea de convertir el 
proyecto del Gobierne sobre la base de la Reforma 
Constitucional, para darnos la herramienta que 
permitiera la nacionalización dé las minas de la 
Gran Minería del Cobre, cumpliendo así el punto 
esencial de nuestro Programa

Vuelve a la cartera de Defensa José Tohá. quien se 
desempeñara corretamente. a nuestro juicio, y creo 
que a juicio de la inmensa mayoría de los chilenos, 
como Ministro del Interior, y vuelve, después de 
haber tenido la actitud y delicadeza de haber 
renunciado a su cargo de Ministro de Defensa, 
después del veredicto del Senado. Vuelve después 
del fallo del Tribunal Judicial competente.

, Va a la cartera ‘de Educación Alejandro Ríos 
Valdivia, y yo públicamente quiero agradecer a este 
amigo de tantos años, su actitud ejemplar de 
desprendimiento, cuando tuvo que asumir otras 
responsabilidades, y renunciar a la cartera de 
Defensa —desempeñada con brillo— donde se 
captó el aprecio, el cariño y la consideración de los 
integrantes de las Fuerzas Armadas No en vano 
durante veinticinco años fue profesor de la 
promoción de los que hoy son altos jefes de las 
Fuerzas Armadas de Chile; profesor por vocación y 
por cariño, va a la cartera de Educación.

NO HE ACEPTADO EXIGENCIAS

en

‘•’del MAPuan',eSlar v*est0 compete a las 
*enun ma v de lzóuierda Cristiana, ojalá 
?1' cl8ridart°rt Vincul° Bn,r® ellos, y ante el 
" ^bles '9° que ,ra,aré Por todos los 
"fasamphaPara que haYa un integración 
"Unifica ' más Profunda, con perspectivas 
■’’¿y Ia Unri u,Ura- en,re los partidos que 
» ,antia n ' ad Popular Deseo, asimismo. 

a corn0 ,U% SB rnan’i®ne en la cartera de 
i m,9o c Pend,en,G porque lo es. mi 
,'”anera, pc°'npaB®ro Pedro Vuskovic. de la 

k**8 ,l6ne ni rg a dirección de Planificación, 
t Gonza|0 «?9° de Ministro el compañero y

Dres aer,ner' doien. en un gesto 
1^^.— aniado también la renuncia a su

Quiero por último, decir, que en el día de ayer, en 
la tarde, sobre la base de suposiciones, y aún de 
ciertas declaraciones que han dado pábulo para 
imaginarse de que había discrepancias y que un 
partido impondría su voluntad al Jefe del Estado, 
declaro, categóricamente, que no he aceptado 
exigencias del Partido Radical ni ha tratado de 
imponerme ninguna ni de doblarme la mano como 
se ha dicho.

Queda como una experiencia que públicamente 
destaco, la inconveniencia de que algunos dirigentes 
no informados emitan juicios y opiniones: yo me 
entiendo solamente con los presidentes y las 
directivas superiores de los partidos. Y creo que es 
una mala práctica, que persistan como dirigentes, 
altos funcionarios que desempeñaban cargos en la 
Administración ’ Pública. porque hay una 
incompatibilidad

En el ejercicio de mi cargo, como hombre nacido 
en la lucha popular, sé lo que es el compañerismo, la 
discusión y la conversación, el respeto al compañero 
de lucha y de combate, el respeto a los partidos 
políticos, pero tengo esencialmente respeto, por el 
cargo que el Pueblo me ha dado Y si soy el 

compañero Presidente, no olvido las prerrogativas 
que como Presidente de la República tengo Por 
último, frente a la situación política general del país, 
hago» presente que en la próxima semana, después 
de debatir con los jefes de partidos la conducción 
política, y después de debatir con el Comité 
Económico de Ministros y los técnicos, la 
orientación económica de este año. después de 
profundizar en el proceso de la conducción y 
producción agraria, me dirigiré al país para fijar con 
claridad meridiana, cual será la tarea que el 
Gobierno Popular realizará en este año. y las 
proyecciones que ella tendrá para los años 
venideros. (Muchas gracias! _______________ ____

Señor Director
Diario Las Ultimas Noticias
Presente

Señor Director:

Su diario publicó el Martes 25 del presente 
una crónica relacionada con nuestra 
industria bajo el siguiente título: "Vía 
Crucis de una gran industria. Producción de 
neumáticos bajó en más de un 33°/o." 
Como esa información contiene 
inexactitudes que dañan el prestigio de una 
industria vital para el país y como 
consideramos grave que se afirme, sin base 
alguna, que en Chile “no hay ni un solo 
neumático disponible para el público'', 
exigimos la publicación de esta nota 
aclaratoria, de acuerdo con lo dispuesto por 
la legislación referente a los abusos de 
publicidad.

La verdad de los hechos
Para que el público tenga una exacta visión 
de los hechos que culminaron con la 
intervención de la Industria INSA y de la 
verdad de lo que en ella ocurre ahora, es 
necesario recordar cual era la situación 
financiera de la empresa a fines de Agosto 
del año pasado, al ser intervenida.

Existía una deuda de más de 400 millones 
de escudos. Por concepto de materias 
primas, había coberturas sin pagar por más 
de 2 millones de dólares. De un total de 79 
materias primas básicas para el normal 
funcionamiento de las líneas de 
producción, 22 estaban por debajo de un 
stock crítico.

Así planteado el problema, al término de 30 
días la empresa habría paralizado su 
producción.
La oportuna participación en la Industria 
por la CORFO, a lo que debe agregarse el 
fuerte empeño aportado por las 
organizaciones sindicales así como también 
el general espíritu de colaboración 
evidenciado por todos los trabajadores 
-impidió su paralización y por tanto evitó 
graves daños para la economía nacional.

Frente a las informaciones falsas y 
tendenciosas de la crónica citada, es 
necesario dejar en claro los siguientes 
puntos:

1) Producción y Ventas

La producción de neumáticos y su 
venta, comparando los años 1970 y 
1971, señala lo siguiente:

PRODUCCION ANUAL (unids.)

1970 1971 Aumento
670.287 784.095 15.9O/o

VENTA ANUAL (unids.)

1970 1971 Aumento
640.000 837.238 30.7°/o

Pero, este aumento tiene mayor 
significación si se considera que el 
período comprendido entre los meses 
de Septiembre a Diciembre de 1971, 
cuando INSA fue intervenida, a pedido 
de la gran mayoría de su personal-, 
comparado con igual período de 1970, 
la producción y venta fueron las 
siguientes:

PRODUCCION SEPT. A DIC.

1970 1971 Aumento
230.557 274.798 19.2°/o

VENTAS SEPT . A DIC.

1970 1971 Aumento
194.052 300.456 54.80/0

2) Tevinil
El mismo fenómeno que apuntamos en 
cuanto a neumáticos se presenta en la 
producción de Tevinil. En honor a la 
verdad, y como un categórico 
desmentido a la grave ligereza con que 
se expresa el cronista, informamos a 
Ud. que en el período de Septiembre a 
Diciembre de 1971, las ventas de 
Tevinil aumentaron en un 97.9°/o.
Este incremento es muy significativo,lo 
que es una demostración evidente que 
la pequeña y mediana industria se han 
visto fuertemente estimuladas por la 
política del Gobierno que les ha 
prestado una atención preferente.

Es evidente, por otra parte, que en el 
mercado de neumáticos se detectan 
algunos factores negativos, como: 
Adquisición ''precautoria", de parte de 
consumidores de altos recursos, y el 
pánico que intencionalmente provocan 
algunos sectores inescrupulosos. Todas 
estas circunstancias, como puede 
observarse, tienen diferentes orígenes, 
pero resulta torpe atribuirlas a INSA, 
ya que ninguna de ellas dice relación 
con su ritmo productivo ni con la 
marcha general del complejo industrial.

3) Los Técnicos

Decir que la Industria adolece de falta 
de técnicos eficientes —buscando un 
falso argumento para afirmar una 
supuesta baja de la producción-, es 
una afirmación irresponsable. Todos 
los técnicos que trabajan en INSA son 
los mismos que están en ella desde hace 
muchos años.

En la misma línea de falsedades —la 
que se repite majaderamente a lo largo 
de toda la crónica— se encuentra la 
afirmación de que el señor Miguel 
Busquéis fue obligado a retirarse de la 
empresa. La verdad es muy diferente: 
el actual Directorio estatutariamente 
elegido en Asamblea de Accionistas, 
designó el 9 de Diciembre de 1971 al 
nuevo Gerente General, previa renuncia 
de don Miguel Busquets, quien jamás 
dejó de ser empleado de INSA, puesto 
que continúa en ella como Asesor 
Técnico.

4) Relaciones Laborales

, Las relaciones entre los trabajadores y 
las directivas sindicales se desarrollan 
en el más franco entendimiento, lo que 
se demuestra con los resultados de las 
elecciones efectuadas este mes, para 
elegir dirigentes a los Sindicatos 
Profesional (reelegidos los miembros de 
la UP) y del Sindicato Industrial, 
también todos de la UP, donde la más 
alta mayoría la obtuvo el anterior 
Presidente.

Señor Director: lo que estamos hacien 
do es defender una industria que 
consideramos fundamental para el 
desarrollo del país, que pertenece a 
todos los chilenos. Dirigida por sus 
trabajadores, sabrá vencer cualquiera 
dificultad transitoria y avanzando 
entusiastamente en la batalla de la 
producción, que es una de las metas 
que se han trazado los forjadores del 
Chile nuevo.

Saluda atentamente al Sr. Director,

Julio Budnik 
Gerente General

Santiago, Enero 27 1972
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Ayer entregaron

PREMIOS DEL CONCURSO 

“UN AÑO DE GOBIERNO’’

PAISES AFRICANOS LUCHAN CONTRALQg
SEGREGACION RACIAL

Al mediodía de ayer fueron 
entregados los premios a los 
ganaderos del Concurso Nacio
nal de afiches Un año de Go
bierno Popular . que fue organi
zado por el Taller de Gráfica 
Popular y patrocinado por el 
Departamento de Cultura de la 
presidencia de la República

La ceremonia se efectuó en el 
Departamento de Cultura y estu
vo presidida por el Director 
Waldo Atlas, quien entregó las

distinciones a lós agraciados 
con el Primer Premio, Ellos 
fueron Raúl Bustamante y Gracia 
Barros, quienes recibieron 8 mil 
escudos

El segundo Premio, consistente 
en 4 mil escudos, correspondió a 
Santiago Nattino y Agustín 
Olavarría. Mientras que las 

■ menciones honrosas fueron 
otorgadas a Irene Domínguez. 
Juan Guerrero. Agustín Olavarría 
y José Miguel Canaga

ADDIS ABEBA 28 (AFP)— 
Una revisión "tan radical como 
dolorosa de la actitud del 
mundo frente al colonialismo y la 
segregación racial recla mó hoy 
aqui el emperador de Etiopia, en 
la primera reunión del Consejo 
de Seguridad en tierra Africana

Las intervenciones de Haile 
Selassie. primero.y del Presidente 
mauritano Moktar Uld Daddah 
luego Este ultimo como 
Presidente en ejercicio de la 
Conferencia de Jefes de Estado 
africanos, representaron el 
desencadenamiento de una

V EL COLONIALISMO
ofensiva er la que numerosos '■ofensiva en la que numerosos 
países se resistían aún a creer y 
pusieron al Consejo de Segundad 
y por ende, al mundo, entre la

espada y la pared
Los observadores estiman 

también que los discursos de

d’™"™ba “Wt %,
tribuna de laX.

JUAN GUERRERO, dibujante de! diario "La 
Nación", recibe su premio en Mención Honrosa.

36 MEDICOS
EUROPEOS EN 
TRABAJOS 
VOLUNTARIOS

Médicos de diferentes nacio
nes europeas, en su mayona 
procedentes de países 
socialistas, arribarán al país para 
comenzar inmediatamente a 
realizar trabajos voluntarios junto 
a especialistas chilenos.

La delegación, compuesta por 
36 facultativos, será la única 
foránea que viajara hasta nuestro 
país para entregar su _ colabo 
ración voluntaria al proceso 
chileno

El ambo de estos profesionales 
obedece a un acuerdo suscrito 
entre el Ministerio de Salud y la 
Oficina Juvenil de la Presidencia 
de la República cor la Federación 
Mundial de las Juventudes 
Democráticas organismo, 
internacional al que están afilia

das vanas organizaciones de 
estudiantes y trabajadores 
chilenos.

Los especialistas extranjeros 
entre los que figuran eminencias 
medicas de relieve internacional, 
permanecerán en la capital 3 o 4 
días para planificar conjuntamen
te con los profesionales del 
Ministerio de Salud y el SNS el 
programa de actividades para 
partir después a los centros de 
acción en diferentes lugares del 
pais El Ministro de Salud informo 
que los trabajos se realizarán er 
los lugares más necesitados, de 
acuerdo a planes preestablecí 
dos

En Santiago, se concentraran 
en el área suronente. en las 
cuales existen comunas 
densamente pobladas y de grar 
demanda medica, tales como la 
Granja. La Florida. Puente Alto 
Las provincias más socorridas 
serán O Higgms y Colchagua en 
la zona central agricola,donde la 
actividad se concentrará en 
Peumo y Santa Cruz, regiones 
netamente campesinas También 
trabajarán los médicos en 
Curamlahue y Coronel, asi como 
en los sectores australes de 
Puerto Montt.Ancud y Castro

IDENTIFICADOS RAPTORES
DE LORENZO ZABALA

GRACIA BARRIOS recibe de parte de Waldo Atias 
el estimulo otorgado al Primer Premio del 
Concurso Un año de Gobierno Popular Comparte 
el galardón con Raúl Bustamante.

ACLARAN SITUACION EN RESERVA 
DEL EX FUNDO ‘‘EL RINCON”

EL JUEVES ULTIMO, salió 
publicado en el Diario Oficial, el 
decreto de mtervenciór de la 
reserva del ex-fundo "El Rincón . 
de propiedad de Manuel Telep 
ubicado en la comuna de Tero 
en Curicó

Al respecto, el Intendente de la 
Provincia. Leoncio Saavedra 
señaló ayer que asi se cumplía el 
último trámite para resolver el 
problema laboral que desde hace 
largo tiempo, afecta a los 
trabajadores de estas tierras

En dos puntos, el Intendente 
Saavedra aclaró la situación de la 
reserva del ex-fundo "El Rincón

En el primero de ellos señala 
"Que, como es de cono cimiento 

publico, viénese arrastrando un 
conflicto laboral en el predio 
mencionado, que tiene su origen 
en la expropiación misma de el. 
ya que nunca se decretó 
definitivamente la ubicación y 
dimensión de la reseiva que 
pertenecería a los propietarios 
derivándose de ello, problemas 
hasta de regadío para el 
asentamiento Durante la 
administración de este Gobierno 
se han realizado toda lase de 
gestiones, tanto a nivel del área 
de CORA. Dirección Zonal. Inter 
dencia y Ministerio de Agricul 
tura, a fin de buscar r una salida 
al problema planteado Pero rada 
daba buen resultado ante la 
imposibilidad de llegar a un diálo 
go razonable con los propietarios 
vale decir cor doña Eliara Queza 
da M esposa del dueño y repre 
sentarte de la parte empresaual 
Ella, por el contrarió, como la opi 
mon pública lo sabe, se ha 
dedicado a hacer escándalos en 
pleno centro de Santiago y a lar 
zar amenazas e improperios a los 
obreros de la propiedad

En el segundo punto se señala 
Habiéndose prolongado

demasiado este conflicto y 
existiendo abandono en la 
explotación de dicha reserva 
produciéndose irregularidades en 
el pago de salarios y en las 
imposiciones para los obreros y 
no encontrándose forma alguna 
para hacerse escuchar por la 
parte patronal, es que se ha 
llegado a la intervención como 
última salida trámite que está en 
conocimiento de los dueños"

REPRESENTANTE DE CUT

Por se fiarte, el representante 
de la Central Unica de 
Trabajadores en Curicó. Oscar 
Moya informó que los campesi 
nos que ocuparon la reserva de 
"El Rincón", pertenecen. a la 
federación de asentamientos y a 
la Federación "Camino Abierto 
de la Triunfo Campesino Ellos se 
tuuiaion esas tierras por la mala 
explotación agricola en que se 
encontraban En tales hechos no 
participó ningún campesino de la 
Confederación "Ranquil"

Algunos empresarios agrícolas 
de Curicó quisieron hacer apare 
cer a las autoridades provinciales 
y Confederación Ranquil" como 
responsables de los hechos 
ocurridos el 14 del presente en la 
reserva de El Rincón" donde 
resultó muerto el hermano de la 
propietaria

Frente a ello, el Intendente 
señaló que ante ese suceso 
fortuito, fue imposible de preve 
nir. ya que ni siquiera se tenia 
conocimiento de la presencia en 
el predio de los dueños y sús 
acompañantes, ni mucho me 
nos de las intenciones que los 
guiaban No fue posible evitarlo 
llegándose a la situación 
extrema, que es lo ¿jue el Gobier 
no rechaza y desea que en nm 
gún momento se produzca

ACLARACION DEL BANCO CENTRAL
Ante las informaciones proporcio

nadas por algunos o'rganos de difusión, 
en los que se refieren a una supuesta 
denuncia que haría la Asociación de 
Exportadores de Chile, con respecto a los 
productos de exportación agropecuarios 
aduciendo que sería ilegal que la Socie
dad de Comercialización de la Reforma 
Agraria (SOCORA) efectuara dicha 
exportación, el BANCO CENTRAL DE 
CHILE aclara:

De conformidad con el Art. 3f del 
Decreto N° 2 del Ministerio de Econo
mía, Fomento y Reconstrucción, publi
cado en el Diario Oficial del 17 de Marzo 
de 1962, que reglamenta el Decreto N° 
1 272 del mismo Ministerio (Ley de Cam
bios Internacionales)... 'en la primera quin
cena de Diciembre y en la segunda 
quincena del mes de abril de cada año el 
Ministerio de Economía, Fomento y 
Reconstrucción establecerá por decreto 
supremo la nómina de productos 
agropecuarios cuya exportación queda to
tal o parcialmente prohibida, debiendo 
indicarse cuando se trate de prohi
biciones parciales, los respectivos 
contingentes de exportación. En este 
caso podrá determinarse la época en que 
deberán hacerse los embarques 
correspondientes”.

El Decreto correspondiente al presen
te año lleva el N° 1.092, de fecha 14 de 
Diciembre último, el que fue cursado con 
alcance por la Contra loria General de la 
República el 18 de Enero y publicado en 
el Diario Oficial el 20 de Enero del año en 
curso.

De acuerdo con dicho Decreto, el 
Banco Central de Chile asigna los 
contingentes de exportación a los exporta
dores interesados conforme a las siguien
tes pautas que'dispone el Art. 39 de las 
Normas de Exportación vigentes, aproba
das por el Comité Ejecutivo del citado 
Organismo en Sesión N° 346 del 16 de 
Agosto de 1965, en uso de las facultades 
que le cqnfiere el Art. 4o de la Ley de 
Cambios Internacionales.

El Banco Central de Chile hará la 
distribución de contingentes entre los 
distintos interesados en el orden 
cronológico en que se presenten las soli
citudes de registro

En casos especiales y principalmente 
guando se trate de contingentes redu
cidos se dará preferencia para su distribu
ción a aquellos exportadores que 
cumplan con los siguientes requisitos:

a) Que hayan inscrito con anterio- 
•ridad las operaciones proyectadas en la ofi 
ciña del Banco Central de Chile que 
corresponda acompañando,en cada caso, 
los contratos de venta en el exterior 
cuando los hubiere.

b) Que tengan abiertos a su favor 
acreditivos irrevocables.

c) Que el precio de venta a la fecha 
de celebración del contrato sea el más 
conveniente para el país.

d) Que dispongan de informes favo
rables.

e) Que durante el último año hayan 
más del 75% del volumen 

y que 
objeto

embarcado 
autorizado 
hayan sido 
exterior.

sus operaciones no 
de reclamos desde el

De acuerdo con
les y reglamentarias referidas, el Banco 
Central de Chile cursó con fecha 21 de 
Enero en curso, los Registros que 
previamente se habían presentado en el 
Departamento de Exportaciones, por 
diversos interesados en vender al ex
terior algunas mercaderías sometidas al 
regimen de contingentes Para tal objeto tu
vo en consideración los requisitos antes 
señalados, particularmente en lo que se 
refiere a los precios pactados, resul
tando en consecuencia que los cupos 
correspondientes a los siguientes produc
tos fueron asignados en su totalidad a la 
Sociedad Comercializadora de la 
Reforma Agraria (SOCORA): Fréjoles, 
Garbanzos, Lentejas, Ajos, Cebollas, 
Nueces, Almendras, Algas Marinas y 
Corteza de Quillay.

las disposiciones lega-

deptq.de exportaciones

MADRID. 28 (AFP)— Los 
matutinos capitali nos insertaron 
hoy fotos y amplia información 
sobre la identidad de los cuatro 
militantes del E T A que raptaron 
el 19 de enero al industrial vasco . 
Lorenzo Zabala

Este recobró la libertad trs días 
después, previa aceptación por 
su firma, "Precicontrol" de las 
reivindicaciones del comando 
nacionalista vasco, que logró, en 
particular, la readmisión en la 
empresa de 183 obreros 
despedidos a raíz de una huelga 
Al día siguiente Zabala renunció 
a su cargo en "Precicor'troT

Conforme a las ievela< iones de 
la policía bilbaína que recogen los 
diarios, los cuatro raptores son

José Ramón Anzcorreta. alias
Josechu" 26 años, chofer 

oriundo de Zaldivia. Guipúzcoa
Domingo Iturne Abasólo, 

"chomín . 29 años, mecánico, de 
Mondragón. Guipúzcoa

espectaculares apuntados en (>| 
haber del continente africano

Llevando por todo uniforme 
un discreto traje gris oscuro el 
emperador Hade Selassie 
reivindicó en hombre de Africa, 
sobria pero firmemente, una 
"revisión tan radical como 
dolorosa de la actitud del mundo 
exterior frente al colonialismo y 
racismo"

En el hemiciclo de la instancia 
suprema de la ONU nadie pudo 
evitar sentirse impresionado por

Tar Sobrio e
",d"»'’luso,°""«p ,»<l

Mdah Iluso as 1*1 .r*
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Seu.a, 
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consorcio COmar,ea$ La'c°da 
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'W lalmome “ Col „in“' 
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canden,. I""’1’" .
candente de 
rechazo total del rn U* 
rodesiano

BELAUNDE
REGRESAR

LIMA, (ANSA),—El Gobierno 
de las Fuerzas Armadas no ha 
prohibido el regreso al país del 
ex-Presidente de la República 
Fernando Belaunde Terry. ahora 
que su padre se encuentra 
gravemente enfermo

Por lo tanto, el ex Jefe ríe 
Estado puede retornar al país ei 
cualquier mome-to. según lo 
expresó el Ministro del Interior 
General Pedro Richter Prada

De esta forma el titular de la 
• Cartera ministerial del Intenoi, 
desmintió las versiones 
cablegráficas procedentes de Es

José María Bernaran Ordonana 
"Argala", 23. años, estudiante 
de Arrigornaga. suburbio de 
Bilbao

Tomás Perez Revilla. 35 años, 
pintor de brocha gorda, de 
Bilbao

PUEDE
AL PERU
tados Unidos, que indicaban que 
el ex-Presidente peruano ño 
podía regresar a Lima porque se 
lo impedían gubernamental 
mente

Fernando Belaunde Terry. fue 
derrocado el tres de octubre de 
1968, cuando ejercía el último 
año de su período presidencial

Un movimiento de las Fuerzas 
Armadas comandado por el 
actual Presidente. General Juan 
Velasco Alvarado, derrocó el 
Régimen de Bealunde Terry. 
poco después deportó al ex 
Jefe de Estado

PERIODISTA ARGENTINO
FUE DETENIDO EN QUITO

LIMA, (AFP):—pOr la presun 
ción de un golpe de estado en el 
Ecuador, el periodista argén 
tino Justo Pternes del matutino 
"Clarín'; de Buenos Aires fue 
detenido por la Fuerza Pública 
ecuatoriana obedeciendo • orden 
del Gobierno
Asi se supo esta noche aqui 

tras la llegada de los periodistas 
argentinos. Entre los que figura 
Piernes. que cubrieron la visita 
oficial al Ecuador del Presidente 
Alejandro Lanusse

El enviado especial de Clarín de 
Buenos Aires, fue detenido en el

aeropuerto Mariscal Sucre cuan
do se disponía a embarcar en el 
avión de la Fuerza Aérea argen
tina que lo conduciría a Lima, 
primera escala del viaje de retor
no a la capital argentina

Seis fornidos agentes de 
Investigacioi "invitaron" al 
periodista argentino a mantener 
una amable conversación con las 
autoridades

Al negarse fue introducido por 
la fuerza en un patrullero policial 
al tiempo que los restantes 
miembros de la delegación 
intentaban vanamente rescatarlo

MANIOBRAS NAVALES EN 1/ "
11 Lfij

COSTAS DE HONDURAS INGLESI

militares que 
esta semana

se 
en 

Behce,

siPu puesto ,i 3
mismos. H

LONDRES. 28 (AFP)r- 
maniobras 
desarrollan 
Honduras
fueron decididas en abril del año 
pasado, declaró hoy en la Cáma
ra de los Comunes Lord Balniel. 
M inistro de Estado de Defensa

El Ministro precisó: existen 
proyectos defde hace tiempo 
para realizar diversos ejercicios 
en el Caribe en el transcurso de 
los primeros meses y más 
particularmente en febrero"

Al preguntarle un diputado si 
Guatemala que reclama este 
territorio, había sido prevenida de 
estas maniobras. Lord Balniel 
resspondió que el Gobierno 
británico no tenia ninguna obliga
ción de informar previamente a 
otros países de su intención de 
efectuar tales ejercicios

Añadió, sin embargo, que el

?lGde|Np

-..J S’,poiii

Portaavi0l,es.... ^¡sas si 
3 frente -, t. ’ «e V
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enlosejebcicu ITR] .. .El smo POdaaviones M
RA\ E

El mismo 
para después 

multinacionales 
desarrollarán en |a reqiJj 
marco de la OTAN (Orqd 
del Tratado del AtlántJ| 
precisó Lord Balniel ]

TELEFONOS DE URGENT
* POSTAS INFANTILES INVESTIGACIONES

Hosp Roberto del Río 377333 ’Radiopatrullas
Hosp. Manuel Arriarán- 52681
Hosp Calvo Mackerina 492323

POSTAS ADULTOS ^■CARABINEROS
CASA CENTRAL 382244 Prefectura General
Posta 2 Area Sur 50061 Radiopatrullas
Posta 3 Area Poniente 9101 1

* BOMBEROSPosta 4 Area Oriente 43360
La Cisterna 561454 Santiago 61
Providencia-Las Condes 25721 6 La Cisterna
San Miguel 561454 Conchalí
Irist. Traumatològico 83271 Maipú

Ñuñoa
Hospital Síquiátrico 371031 Quinta Normal 

San Miguel

FIRST NATIONAL CITY BANK
Comunicamos a nuestros estimados clien- 

tes y al publico que. conforme al acuerdo sus
crito entre nuestro Banco y el Banco de Talca 
Bank Xb! CWIe de' F¡rSt Na,,onal C|'V 
□o vatn C o60 'aS Cludades de Sant.a 
Banco d TS? V Concedc'ón se traspasarán al

.d h alca al c,erre del 28 de Enero de 
asumo f iCho 6n qUe éS,<i adquie'e el Activo y 
en re , u ° del First Na,'°nal City Bank 
en Chile, haciéndose cargo J* ■ ' 
ciones.

Habiéndose ____ _
acuerdo mencionado, con uoulaa au 
cion de la Superintendencia de Bancos anun
ciamos que al cierre del 28 de Enero de 1 972 to
dos los valores, derechos, créditos y bienes de 
BUancoU'eínnÉhdrale“ Pr°P'edad de nues"° 
Banco en Chile, pasan a pertenecer al Banco 
Ías h?3 AS'miSmo- el Banc° de Talca asume 
ñas en Se65 “ntíaldas ”or "ostras Ofici
nas en Chile, cesando la responsabilidad

de todas sus opera-

forma fizado Y legalizado el 
la debida autoriza-
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gal del First National City Bank por concepto 
de éstas.

Todos los servicios del First National City . 
Bank quedarán a cargo del Banco de Talca, el 

que los continuará atendiendo en nuestras mis
mas ex-Oficinas, en las cuales se debe seguir 
presentando normalmente los cheques y efec
tos emitido« ñor _______ —_ ________ -
pió Banco y 
Oficinas.

Para el pago 
otra obligación

tos emitidos por nuestros clientes o nuestro pro- 
pagaderos en las mencionadas

con cheque de cualquier letra u 
en las ex-Oficinas de nuestro

•--Jones pa 
«ponga fi 
[ato Guerr; 
ambio c

eos apa

»nueva fue 
Stona siei 

aporte 
« to co

ä cambe

en Ias ex-uricinas ae nuestro 
anco, deberá extenderse el cheque respecti

vo a la orden del BANCO DE TALCA, aún cuan- I 
do el aviso correspondiente haya sido exten
dido en formulario del First National City 
Bank.

Santiago de Chile, Enero de 1972.

Vice-Presidente Residente

BANCO DE TALCA
Tenemos el agrado de comunicar que 

™,lv° 'a ,adt1u's'ción del Aot.,o y Pasivo 
del F.rst National City Bank, hemos ampl.ado 
nuestra red de «mpiiaao

. con 
Activo y Pasivo 

nuestra red de oficinas, en las’cLX 
mos con la mayor eficacia a la distinguida 
genera!3 ambaS 'nstitucionos V Público en

Es así como a partir del cierre del a. c 
de 1972 tas d.versas otoñas del Loco de Ta,“ 

en astarán ub.cadas en las sientes duda-

TALCA:
Oficina Matriz 

1 Sur Nu 790
Estación (1 Sur Nü 1647) 
CONCEPCION 
CAUQUENES 
PARRAL 
LINARES 
SAN CARLOS 
SAN JAVIER 
MOLINA
CONSTITUCION

SANTIAGO:
Bandera N° 237
Ahumada N°86
Providencia N° 2251 
Providencia N° 2242 
21 de Mayo N° 815-823 
San Antonio N° 349
Estación (Alameda N° 2739)
San Diego N° 873
A Prat N° 2068
Diagonal Cervantes N° 696
VALPARAISO:
Prat N° 828-834
Condell N° 1534

clien-Comunicamos además a los señores - 
tes de las oficinas del First National City . 
hoy Banco de Talca, que para su comoor» 
podrán seguir usando el mismo talonan 
cheques sin ninguna modificación. nueS.

Nos complace reiterar una vez más que |a 
tro Banco mantendrá su política ere 
acostumbrada, de acuerdo a la orientación 
da por el Supremo Gobierno. q72
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¡jGENTINA: EJERCITO Y MARINA 
JMoIüNIN CONTRA JUAN D. PERON

LA NACION. Santiago. Sabado 29 de Enero d* 1972 Pa9

Ecuador y Argentina:

RESPETO AL PRINCIPIO DEL 
PLURALISMO POLITICO EN LAS 
RELACIONES INTERNACIONALES

Ur de ahí. buscar ui> candidato 
que resulte aceptable para to 
dos Pero el hombre que ever 
tualmente resultara elegido debe 
ofrecer total garantía de que no 
está sujeto a la verticalidad 
justicialista

Finalmente. El Economista 
asegura que ” la posición de la 
Marina incrementaría paulatina
mente su rigidez hasta llegar al 
mes de marzo, fecha para la cual 
se espera el arribo de veinte avio
nes "A-48". para la Aviación Na 
val y en la que el Almirantazgo 
se consideraría en óptimas cor 

, díciones para hacer pesar su 
punto de vista

En el mismo semanario, su co
mentarista político, Sergio Ce 
rón. afirma que parece muy difí
cil. aun en el supuesto caso de 
que se sintiera inclinado a ello, 
que el Presidente Lanusse. a la 
postre Mandatario de las Fuer

A su vez. el ex Presidente Froñ 
dizi también en una publicitada 
conferencia de prensa se mani
festó escéptico sobre la posibili 
dad de que " en las .actuales, cir
cunstancias económicas y socia 
les de la Argentina pueda haber 
una salida electoral limpia y co 
rrecta "

Frondizi señaló que la sitúa 
ción argentina, según todo lo m 
dica. ingresa en estos momentos 
en las adya <•> de la alarma 
roía, que skji iln a el punto <!•■• 
proceso a partir del cual se entra 
en un terreno de decisiones irre
versibles"

Para ser claros - agrega- ya 
no es posible mantener las inde
finiciones . a nivel oficial. Inspe 
riosamente. el país reclama saber 
si habrá salida electoral, si Juan 
Perón y Alejandro Agustín Lamí-' 
sse pretenden ser candidatos, si 
las Fuerzas Armadas condicio
nan el futuro proyecto político y 
el equipo encargado de ejecutar
lo. si aún es posible un acuerdo 
entre los militares y el justicialis- 
mo"

Por último. "El economista” 
asegura que "esa alternativa 
elecciones o no será analizada 
por Juan Perón en la quinta " 1 7 
de Octubre . en Madrid, a partir 
de hoy. 28 de enero de 1972- en 
compañía de su delegado Héctor 
J Cámpora. Pero no sólo será 
Cámpora el único informante de 
Perón Se encuentra en Madrid 
Rogelio Figerio. enviado del ex 
Presidente F'ondizi y el dirigente 
juvenil peronista Gustavo Rearte 
y. además, se espera de un mo
mento a otro, al caudillo peronis
ta Elias Sapag”

Tras formular consideraciones 
sobre la -posibilidad de reeditar 
un frente de partidos para lograr 
una solución nacional, el comen
tario citado agrega "Si se produ
jera una suerte de autogolpe del 
poder militar para suceder a 
Lanusse por otro general el pe 
ronismo y los demás, sectores 
del Movimiento Nacional . se 
lanzarían a una oposición encar
nizada. a la que se sumaria una 
multiplicación de la actividad de 
los grupos insurreccionales. Otra 
alternativa, por ahora menos visi
ble. consistiría - dice-en apoyar 
un movimiento cívico- militar del 
sector "Nacional" que moviliza
ría a los cuadros más jóvenes de 
las Fuerzas Armadas (Coroneles 
y equivalentes de las otras dos 
armas, hacia abajo) En esta al 
ternativa podría’ ser cabeza del 
rnovimiento un general, pero so 
lo en el campo militar. La jefatura 
política luego seria asumida por 
un coronel o un civil"

Por •fin, cierra sú comentario 
afirmando que "en esta búsque 
da del tercer hombre veremos m 
crementar en las próximas sema 
nas los viajes a Madrid"

za., Armarlas tuviera suficiente 
capacidad de maniobra como pa 
ra modificar la posición que pare
cen asumir, poi lo menos dos de 
las Fuerzas Armadas

Añade Sergio Cerón, que más 
alia de las especulaciones de los 
observadores politicos. es evi 
dente que las posiciones de los 
dos grandes protagonistas de la 
lucha por el poder tienden a en
durecerse cada vez más El go ■ 
bierno militar y el justicialismo 
parecen marchar hacia un en
frentamiento”

Por su parte, la conocida figura 
peronista Raúl Matera declaró a 
un diario de la ciudad de Mar del

E' Peronismo no oiensa 
claudicar de su linea (evolucio
naría No será cómplice de mr- 
gúna maniobra sin base popular, 
ni de ningún arreglo sin progra 
ma nacional bien intenciona 
do”
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Stephen Rosenfeld, el diario de la 
capital dice que el Gobierno 
norteamericano ha actuado 
apresuradamente, sometiéndose 
al dictado de las grandes 
corporaciones industriales que a 
ser vez presionan a los miem
bros del Congreso para que los 
países expropiadores sean 
amenzados de represalias si no

1NZACOHETES tienen
"UF _ ___ ____________£3 1TRIOTAS DE GUINEA

. ------ , adecuadamente
Añade el artículo que durante 

varios meses la organización de 
Estados Améhcanos (OEA) ha 
estado estudiando 'os 
procedimientos y directrices 
para las inversiones en 
Latinoamérica, pero que la Casa 
Blanca simplemente ignoró este 
proyecto y decidió su propia 
política unilateral

Como resultado de esto, la 
"OEA . cuyo comité ínter- 
americano para la alianza para 
el Progreso (CIAP) supuesta 
mente evalúa las solicitudes de 
préstamos según la base econó
mica de cada país y no la mane-

JUAN DOMINGO
PERON, ex P residente 
de Argentina, ahora 
en el exilio en España.
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(INTER PRESS 
L ti Estado Mayor del 
Lwugués está analizan 
Lloime proveniente de 
Lssau. según el cual um- 
[¡egulares destacadas en 
La habrían interceptado 
K^a militar del Paigc 

Ejfncano para lamdeper 
LGuinea y Cabo Verde) 

_JU cohetes y lanzacohe

T
122 milime tros y otras 

jasadas

j ¡tpo de armamento en 
;; .je las Fuerzas de Libera 

, ^firmaría que las guerri
le Guinea-Bissau habrían 

a s una segunda etapa 
>1 ¡jeacción militar: después 
,; liarse en algunas zonas

¡teaprestarían a iniciar el 
j i contra las principales 
j s.róanos de la colonia, las 
$ a de Bissau. Bafata y

n. Amilcar Cabra!.

Secretario General del Paigc. 
había anticipado esta nueva 
etapa de la lucha militar, en 
conferencia de prensa en Argel, 
asegurando además que "la 
guerra en Guinea y las islas de 
Cabo Verde llegará a su fase fi
nal"

Los cohetes en poder del Paigc. 
—según los informes que posee 
el comando portugués-serian de 
fabricación soviética y aptos para 
ser lanzados a gran distancia de 
sus objetivos Aunque por si solos 
no alcanzan para definir una 
situación militar, el uso intensivo 
de esas armas sobre loss centros 
urbanos, puede ser un método 
—interpretan algunos analistas- 
para forzar al ejército de ocupa
ción colonial y al gobierno de 
Marcello Caetano a iniciar 
negociaciones políticas con 
vistas a la independencia de 
Guinea

ra como tratan a las grandes 
compañías norteamericanas, es
tá seriamente comprometida, 
añade el periódico

El artículo recuerda que el 
Presidente del Banco 
Interamericano de Desarrollo 
(BID). Antonio Ortiz Mena, 
habló una semana antes del 
anuncio de la Casa Blanca so
bre expropiaciones de una ma
nera diferente a lo que Nixon 
cree es la solución al problema.

'Ortiz Mena se centró en las 
necesidades de capital en los 
países latinoamericanos, pero 
teniendo en cuenta los factores 
imperativos de la política 
latinoamericana, que Nixon ha 
ignorado virtualmente"

En vez de sanciones como 
amenaza la Casa Blanca, él 
Presidente del "BID” sugiere 
nuevos procedimientos económi
cos para acomodar al mismo 
tiempo a los inversores, prestata
rios. y Gobiernos Latinoameri-

ESTUDIANTIL
EN EGIPTO
EL CAIRO -S’(UPI). Un 

prominente periodista egipcio, 
que fue el blanco de la ira 
estudiantil durante los recientes 
disturbios, dijo hoy que había una 
brecha de confianza entre el 
Gobierno y la población joven del 
país, pero que la rebelión de los 
estudiantes era un signo 
saludable

Mahammed Hassanein Heikal. 
director del influyente diario Al 
Ahram, declaró que la nueva 
generación tenia derecho a criti
car a la precedente, que está en 
el poder actualmente, por evaluar 
erróneamente la situación políti
ca. social e internacional, lo que 
condujo a la derrota de 1967

Heikal es un intimo allegado al' 
Presidente Anwar Sadat y sus 
artículos usualmente reflejan el 
parecer gubernamental

Durante los recientes distur
bios estudiantiles en la Universi
dad del Cairo los jóvenes 
universitarios demandáron la 
formación de un tribunal que

QUITO, (AFP).—Argentina y Ecuador condena 
ion hoy aquí "toda forma de hegemonía entre 
Naciones” al tiempo que proclamaron su respeto 
por el pluralismo político en las relaciones 
internacionales.

Las afirmaciones están contenidas en la declara 
ción conjunta firmada aquí por los Presidentes 
José María Velasco Ibarra y Alejandro Lanusse. al 
término de la visita del segundo a Ecuador

También los dos Países se manifestaron de acuer 
do en' torno a las cuestiones de las fronteras 
marítimas

La firma de la declaración tuvo lugar en el Salón 
Amarillo del Palacio Nacional y fue el último acto 
de la visita de Lanusse, que duró 48 horas.

Los puntos esenciales del documento
"Destacan la fundamental importancia del prin

cipio de no intervención en los asuntos externos e 
internos de los Estados y del respeto al principio 
del pluralismo político en las relaciones 
internacionales".

Expresan que la conducta internacional de sus 
Gobiernos se guía por el respeto al principio de la 
igualdad jurídica de los Estados, base de la 
convivencia interamericana. y por tanto condenan 
toda forma de hegemonía entre Naciones

"Manifiestan su fe en el principio de la solución 
pacífica de las controversias. Piedra angular de un 
sistema internacional basado en la justicia y el 
Derecho, y concuerdan. a la vez. en la necesidad de 
perfeccionar los mecanismos correspondientes

Ratifican asimismo el principio de la integridad 
t'-'ritorial y ePno reconocimiento de las conquistas 
territoriales por medio de la fuerza.

"Reiteran su solidaridad en el rechazo a toda 
violación de soberanía en la tierra, en el mar y en el 
espacio aéreo.

"Reafirman el derecho de los Estados al pleno 
aprovechamiento de susj Recursos naturales, 
indispensables para el desarrollo económico y 
social de sus pueblos y para el auténtico ejercicio 
de su independencia política.

"Reconocen la vigencia de las normas del Dere
cho Internacional para la utilización, dentro de terri
torios nacionales, de aguas de ríos internacionales 
y señalan la necesidad de establecer la coopera
ción y la consulta para la utilización equitativa de 
las aguas de dichos ríos, en razón de sus necesi
dades a fin de evitar daños o perjuicios a otros 
Estados,

"Manifiestan su preocupación por los crecientes 
problemas que ponen en peligro el equilibrio del 
medio ambiente en la atmósfera, los océanos, los 
fondos marinos y oceánicos, los ríos y cuencas 
hidrográficas, las capas de aguas subterráneas, las 
fuentes de recursos naturales y las diversas for
mas de vida animal y vegetal, en consecuencia 
consideran indispensable que los Estados efec
túen las consultas necesarias con el objeto de 
cooperar para prevenir, eliminar o al menos contro
lar tales peligros.

"Expresan que el ingreso de la República Popu
lar de China a las Naciones Unidas ha ratificado el 
principio de universalidad propio de dicha 
organización

"Renuevan su firme adhesión a las declaraciones 
du Montevideo! y de Lima sobre el derecho del 
mar y comprometen el rescaldo v solidaridad de

sus Gobiernos para la defensa de los principios 
que las sustentan

"Consideran conveniente coordinar sus posi
ciones en lo referente a los aspectos principales 

.del derecho del mar. con miras a la Conferencia de
1973 convocada por las Naciones Unidas

"Destacan la necesidad de que. en el segundo 
decenio de las Naciones Unidas para el desa
rrollo. se cumplan y alcancen las metas y los objeti
vos acordados por la Asamblea General en su 
Resolución 2626 (XXV). destinados a establecer 
justicia y equidad en las relaciones económicas 
de los países en desarrollo con los desarrollados, 
mediante una modificación substancial de la 
estructura actual del comercio, de la transferencia 
de la tecnología y de la cooperación técnica y 
financiera

"Concuerdan en la necesidad de que América 
Latina permanezca unida con los palses que 
participan en las posiciones comunes aprobadas 
en la segunda reunión Ministerial del Grupo de los 
77 y señalan la conveniencia de que en la Conferen- 
c a de las Naciones Unidas sobre comercio y desa
rrollo. que se realizará en Santiago, en Abril del 
presente año. dichos países desplieguen todos los 
esfuerzos necesarios para obtener la aceptación 
de sus aspiraciones y propuestas por parte de los 
países desarrollados

"El Presidente del Ecuador indicó el deseo de su 
Gobierno de que la Argentina se vincule más 
estrechamente al proceso de Integración Andina 
El Presidente de Argentina reafirmó el interés de 
su Gobierno en el éxito de los esfuerzos en que 
están empeñados los países miembros del acuer
do de Cartagena y en las medidas que vinculen 
más estrechamente a la Argentina con dichos 
países"

"Manifiestan su firme voluntad de intensificar y 
fortalecer las relaciones económicas entre el Ecua
dor y Argentina, mediante la adopción de políti
cas que permitan facilitar, incrementar y diversifi
car el intercambio comercial y el transporte 
comercial asi como ampliar la cooperación 
científico-técnica y promover inversiones 
conjuntas"

El Presidente de la Argentina anunció la deci
sión de su Gobierno de abrir una linea de crédito 
de hasta cinco millones de dólares para la exporta
ción al Ecuador de productos no tradicionales de 
origen argentino. El Presidente del Ecuador expre
só su complacencia por esta medida, que facilitará 
>a adquisición de bienes argentinos para los 
proyectos de desatollo del Ecuador"

Acuerdan estudiar las posibilidades de coopera
ción entre los dos países en una o más de las siguien 
tes áreas: exploración, explotación transporte, 
industrialización y comercialización de petróleo 
gas y sus derivados, organización emprésarial 
oficial en los campos administrativo, contable y 
legal, formación de personal e investigación 
científica sobre petróleo"

Por último "destacan la creciente importancia de 
los usos pacíficos de la energía nuclear para el 
desarrollo económico y social de los pueblos y 
ratifican por lo tanto, el derecho de la comunidad 
internacional a compartir sin restncciones dicha 
tecnología”

REANUDAN GESTIONES PARA SOLUCIONAR
PROBLEMA DE ESTRATEGICA ISLA DE MALTA

■■*1110 DE GROMYKO EN 

SU VISITA A JAPON
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<X) 28 (UPI).- El Ministro 
; telones Exteriores de la 
i «Soviética. Andrei

• emprendió hoy el 
H »a Moscú con la promesa 

a de iniciar este año las 
anones para un tratado de 

«ponga fin formalmente a
1 l»daGuerra Mundial
' ambo del pacto los 

- tecos aparentemente
801,3 Tokio la posibilidad 

l' anueva fuente de petróleo 
siempre que los 

aporten parte del dine-
" 'a construcción del

Bode la visita de Gromyko 
! 1cambo que se está 
I Oindo en ¡as relaciones 
■! »anales comentaron

Somáticas
I ®aron que los soviéticos 

... Jle esisúan dispuestos
«lal Japón en vista del 

I ¡tentó entre Washington

Otorgo un observadoi

expresó su perplejidad acerca de 
la falta de publicidad en torno a la 
discusión del problema de cuatro 
pequeñas islas en el norte del 
Japón ocupadas por la Unión 
Soviética durante la guerra y que 
Tokio reclama ahora

En el comunicado final, 
difundido anoche, no se hizo 
mención alguna a las islas pese a 

que anteriormente los 
japoneses habían dicho que no 
podría lograrse ninguna mejora 
en las relaciones entre ambos 
países hasta tanto se solucionase 
la cuestión de las islas.

Mas allá de todas consideracio
nes la visita de Gromyko puede 
considerarse un éxito, dijeron las 
fuentes.

Hubo acuerdo para un 
intercambio científico y cultural y 
un entendimiento general 
respecto del desarrollo de las 
vastas riquezas siberianas, 
asimismo se acordó que figuras 
de ambos países realicen visi
tas periódicas para consultas
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ra Vannucci. al cabo de 7 año' de 
matrimonio, todavía es señorita

Lucia acusa a Vittorio de 
"incapacidad", y Vittorio se 
defiende acusando a Lucia de 
"Neurosis Retráctil"

canos". añade el artículo

QNDREi GROMYKO. Canciller soviético que ha puesto término a 
su visita a Tokio, en donde trató importantes materias con las 
autoridades ¡aponesas sobre asuntos que interesan a ambos 
países.

juzgara a Heikal bajo la acusa
ción de engañar a la opinión 
pública Más tarde invadieron las 
instalaciones del diario y Heikal 
acordo dialogar con sus 
representantes

En su articulo de hoy. en el 
Ahram dice "Si revivimos los 
choques emocionales que ha 
sufrido nuestra juventud en los 
últimos cinco años estaremos en 
condiciones de analizar sus 
problemas con mayor justicia ‘

Entre tales problemas Heikal 
incluye, la brecha de confianza 
que provocó en los jóvenes el vei 
desplomarse en 1967 los sueños 
que en los años precedentes se 
les habían inculcado Además los 
juicios a los oficiales responsa 
bles de la derrota, en 1968/ 
profmaron a la juventud uno de 
los más severos golpes.al hacerse 
cargo de las causas de la derrota

Heikal prosigue indicando que 
hasta ahora todos los intentos de 
organizar a la gente joven 
tendieron a contenerla,sujetarla a 
la autoridad y usarla como base 
para los centros de poder

Enseguida el articulista indica 
que la muerte del Presidente 
Gamal Abdel Nasser constituyó 
otro rudo contratiempo para la 
nueva generación poco atrás, en 
mayo de 197 1

Alguna gente joven, Agrega 
Heikal en su articulo, no contenta 
con censurar los puntos negati 
vos de la experiencia egipcia, 
"condena todo lo sucedido en los 
últimos vemUaños ignorando los 
aspectos positivos de la reciente 
historia de Egipto

lord carrington.
Ministro de Defensa británico 
que con el Primer Ministro de 
Malta. Don Mintoff realizan 
gestiones para solucionar ei 
problema de la estratégica Isla.
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'EMEN NUEVA

DE MAGOS
Ultimamente nuestra 

profesión había sido deshonrada 
por charlatanes sin escrúpulos', 
declaró el presidente del nuevo 
sindicato, profesor Libian de 
Panphilis. Astrologo. Médium y 
matemático, y debemos velar y 
defender una tradición milena 
ria”.

EN LIBERTAD EL INDUSTRIAL 
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Presente

ejercicio nuevas revaluaciones 
del marco y del Yen.

Seíseñala. por otra parte, el 
hecho de que las autoridades 
monetarias norteamericanas 
están haciendo muy poco por 
mantener los tipos de interés, 
mientras en Europa y 
particularmente en Londres 
permanecen estables

Algunos banqueros temen que 
una nueva crisis del dólar pueda 
desatarse incluso antes de que 
hayan sido puestas en práctica 
las medidas acordadas en 
diciembre en Washington,

Se ind>,:-i al respecto, que un 
nuevo ataque al dólar en los 
mercados europeos inducirla al 
congreso norteamericano a no 
efectuar concesiones en favor de 
la liberación del comercio y daría 
a los "I obbys" nuevas razones 
para el proteccionismo

MONTEVIDEO 28 (UPI) Los 
guerrilleros izquierdistas 
Tupamaros. que anunciaron 
recientemente que habían finali
zado su "tregua", pusieron 
inesperadamente en libertad al 
rico industrial uruguayo Ricardo 
Ferres., pero mantienen aún en su 
poder á otros dos rehenes.

Fe rres.de 53 años, pasó 291 
días en la misteriosa "Cárcel del 
Pueblo" de los Tupamaros, 
presumiblemente construida 
bajo tierra

Ni la policía ni sus familiares 
dijeron si se había pagado algún 
rescate por la libertad del 
industrial, que pertenece a un 
importante grupo económico

Se encuentra bien cíe salud, 
más delgado, pero más fuerte 
dijo uno de sus hijos. Alejandro 
Ferres al referirse al estado de su 
padre

De acuerdo con fuentes poli
ciales. Ferres fue abandonado

anoche en un lugar no preci 
sado del Barrio Maronas. a unos 
4 kilómetros del centro de esta 
capital, tras alertar los Tupa
maros a sus familiares mediante' 
una llamada telefónica. La noti
cia de su liberación fue conocida 
esta mañana.

Los extremistas retienen 
secuestrados a Ulyses Pereira 
Reverbel ex asesor y amigo 
personal del presidente 
Jorge Pacheco Areco, quien está 
cautivo desde el 30 de marzo 
del año pasado y al ex Ministro 
de Ganadaria y Agricultura. 
Carlos Frick Davie desde el 14 
de mayo de 1971

A Pereira Reverbel lo 
condenaron a "Cadena

Perpetua", según informáron en 
varias oportunidades en anun
cios propalados en cinemató
grafos durante breves ocupacio 
nes de las salas por los terro
ristas

Hasta el momento ninguno de 
los secuestrados pudo ser libe
rado por la policía o el ejército, 
pese al enorme despliegue de 
efectivos y a los numerosos 

allanamientos realizados 
prácticamente en toda esta capí 
tal de 1.300 000 habitantes.

En un reciente documento que 
titularon "proclama de

Paysandú . los Tupamaros 
responsabilizaron al gobierno 
por "haber desencadenado esta 
guerra civil"

Dijeron que habían puesto 
termino a la tregua" que se 
impusieron a raíz de las 
elecciones nacionales realizadas 
el 28 de nociembre último

Al fina! de la declaración.los 
Tupamaros decían r"y en esta 
guerra van a temblar- porque el 
pobrerío no tiene otra cosa que 
perder en esta batalla que un 
hambre muy vieja y ustedes, los 
ricos de siempre, van a dormir 
inquiel s"

ROMA. 28 (UPI)— Represen
tantes de Gran Bretaña y Malta 
iniciaron hoy en esta capital la 
fércera rueda de negociacio
nes sobre el futuro de la pre
sencia militar británica en la 
estratégica Isla del Medite 
rráneo

Malta expresó, sin embargo, 
cierto pesimismo sobre el 
resultado de las conversacio
nes El Primer Ministro maltés. 
Dom Mintoff, interrogado so
bre las posibilidades de un 
acuerdo comentó lacónicamen
te "quizás no lo haya '

El Ministro de Defensa de Gran 
Bretaña, Lord Carrington no hi
zo comentarlos, pero fuentes 
británicas desautorizaron una 

información periodística 
procedente de Londres según 
la cual era inminente un arreglo

El Diario lodinense Daily 
Express dice hoy que Gran Breta
ña y Malta iniciarían este fin 
de semana un nuevo acuerdo 
de siete años que incluiría la au
torización maltesa para que la 
sexta flota norteamericana utili
ce la isla como centro de 
descanso y recreación para su 
personal

Los gobiernos de ambas nacio
nes estaban en un punto muerto 
en las negociaciones sobre los 
términos financieros y otros 
aspectos de la renovación del 
convenio que permite a Gran 
Bretaña ulilizar las

instalaciones aéreas, maríti
mas y terrestres de la isla con fi
nes militares.

Mintoff solicitó una compen
sación de 18 millones de libras 
esterlinas (46.8 millones de 
dólares). anuales por tales 
prerrogativas, pero Gran Breta
ña y sus aliados atlánticos no 
estaban dispuestos a pagar 
más de 14 millones de libras 
(36.4 millones de dólares)

A su llegada anoche a esta 
capital. Mintoff declaró: "Más 
que optimista soy realista”

Fuentes oficiales dijeron que 
uno de los problemas surgidos 
residía en el hecho de quq Min- 
toff deseaba un anticipo 
inmediato de 10 250 000 libras 
(26 750 000 dólares) Otro de 
los tropiezos consiste en la 
demanda, de Malta para que 
Gran Bretaña garantice un 
número mínimo de puestos de 
trabajo en las instalaciones para 
los malteses.

Un vocero británico había di
cho hoy. antes.de iniciarse la 
reunión, que los aspectos tanto fi
nancieros como bilaterales de 
la cuestión estaban todavía en 
discusión Mintoff dijo simple
mente que todos los puntos en 
debate permanecían "gbiertos"

EL “PLAN DE PAZ” DE NIXON
Comentario de Radio Hanoi.

HANOI. 28 (VNA)— Los 8 puntos de Nixon 
están destinados a engañar a la opinión publica, 
afirmó hoy la radio de esta capital

El editorial difundido esta tarde y en la noche, por 
"La Voz de Vietnam”. es el primer comentario ofi 
cial aquí sobre la imprevista comparecencia del 
mandatario norteamericano en las últimas horas 
en Washington.

La emisora dijo que aún cuando en su proposi 
ción el presidente Nixon habla que desea poner fin 
a la guerra y respetar el derecho de autodetermina 
cion del pueblo sudvietnamita. un análisis minucio
so de los 8 puntos contenidos en su proposición 
muestra que la actitud de Estados Unidos 
concerniente a Vietnam sigue siendo la misma, sin 
cambios fundamentales

Agrega la radio: concerniente al retiro de tropas 
norteamericanas, esta actitud se describe por el 
propio Nixon como un acto de buena voluntad, 
pero lo. cierto es hasta el presente. Ibs agresores 
se ven forzados a ello por múltiples razones

Una. estriba en las derrotas sucesivas y graves a 
las que han debido enfrentarse en Vietnam del Sur. 
en particular después de la priñiavera de 1968

El cuerpo expedicionario perdió su moral, el 
movimiento antibélico se desarrolla y amplía 
entre soldados y oficiales, y el resto de los 
contingentes estadounidenses que aún quedan en 
el Sur de Vietnam. están incapacitados de conti
nuar los cambates

De otra parte, el propio presidente Nixon se 
enfrenta a la opinión publica norteamericana y 
mundial-que exige el rápido retiro total, y por ello 
ahora él propone que sea en seis meses, pero con 
dicionándolo a un acuerdo que legalice el 
neocoloniahsmo de Estados Unidos en Vietnam 
del Sur. por intermedio de una maquinaria, ejérci 
to y administración títeres.

Hasta el presente, el objetivo del presidente 
Nixon es mantener en lo esencial la estrategia de 
la vietnamización" a través del retiro de las tro 
pas norteamericanas, repatriamiento de los mili 
tares capturados* y el sostenimiento de una 
administración satélite en Raigón para contmuai 
la dominación neocolomaL

La emisora apunto a continuación

En lo referente a las elecciones en Vietnam del 
Sur. según Nixon. el propio Thieu deberá dimitir 
un mes antes de los comicios pero la maquinaria 
administrativa y militar bajo su control absoluto 
permanecerá intocable, y un régimen de transi
ción seria el encargado de los asuntos corrientes, 

conducido por el presidente del actual senado saigo 
nes. un personaje que responde por entero y 
directamente a Thieu.

De esta forma, las elecciones serian otra farsa, 
similar a las del pasado tres de octubre, y lejos de 
restablecer el derecho de autodeterminación del 
pueblo, precisamente se oponen a él.

El Presidente Nixon ha propuesto un cese al fuego 
en toda Indochina durante el retiro de tropas 
norteamericanas y en el transcurso de esa etapa 
los regímenes de Saigón. Phnom-Penh y Vientiane. 
bajo la dirección de Estados Unidos, aumentarían 
aún más la represión para subsistir

En esencia se quiere impedir el justo derecho 
de defensa de los pueblos de Indochina contra sus 
opresores. y legalizar el neocolonialismo 
norteamericano en esas regiones.

"La Voz de Vietnam señaló que la solución del 
problema de los militares capturados quedo 
perfectamente definida en la solución de 7 pun
tos del Gobierno Revolucionario Provisional de la 
República de Sud-Vietnam. y es imposible sepa 
rar el punto uno del dos. de esa sensata iniciativa.

El retiro de las tropas norteamericanas y la puesta 
en libertad de los prisioneros deberá ir acompa 
ñada del cese al sostén de Nixon al régimen de 
Saigon

Respecto a las ultimas palabras del presidente 
de Estados Unidos en las que reiteró sus intencio
nes de utilizar de nuevo la fuerza contra el pueblo 
vietnamita la emisora dijo

'Recordamos que esas amenazas no surten nin
gún efecto El plan de "vietnamizacion de la gue
rra se hunde en fracaso lamentable Los imperialis
tas y sus agentes en los paises de Indochina están 
en situación critica peor cada dia

Y concluyó la radio * El pueblo vietnamita desea 
la paz. pero una paz real basada en la independen 
cía y Li libertad y rechaza la esclavitud, bajo la 
modalidad propuesta pur Nixon"
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148 G
I 2428 H González

154- F Gazmun
2427 P Molina

148 L Rodriguez 3
137 L Toledoi
137 R Villa
137 A Ramare«
137 R Quiroz F
45 R Luna

154 H Jara
45 L Santos

137 L Santos
137 E Becar

3reaparece 
12
reaparece

6

12
12 
5 15

Corrales: 1 con 2 v 13 con 14

165
105

105
105

A Muñoz
F Castro 
F Castro
V. Escobillana 
A Dona» 
G Perez

O Silva 
E. Becat 
J Berna

debuta 
debuta 
debuta 
debuta 
8-10c 5

6

Corral : 2,con 3

debuta

PRIMERA CARRERA 1 200 mts 
Hand a las 1 5.30 hrs Indice: 2 al 
0 Jiri. " Aprendices PRIMERA 
VALIDA PARA LA TRIPLE IV 1

Marinero 
Albana 
Bizarría 
Cheldon 
Natai 
Porto Rico 
Arrotado 
Britagua 
Camele 
Chantaita 
Miidway 
Taconeo
Víspera 
Playa Negra- 52
Gitanada 52

54 
52
53 
58
53 
53
53 
52 
.52
52 
52-
52 
52

R González
P Castillp 
L Rivera 
J Carrasco

E Cabrera 
A Pereira 
D Basoalto 
P Salinas 
P Cerón 
M Moreno 
C Ametelly 
N Urrutia 
J. Pérez 
P Cardoza

15

5

2

9

SEGUNDA CARRERA 950'mts.
Condicional a las 16 hrs. 
potrancas SEGUNDA VALIDA
PARA LA TRIPLE IV 1

Aliada
Alicia Natalia 
Diana Linda
Avllu
La Amazona 
Lobita 
Mirontaine 
Nevenka 
Pastora

53
53
53
53
53
53
53
53
53

L Heviaj 
L. Yáñez.
J Castillo 
R González 
H Olguin
J Amestelly 
V Ubilla 
P Herrera
D Muñoz

5

2
6 

. 9

TERCERA CARRERA. 1.200 mts. 
Haod. a las 16.30 hrs indice 4 al 
2 TERCERA VALIDA PARA LA 
TRIPLE IV 1

153
147

153

157
107
145
147

2444
125
70

139
116

G 
G

Sendal

3

DECIMA CARRERA 1200 
metros A las 20.05 hrs. Ind. 22 
al 17 PRIMERA VALIDA TRIPLE

J Bta Castro 
H Miranda 
H Cisternas 
E Vidal 
O Silva 
G Sarmiento 
P Polanco 
J Castro R 
J Castro R

A Carreño 
C Covarrubias 
L Espinoza 
E Becar 
R Bernal G 
A Se pul ved a

Corral : 8 con 9.

109
153
145

109
57

145

102
2288

109
139

Miranda

Pérez 
E Beuzemberg 
M Musca» 
M Musca» 
A Petit 
R López

A Carreño 
D Miranda 
Fdo Castro 
L Escalona

Corral : 5 con 6

55 R González
54 S Vásquez

Don Chilo 
Abolengo 
Lord Callampa 54 D Muñoz 
Miss Elastic 
Picaron 
Renaico 
Lucero 
Astro Azul 
Chile Lindo 
Batallón 
Bochorno 
Gallegui 
Envidiable 
Furaré 
Granadeira 
Preparante

54 J Amestelly
54 V Ubilla
54 E Guzmán
52 D Cifuentes
50 S Azócar
50 H (Jlguin
50 P Castillo
50 S Vásquez
50 G Liza ma
50 M Ramírez

50 Equt itpúlveda
50 J i-istillo

DECIMAPRIMERA CARRERA 
1 200 metros A las 20.35 hrs 
Indice 16 al 14 SEGUNDA
VALIDA TRIPLE N 4

Delmonico 
Fonola 
Franklin 
Kao Ky 
Pocala 
Relicario 
Tapia 
Aislado 
Jesuato 
Niquel 
Sardónico

55
55
55
55
55
54.
54
53 .
53
53
53
53
53

J. Amestelly 
J Aracena 
V Bravo

L Caroca 
E. Guímán 
J Miño 
L Yáñez

. P Castillo 
P Cerón 
J Trujillo 
S Vásquez 
D Bajoalto 

J M Aravena

Don ChHe

Delmönico

12

10

15

2

12

9

3
5
8

-Aislado 
Sendai 
(Demònico

I
LAS ULTIMAS LA SEGUNDA

2
Estampado

I Líbano
5

6
?

bweet Ma,c

Ô I Zorro Roto

9
.'.U.. ■■■•

yo

11
Ta i '

Co'Uielam

14- Enhuinchada
Fu
sei

CRUCEN A: EL REPOSO
LE HIZO MUY BIEN

5

Resultados Generales del Club Hípico
PRIMERA CARRERA — 1.6000 METROS — CONDICIONAL

Lnhumchadi 
Biología

Don Chilo 
Abolengo

Biologia

°O" Chao 
Sochorno

6 I 9)
6" ( 9)

LA NACION EL ENSAYO ELSIGLO

Arrotado
JOhntimb7

3

12
15

Rio Dumo

Janlr

Jubilada
La Méjor

Estribor

Cooperlar-a

Mikonos

Windy 
Duelo

Lilith 
Tusrelda

HetKaniote
Zaoirdn

Callao ut

Pócela 1
Detmdnico

Miss Elastic

Oclmdnico

Sead,n,-'
Teòrico

Bresla.o

¡Pocal

DECIMOSEGUNDA CARRERA 
1.200 mts. a las 21.10 Hras Ind 
31 al 23 TERCERA VALIDAD 
TRIPLE IV 4 SE CORRERA CON 
LUZ ARTIFICIAL.A Abarca 

A Proschle 
H Galaz 
G Pérez 
N Peralta 
H Yáñez 
M Araneda 
R. Luna 
I. Duque 
S. Miceli 
L. Toledo 
M Fuentes

2Ó54
170

’38 
137

reaparece

104
49

141

148
140
140
47

140
140

12127 
2267 
’ 143

97 
150 
143

143

R Villa 
J. Vial
R Rabello 

D López
D López 
A. Carreño 
N Peralta 
N Peralta 

S. Fuentes 
J Dio Cacti 
A Quiroz 
H Galaz 
J. Posada

Debuta 
5-9 
reaparece 
reaparece

13c
12

reaparece 14
2 8 15

Pantomima 
Stradella 
Suegra

Alcalinada 
Coppe riand 
El Puma 
Electora 
Estampadao 
Llana 
Teónco 
Rusa

54
54
54
54
53
53
53

53
53
53
52

C. Ocampo 
D Múñoz
L. Camus 
V Bravo 
R. González
V Ubilla 
J M. Aravena

G. Fernández
E Cabrera 
L Caroca 
M Moreno

3
5

2

12

9

146
146
147
146

,2382
146
145

2229
146

R Quiroz F 
J Inda
R Bernal G 1
J Bta Castro 5
L Diaz reap
R Alas 9 1,
A Breque 1

6

CUARTA CARRERA 1.200 Mts.
Hand. a las 17 hrs. indice 5 al 4 
PRIMERA VALIDA PARA 
TRIPLE IV 2

Feo Castro 
L Toledo 
D Torres 
H Galaz 
E Vidal 
E Cacéres 
P Molina

reaparece 8
2-7 9
reaparece. 10

Alce 
El Condoríto 
Arrebatado 
Chafan 
El Nacional 
Rimadora 
Paladión 
Sweet Lass 
T»opic Queen 
Paulatina 
Bramuglia 
Fair Apple 
Hopeful 
La Panochita 
Trevisana

54 V Ubilla
53 P Herrera
54 E Cabrera
54 G. Fernández
54 S Vásquez
54 H Pilar
53 J Castillo
54 s Vásquez
54 M Moreno 
53 R González 
53 L. Cifuentes 
53 L. Camus
53 C. Amestelly
53 H. Olguln
53 J M, Aravena

Corrales 1 con 2 6 con 7 y 9 con 10

113 R Cruz
111 E. Cáceres
111 H. Cisternas

2331 H Cisternas
1 1 A. Abarca
111 J. Melero 

.111 0. Orellana

¿ORRAL 3 con 4

QUINTA CARRERA. 2.000 
metros a las 17,30 horas.
Handicap (Indice 40 e inferio
res) SEGUNDA VALIDA PARA 
LA TRIPLE N-2

Mikonos 
Kpler 
Abbey 
Tucu mano 
H el vi o 
Líbano 
Silver King

55
54
53
52
52
52
50

S. Vásquez 
S Azócar 
D. Muñoz 
V Ubilla 
J. Toro 
J. Salinas 
J Castillo

SEXTA CARRERA 1 200 
metros a las 18 horas 
Handicap (Indice: 45 al 35) 
TERCERA VALIDA PARA LA
TRIPLE N-2

LA

15

5

2

136
2436

126
146
164

150
106
138
106

reaparece 12

136
138

110
106
151

2131
151

L H Sorrei 
N Musca» 
M Musca»

reaparece 11
6 12

Queden 
J acara 
Yagan 
Agua Dulce 
Chiquillada
Corsario Negrc 52 
Tapa lapa 
Matón 
Estribor 
Girón 
Humbertito 
La Chocha 
Otario 
Patronal 
Polo

56
55
54
53
53

51
50
49
49
49
48
48
48
48 S.

L Yañez 
J Mino 
J Pacheco 
R Gonzalez 
V Ubilla 
L Rivera 
S Azocar 
P Ceron 
J Castillo 
A Pereira 
R Claveria 
P Castillo 
H Olguin 
L. Toro.

>. Alcaide

DECIMOTERCERA CARRERA 
1.200 Mts. a las 21,45 Hrs. Ind.
11 al 8 CON LUZ ARTIFICIAL

144
56
56

168
144

144

J Castro R 6-7
A. López 4-9
L. Contreras A 12
H. Gazmun _ 3-3
G. Urquidi 5c
H. Galaz
H. Cisternas 
Feo. Castro

¡2338 L Santos 
I 66 L Santos 
¡106 S Miceli 
I 49 S. Miceli 
¡160 Oj Jara 
¡137 0. Jara 

160 J. Silva
¡107 H. Araneda

143 E. Vidal
|1 52 J. B. Castro
104 C. Santos
141 S. Fuentes w
140 E. Beuzemberg 2
1 38 P Molina 1 (
141 L. Rojas 4

Reaparece 7

Reaparece

Ramses 
Llameante 
Mary Pink 
Duelo 
Windy 
Bonjour 
Conciencia 
Diestro

58
55
55
54
54
53
52
48

C. Amestelly 
D Muñoz 
L Cifuentes 
V Ubilla 
R Gonzalez 
S. Azócar 
H Olguin

5
8

2
6

SEPTIMA CARRERA. 1.200 
metros a las 18.30 horas
Handicap (Indice: 7 al 
PRIMERA VALIDA PARA 
TRIPLE N°3

6)

15

5c 5

1 Canelo
2 Husoro
3 Houston
4 Pailahueque
5 Preeminencia
6 Tusrelda
7 Rio Dumo
8 Sweet Maid
9 Artro R.

10 Cántico
11 Carolina
12 Enrique A.
13 Lilith

1 51

. 5

2

15 Ramonacho

J Pérez 
J. Salinas 
L. Camus 
E Cabrera 
P Castillo 
L. Rivera 
V. Ubilla
J. M. Aravena 1 4 
R González 
J Pacheco 
A. Salas 
L. Cifuentes 
P Cerón 
S. Alcaide 
L. Hevia

10

CORRALES 1 con 2; 3 con 4 y 5 con 6

3
Reaprece 
Reparece 
3

OCTAVA CARRERA 1 500 
metros Clásico a las 19 horas 
SEGUNDA VALIDA PARA LA 
TRIPLE N° 3

33 
161
51 

106 
159 
139 
140

2433
1 10

T

I 52 J. Castre 
¡2304 J. Inda 
¡2258 E. Vidal
I 52 J B Castro
I 52 S. Fuentes 
F 142 J Inda
I 1 42 E. Beuzemberg 5.4

3
5

Janin 
Señor Don 
Cruceña 
Breslaro 
Gaucho Veloz 
Zorro Rojo 
Zu rio

57
55
54
50
48
48
48

L. Yáñez 
D Muñoz 
J, Amestelly 
H Olguin 
E. Suárez 
S. Azócar

5

2

NOVENA CARRERA 1200 me 
tros A las 1 9.30 hrs. Indice 8 al 
7 TERCERA VALI’ DA TRIPLE 
IV 3.

J Bta Castro '2c 
E Beuzemberg reap 
E Beuzemberg 3c-6c 
L Toledo 
M Araneda 

S Fuentes 
J Bernai G 

Jn Melero
1 505 E Rodriguez J 
107 N Peraita 
152 Jn Ztiniga

1850
118
143
172
97 

164^

3 10c

i oz jo. ¿umga
; 160 . C Santos

122 A Sepúlveda 
i 1 50 J Castro R

reap 
debuta
reap 
12
8
5 8

1 Hernanzote
2 Holgazán
3 La Bufanda
4 Jubilada
5 KeepOut
6 Las Lagunas
7 Nápoles

a 8 Snow Gris
9 Zapateo

10 Doña Cargosa 53 R Goi záíez
11 Huepil
12 La Cargosa
13 La Mejor
14 Zapíron

54 V Ubilty
54 J Valunziielu

54 L Hevia 1

-Corral 2 con 3

53 J Mino
53 D Munoz
53 C Amestelly
53 S Azócar

5
8

12
6

10

P Polanco 
E Vidal 
E Caceres 
0 Orellana 
H Galaz 
A López 
C Santos 
H Miranda 
M rodríguez'2 
0 Gonzalez 
J Posadas 
A. Breque 
L. Toledo 
R Allen

Amancay 
Michel 
La Piba 
Pastasa 
Samanda 
Seca Negra 
Ar mengol 
Arriero 
Corchetero 
Mecenas 
Catuvela 
Liszt 
Waleska 
Zorrero

55
55
54
54
54
54
53
53
53
53
52
52
52
52

L Cifuentes 
J Carrasco 
L Toro 
J Castillo 
P Castillo 
P Cardza 
R Gonzalez 
J Amestelly 
L Yariez 
J Toro
J M Aravena 
J Salmas 
A. Pereira

5
8

2 ,

12

13

DECIMOCUARTA CARRERA 
1.200 Mts. a las 22.20 hrs. IND : 
il.ALüCON LUZ ARTIFICIAL

L Santos 
C Bagu 
V Escobilla 
O Mora 
H Yañez 
S Plaza 
A Musca» 
J Melero B 
R Salas 
A Quiroz 
E Vidal

6-10 13
reaparece 14 
2 5 15

Mana Soledad 
Ociosa 
Dunkerk 
Enhinchada 
Racimo 
Rio Grande 
Riprap 
Wotan 
Bilogía 
Bosmarita 
Cuchara 
Desalmada 
Espolazo 
Impar 
Malevaje

E Soto 
L Yanez 
E Guzman 
J Amestelly 
J Salinas 
L Cifuentes 
R Gonzalez 
L Hevia 
V Ubilla 
Fdo Venegas

TRIPLE

54
54
52
53
53
53
53
53
52
52
52 J Sepulveda
52 A Pereira
52 J Pacheco
52 P Cerón
52 J Carrasco

.15

5
8

2

12

TRIPLE N° 1. Vales en juego 13 052 Se acertaion 6 845 vales a
INCA. FLOREO valor nominal E 13 En la 2 válida se acertaron 673 
vales a DUPLA 12 valor nominal E 136 '
válida

Se distribuyeron asi en última

83
39

32
40
86

30
45

881 
1 874 
9 136 
2 284 
1 827

850 
4 299 
2 436 
1 624

58

139
43

8

1 260
6 645

326
1 700
5 622
9 136

12 182
10 441
9 136

La combinación ganadora fue 
PREFERENTE. MALDITO. ANASHIMA _ ________ ___ ______ ___ _
uno cobró E 1260 El dividendo a segundo con ANASHIMA 
MALDITO fue acertado por 43 vales Cada vale cobro E 425 
Todos son Duplas

INCA. FLOREO B HILL. 
Ser acertaron 58 vales Cada

QUINTUPLE
APUESTA QUINTUPLE. se jugaron 48 741 boletas, pasando 

6 220 jugados La Lelita con valor de E 55 En la segunda etapa, 
acertaron 4 227. Squall. su costo E 81. En la tercera jugada pasaron 
860 vales el corral Sediciente Eslava, valor E 396 En la cuarta etapa, 
quedaron 21 boletos acertados a Corregidor con valor de E 16 220 
En la ultima carrera fijada para la quintuple-los vales se jugaron asi

La ganacia la dio baby Pal que remató segundo^ pago E 34 062 
el dividendo a segundo correspondió a Alitaha y fue ríe E 8 515

2
6

12

The Second 
Tranquilla 
Vinco 
Alitalia 
Baby Pal 
Ponderado 2

Favorito de LA NACION:

€l clásico "Consejo Superior de la Hípica" sobre 
1 500 metros de esta tarde en La Palma, reúne a siete 
competidores, todos especialistas en la distancia. Sin 
embargo, el grupo es muy reducido. Al parecer, la 
temporada viñamarina también alcanza al Hipódromo 
Chile en cuanto a la reducción de partiotpantes.

Nuestro gusto es Cruceña que reaparece si nos 
atenemos a sus buenos trabajos en buenas condicio
nes. El domingo 16. pasó 1.200 metros con Juan 
Amestelly que la conducirá también hoy. en 1.14 3/5. 
Bien es cierto que la pupila de Enrique Vidal, en sus 
últimas presentaciones ha defeccionado, llegando mal. 
Pero un descanso de casi dos meses, puede haber sido • 
beneficioso para sus medios. Sus trabajos previos, son 
sugestivos.

Para segundo, nos inclinamos por Señor n„ 
que luce buenos aprontes y es ganador clic 
pista. Otros rivales son: Co

JANIN, 57 kilos con L. Yañez. Está en 
estado, pero le tememos a los kilos. Puede 'nSUP 
BRESLARO 50 kilos H Olguln: Buena su camMñJ 
los últimos 4 meses, pero su chance es problemi. “ 
GAUCHO VELOZ 48 kilos E Suárez Las ° 
pupilo de Samuel Fuentes. Merece u na satis!... “ 
ZORRO ROJO 48 kilos. S Azócar. A nuestí * 

desinflo en la que gano Providente sobre 2 mi 
con inmenso favoritismo.
ZURIO. 48 kilos. A Pereira. No lo creemos cañar 

como sorpresa. p

Por la Pista Combinada.

5
6

(8)
12)
<5)

Narcótico 50-L. Cifuentes Bol 8760 Pag 19.60 
Narcótico 50 L Toro Bol 29340 Pag 5 90 
Manette 52 °------ " ' —--------
Luchador 52 
Bonsoir 50 
Total vendido 245840 boletos

GANADA por I > 2 epos v 3 epos ol 4 a 1 epo , al 5 a 2 c™l 
14915prr,pA BuHezu No corno 11 > Alacanta Div E nn.r 
E 2 70yE 2 80 ’I

8 ( 6 c
9 ' 8)

C Pezoa Bol 19700 Pag 8 70 
R Jaque Bol 92 70 Pag I860 

P Castillo Bol 11580 Pag 14 90

Este fu 
Miguel 
ginia 1 
Liidlov1° 13) INCA, 56. por Lujoso II e Intratable del StUd "Argentina" 

Jinete P UHoa. Bol 35.030. Pag 1.30
2 (4) Negado. 56. V Ubilla. Bol 13.950. Pag 3.30
3" (6) ’ Tránsfuga. 56. R Claveria. Bol 3 530 Pag 13.20

Cautivo. 56. L Cifuentes. Bol 11080. Pag 3,90
Rubiácea 49. S Soto. Bol 1 320. Pag 35 40
Floreo. 56. M Ramírez. Corral 1.30
Odincki. 54. D Basoalto. Bol 860: Pag. 54 30

Total de boletos jugados. 66 670
GANADA por 1-cuerpo-y T1-2 cuerpo: el 4- a-1-2;euerpo. y^l 5- ia 2 
cuerpos Tiempo: 1 37 Preparador A Bullezü. No corrió 17) Roriositá 
Div del corral Inca - Floreo E 1.30: Place de Inca E 1.10. y Place de

Negado. E 1,20
DESARROLLO: Negado señalo rumbos en las primeras distancias 
hasta la curva, donóle sé estrecharon las ventajas que traía sobre 
Cautivo e Inca. Este ultimo hizo sentir su avance mas firme por 
segunda linea para aventajar a un puntero y a Transfuga que avanzo 
levemente al final

SEGUNDA CARRERA - 1.200 metros.- 2* Serie

1 - (6) BRAHAM HILL 48 por Hilltop y Muy Bella del Sr A 
Henriquez Jmete L. Toro bol 160 pag 3 20
° (3) Preferente 55 C Pezoa bol 23350 pag 2 30

(5) Extravagancia 50 G Lizama bol 6600 pag 8 30
(1) Principe Blanco 60 P Ulloa bol 20210 pag 2 70
(4) Cumbera 52 E Suarez bol 7370 pag 7 40
(2) Azul Marino 55 E Guzmän bol 3900 pag 14 10

2

6 - - - ------------ -- pay. I i IW
Totai do boletos jugados 78370
GANADA por 2 epos. y 1 12 epo el 4 a cab y el 5 a 2 1
1.10 4/5 Prep P Molina, corrieron todos Dividendos 

E 3.20. Dividendo de la DUPLA N '1 2 E 4 40
DESARROLLO. Preferente salió al frente seguido por Braham Hili 
Extravagancia Una vez en la recta. Braham Hill ataco firmemente v 
faltando doscientos metros logró pasar a la delantera obtemendo 
clara victoria

TERCERA CARRERA 1.600 metros. CLASICO

2 epos tpo 
a ganador

Olab,aiB,a s-

4 (5) Nudista zlfl A Do...... u-i .— aR m! N^sta 48 A. Pereiraboi 16280 pag 5 70 
tota? M' CaZU 3 58 P U"oa bo1 34580 Pa9 2 70 
TOTAL jugado 133600 boletos 9
GANiAo?oP2r 1 1 2 cpo v 1 2 cp¿ el 4 a 2 1 2 epos y el 5 a cab

a í5 ?'!P L ron,rftras A comeron todos DIV a ganador E 
3 50 y dividendo de la DUPLA N 1 0 E 9 40 d.v.dendo de la Tnple al 
’ n U.9af J COn 58 vales rtfi la dupla N 10 E 1 260 a cada una y 

a 2 lugar Anashima con 43 vales de la Dupla N 13 E 425 cada uno

CUARTA CARRERA. 1.200 m.tros. 5- SeríT ’

2 N n 5 !.i bo' 22990 '»0 6 90 
(11) Gladys 48 J Duarte bol 9990 paq 1 5 1 o 
(10) Rural 48 S Azocar DESCARTADO 
(6)Temuquita51 L Torobol 8320paq 18 10 
(1) Estancilla §6 P Ulloa bol 33330 pag 4 50 
(5) Galante 51 L Cifuentes bol 47030 pag 3 20
<2 Tnumplt 56 V Ubilla bol 33540 paq 4 50 
(4)Afncano 5’ A Pereira bol 1 7070 pag 8 80

8 Boreal 50 L Rivera bol 1560 pag 96 50
T ,3) Mu"’evideo 54 E Gonzalez bol 4330 i»aq 3470 
Total de boletos jugados 214950
Ganada por 1 2 cab y 1 epo el 4

5

8
9

L^TO Escalona No corrió (12) Grito Di V: e'-AJO3-3/— '1

»guión. .1.1 Tr,mo,tl°87La“i™q'„" i'X’5.™™'"?. í B"""!'a 

deslizo por los palos pasando al frente Al fmrn Z----------- --  'a '
pero no alcanzó a la puntera ** ava'U0 mucho

Y E 1 30. 7 1 90 y

.'’a.0'0" .,n9,'!Saro" a la "teta se

QUINTA CARRERA. 1.800 metros 6a serie PISTA COMBINADA

' ' 3' S.°UÄLi ,5? I>o_r S."a'""' O.e v La loraohai,,,, d,„ Stud

.... .. . 1 Ya,1í« Bol 33260 Pag 5 20 
Guitarrera 48 C Amestelly Bol 5240 Paq 33 
El ’omecino 54 J Toro Corral Paq 5 20 
T r asandmo 59 L Cifuentes Bol 8760 Pag 1 9.60

Mendoza Jinete P UHoa Bol 128710 Pag 1 30 
?" ( 4) touc|,i; 58 L Yaní;z Bo| 33260 pan f

5

(10) 
( 5) 
( 2)

NUEVO TRIUNFO DE MALDITO
• Claramente superó a Anashima y Díscolo.

lit pruebe
Nudista nmpa 
tomó el in.inilo

lo y Mi Cazóla la meta Maldito conservó
El tiempo paia |()s 1 600

SEXTA CARRERA.- 1.200 metros - 8* Serie.

1 (6) SEDICIENTE 52. por Silver Moon Hi y Juradora del Slut

oa9WioV'^'!'''^e Uan^.boi 581 8Qpag.4.20.
2 *8) Piloto Nu'aez 52 J M Aravena bol 66340 nan 3 Án Í

- ------ v----- -- -^M ■ MW, pay .
, ..w.v .NU -ez 52 J M Aravena bol 66340 pag 3 60

3) Petalo Rojo 54 R Claveria bol 32500 pag 7 40
'13) Sopiete 51 J Miñ0 bol 36990 pag 6 50
'2) Mongales 54 M Ramírez bol 3960 pag 6110
11 1) Diente de Oro 51 P Cerón bol 14270 pag 17 ■
'7) Midy 53 D Muñqz bol. 31160 pag 8 ’
'5I Eslava 53 C Pezoa bol corral pag 4 20
11) Dislocarlo 54 S Vásquez bol 33350 pag. 7 30

110) Colorín 51 H Qlgumbol 9660 pag 25 60
(12) Embelesada 51 J Salinas bol 14460 pag 16 70 I
(4) Rema Mía 54 V Ubilla bol 23700pag 10.20
114) El Ciruja 48 P Castillo bol 15500 pag 13 80
(9) Ciérnante 51 J Carrasco bol 4770 pag 50 80 

Total de boletos jugados 345840
Ganada por 1 epo y 1 1 2 epo el 4 a pese y el 5 a 1 epo tpo 
J b prep E Inda S No corno (15) Starlight Dividendo del 

^Sediciente Eslava E4 20yE 10 70 E 2 y E 2 50

SEPTIMA CARRERA Serie "B 1.200 metros.

' 5-
6

9

12

(14) CORREGIDOR 50 por O ribero y Salvadora del Sr.C
Jmete E. Suarez bol 20290 pag 1 5 70
9 - (9) Tue Tue 53 H Olguin bol 40480 pag. 7

'3) Strange 54 L. Cifuentes bol 40390 pag 7 90 
HD Fiorentina 51 J Miño bol 13540 pag. 23 60 
<2) Faustino 54 S Vasquezbol 75750 pag 4 20 
<8)Reco53J TOro bol 10630 pag 30 
'7) Rey Pobre 51 A Pereira bol 58270 pag 5 50 
• 10) Bemceno 51 N Urrutia bol 18630 pag 17 10 
'4) Camarón 53 M Ramirez bol. 1970 pag 162

(121 II Trovatore 51 J Salinas bol 83560pag380 
(6) Marupara 53 L Yañez corral pag. 5 50 
113) Rayadita 51 A Poblete bol 43920 pag 7 30 
15) Epitelio 53 D Muñoz bol 38610 pag 8 3Ó 
(15) Cucusita 53 V Ubilla bol 4320 pag 73.90 
(16) Non Troppl 50 J M Aravena bol 5180 pag 6160 
(1) Arrollador 54 A Trujillo bol 450 pag. 709 40 

Total de boletos jugados 456040

2

6

9

12

15

112 2 5 Prep C Garcia DIV E 1 5 70 v E 3 90 E 2 y E 2 60

OCTAVA CARRERA 1.200 metros 6a. serie

Tulipa del Stud1° (5) LOVER 53, por Bold lover 
line»; A Poblete bol 2 1860 pag 21 60

9 Baby Pal 51 J Sahnasbol 128120pag 370
High Speed 50 G I izama bol 36740 pag 12 80 
Stocky 51 S Azocarbol 58650 pag 8 
Ahtalia 53 L Cifuentes bol 80110pag 5 90 
The Second 57 J T(,ro bol 101 ?40 pag 4 70 
Sacerdotisa 49 E SuareZbol 3 1230 pag '5 1U 
Clusme 55 J M Aravena bol 22160 pag 2 
Vinco 54 V Ubilla bol 42510pag H 10 
Lyda 52 J Duarte corral pay 15 10 
Tres Fort 5 1 H Pilar bol 25010 i>ag 18 90 
Trigo Lunpio 52 J. Trujillo bbl 8220pag 5 
Angelo 53 C Pezoa bol 20690 pag 22 80 
Tranquilita 56 P Ulloa bol 74800 pig 63iinfi0- 
Ponderado 50 R Claveria bol 22930 pag- 
Emilio 54 P Ahaga corral |>ag 21 60 
Spider J Mi -o DESCARTADO

,-jado 674360 boletus 
GANADA jjor 1

2

5

9
10

12

Para ç

EL
cc
• Se e

nòni'

El Cornil 
a linea y 
to sólo ir 
sede sino 1

tomo fruto

tn prog 
cablementi 
asmo y i 
fe cancha

* entre e 
que se 

5»elaCop

Cidisrr

CHI
U
f|toonal

•'vemtisie

^metros
Í2í>as. C( 
'«canso

(12)
(15)
(13)

(Í0)

l 6)
( 9)
(14)

( 8).
( 2)
(16) 
( 4)

TOTAL jug;
1 .1 r, j 1 1 r...............H.................... ™ w-fi

21.60. y E 4.50 E 2 20 y E 4 80 DIV di; la C
Baby Pal con 7 vales E 34 062 por no teuer vales 3,‘"j'nU, 
lugar Alitalia con 4 vales E 8 515 por no teuer va« 
tercero y cüafto '

En esta 
ÍJIPOS c 
Ms d( 
’"cada u 
30 cuban;

U

T-tl H°y1

NOVENA CARRERA 1.200 metros. 7a serie pll
EXALTADA 58p(,r Avro del Stud Va‘|1

54200 Pag 10 )0
Estilo 57 S Vasquez Bol 76760 Pap ' 
Ecu 55 C Pezoa Bol 191080 Pag 2 90 ],
Renacimiento 51 J Salmas Bol 463 • ।
Tehuanän 51 C Amestelly Bol 8020 Pan 1' 6° 
Cobquerurana 51 A Poblete Bol 468 
Fortunm 52 M Pereira Bol 36 480 Pail 
Tita<>54 D Munoz Bol 70700 Pag 7 /u 
Casita53, F Carvajal Bol 14280 Pag38/ Q 
Lucianella 53 N Urrutia Bol 6840 Pail )38o 
Ultimo Salto 53 J Duarte Bol 39630 ¿jo 
Colombma 53» L Toro Bol 132030
Hilera 54 G Liza 
Lolita Mia 54 L Cifuentes Bol 2322 ^3
Misantropo54 H Olguin Bol 23740 U 
Palma Sola 52 J Perez Bol 7730 Pag
Total vendido 7 78800 bolutos

2

5

8

12

15

116)

115)

I 8)
(10)

i 91 
< 31
I 5) 
( 6)

GANADA por 1 2 puse y 1 2 cab <;l *

E 10 y E 2 50 E 2 20 y E 1 90

SU 
duro.

n ''Grai 

in“rc

J.11 C«. 
c

Ù'On a 
*aMles 
’aondec

* «sá c 
Siii. 
/'Mor 
Jeni|nos

sur c 
K°la 
Pa- otre
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Santiago, Sábado 29 
de Enero de 1972

riMB»
LA NACION Hípica, Deportes, y 

Espectáculos

Juveniles:

PODROMO CHI1E :
IES ANOS DE 1RIUNI0

Desde 1969, fecha en que se fundó la rama juvenil, se mantienen invictas, 
fueron a Mendoza y ganaron sus cuatro encuentros... Buenas jugadoras, 
sencillas, simpáticas...________

Se ha escrito mucho sabir; l.i 
baja que experimentar las 
delegaciones deportivas n ación.i 
les cuando actúan en el extrae 
jero Comúnmente vuelven 
derrotadas, pero cargadas de 
experiencia y de victorias-inoi.i 
les” la gente ya está abuirida de 
escuchar siempre lo mismo Poi 
eso a todos nos alegra cuando un 
equipo chileno alcanza resulta 
dos positivos en tierras extrañas

Este fue el equipo que viajó a Mendoza: Patricia Ro
dríguez, Soledad Lab, NoeHa Morales. Sara Díaz, Vir
ginia Lagos, Marta Gómez. María Silva, Elisabeth 
Laidlow, Ana Leiva, Carmen García, Guillermo Sanz

(entrenador), Héctor Garrido (a*yudante) y José Luis 
Riffo (Presidente de la Rama). Cuatro triunfos en 
igual número de encuentros. 223 puntos a favor y 
112 en contra. En tres años de actuación, se mantie

nen invictas

Faro ganar hinchada:

idora del Stud

I 3 60
40

EL ASCENSO SE JUGARIA
CON VEINTICUATRO CLUBES
ISe está planificando invitar a 10 equipos amateurs para aumentar el entusiasmo y el 

número de plazas
El Comité de Ascenso decidió 

si linea y pretende en este año 
to sólo interesar al aficionado 
sede sino incluir en él la atención

1 cpo tpo fe los pueblos vecinos. Es asi 
lendo del ' torno fruto de numerosas reunio

nes está resultando poco a poco 
* programa que indu
dablemente llevará mayor entu- 
sasmo y mucho más público a 
bs canchas.

Este año se incluirá en ella 
Asociaciones y clubes amateurs. 
los que serán incluidos por invi
tación. lo que servirá,
naturalmente para llevar al 
Ascenso a un mayor número de 
ciudades y. además, para dar a 
conocer nuevos nombres.

fmanciam lento de los viajes de 
las oncenas invitadas.

Otra de las ideas es también la 
de realizar en Ascenso en tres zo
nas y crear también una tercera 
división en el fútbol profesional.

61 60

el Stud

70

70

21 30

ye"tre ellas destaca la innova
rse efectuará en la dispu
ta Copa "Isidro Corbinos”.

Para ello se ha acordado ya 
invitar a 10 equipos, para realizar 
un torneo de eliminación entre 
los 24 participantes (contando 
los 14 del Ascenso), apareciendo 
como único obstáculo el

La primera zona comprendería 
de Arica a Copiapó; la segunda o 
central, desde Coquimbo a San 
Fernando, y una tercera que 
abarcaría desde Curicó a Puerto 
Montt, Dé concretarse la idea los 
ganadores de las tres zonas 
competirán al fin de temporada

en un triangular para determinar 
el elenco que participaría' en 
Primera Dvisión.

Pero también ponen una nota 
negra: exigirán garantía^ a los 
clubes participantes, para, evitar 
asi la no cancelación, de algunos 
afiliados de cuenta^Tjue general
mente quedan pendientes.

Las ideas, como se ve. están 
destinadas a mejorar 
notoriamente el actual sistema, 
y de realizarse efectivamente, 
serán sin duda un gran triunfo 
para el fútbol nacional.

Ciclismo:

CHILE INVITADO 
LA VUELTA
W HABANA (ANSA). La 
®“onal prueba ciclistica "La 
’«'a a Cuba" se realizará del 12 
‘7n"s,ete de febrero sobre un 

de mil seiscientos setenta 
¡T,ros divididos en doce 
£SnsoC°P Un so,° dIa da

A CUBA

¡j 05ta comPetencia actuarán 
u, 7 euroPeo.s| pmericanos 
» * de Una rePresentación 

una de las seis provm- 
'^"as.otro equipo integra-

do por los atletas que ganaron la 
vuelta ciclista a México.

La prueba se iniciará el doce de 
febrero en la ciudad oriental de 
Baracoa, siguiendo hacia la de 
Pinar del Rio,capital de la provin
cia más occidental del país, 
desde donde los deportistas 
retornarán hacia La Habana

La federación cubana de 
ciclismo informó que son vanos 
los países que han confirmado su 
participación, esperándose que 
en el curso de las próximas horas 
Chile ratifique su intervención.

Y, precisamente, hace pocos 
días hemos tenido una tremenda 
satisfacción al saber que el 
equipo juvenil de básquetbol 
femenino del Hipódromo Chile 
finalizó en forma invicta una gira 
por Mendoza Los resultados de 
cada encuentro indican a las cía 
ras el buen rendimiento de este 
grupo de muchachas: 60 por 32 
al representante del Club de 
Suboficiales de la Policía de 

Mendoza: 56 por 25 a Agua' y 
Energía”: 47 por 1 7 a San Martin 
y 60 por 38 a "Godoy Cruz’;.

El equipo que viajó al país 
trasandino estuvo formado por 
María Silva. Soledad Lab. Patricia 
Rodríguez. Elisabeth Laidlow. 
Marta Gómez. Sara Díaz, Ana 
Leiva. Noelia Mora'les. Virginia 
Lagos y Felisa Ledesma. Además 
de jugar tuvieron oportunidad de 
conocer lo‘s alrededores de 
Mendoza. Y lo que más les llamó 
la atención fue "la simpatía y 
amabilidad de los mendocinos”

GRUPO DE AMIGAS

Son re simpáticas estas chi
cas del Hipódromo Chile Llega
ron a nuestra redacción y por 
espacio de 40 minutos nos 
contaron experiencias de su via
je. María Soledad, hija del 
preparado? de caballos Armando 
Lab. es la más locuaz del grupo: " 

¿Una anécdota. . 7 Ah. ya 
sé.. cuando jugamos contra San 
Martin cortaron la luz de adrede 
porque les estábamos dando una 
verdadera paliza 47-17 era el 
marcador y recién estábamos en 
el primer tiempo. Cuando 
estábamos en el camarín hacia 
10 minutos.volvió la luz".

Este equipo hace tres años que 
viene actuando junto. Ahi estriba 
precisamente la base de sus 
triunfos: invicto en el Campeona 
to de los barrios, en 1969; invic
to en el Torneo de Ascenso, en 
1970 y ganador invicto en la 
Competencia Oficial de 
1971 Ahora invicto en Mendo
za y quizás hasta cuando-

EL IV CAMPEONATO
15 CITRONETISTAS 
partieron en el 

“SRAM RALLY CITROEN” 
“'»4 Hoy ||e, 
i..¿ .«• <111' Sa...

20 60’

*9Qn a Mendoza... En Buenos Aires
sumarán 250 cifrólas más... La carrera 

dur°rá un mes

?Qóav^n ,Rallv Ci’ro&n" se 
*l6n>avr,a as 7 de ia mañana, 
’"’’’ron frf0, c,tronePs se 
'hdeTaf n,e al edificio To- 
& la r *amar v de ahí bajaron 
-o-stas n anera El 9ruP° de 

su*6 par,lclPa en este 
pq. . n’° de regularidad, 
haco Carre,era Panameri-

>n a eLlav-Llay De ahi 
icoles Fe,ipe' Portillo. 
“ donde „ as Cuevas y Mendo-

06 Pernoctaron
A está

^e9aránCaraVana de citrolas se 
*efle<ior riBn buenos Aires. 
’Sen,|nos I 250 Cl,ronetistas. 
IU|>0 de nir, Si es,e numeroso 
J '^orreráT05 de eSta ,rave‘ 

Sur de a S caminos de la
Jdoo.lan ?en,lna El próxi- 
^de'rueba inclu.rá a pdo- 
<2* Países dándole a es-

te Rally una categoría similar a 
durasla que tienen estas 

competencias en Europa
Los coches han sido 

dos por la CitroBn, 
organizadora del evento, que 
además prestará atención a los 
participantes en la ruta, ayudan
do a quienes sufran fallas 
mecánicas.

Desde Mendoza, los raidistas 
nacionales continúan su recorri
do hacia Buenos Afires, Bahía 
Blanca. San Antonio. Puerto 
Madryn. Comodoro Rivadavia, 
San Julián. Río Gallegos. Rio 
Grande. Ushuaia. Punta Are
nas. Calafate. Gregor. Odores. 
Esquel. Bariloche. Osorno. 
Valdivia. Concepción. Santiago 
y Valparaíso.

La carrera durará exactamen
te 30 dias

revisa- 
firma

JUVENIL DE CICLISMO
Anoche se inició en el velódromo del Estadio Nacional el cuarto 

Campeonato juvenil de Ciclismo.
Trescientos muchachitos venidos de todo Chile traen al aficiona

do la alegría de un deporte viril que en ellos se transforma en una 
esperanza de días mejores.

Es que son parte de una gran empresa en que está comprometido 
nuestro país. Son la sangre joven para los Panamericanos del 75 
Son la parte limpia de una actividad que recién ha sufrido un grave 
vejamen en el IV Cruce de los Andes, donde se quizó dar pase li
bre a las drogas, elementos que por conciencia nunca un deportista 
debe aceptar

Con su actuación desinteresada, en la que tiene solamente cabi
da lo que realmente se entiende por expresión física hay un acto de 

1 reivindicación contra aquellos malos corresdores que en Uspallata 
enlodaron con su respaldo un hecho delictuoso como es el ampa
rar el dopmg. flagelo que ha venido minando la integridad de los 
pedaleros en todos los confines del orbe.

Hoy. al verlos pedalear sonrientes, modesstos en el triunfo, ale
gres en la derrota, surge una enorme satisfacción de ver que sean 
nuestros jóvenes valores los que mantengan los principios de clari
dad de la responsabilidad que deben tener con la comunidad y con 
el prestigio de su patria y el respeto hacia el deporte

jBien muchachosl ustedes hacen renacer la fe en la verdadera 
importancia que tiene el ciclismo en la grandeza de Chile

PROGRAMA DE HOY

El campeonato proseguirá esta tarde a las 17 horas con el 
siguiente calendario de pruebas 
JUVENILES Velocidad hasta las semifinales. INTERMEDIA Veloci
dad hasta las semifinales; INFANTILES: 4000 metros, finales; 
INTERMEDIA Persecución, finales: JUVENILES: Velocidad, final 
INTERMEDIA Velocidad, final.

El domingo a las 8 horas se correrán las competencias de camino 
con el siguiente programa:

INFANTILES 15.600 metros 2 vueltas al circuito La Florida. 
JUVENILES 46 800 metros. INTERMEDIA 78 kilómetros

Son todas muy amigas María 
Silva, dos veces seleccionada 
juvenil, señala que "nuestros 
triunfos se deben a la entereza y 
constancia con que nosotros 
practicamos el básquetbol y a la 
dirección técnica. Don Guillermo 
Sanzesmuy buena persona”

Todas se conocen desde muy 
niñas Por ejemplo. María y Elisa 
beth eran vecinas y ambas 
comenzaron a practicar el 
baloncesto cuando tenían 15' y 
13 años, respectiva mentí; Mau.i 
Soledad (nos secretearon que le 
decían Petisa) expresó que cono 
cía a Patricia cuando ésta eia 
"nemta Y en efecto Paty 
comenzó a los 8 años Ahoiá 
tiene 16 y es la más tola del 
grupo

LAS ARGENTINAS

María Silvej, por ser una de las 
jugadoras más experimentadas 
se formó una idea muy clara del 
básquetbol juvenil argentino 
"Son muy individualistas me da 
la impresión que juegan por ju
gar. . que no se preocupan 
mayormente. En cada partido 
enfrentábamos a verdaderas 
selecciones y pudimos ver que 
hay buenos elementos, de 
excelente técnica, pero en lo físi
co están muy mal preparadas”.

Y a continuación nos informa 
que un equipo de Mendoza ven
drá en los primeros dias de 
marzo, retribuyéndoles la visita 
Interrumpe María Soledad para 
agregar que "quedamos invita
das para el próximo año y no solo 
a Mendoza sino que para recorrer 
el país"

PRESENTE Y FUTURO

En la actualidad hay cuatro

María Laidlow (Miss Ely) son cuatro de lasPatricia Rodríguez (la Guagua).
Silva (R apuñee!). María Soledad Lab jugadoras que hicieron posible el retor
na "Petisa" o 'Tormenta")

jugadoras del Hipódromo Chile 
'que están en la Selección Juve
nil. Ellas son Sara Díaz. Ana Lei
va. Marta Gómez y Noelia Mora
les Por ello las muchachas 
manifiestan seguridad en su 
equipo",en®mos un buen plantel 
Hay mini, infantil, juvenil y adul 
tos con un número superior a las 
70 jugadoras en todas las divisio
nes. Mientras en la rama masculi
na hay 40".

Estas basquetbolistas tienen 
.una posición critica ante el 
básquetbol femenino nacional. 
María Soledad dice: " a nivel lo 
cal se juega b'0n. Con equipos

Y en ellas.

y Elisabeth no invicto de! Hipódromo Chile.

extranjeros andamos como la 
mona". María agrega que: "aquí 
se acostumbra a formar la selec 
ción con las jugadoras de tres 
clubes Colo Colo. Juan Yarur y 
Ready. A las jugadoras de los 
demás cuadros no se las toma en 
cuenta. Por eso considero que 
esas selecciones no representan 
el verdadero nivel del básquetbol 
femenino nacional".. Elisabeth 
termina diciendo que "ahora hay 
renovación porque están a la 
vista los Juegos Panamericanos 
del 75".

Ellas, las cuatro chicas que nos

visitaron Elisabeth. Patricia. 
Maria y María Soledad, se dan 
cuenta que el básquetbol no 
tiene publicidad Piensan que el 
básquetbol está en una etapa de 
superación y que merece una 
mayor preocupación por parte de 
las autoridades y de la prensa 
Hipódromo Chile está dando una 
muestra que con trabajo se pue 
den lograr resultados positi 
vos incluso en el extranjero

No debemos olvidar que en 
tres años se mantienen invi
tas. No cabe la menor duda que

¡caballas 1

LA CALIDAD HUMANA
ES LA QUE TRIUNFA

• Las jugadoras del Hipódromo Chile aprendieron de Guillermo 

Sanz la modestia y la calidad...

• Les basta con ganar, y no desean publicitarse... "una foto vale 
menos que un doble...”

Ya todos saben que el quinte
to femenino juvenil del Hipó
dromo Chile retornó invicto 
de su gira por Argentina, pero 
si lo logró se debe exclusiva
mente a dos poderosas razo
nes...

Guillermo Sanz. es natural
mente la primera. Se trata de 
un técnico en baloncesto que 
ha dedicado 'su vida a las divi
siones inferiores y ha logra
do. siempre en silencio, sacar 
adelante una iniciativa que en 
sus inicios fue mirada escépti-

camente por todos, pero lo hi
zo y aún tienen su equipo en el 
mejor lugar de la tabla metro
politana.

Y. la otra ‘razón, sus jugado
ras. Un grupo de muchachas 
que aprendieron lo esencial ba
jo su mando y que ya no abando
narán más su tienda.

Y para demostrarlo damos 
aquí una breve reseña de cua
tro de sus mejores jugadoras

PATRICIA) RODRIGUEZ con

GUILLERMO SANZ lleva toda una vida dedicada al 
básquetbol. Es uno de los principales impulsores 
del baloncesto femenino, especialmente en sus divi
siones inferiores. Creador de la rama de mini, infantil 
y juvenil en el Hipódromo Chile.

Atletismo:

CIRCUITO ECUADOR
SE CORRE ESTA TARDE
El tradicional circuito Ecua

dor”. que todos los años organiza 
el club Atlántida. se realiza esta 
tarde a partir de las 17 30 horas, 
en el escenario de Valenzuela 
Puelma 2679 El torneo atlético 
será controlado por la Asocia
ción Pedro Aguirre Cerda y lo 
auspicia el Club de Deportes 
Ecuador

PROGRAMA

Las diez pruebas programadas 
son las siguientes: 50 metros

parvulitos. 7-8 años; 100 metros 
varones. 9- 10 años; 500 metros 
varones. 11-12 años, 100 me
tros damas. 11-12 años: 100 
metros damas. 13-14 años: 
1000 metros varones. 13- 14 
años: 1 500 metros varones 15- 
16 años; 3 000 metros varones. 
17-18 años y 5 000 metros to
do Competidor Esta última 
prueba se inicia a las 20 horas.

Se espera que un número su
perior a los 120 atletas partici 
pen en las diferentes pruebas

16 años, lleva ya 6 en el balon
cesto. pero siempre bajo los co
lores del Hipódromo, "de don
de no pienso retirarme ja
más. Estudia en el Colegio 
Elena Bettim y representa sin 
dudas lo que efectivamente 
son las jugadoras del Chile. .

"Allí aprendí todo lo que sé, 
y lo mismo mis hermanos. 
Somos siete y todos juga
mos en el Hipódromo. el 
apellido Rodríguez está pre
sente en todas sus divisio
nes y lo único que queremos 
es no salir nunca. . ." Esas 
son las jugadoras que han da
do los triunfos. .. y ese es el cari
ño que motiva el esfuerzo

MARIA SOLEDAD LAB Es la 
decana del Hipódromo "Es
toy allí desde que se inició la 
rama, en el año 65". Piensa 
ingresar a la Universidad pa
ra estudiar de Asistente So
cial o Periodista pero no por 
ello dejar el básquetbol, que 
es la actividad que más me 
gusta. María Soledad
pues, mezcla en su vida los es
tudios (Colegio 16) y un depor
te. logrando así una vida tran
quila y de triunfos en ambas 
actividades.

Pero ia petisa" es franca. . 
No jugcj mucho en Argentina, 
pero "me destaqué en la ban
ca" y, por su figura y su ánimo, 
le creemos totalmente.

ELIZABETH LAIDLOW Lleva 
ya tres años vistiendo la camise
ta del Hipódromo y no piensa 
sacársela, "ya Que mi vida 
transcurre feliz dividiendo 
mi tiempo entre mi Liceo (Ra

ello se lo debo a don Guiller
mo- por favor póngalo, pues 
a él le debo todo-que supo en
señarme y "aguantarme".
Quizo practicar natación y no 
lo hizo, pero no desespera.
"el deporte, como tal, lo es
toy viviendo recién y aún hay 
tiempo. . ."

MARÍA SILVA María es la se-’ 
ríe de este cuarteto de éxitos. 
Su pelo largo y sus grandes 
ojos parecen ocultar todo un 
pasado, pues ella no es una no
vata "Me inicié en Colo 
Colo. segui en Labán y estoy 
terminando en el Chile. . . 
"Es una de las buenas pero las 
alabanzas se las da a a Sara 
Díaz, "la verdadera goleadora 
del equipo” No le gusta hablar 
mucho de si misma pero reco
noce que su mejor cualidad es 
ser pareja y la peor ser pa 
reja

Ellas son pues las jugadoras 
invictas de un equipo que triun
fa pero sin pubhcitarse Les 
basta con ganar y no con darse 
a conocer Parece que no só
lo la técnica la aprendieron de 
don Guillermo sino también su 
modestia Modestia y 

anonimato que mantiene 
club como invicto *• 
años
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O’HIGGINS Y SUS
tn la tarde del viernes Aravena 

daba una respuesta definitiva, so 
bre si aceptaba esta proposición

NOVEDADES
entrenamientos son de lunes 
sábado Esta noche a las 21 hrs 
jugará O Higgins en Coya Duran 
te la semana las prácticas son en 
lá mañana desde las 10 hrs en el 
Estadio Municipal

Todo el trajín pre campeonato del equipo rancagüino.

RANCAGUA (Por Adolfo Mu 
ñoz Ramos. Corresponsal) En 
plena elección de Directorio se 
encuentra en estos días el Club 
Deportivo 0 Higgms

Se han presentado 21 
candidatos algunos que postulan 
a su reelección y otros nuevos 
principalmente ejecutivos y 
Personaros ae la Sociedad 
Minera El Teniente, como es el 
caso de Oscar Inostroza. Hernán 
Castillo. Waldo Medina 
Guillermo Medina, Jorge Santana 
y otros

do ki institu iyi i o han acudido a 
sufragar en el número esperado y 
hasta la tarde del miércoles no 
eran más de cien los que habían 
acudido a cumplir con su deber 
en la entidad celeste

enero Algo similar acontece con 
Manuel Abarca, qué según se 
supo extraoficialmente se iría a 
Núblense, al no llegar a un 
acuerdo para renovar

Retamal llegó a un acuerdo con 
O Hiflgins para su renovación, 
por un sueldo mensual de cinco 
mil escudos para el presente año 
y siete mij para el 73.

En cuanto a nuevos jugadores 
que llegarían a O'Higgms se ha 
sabido que existiría un 
préstamo de Universidad 
Católica c del arquero suplente 
Leyton y el puntero Armando 
Díaz Ahora sólo faltaría llegar 
un acuerdo con estos jugadores

También flQ'Higgins h 
mostrado interés por el defendo

Lamentablemente los socios

Por otra parte el 
plantel profesional inició sus 
prácticas el martes pasado, bajo 
la dirección del preparador físico 
Armando Aravena Dieciocho 
jugadores comenzaron a trabajar, 
contándose entre ellos a Víctor 
Manuel Arias,que pese a tener un 
acuerdo con Magallanes, ha 
querido cumplir hasta el ultimo 
con su institución puesto que 
tiene contrato hasta el 31 de

Otro jugador que muchos 
comentarios había despertado 
por el interés 
mostrado por su concurso 
Lota Schwager.

que habían 
en 

Universidad

Portuaria es César Valdivia, que 
también está entrenando en el 
instituto rancagúmo Queda la 
impresión que se quedará en 
casa

El medio campista Joel

En cuanto a probable 
entrenador de la entidad celeste, 
la comisión de fútbol le ofreció 
contrato a Armando Aravena. 
preparador físico de la institución 
y que cuenta con el cartón 
respectivo para ejercer las 
funciones de Director Técnico. 
Recordemos que el año pasado 
por algunos meses estuvo 
cargo del plantel

Barrientos, un defensa centra 
que se destacó en el torneo 
pasado y que además estuvo en 
las luvemles de la celeste es de 
Rancagua Por otra parte, tam 
bien se harían algunas diligen 
cías para llegar a un acuerdo con 
el defenssa central de la Selec-

jbn-

actas 
extri 

roWd 
de ob

EL GENERAL DE BRIGADA AEREA Gabriel Van Schonen DrP H 
te del Club Deportivo Aviación, da a conocer los medios Co S'°en' 

club cuenta para hacer realidad sus aspiraciones C,ue el

¡tño' 
’ p. En

post

FEDERACION DE BOXEO 
“REMACHO” A MORENO
El dirigente de 
por dos años.

púgil is mo port eñ o fue castigado

Se dice que los parlamentarios 
adeptos a Colo Colo iniciarán la 
gestión de una ley especial en fa
vor del futbolista La moción 
seria presentada en el período 
ordinario de sesiones que 
comprende gel 21 de mayo al 1 
de septiembre

Por ARMANDO JORQUERA 
MARQUEZ

Un préstamo por UN MILLON 
DE ESCUDOS solicitó la Asocia 
ción de Basquetbol de Valparaíso 
al Ministerio de la Vivienda y 
Urbanismo, con el objeto de con
cluir en forma definitiva todas las 
obras complementarias que 
resultan indispensables para 
aprovechar en toda su capacidad 
el Fortín Prat. escenario porteño 
que.luego del terremoto del 8 de 
julio no ha podido ser reabierto a 
las actividades deportivas por los 
daños sufridos y especialmente 
por la necesidad que hubo de, 
rejxinerle el piso

El trámite del préstamo va bien 
encaminado, según se desprende 
del Oficio N 300 del Director de 
Planificación de Equipamiento 
Comunitario del Ministerio de la 
Vivienda y Urbanismo. Renato 
Hernández Orrego. enviado al 
Presidente de la Asociación. Ma
no Raggio y cuyo texto es el si
guiente

"Me refiero a su nota s-n del 
29 de diciembre de 1971. 
mediante la cual solicita un 
préstamo de E l 000 000 para 
la Asociación de Básquetbol de 
Valparaíso, siempre que no se le 
hiciera cancelar reajustes Al 
respecto, debo manifestar a 
usted

ALFONSO MORENO ex- 
vicepresidente de la Asociación 
de Boxeo de Valparaíso

1 Los préstamos que pueda 
otorgar el Ministerio de la Vivien
da y Urbanismo deben ser reajus
tabas. de acuerdo a lo establecí 
do en los artículos 68 del DFL 
2 59 53 de la Ley 16 391 y el 
D S N 121 67

2 El pago del primer 
dividendo no puede exceder, sino

CATCH COMPETITIVO, CADA SABADO ENORME 
SUCESO EN RING DELTEATRO CAUPOLICAN

LOS GRANDES DEL CATCH, MUCHA 
GUERRA, SABADO 29 TARZAN 
CHILENO ENFRENTA A LEOPARDO 
MEXICANO
GRAN ATILA afronta peligro amarillo AKIÓ VQSHIHARA INCA 

T0R0 prueba d« fungo con PRINCIPE MQRELLA. EL TIBURON anm la 
Huvia de.’ patadas volantes de JIMMv GARRIDO ROBIN . EL JOVEN 
MARAVIHA, corr" peligro con un adversario “lástico. RQCKv NELSON 
“I hombre de goma de Colombia

CAICHI2i VcAUPÓMCAN

en 12 meses a la fecha 
escritura del mutuo

de

3' Los interesados deben 
depositar en este Mmistenp el 
10% del monto del préstamo 
solicitado como ahorro previo 
del mismo para lo cual se ha 
establecido un plazo de 6 meses 
a contar de la fecha de la presen 
te comunicación

4 Esa Asociación debei.i 
presentar los antecedentes 
indicados en los Anexos II y ill 
adjuntos, en duplicado

Se dice también, con evidente 
equivocación de concepto que 
existiría un precedente, en cuan
to a legislar en favor de un 
deportista profesional Se 
menciona para ello el caso del 
boxeador Godfrey Stevens. quien 
pudo internar un taxi No obstan
te. en esta circunstancia, la ley 
fue tramitada antes que Stevens 
comprara el vehículo en el 
extranjero e iniciara el trámite de 
importación

TODOS CONTRA MORENO

5 El 
garantizarse

préstamo 
mediante

delició 
hipóte

6 Los préstamos no pueden 
girarse, sino hasta que el Servicio 
a mi cargo apruebe la totalidad- 
de los antecedentes técnicos y 
legales del proyecto

AUTO DE TORO

No está aún resuelta en forma 
definitiva la internación del 
automóvil del jugador chileno. 
Jorge Toro, que durante 9 años 
militó en el fútbol italiano En la 
actualidad, el vehículo marca 
Mercedes Benz. modelo 1968 
puede ser usado por Toro 
mediante las franquicias que le 
concede la admisión temporal 
Sm embargo, ello representa dos 
hechos inevitables Primero, que 
si no se legaliza la situación en el 
periodo de 6 meses que podrían 
o no ser prorrogados. Jorge Toro 
que tiene también algunos 
problemas con Colo Colo. tendría 
que reexportar el automóvil para 
ser vendido en Italia o en el peor 
de los casos vendido en Punta 
Arenas que es puerto libre 
Segundo, para el trámite de la 
admisión temporal el Despacha 
dor de Aduana que atendió el 
equipaje del jugador debió 
depositar una elevada suma en la 
Aduana como garantía, la que se 
har¡3 efectiva en el supuesto caso 
que el vehículo sufriera algún 
percance

Será de oro macizo:

COPA DEL

MUNDO DE

LA FIFA

PESARA

5 KILOS

ZURICH. (ANSA)r- Será de 
oro macizo, pesará cinco kilos la 

"Copa del Mundo de la Fifa" y que 
sustituirá a la Copa Rimet . 
conquistada en 1970 por Brasil 
en ciudad de México, al 
completar su tercera victoria 
mundial

LOS GRANDES DEl CATCH 
son "n verdad . los verdaderos 
oponentes |a dureza,
dinamismo y colorido emocional 
d«i catch

Hoy Sábado 29, noche 9 4Ó,en 
la quinta fecha del Nuevo' 
Torneo 1972 los GRANDES 
DEL CATCH darán mucha gue 
rra Las luchas pactadas son 
choques prometedores de in
tensos cotejos que se 
formarán en ''luchónos" 
rán presenciados de pie 

(Al freír será el reír!
Veamos RANKING^ DE LAS 

SIETE' COMPETENCIAS 
INTERNACIONALES ~ DE ~ 
NOCHE 9 40 EN RING 
"CAUPOLICAN" CON 
GRANDES DEL CATCH

trans- 
Se-

HOY 
DEL 
LOS

La Comisión Deportiva 
controla »'• Campeonato 1972 
mediante sorteos reglamentarios 

determinó ¡as siguientes 
parejas qu- se definirán “n ¡a 
noche del Sábado 29 I Piloto 
Roa versus Barón Chi|e,.o «2 
Robín «i joven Maravilla, v«rsiis 
Rocky Neison „j hombre d<.

qu<‘

goma dr» Colombia.
T,burón- el mcógmto 
"spniuznantn dol Caribe, "El 
Tiburón” contra Jtmmy Garrido, 
camppón do ias patadas 
voladoras-taci«s. 4 G.gamo a 
'a ofensiva "El Gran Afila" contra 
japonas AKIO voskihara. doblo 
campoón judo karato-catch 5 
Inca Toro, brutal Indio QUoCha 
Alto Poru. primea gran íigura 
"xotica do ia T V Contmental. 
contra Principo ** 
Match 
Santos.
nacional, v»rsus 
agresivo campoón do Vono2’uóia 
y 7 Match do fondo a fmisli 
Leopardo’; oí Gran Bruto dm 

Catch do México.onfrnntam|„n|o 
con Tarzán Chilono. fornido, ágil 
y valiente, atleta naciona'l. ambos 
-n dofmiCión absoluta deberán 
combatir hasta quedar un solo 
hombro nn jno

Precios

Momiia. 6 
semi-fondo . Popp
competent« atleta 

rauro Martin»z.

pro difusión cultura 
20 platea baja 

numerada y E 10 platea alta 
general *del 2 y 3 pisos del 
Caupohcán

Según anunció la Federación 
Internacional de Fútbol (FIFA), el 
nuevo trofeo fue diseñado por el 
orfebre italiano Silvio ~ 
realizado en una 
especializada de Milán

nueva copa

Cazzamga, 
fundición

tiene 30 
centímetros de altura, representa 
un globo terráqueo sostenido con 
los brazos alzados .por dos 
atletas; su valor comercial es de 
20 mil dólares-

Como en el caso de la "Cojia 
del Mundo de la Fifa" será 

.asignada en propiedad al equipo 
nacional que conquiste tres 
campeonatos mundiales, a contar 
desde el que se disputará en 
1974 en la República Federal 
Alemana Los torneos tienen 
lugar cada cuatro años

Una innovación con respecto al 
reglamento de la Copa Rimet 
consiste en que la federación de 
fútlrol del' país que conquiste 
cada torneo recibirá en propiedad

"Copa del Mundo de la Fifa

No podía ser de otra forma La 
Federación Chilena de Boxeo 
ratificó el castigo de dos años 
que la Asociación de Boxeo de 
Valparaíso impuso al hasta hace 
poco vicepresidente de la institu
ción. Alfonso Moreno Serey. uno 
de los directivos que más labor 
en beneficio del boxeo ha realiza 
do en el puerto en los últimos 
años La sanción la aplicó la 
Asociación debido según expli 
carón- al exceso de atribuciones 
que Moreno se habría .irrogado 
en el Nacional Extra de Anca Ese 
fue el motivo Empero, 
informe emitido a la Fede

continuas irregularidades . ornen 
das por Moreno durante los ulti 
mosaños

No cabe duda, entonces que la 
Federación debió haber estudia 
do con mayor acuciosidad los 
antecedentes del . aso toda vez 
que se habla de ANQRMALIDA 
DES y éstas serian las relativas a 
"recaudaciones brujas en las 
veladas boxeóles que habitual 
mente se efectuaban en el 
cuadrilátero del Fortín Prat La 
más sonada seria aquella en que 
precisamente Godfrey Stevens 
puso en juego su titulo sudainen 
cano con el peruano Manuel 
Llanos

NUESTRAS ASPIRACION,--------------------------

TIENEN UNA BASE Real
Un sólido respaldo económico y una ex 
trayectoria justifican los anhelos del 60,6 
de la Fuerza Aérea. reP^sentQt[

p señor

añores

> 58 
¡P «u< 
necio
-del O'

■.v-IUC'Of 
. 1.1

i tratadc

fo;
CESAR VALDIVIA fue ■'pala
breado por varios clubes, pero 

.. srgue en el equipo ranea- 
gumo.

ción de Santa Cruz, Rosendo Es- 
pinoza, que fuera uno de los des
tacados en el último torneo na 
cional efectuado en esa ciudad 
En la actualidad Espinoza trabaja 
en ChiprodaL de Graneros, y po
día ser una buena adquisición del 
cuadro de las divisa celeste, mas 
aún cuando se tiene el 
anteceden.« que interesó a la

El Club Deportivo Aviación, 
representativo de la Fuerza Aérea 
de Chile y postulante a la segun
da División del Fútbol Profesio
nal. dio a conocer ayer los 
antecedentes que la entidad 
posee para hacer realidad sus 
aspiraciones.

La institución aérea basa sus 
justificadas pretensiones en una 
larga y brillante trayectoria 
futbolística en el campo amateur, 
campaña que lo transformó en el 
Campeón del Regional de la Zona 
Central, en una competencia en 
la que participaron 3.1 equipos.

Pero eso es lo que atañe a lo 
estrictamente futbolístico, y las 
aspiraciones del club se susten
tan también en reconocidas 
cualidades humanas y un respal
do económico y de implementos 
que lo hacen ser. sin duda 
uno de los equipos oue más

puede ofrecer al aficionado 
nacional

LAS VENTAJAS

En efecto, el Club Deportivo 
Aviación presenta, primero que 
nada, un plantel integrado 
solamente por elementos que 
pertenecen a la Fuerza Aérea de 
Chile, y con estadio propio, con 
capacidad para 8.000 personas, 
ubicado en la misma base aérea 
de El Bosque

Pero aparte de ello, además, la 
Gobernación de San Bernardo ha 
puesto a disposición del Club los 
estadios Maestranza Central y el 
Estadio Municipal de San 
Bernardo.

El Club,, por otra pane, no tiene 
problemas económicos, ya que 
cuenta con una planilla de más 
de 9 000 socios al día en sus 
cuotas sociales, y aparte de ello.
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NELSON ARAVENA fue. 
junto a Julio Loayza. el 
mejor N° 11

PARRAGUEZ: un zaguero 
izquierdo de "lujo".

VICTOR VILLALON: 
más destacado zaguero 
central izquierdo, en San
to Cruz.
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radorl

3 señor
tira canal
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LUIS CORTES.de Antofa- 
gasta, fue el mejor "6" del 
Torneo Nacional.

VILLALON, EL MEJOR ARQUERO
• El meta de Santa Cruz fue figura en el Torneo N acional Amateur

• Luis Cortés y Cabrera fueron "arito v olatr," d _ __ i ,
y ira y piata en el medio campo de Antofagasta

LUIS GOMEZ, de Renca, 
dio "cátedra" en el pues
to de lateral derecho.

René Paredes G. nuevo 
empresario del boxeo profesio
nal chileno, nos anuncia que el 
próximo viernes pelea en San
tiago el campeón argentino de 
los livianos Carlos Aro

Su primer adversario será el 
campeón de Chile Luis Muñoz, 
que según sus últimos cometí 
dos en rings mendocmos estaría 
en la mejor de sus formas

La campaña de Garlos Aro es 
larga y llena de triunfos, por al 
go fue campeón sudamericano 
Entre sus derrotados aparece 
Luis Zuñiga. por el titulo y 
nuestro conocido Hugo Ram 
baldi. a quien derrotó tres ve 
ces sm apelación

-gaciont

-lablan
«dosa la

tsleniel-
9 guardi

En el recuento, individual del 
Tngésimocuarto Torneo Nacional 
Amateur de Fútbol, que acaba de 
terminar en el pueblo de Santa 
Cruz, se puede destacar a dos o 
tres jugadores en cada puesto y 
perfectamente se puede 
conformar un seleccionado y es 
precisamente lo que haremos 
Como antecedentes tenemos la 
opinión de varios entrenadores 
Entre ellos Ramón Morán. de 
Renca y Roberto Rodríguez de 
Calama Además LA NACION 
estuvo en varias reunmoñes y 
también tiene sus preferidos

La selección que nos dio 
Ramón Morán Valdés. es la 
siguiente González (Punta Are 
ñas). Gómez íRenc.a). Nilo (Cala 
ma) Villalon (Quintero) Parra 
guez (Antofagasta). Cortes 
(Antofagasta). Peralta (Calama) 
el puesto de alero derecho lo 
declara desierto. Cuello (Antofa 
gasta). Blas Aguilera (Sta Cruz) 
y Aravena (Quintero)

Por su parte. Roberto 
Rodríguez señaló que su equipo 
ideal es Villalón (Sta Cruz) o 
Portilla (Calama). Gómez (Ren 
c.a). Nilo (Calama) Villalón (Qum 
tero) y Poeda (Cuneó), Cortes y 
Cabrera (Antofanasta' n Pra
deñas (Cuneó); Farias (Cuneó),

Fuentes (Calama). Blas Aguilera 
(Sta Cruz) y Loayza (Calama)

LA NACION" basándose en 
los encuentros que presenció da 
tres jugadores por puesto 
ARQUEROS Villalón (Sta. Cruz). 
Portilla (Calama) y Villagrán 
(Antofagasta) LATERAL DERE 
CHO Gómez (Renca). Vargas 
(Calama) CENTRAL DERECHO 
Nilo (Calama) Carvajal (Antofa 
gasta) y Pardo (Renca) CEN 
TRAL IZQUIERDO Villalón 
(Quintero). Guarda (Mulchén) y en 
un plano muy .similar Torres 
(Antofagasta) y Espinoza (Sta 
Cruz) LATERAL IZQUIERDO 
Parraguez (Antofagasta). Leiva 
(Punta Arenas) y Silva (Sta Cruz) 
VOLANTE DEFENSIVO Cortes 
(Antofagasta). Peña (Quintero) y 
Aguilera (Sta Cruz) VOLANTE 
OFENSIVO Cabrera (Antofa 
gasta). Caceres (Mulchén) y 
Peralta (Calama) ALERO DERE 
CHO Sótelo (Sta Cruz). Farias 
(Cuneó y Valdes (Calama) 
CENTRODELANTERO. Fuentes 
(Calama). Cuello (Antofagasta) 
Sánchez (Sta Cruz) INTERIOR 
IZQUIERDO Latorre (Cuneó) 
Caceres JCalama) y Rispoh (pui, 
ta Arenas) ALERO IZQUIER 
DO Aravena (Quintero) y Loayza 
(Calama). Torrejón (Renca) y Cor 
tés (Cuneó)
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JORGE VILLALON: el N° 1 
prenda de garanda en el arco de Santa Cruz

KM Ola.

i.»
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Luis Muñoz será el rival:

LLEGA CARLOS ARO 
Y PACO BERMUDEZ
• El lunes hará su prueba de suficiencia

Programa " Guantes de Oro"
BOXEO PARA TV

Para el martes, el programa 
"Guantes de Oro tiene 
proyectado presentar a los pugi 
les de Coronel, con "Ringo" 
Henriquez, crédito de la delega 
cion,a la cabeza

Como de costumbre, el canal 7 
de televisión transmitirá la vela 
da y esta comenzara a las 22 30 
horas

PROGRAMA

MOSCA JUNIOR ues „unds.

Manuel Vega. Coronel, con 
Patricio Carrillo. México.

PLUMA tres rounds. Manuel 
Sánchez. Coronel, con Daniel- 
Iturnaga. México

LIVIANO tres rounds. Carlos 
Sanzana, Coronel. ' con José 
Brandau. México

PLUMA Fernando Monroy. 
Coronel, con Freddy Báez, Méxi 
co.

LIVIANO Patricio Hormaza 
bal. Coronel con Hugo Farias. 
México.

GALLO match de fondo. Rm 
go Manriquez. Coronel, con 
Guillermo Cerda. Santiago

PEREZ A BARILOCHE
José "Avalancha" Perez y Emi
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la Universidad de Chile, 
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herencia."

letra c)
Para intercalar entre las 

palabras sitios" y "destinados" 
las expresiones ”o materiales"

Para suprimir la conjución "y" 
reemplazando la coma (.) que la 
antecede por el signo "punto y 
coma". (;).

letra d)
Para suprimir l?.j expresiones 

"fines de" colocada entre la 
preposición” para” y el vocablo 
"equipamiento”;

Para agregar la siguiente frase 
final, reemplazando previamente 
el signo "punto" (.) por signo 
‘coma (.): "y que no persigan fi
nes de lucró;"

Para consultar como letra e). el 
inciso segundo de la letra d) del 
proyecto aprobado por el 
Congreso e intercalar entre 
comas (.) la siguiente frase entre 
las palabras "beneficio" y "los", 
"siempre que se trate de 
viviendas de superficie no 
superior a la señalada en la letra 
a) del articulo 1",

Para reemplazar el punto y 
comal:) que sigue a la expresión 
Arrmadas" por la conjunción

Para reemplazar por un punto 
(.) el punto y coma ) que sigue a 
las expresiones'Carabineros de 
Chile” y suprimir la frase final 
desde el artículo "los " hasta el 
guarismo "1 7.332.".

Para agregar la siguiente leva 
'f)

f) Precios o saldos de precios 
provenientes de venta de viviendas 
construidas por la Corporación de 
la Vivienda en virtud de 
convenios o contratos celebrados 
por Empresas de la Gran Minería 
del Cobre o Sociedad Mineras 
Mixtas, financiadas en todo o 
parte con imputaciones al 
impuesto habitacional establecí 
do en la ley tt 16 959: precios o 
saldos de precios de viviendas 
que trasfieran a sus trabajadores 
Empresas de la Gran Minería del 
Cobre o Sociedades Mineras 
Mixtas y cuya construcción se 
haya financiado en todo o parte 
con fondos prvementes de 
imputaciones al impuesto citado, 
y saldos de precio de viviendas 
que la Coorporación de la 
Vivivendas expropie de acuerdo 
al articulo 29 bis de la lev 
M 16 959 "

"Para el goce del beneficio a 
que se refiere esta letra, será 
necesario que las viviendas no 
excedan los limites de superficie 
señalados en la letra a) de este 
articulo."

"Las viviendas que se 
transfieran a trabajadores de la 
Gran Minería del Cobre o de 
Sociedades Mineras Mixtas, 
financiadas en todo o parte con 
imputaciones al impuesto 
habitacional. no podrán ser 
vendidas a un precio superior a 
su valor de costo ”

Para suprimir el inciso final de 
artículo 1

ARTICULO 2

Para desecharlo.

ARTICULO 4

Para reemplazar en el inciso 
primero la frase inicial, que 
comienza con la preposición "A" 
y termina con la expresión 
"asignatarios", por la siguiente 
"A medida que las Fuerzas Arma
das reciban una dotación de 
viviendas que les permitan aten
der sus necesidades instituciona
les para su personal en servicio 
activo, informarán a la Caja de 
Previsión de la Defensa Nacional, 
la nómina de las propiedades 
disponibles el costo de ellas y sus 
asignatarios".

Para sustituir en el inciso 
segundo la frase inicial? que 
comienza con la proposición "A" 
y termina con la expresión 
"asignatarios" por la siguiente: 
"A medida que Carabineros de 
Chile reciba una dotación de 
viviendas que le permita atender 
sus. necesidades institucionales 
para su persol nal en servicio 
activo, informará a la Caja de 
Previsión de Carabineros de Chile 
la nómina de las propiedades 
disponibles el costo de ellas y sus 
asignatarios".

ARTICULO 5

Para suprimir toda la parte del 
inciso que sigue a la forma verbal 
"establece", o sea, desde la 
conjunción "aunque" hasta la 
expresión "ley" colocando signo 
"coma” (.1. después de "estable
ce" y agregando la frase 
siguiente: "con la limitación de 
superficies que señala "

ARTICULO 6

Para reemplazar las siguientes 
expresiones finales: "relativos a 
viviendas cuya superficie inicial 
exceda de 100 metros cuadra
dos", por la _ siguiente, 
anteponiendo coma (,): "excepto 
los concedidos a Cooperativas de 
Vivienda y a Sindicatos y 
siempre que las superficies 
edificadas no excedan dél limite 
señalado en la letra a) del articulo 
1, ni a las operaciones efectua
das en conformidad a las normas 
contenidas en el DFL N 39. de 
1959, cuando la superficie 
edificada exceda los limites de la 
letra a) del articulo 1. nt a las ven 
tas en remate realizadas en 
conformidad al DFL. señalado, 
cualesquiera que fuere su superfi 
cié".

Para suprimir el inciso según 
do

Para agregar los siguientes 
incisos:

"Los inmuebles afectos a den 
das que en virtud de esta ley 
dejen de ser reajustables o deban 
pactarse sin reajustabilidad. esta 
rán sujetos a la prohibición de 
enajenar y arrendar por quince 
años, contados desde la fecha de 
la celebración del contrato que 
originó el crédito o saldo de pre 
ció.

"Respecto de las deudas 
existentes a la fecha de vigencia, 
de esta ley. la nueva prohibición 
de enajenar no se inscribirá en el 
Conservador de Bienes Raíces 
respectivo La institución 
acreedora se abstendrá de alzar

Cámara de Diputados
Sesión 43a. Extraordinaria, en Miércoles 26 de Enero de 1972

DE 16 A 18,39 HORAS
Presidencia del Señor Sanhueza, 

don Fernando
Secretario,«I Señor Guerrero, Don Raúl; Prosecretario, el Señor Parga, 

Don Femando
(VERSION OFICIAL)

la prohibición de enajenar inicial- 
mente inscrita en tanto no 
transcurra el plazo de quince 
?ños. que esta ley establece"

"La institución acreedora 
podrá no obstante, autorizar al 
deudor para arrendar vender o no 
habilitar la vivienda o sitio en los 
casos de fuerza mayor señalados 
por el Reglamento El abandono o 
el arrendamiento de la vivienda o 
sitio sin la autorización 
competente, dará derecho a la 
institución acreedora a demandar 
la restitución , del bien raíz 
considerándose los dividendos 
pagados a la fecha como 
indemnización por el uso del 
inmueble El juicio a que dé lugar 
el ejercicio de esta acción se 
ventilará conforme a las reglas 
del juicio sumario"

"Cuando se autorice el 
arrendamiento de una vivienda o 
sitio, el total de la renta se paga
rá directamente a la institución 
acreedora, abonándose a título 
de dividendo a la cuenta del deu
dor y debiendo éste enterar la 
diferencia si dicha renta fuere 
inferior al dividendo".

"El Presidente de la República 
podrá eximir expresamente del 
regimen de reajustabilidad. a los 
saldos de precio provenientes de 
la venta de viviendas que efectúe 
o haya efectuado la Corporación 
de Mejoramiento Urbano, dentro 
de los límites de superficie se
ñalados en la letra a) del artículo

ARTICULOS

Para agregar al inciso segundo 
la siguiente oración final

"El valor de la "unidad reajusta- 
ble oficial", que se fije al T de 
julio de 1972. será igual al vigen
te en ese mes para la "unidad 
reajustable provisional".

Para suprimir en el inciso 
tercero las siguientes expre
siones .

"que corresponda fijar desde el 
T de julio de 1972. inclusive”

ARTICULO 10

Para rechazarlo

ARTICULO 18

Para suprimirlo

ARTICULO 19

Para intercalar después de la 
coma (.) que sigue la palabra 
"ley" y el artículo "los las 
siguientes expresiones: "tanto la 
deuda como".

ARTICULOS NUEVOS

Para agregar los siguientes:

Articulo... Derógase el artículo 
2 de la ley M 17.475, del 4 de 
septiembre de 1971

ARTICULÓ Se presumirá que 

los deudores que invoquen los 
beneficios de esta ley. aceptan la 
totalidad de las obligaciones que 
ella impone como anexas a la 
supresión de la reajustabilidad. 
entendiéndose qoe tales 
obligaciones quedan incorpora
das de pleno derecho a los 
contratos celebrados con 
anterioridad a su vigencia, sin 
necesidad de que las institu
ciones acreedoras otorguen 
escrituras públicas modificatorias 
o complementarias".

*En cualquier momento y sin 
necesidad de expresar causa, el 
deudor podrá renunciar al benefi
cio de la no reajustabilidad que 
esta ley establece, continuando 
bajo el régimen jurídico anterior 
el que se entenderá no haberse 
suspendido en forma alguna"

ARTICULO Hasta la fecha o 
fechas que determine el 
reglamento, los que se acojan al 
beneficio de la presente ley 
continuarán sirviendo sus deudas 
en la forma y monto en que 
correspondería hacerlo a la fecha 
de publicación de esta ley”

ARTICULO Facúltase al 
Presidente de la República para 
dictar normas que permitan a los 
Servicios e Instituciones de la 
Vivienda celebrar convenios con 
ocupantes de viviendas sitios 
de propiedad de particulares o de 
instituciones u organismos públi
cos. tendientes a regularizar tal 
situación".

"ARTICULO,.. No se aplicarán 
las disposiciones de esta ley a 
los imponentes de las Ins
tituciones regidas por la ley N 
8569” "ARTICULO Asimismo, 
gozarán del beneficio señalado 
en al articulo que antecede, los 
imponentes de la Caja de 
Previsión de la Defensa Nacional 
que obtuvieron pronunciamiento 
de su Consejo en el sentido de 
que les_ era aplicable el artículo 
18 de la ley M 16 392. y que. por 
tanto procedía la modificación de 
la deuda derivada de la adquisi
ción de bien raís por intermedio 
de esa Institución de Previsión".

El señor SANHUEZA 
(Presidente— El señor Secretario 
va a dar lectura a la primera 
observación.

El señor GUERRERO, don 
Raúl, (Secretario)—En el artículo 
T. el Ejecutivo-.propone supri
mir. en la letra a), la siguiente fra
se "por la Corporación de 
Mejoramiento Urbano"

El señor SANHUEZA 
(Presidente):—Ofrezco la palabra

El señor GUERRA—Pido la 
palabra, señor Presidente.n El 
señor SANHUEZA (Presidente- 
Tiene la palabra el señor el señor 
Guerra, don Bernardino.

El señor GUERRA—Señor 
Presidente, cuando despachamos 
este proyecto de ley. el Diputado 
que habla presentó una indica
ción en el sentido de que también 
fuera incluida la Junta de Adelan
to de Arica en la no reajustabili
dad de los dividendos. Me alegro 
de que haya sido aprobada y ya 
sea ley.

Pero, sehor Presidente, tam
bién aprobamos nosotros que las 
viviendas construidas por la 
Corporación de Mejoramiento 
Urbano tuvieran esta facilidad y 
esta garantía de la no 
reajustabilidad Él Ejecutivo ha 
hecho una observación en el 
sentido de que la Corporación 
de Mejoramiento Urbano quede 

al margen de 
esta franquicia. El Diputado que 

habla es conocedor de que la 
CORMU construye, precisamen
te. habitaciones para obreros. 
Como muy bien lo dice el señor 
Jorge Wong. se han 
construido más de 8 mil vivien
das destinadas a sectores 
populares. De ahi que encuentro 
inconsecuente _ la observación 
que ha hecho el Ejecutivo a este 
articulo T en el sentido de que 
las viviendas construidas por la 
Corporación de mejoramiento 
Urbano tengan reajuste.

Señor Presidente, estimo 
conveniente,’ desde todo punto 
de vista.'quetambién las viviendas 
construidas por este organismo 
entren a la misma franquicia que 
tienen las construidas por la 
Corhabit. por las Cajas de 
Previsión por la Junta de 
Adelanto de Arica y otras.

De ahi que el Diputado que 
habla, como también los Diputa
dos nacionales, vamos a votar en 
contra de la observación del 
Ejecutivo.

El señor SANHUEZA 
(Presidente)— Ofrezco la palabra

El señor MONARES— Pido la 
palabra, señor Presidente.

'El señor SANHUEZA 

(Presidente)— Tiene la palabra el 
señor Monares, don José

El señor MONARES— Señor 
-Presidente, los parlamentarios de 
estas bancas vamos a votar en 
contra del veto del Ejecutivo que 
tiene el propósito de mantener a 
la Corporación de Mejoramiento 
Urbano al margen del beneficio 
que se otorga a través del articulo 
T . que suprime la reajustabilidad 
de las deudas habitacionales

Esta indicación fue presentada 
en el primer trámite por el 
parlamentario que habla. Nos 
parece que tiende a mantener un 
principio de no discriminación en 
el sentido de que todos los 
préstamos que conceda el Estado 
a través del Ministerio de la 
Vivienda y a través de diferentes 
corporaciones, tengan, todos, 
exactamente el mismo beneficio 
Es decir, que las deudas no sean 
reajustables. De otra manera se 
produce una discriminación que 
nos parece odiosa, por cuanto se 
ha sostenido en algunos sectores 
que el tipo de edificación o 
préstamo que otoftja la CORMU. 
va dirigido fundamentalmente 
hacia ^sectores que tendrían 
mayores recursos de carácter 
económico.

Nos parece que esta es una 
discriminación en contra de la 
clase media chilena, 
fundamentalmente

Por esta razón, porque no 
aceptaremos discriminación, 
porque estimamos que hay un 
principio de carácter general, 
cual es que los préstamos que 
concede el Estado deben tener 
las mismas características y 
condiciones, los parlamentarios 
de estos bancos vamos a ser 
consecuentes con nuestra 
indicación y vamos a rechazar el 
veto del Ejecutivo.

El señor SANHUEZA 
(Presidente):— Tiene la palabra el 
señor Palestro. don Mario.

El sehor PALESTRO— Los 
Diputados socialistas vamos a 
votar favorablemente la observa
ción propuesta por el Ejecutivo 
que consiste en suprimir la frase 
"por la Corporación de 
Mejoramiento Urbano", y por las 
mismas razones que'se estable 
cen en el fundamento de este 
veto.

Nosotros creemos. señor 
Presidente, que es de justicia y es 
lógico que las personas que van / 
a comprar o arrendar viviendas 
modestas en comunas alejadas 
del centro de Santiago, en comu
nas populares, se acojan a los 
beneficios de la no reajustabili
dad Pero estimamos que ño es lo 
mismo suprimir la reajustabilidad 
en las torres de la remodelación 
San Borja o en las viviendas que 
se van a construir en el futuro en 
el fundo San Luis, de Las Condes, 
donde seguramente va a vivir 
gente acomodada, porque no 
creemos que ninguna persona de 
clase media, empleado, técnico o 
profesional, va a poder pagar dos. 
tres o cuatro millones mensuales 
por un arriendo

Por lo tanto, señor Presidente, 
no me parece que corresponda, 
en este caso específico de la 
remodelación San Borja o de lo 
que está programado realizar en 
el futuro, conceder estas garan
tías. En cambio, nosotros 
creemos conveniente, tal como lo 
planteamos, que se acojan a ellas 
todos los sectores modestos, 
especialmente los de la zona 
afectada por el terremoto, porque 
son gente modesta que vive lejos 
de Santiago.

Pero de ahí a darles el mismo 
.trato a personas que van a vivir 
aquí, en la remodelación San 
Borja. con todos los adelantos, 
con todas las comodidades, con 
todos los servicios al alcance de 
la mano, ponerlos en parangón, 
compararlos y darles los mismos 
beneficios que a la gente que vive 
en San Miguel. Barrancas. 
Conchall. San Bernardo o Quinta 
Normal, me parece que no es 
hacer justicia, sino que es. 
justamente, cometer, a nuestro 
juicio, un error muy grande, en 
forma especial contra los intere
ses de la CORMU. que en el 
fondo, significa también cometer 
un error en contra del presupues
to de una institución. Por eso 
estamos de acuerdo con la supre
sión propuesta por el Ejecutivo 
para excluir de la no reajustabili
dad de los préstamos a la 
CORMU

El compañero Olave me ha 
pedido una interrupción

El señor SANHUEZA* 
(Presidente)— Con la venia del 
señor Palestro. tiene la palabra el 
señor Olave, don Hernán

El señor OLAVE— Señor Pre
sidente. para acotar que. en reali
dad. nuestra posición nace de un 
estudio bastante serio sobre la 
materia.

En verdad, en el caso concreto 
de las torres de la ^modelación 
urbana'de San Borja. habría una 
discriminación que seria lesiva 
para los intereses de los mismos 
habitantes dé estos sectores; 
lesiva. naturalmente, para los 
que quedaran en una situación 
especial, como son los que 
adquirieron departamentos por 
intermedio de asociaciones de 
ahorro y préstamo. 0 sea. en 
viviendas de condiciones 
absolutamente iguales habría un 
.sistema discriminatorio: las 
compradas a través de asociacio
nes de ahorro y préstamo serían 
reajustables en las condiciones 
convenidas por las partes, y las 
otras, las compradas a través de 
la CORMU, no’ tendrían 
reajustabilidad de deudas

En verdad, nos parece poco 
serio, incluso, que se haya insis
tido sobre esta cuestión, porque, 
tal como lo decía el colega 
Palestro. es una discriminación 
contra otros sectores que resulta 
francamente odiosa

De allí que nosotros reafirma
remos nuestra resolución de 
votar favorablemente la observa
ción del Ejecutivo en el sentido 
de eliminar a la Corporación de 
Mejoramiento Urbano de entre 

■ las incluidas en la supresión de la 
reajustabilidad.

Eso es todo, señor Presidente
El señor SANHUEZA 

(Presidente)—Tiene la palabra el 
señor Buzeta. don Fernando: a 
continuación, el señor Klein, y. 
después, la señora Baltra

El señor BUZETA— Señor Pre
sidente. a mi me extrañan las 
argumentaciones que se están 
dando para votar en contra del 
veto del Ejecutivo, porque se está 
manifestando que no se quiere 
discriminar y, al votar en contra 
del veto, se va a discriminar, 
precisamente, porque más del 
50% de los departamentos de las 
torres de San Borja han sido 
comprados por intermedio de 
¿ ,o'. iciones de ahorro y présta
mo. las cuales tienen deudas 
reajustables. Lo que quiere el 
Ejecutivo es que queden todos 
en la misma situación; es decir, 
que los que han comprado 
directamente a la CORMU 
también paguen cuotas reajus
tables.

Y podríamos agregar más 
Muchos parlamentarios hablan 
de la clase media, pero parece 
que no conocen la situación. De 
esas torres, más de la mitad de 
los departamentos han sido 
entregados y no están habita
dos: se están habilitando para 
oficinas. para consultorios 
médico-dentales, para oficinas de 
corretaje, etcétera

Por eso. insisto en que ellos 
deberían recapacitar y pensarlo 
bien porque, si no quieren 
discriminar dejemos todas las to
rres enia misma situación. ¿Por 
qué van a dejar a uno con las 
cuotas no reajustables y al del 
departamento de al lado con las 
cuotas reajustables? Serla esta
blecer una discriminación odiosa 
votar en contra del veto del Eje
cutivo.

Nada más, señor Presidente
El señor SANHUEZA (Presi

dente)— Tiene la palabra el se
ñor Klein, don Evaldo

El señor KLEIN— Señor Presi
dente, este proyecto viene sin 
informe de la Comisión de la Vi
vienda. porque ayer, a la hora 

reglamentaria, solamente nos 
encontrábamos presentes tres 
parlamentarios, los colegas 
Monares. Araya y el que en este 
momento hace uso de la palabra. 
Pero en vista de que se encontra
ban presentes para asistir a esa 
reunión el Director Jurídico del 
Ministerio de la Vivienda, señor 
Sergio Farlas. y el coordinador 
del mismo Ministerio, señor Ser
gio Rojas, acordamos reunimos 
en Comité para que nos explica
ran los vetos que presenta el Eje
cutivo y así poder actuar aquí. De 
acuerdo con esas explicaciones, 
vamos a apoyar la mayoría de los 
vetos y a votar en contra otros

Nada más. señor Presidente.
El señor SANHUEZA (Presi

dente)— Tiene la palabra la se
ñora Baltra doña Mireya

La señora BALTRA— Señor 
Presidente, al despachar este 
proyecto, los Diputados comunis
tas pensamos que se satisface 
una sentida aspiración de gran
des sectores populares de pobla
dores que han venido luchando 
incansablemente por obtener es
tas franquicias.

En cuanto al debate, nos pare 
ce ligereza del Diputado Monares 
plantear que se atenta contra la 
clase media El veto del Ejecuti
vo señala en su fundamentaciói’ 
que. al dejar fuera a la Corpora 
ción de Mejoramiento Urbano, 
realmente no se establece una 
disen minación. y hace una 
comparación muy acertada, que 
señalaba, a su vez. el Diputado 
Buzeta. con el caso de la gente 
que compra o adquiere a través 
de las asociaciones de ahorro y 
préstamo y que son la mayoría, 
ya que en el sistema SINAP se 
mantiene el régimen normal de 
reajustabilidad. Y yo creo que es 
ta es la parte central en relación 
con la discusión del proyecto No 
nos parece a nosotros que la opi 
nión del Diputado Monares pue 
da ser un argumento de peso, si 
no por el contrario Aqui se trata 
de favorecer a la gran mayoría de 
las personas afectadas por esta 
reajustabilidad Y. además, todos 
los vetos del Ejecutivo, de acuer
do con la lectura que he hecho, 
señalan una perfecta coherencia 
y hacen que este proyecto pueda, 
en la práctica, ser cumplido y 
operar, a su vez. en la forma co
mo lo ha planteado la mayoría de 
los pobladores

Estamos de acuerdo con los 
vetos del Ejecutivo y señalamos 
nuestros votos favorables

El señor SANHUEZA (Presi
dente)^- Ofrezco la palabra

El señor SEÑORET— Pido la 
palabra, señor Presidente

El señor SANHUEZA (Presi
dente)— Tiene la palabra el se
ñor Señoret. don Rafael

El señor SEÑORET— Señor 
Presidente, nosotros vamos a vo
tar favorablemente la idea que 
tuvo el Parlamento de legislar en. 
cuanto a suprimir la reajustabili
dad de las deudas habitacionales 
Siempre compartimos nosotros 
este criterio con relación a todas 
las personas que no tienen para 
comprar al contado, sino que de
ben hacerlo por intermedio de es
tos organismos del Estado, y nos 
parece que en este caso no son 
las clases más pudientes las que 
se van a beneficiar, sino muchos 
empleados y muchos profesiona
les que. aun cuando han adquiri
do esos departamentos, lo han 
hecho con el objeto de ejercer en 
ellos su respectiva profesión y 
como nosotros, en este caso, 
creemos estar legislando para el 
futuro, porque creemos, sincera
mente. que en nuestro pais se es
tá produciendo una integración 
de todas las clases sociales y se 
están nivelando, al mismo tiem
po. todas las economías de los 
ciudadanos: en consecuencia, 
vamos a votar en contra del veto.

El señor SANHUEZA (Presi
dente)— Ofrezco la palabra

El señor ACE VE DO— Pido la 
palabra, señor Presidente

El señor SANHUEZA (Presi
dente)— Tiene la palabra el señor 
Acevedo. don Juan, en el tiempo 
de la izquierda Cristiana.

El señor ACEVEDO— Señor 
Presidente, quiero hacer presen 
te sobre todo a los colegas que 
han manifestado su deseo de vo 
tar en contra del veto, que olvi 
dan un hecho la no reaiustabili 
ddad de este proyecto de ley es 
aplicable a todas las instituciones 
de previsión y a la Corporación 
de Servicios Habitacionales No 
están afectas a la no reaiustabili 
dad las asociaciones de ahorro y 
préstamo. Y cuando los cotegas 
sostienen la tesis de que delw 
mantenerse en este articulo la 
institución denominada CORMU. 
están sosteniendo que los divi 
dendos de las asociaciones de 
ahorro y préstamo no deben ser 
reajustables. lo que parece real 
mente una contradicción respe< 
to a lo que han sostenido en 
oportunidades anteriores

Si quieren liquidar las asocia 
ciones de ahorro y préstamo, si 
quieren liquidar este sistema, 
entonces estén por mantener a 
CORMU. porque las construccio 
nes que hace CORMU se venden 
a través de las asociaciones de 
ahorro y préstamo En conse 
cuencia

El señor MONARES Usted 
no ha entendido nada, colega

—Hablan varios señores 
Diputados a la vez

El señor ACEVEDO — En 
consecuencia, excúseme colega, 
aquellas que se venden a través 
de la Corporación de Servicios 
Habitacionales no están sujetas a 
reajustabilidad: pero las que se 
venden por intermedio de las 
asociaciones de ahorro y 
préstamo, cualquiera que sea el 
metraje que tengan las viviendas, 
están sujetas a reajustabilidad

Quiero terminar diciendo que 
la CORMU no vende, no asigna 
habitaciones; la CORMU sólo 
construye

El señor MONARES— Está 
equivocado, colega

El señor
ACEVEDO.— Entonces, cuando 
se sostiene esa tesis de que una 
vivienda vendida por la CORMU. 
a través de una asociación de 
ahorro y préstamo no tendría 
reajustabilidad. es lo que 
sucedería en la práctica

De tal manera que quienes 
sostienen esa tesis están 
afirmando que las asociaciones 
de ahorro y préstamo deben 
terminar con su reajustabilidad 
Nosotros estamos de acuerdo en 
que debe terminarse: fiero no de 
una manera tan abrupta, sino por 
medio, naturalmente, de un 
proceso

Hay mucha gente que ha 
invertido recursos en las 
asociaciones de ahorro y 
préstamo, y las reglas del juego 
no se pueden cambiar de la 
noche a la mañana, como 
intentan algunos colegas

Eso es todo
El señor MONARES.— Pido la 

palabra
El señor SANHUEZA- 

(Presidente).— Tiene la palabra 
Su Señoría

El señor MONARES.— Señor 
Presidente. solamente para 
aclarar la última intervención del 
colega Acevedo. quien estimo, 
está totalmente equivocado, 
por cuanto quienes estamos 
sosteniendo, en este momento, 
que se incluyan también dentro 
del beneficio de la no reajustabili
dad los préstamos que otorga la

CORMU. no estamos 
sosteniendo lo que él dice, que 
quéremos que este beneficio no 
se aplique al sistema de ahorro y 
préstamo Porque aquí se hace 
una diferencia muy clara en este 
proyecto, en que el Ejecutivo 
mantiene aquellos préstamos que 
se otorguen a través del sistema 
de ahorro y préstamo, que 
existen actualmente y que 
seguirán existiendo con el 
sistema de reajustabilidad. 
porque este Gobierno no ha 
innovado en la materia Es un 
sistema que funciona en forma 
particular

Lo que nosotros sostenemos 
es que aquellos préstamos que 
concede el Estado a cualquier 
tipo de chileno deben darse 
exactamente con las mismas 
características. Y no puede 
entrar a discriminar el Estado 
entre los chilenos a los cuales si 
les otorgan préstamos con 
reajustabilidad y aquellos otros a 
los que se les otorgan préstamos 
sin reajustabilidad

La CORMU. señor Acevedo. 
otorga préstamos directos. No 
solamente se puede comprar 
vivienda a través del sistema de 
ahorro y préstamo, sino también 
en forma directa Pero la 
CORMU, lo hace en condiciones 
mucho mas difíciles que las 
Asociaciones de Ahorro y 
Préstamo, por cuanto el plazo es 
de la mitad.

Las Asociaciones de Ahorro 
ofrecen los préstamos a 15. 20 o 
25 años La CORMU solamente 
lo hace mucho antes, de manera 
que los dividendos son mucho 
crias altos.

— Hablan varios señores 
Dputados a la vez.

El señor MONARES — Por 
consiguiente, porque estimamos 
que se hace una discriminación, 
que nos parece injusta y odiosa, 
nosotros vamos a mantener el 
principio de que los préstamos 
del Estado, los préstamos que el 
Estado debe conceder a todos los 
chilenos, deben darse en las 
mismas condiciones.

El señor INSUNZA — Pido la 
palabra

El señor SANHUEZA 
(Presidente!.--Tiene la palabra el 
señor Insunza.

El señor INSUNZA — Señor 
Presidente, quisiera intervenir en 
este debate, a propósito de las 
observaciones que ha hecho el 
Dijxjtado señor Monares. para 
plantear lo absurdo del -Criterio 
que se pretende propoñer como 
igualitario y democrático. Porque 
se quiere hacernos creer a los 
parlamentarios de que. en este 
país, toda la gente debe ser trata
da con el mismo rasero, igual 
vara, el monopolista. el 
latifundista y el rico y el pobre Y 
eso serla no discrimina tono

Nosotros creemos que la cosa 
es exactamente al revés Hay que 
tener un criterio completamente 
distinto para abordar los 
problemas de la gente de pocos 
recursos, y para ellos suprimirse 
la reajustabilidad. incluso en 
aquellas viviendas que construya 
la CORMU porque, si se lee bien 
el veto, el Ejecutivo propone 
mantener la facultad de rebajar y 
de suprimir los reajustes, en el 
caso de las viviendas modestas 
que la CORMU. también 
construya o de los préstamos que 
la CORMU otorgue a los secto
res modestos Y sobre esta base 
se logra la igualdad en función de 
la discriminación legitima que el 
Estado establezca respecto de 
los distintos sectores. Y eso es 
construir la igualdad real: obtener 
a través de este sistema una 
redistnbución nacional de la 
renta, que permita que la gente 
que tiene posibilidades de pagar 
el sistema de reajustes, lo haga; y 
que aquella que tiene dificulta
des. no lo haga y reciba, de parte 
del Estado. el beneficio 
consiguiente a través de la 
supresión de la reajustabilidad 
Esta es una política democrática. 
Lo otro es demagogia, por parti
da doble. Porque ocurre que 
ahora se viene a plantear el 
problema de la reajustabilidad 
como bandera, supuestamente 
del señor Monares. cuando 
durante doce años este sistema 
fue mantenido por las fuerzas 
que ahora quieren rechazar el 
veto del Ejecutivo al discriminar 
en relación con los diferentes 
niveles de ingresos, se hace justi
cia realmente.

Lo otro serla lo injusto.
Gracias, señor Presidente

El señor ARNELLO Eso es 
patero alismo

El señor GUERRA Pido la 
palabra

El señor SANHUEZA (Prest 
dente)— Tiene la palabra el señor 
Guerra

El señor GUERRA Señor 
Presidente, el articulo t' deja 
plenamente establecido que esto 
se aplica a viviendas cuya super 
ficie inicial no sea superior a 100 
metros cuadrados De tal manera 
que son viviendas para gente 
modesta, para obreros y emplea
dos. La CORMU, como ha dicho 
el señor Monares. efectivamente 
construye y concede préstamos 
directamente a las jiersonas para 
adquirir su vivienda.

En Arica, por ejemplo, se cons
truyó un edificio que se llama 
"Chungará" y que es habitado 
por gente modesta Si los présta
mos concedidos por la CORMU 
no se incluyen en este proyecto, 
las deudas de esta gente van a 
tener el mismo tratamiento que 
las de las Asociaciones de Ahorro 
y Préstamos, en circunstancias 
de que sus viviendas son sólo de 
100 metros cuadrado^ La gente 
adinerada vive en mucho más 
extensión

De ahí que crea conveniente y 
de justicia que los préstamos de 
la CORMU tengan el mismo 
tratamiento que los que otorgan 
las Cajas de Previsión y la 
CORHABIT. porque se trata de 
viviendas de hasta 100 metros 
cuadrados

Las de superficie superior, que 
se reajusten.

Nada más. señor Presidente.

—Hablan varios señores 
Diputados a la vez.

El señor INSUNZA— Pido la 
palabra.

El señor SANHUEZA (Presi
dente)— Tiene la palabra Su 
Señoría

El ‘señor INSUNZA— Señor 
Presidente, sólo para precisar le 
que dice el Diputado señor. Gue
rra.

El veto establece la facultad 
del Ejecutivo justamente para 
discriminar legítimamente en 
aquellos casos de pobladores 
modestos y. en estos casos, 
suprimir el sistema de 
reajustabilidad Pero ocurre que 
100 metros cuadrados en la 
remodelactón San Borja no 
constituyen una habitación para 
sectores modestos, aparte de que 
no se utilizarán normalmente 
como habitación, sino como 
oficinas En este caso se produci 
rá el absurdo que anotaba el 
Diputado señor Buzata con ra ’ 
zór. que habrá gente que en un 
50 por ciento compra por Asocia 
ción de Ahorro y Préstamos y 
que paga con reajustabilidad. y, 
que en el otrq 50 por ciento com ■ 
pra directamente e la CORMU y 
no tendría reajustabilidad. •en- 
condiciones en que lo normal es. 
suponer que se trata de sectores 
con niveles de ingresos semejan 
tes

Por eso es que. en este caso, al 
establecer esta facultad se 
previenen mucho mejor cualquier 
tipo de dificultades, se protegen 
mucho para los sectorres modes
tos y. al mismo tiempo, se prote 
gen los fondos estatales para la 
construcción adicional de vivien
das

Por eso. estamos de acuerdo 
con el veto

El señor SANHUEZA (Presi
dente)— Ofrezco la palabra

Ofrezco la palabra 
Cerrado el debate 
En votación

—Efectuada la votación en for
ma económica, dio el siguiente 
resultado por la afirmativa. 32 
votos; por la negativa. 34 vo
tos.

El señor SANHUEZA (Presi
dente)— Rechazada la observa
ción del Ejecutivo.

Se va a votar la insistencia.
Si le parece a la Sala, la Cáma

ra acordará no insistir con la 
misma votación, a la inversa.

Acordado

En discusión la siguiente 
observación del Ejecutivo, a la 
que dará lectura el señor Secre
tario.

El señor GUERRERO, don Raúl 
(Secretario)— En la misma letra 
a), el Ejecutivo propone interca
lar, entre el vocablo "social”, y la 
preposición para", la frase "en 
dinero o materiales."
’ El señor SANHUEZA (Presi- 

dentelr— Ofrezco la palabra
El señor UNDURRAGAr— 

¿Cómo queda el articulo?
El señor SANHUEZA (Presi

dente)— Se va a dar lectura al 
articulo, con la observación del 
Ejecutivo.

El señor GUERRERO, don Raúl 
(Secretario)— Con el acuerdo de 
la Cámara, recién adoptado, y la 
observación del Ejecutivo, el 
articulo diría:

a) Préstamos que se otorguen 
por la Corporación de la Vivienda, 
por la Junta de Adelanto de An
ca. por la Corporación de Serví 
cios Habitacionales y por las 
instituciones de Previsión Social, 
en dinero o materiales, para la 
construcción ".etc

El señor SANHUEZA (Presi 
dente)— Ofrezco la palabra

Ofrezco la palabra
Cerrado el debate
En votación.
Si, la parece a la Sala se dará 

por aprobada la observación del 
Ejecutivo

La señora BALTRA Con la 
abstención del señor Monares

—Risas.
El señor SANHUEZA (Presi 

dente) - Aprobada
Se va a dar lectura a la tercera 

observación del Ejecutivo
El señor GUERRERO don Raul 

(Secretario)^— En la misma letra 
a), el Ejecutivo propone agregar 
la siguiente frase final, reempla 
zando el punto y coma (.) por un 
punto (.) después de la cifra 
"6 071"

Los préstamos que conceda 
la Corporación de Servicios
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Habnacionales pata la adquisi 
cion de viviendas gozaran del 
beneficio que estable- e esta 
disposición sólo cuando se api. 
quen a la compra de viviendas en 
primera transferencia;

El señor SANHUEZA (Presi 
dente) Ofrezco la palabra

Ofrezco la palabra
Cerrado el debate 
En votación
Si le parece a la Sala se dara 

por aprobada la observa, ion del 
Ejecutivo

Aprobada
Se va a dar lectura a la 

siguiente observación del 
Ejecutivo

El señor GUERRERO, don Raúl 
(Secretario) En la letra c). el 
Ejecutivo propone intercalar 
entre las palabras sitios y 
"destinados la frase *o mate 
nales

El señor SANHUEZA IPresi 
dente) — Ofrezco la palabra

Ofrezco la palabra 
Cerrado el debate 
En votación
Si le parece a la Sala se 

por aprobada
Aprobada

dará

Se va a dar lectura a otra 
observación del Ejecutivo

El señor GUERRERO don Raúl 
(Secretario! El Ejecutivo 
propone suprimir en la letra c). la 
conjunción y" reemplazando el 
signo coma (.) que la antecede 
por el.signo punto y .coma (.1 Y 
para suprimir en la letra d) las 
expresiones fines "de coloca 
da entre la preposición "para" y 
el vocablo "equipamiento'

El señor SANHUEZA (Presi
dente).— Ofrezco la palabra

Ofrezco la palabra
Cerrado el debate
En votación.

Si le parece a la Sala, se dará 
por aprobada la observación del 
Ejecutivo

muy especial en nombre de «os 
Diputados por Antofagasta 
señores Juan Argandoña. que no 
está presente, y Floreal Reca- 
barren. de Atacama. seAot Raú‘ 
Barnonuevo y de los señores; 
Monares. Tudela. Iglesias y 
Cerda

Los Diputados demócrata cns- 
.tía nos creemos, sinceramente, 
que esta nueva letra f) es de 
toda justicia para ios trabajado 
res del cobre Para ello, nos 
atenemos a la información que 
se nos entregó erial dia de ayer, 
el Fiscal de la Corporación de la 
Vivienda, señor Farias, quien 
nos manifesto que en Calama 
no había ninguna construcción 
para habitación superior a los 
cien metros cuadrados, y que 
las que había eran solamente 
para los ejecutivos, y tal como 
se ha venido manifestando en 
esta Sala, yo quiero decir que 
los democratacristianos vo
tamos en favor de los trabajado 
res Es cierto que estamos en 
contra de las personas que ten 
gan más de cien metros.cuadra
dos porque creemos que una ha
bitación de una superficie supe 
nor a los cien metros cuadra 
dos no es para la clase trabaja
dora

Por. eso./en esta oportunidad 
vamos a votar favorablemen
te esta letra f). oorque pen
samos que se viene a hacer jus-’ 
ticia a trabajadores que entre
gan. toda una vida al trabajo y 
que. al final de ella tendrían que 
seguir pagando sus viviendas si 
fueran reajustadas

Nada más. sentir Presidente
El señor ROBLES — Pido la 

palabra, señor Presidente.
El señor SANHUEZA (Presi

dente).— Solicito el acuerdo de 
la Sala para otorgar un minuto 
al señor Robles, dado que su 
Comité no tienen tiempo

El señor AMUNATEGUI — No. 
Señor Presidente

El señor SANHUEZA (Presi
dente).— No hay acuerdo

La señora BALTRA — ¿Cómo 
pueden ser tan mezquinos?

iban a ser los
este régimen 
demuestra

El señor 
(Presidente)
estamos en votación

privilegiadps de
Aquí no se

Señor Klein

—Efectuada la votación en forma 
económica, dio el siguiente 
resultado por la afirmativa. 29 
votos por la negativa. 33 votos

(Presidente) Rechazada la 
supresión del ir. iso final del 
articulo 1

Si le pare e a la Sala la Cama 
ra acordara no u-sistn or la 
votación inversa

Acordado

A coi'tiruaciór ¡ ormsptii-.h 
discutir la observa, ion ie aida ri 
el articulo 2 que el Eje. utivi 
propone suprimir

Ofrezco la palabra
Ofrezco la palabra
Cerrado el debate
En votación
Si le parece a la Sala
El señor TUDELA Votación
El señor KLEIN Votación 

Qué lo sepa el pueblo

(Presidente)— En votación

Efectuada la votación en forma 
económica dio el siguiente 
resultado: por la afirmativa, 31 
votos; por la negativa. 34 votos.

(Presidente)— Rechazada 
observacioón del Ejecutivo

Si le parece a la Sala, la Cáma 
ra acordará no insistir con la 
misma votación inversa

Acordado.

la

Aprobada. —Hablan varios señores 
Diputados a la vez.

El sw-or GUERRERO don Raúl 
(Secretario) La frase es "con 
la limitación de superficies que 
seAaia".

El señor SANHUEZA
। Presidente) — Ofrezco la 
lialabra

Ofrezco la palabra
Cerrado el debate
Si le parece a la Sala, se 

aprobará
El señor MONARES No
El señoi SANHUEZA (Presi 

dente) En votación

Corresponde tratar la 
observación para suprimir en el 
inciso tercero las expresiones 
"que corresponda fijar desde el 
r de julio de 1972. inclusive.".

Ofrezco la palabra.
Ofrezco la palabra
Cerrado el debate 
En votación.
Si le parece a la Sala y no se 

pide votación, se aprobará

Aprobada

no haberse suspendido en foi- 
ma alguna"

El señor SANHUEZA 
(Presidente).—

Ofrezco la palabra
Ofrezco la palabra. 
Cerrado el debate 
En votación.
Si le parece a la Sala y no se 

pide votación, se dará por 
aprobado este nuevo articulo

Se va a dar lectura a una nue
va observación

El señor GUERRERO, don Raúl 
(Secretario) — En la letra d). el 
Ejecutivo propone agregar la si
guiente frase final, reemplazan
do previamente el signo "pun
to" por el signo "coma", "y que 
no persigan fines de lucro

El señor SANHUEZA (Presi
dente)— Ofrezco la palabra

Ofrezco la palabra
Cerrado el debate
En votación
Si le parece a la Cámara se 

dará por aprobada la observa
ción

El señor SANHUEZA (Presi
dente)— ¡Señora Baltra«

Tiene la palabra el seAor Buze
ta.

El señor BUZETA— Concedo 
una interrupción al señor Ro
bles

El señor SANHUEZA (Presi
dente).— Con la venia del señor 
Buzeta puede hacer uso de - la 
palabra el señor Robles

—Hablan varios señores 
Diputados a la vez.

En discusión la$ observaciones 
al articulo 4 a las cuales va a dar 
lectura el señor Secretario.

El señor GUERRERO, don Raúl 
(Secretario):— El Ejecutivo propo
ne reemplazar en el inciso prime
ro del artículo 4 de la frase ini
cial. que comienza con la preposi
ción "A” y termina con la expre
sión "asignatarios" por la 
siguiente: "A medida que las 
Fuerzar Armadas reciban una 
dotación de viviendas que les 
permitan atender sus necesida
des institucionales para su perso 
nal en servicio activo, informarán 
a la Caja de Previsión de la 
Defensa Nacional la nómina de 
las propiedades disponibles, al- 
costo de ellas y sus asignatarios

Aprobada.
El señor SANHUEZA (Presi

dente)— ¡Señor Amunátegui !

Se va a dar lectura a otra 
observación del Ejecutivo.

El señor GUERRERO, don Raúl 
(Secretario)— El Ejecutivo 
propone agregar como letra e). 
el inciso segundo de la letra d) 
del proyecto aprobado por el 
Congreso, e intercalar entre 
comas, la siguiente frase, en
tre las palabras "beneficio y 
"los”, "siempre que se trate de 
viviendas de superficie no supe
rior a la señalada en la letra a) 
del articulo 1 "".

El señor SANHUEZA (Presi
dente)— Ofrezco la palabra

Ofrezco la palabra.
Cerrado el debate
En votación.
Si le parece a la Sala, se dará 

por aprobada la observación del 
Ejecutivo.

1 Tiene la palabra el señoi 
Robles

—Hablan varios señores Diputa 
dos a la vez.

(Presidente)— Ofrezco la palabra
Ofrezco la palabra
Cerrado el debate
En votación
Si le parece a la Sala se 

aprobará la observación del 
ejecutivo

Aprobada

Aprobada.

Se va a dar lectura a una nue
va observación del Ejecutivo.

El señor GUERRERO, don Raúl 
(Secretario) — Observación, del 
Ejecutivo, para reemplazar el 
punto y coma que sigue a la 
expresión "Armadas", por la 
conjunción "y", y para reempla
zar por un punto el punto y 
coma qu? sigue a las expre
siones "Carabineros de Chile 
y suprimir la frase final desde ni 
articulo "los" hasta el guarismo 
"17.332"

El señor SANHUEZA (Presi
dente) — Ofrezco la na labra

Ofiezco la palabra 
Cerrado el debate 
En votación.
Si le parece a la Sala, se dará 

por aprobada la observación.

Aprobada.

Se va a dar lectura a otra 
observación del Ejecutivo

El señor GUERRERO. <^on Raúl 
(Secetario)— El Ejecutivo 
propone agregar la siguiente le
tra f) nueva

"f) Precios o saldos de precio 
provenientes de venta o-, vivien 
das construidas por la Corpora
ción de la Vi rienda en virt.d de 
convenios o contratos celebra
dos con empresas de I? Gran 
Mmena del Cobie o Socie
dades Mineras Mixtas, finan
ciadas en toJo o parte con impu
taciones ai impuesto habita- 
cional establecido en la ley N’ 
16 959. precios ó saldos de pre
cio de viviendas que transfieran 
a sus trabajadores Empresas de 
la Gran Minería del”Cob-e o 
Sociedades Mmeias Mixtas y 
cuya construcción se haya finan
ciado en todo o parte con fon 
dos provenientes de imputa
ciones al impuesto citado, y sai 
dos de precio de viviendas que 
la Corporación de la Vivienda 
expropie de acuerdo al articulo 
29 bis de la ley N" 16 959

Para el goce del beneficio a 
que se refiere esta letra, será 
necesario que las viviendas no 
excedan los límites de superfi 
cíe señalados en la letra a) de es
te articulo

"Las viviendas que se transfie
ran a trabajadores de la Gran 
Minería del Cobre o de Socie
dades Mineras Mixtas, financia
das en todo o parte con imputa
ciones a< impuesto habita 
cional, no podrán ser vendidas a 
un precio superior a su valor de 
costo"

El señor SANHUEZA (Presi
dente) — Ofrezco la palabra

El señor ARAYA Pido la 
palabra, seror Presidente

El señor SANHUEZA (Presi
dente).— Tiene la palabra el 
señor Ara ya. don Pedro

El señor ARAYA Señor 
Presidente, j:n forma muy breve, 
para anunciar los votos favora 
bles del Partido Demócrata Cris 
tiano a esta letra f) y en forma

(Presidente)— ¡Señora Baltra« 
¡Señor Guastavmo«

El señor ROBLES—------ Señor 
Presidente, estamos de acuerdo 
con las expresiones del colega 
Araya, Diputado por la provincia 
de Antofagasta En verdad noso
tros protestamos por la actitud 
de la ex empresa norteamericana 
Chile Exploration. cuando 
pretendió vender estas casas a 
los trabajadores de Chuquicama 
ta en 120 o 130 millones de 
pesos, protesta que formulamos 
en varias ocasiones con el 
Diputado Eduardo Clavel El 
Gobierno de la Unidad Popular 
corrige hoy esta situanción y 
favorece a los trabajadores del 
mineral indicado De ahí que los 
votos de los Diputados comunis
tas serán favorables a esta 
iniciativa del Gobierno de la Uní 
dad Popúlar

Nada más

La observación que viene a 
continuación y que ha recaído ten 
el inciso segundo, es exactamer 
te igual a la que se acaba de 
votar. pero refiriéndose a 
Carabineros

Si le parece a la Sala, se omití 
rá su lectura y si no se pide vota 
ción. se aprobará

—Durante la votación
Un señor DIPUTADO Es lo 

mismo que quede o no
El señor SANHUELa 

(Presidente) — Se pidió votación, 
señor Diputado

Efectuada la votación 
forma económica lio 
siguiente resultado por 
afirmativa. 28 votos; por 
negativa. 34 votos.

El señor SANHUEZA (Presiden 
te).- Rechazada la observación, 
que consistía en agregar la frase 
a que se dio lectura

El señor INSUNZA ,Quedó 
bien buena la ley. 1

El señor. SANHUEZA 
(Presidente)— Corresponde 
discutir a continuación. la 
observación del Ejecutivo recaída 
en el articulo 6* y a la cual va a 
dar lectura el señor Secretario

El señor GUERRERO, don Raúl 
(Secretario) — El Ejecutivo 
propone, en el articulo 6 
reemplazar las siguientes 
expresiones finales: "relativos a 
viviendas cuya superficie inicial 
exceda de 100 metros 
cuadrados", por la siguiente, 
anteponiendo una coma (.): 
"excepto los concedidos a 
Cooperativas de Vivienda y a 
sindicatos y siempre que las 
superficies edificadas no excedan 
del) limite señalado en la letra a) 
del articulo 1. ni a las 
operaciones 
conformidad 
contenidas en el DFL. N '39. de 
1959. cuando la superficie 
edificada exceda los límites de la 
letra a) del artículo 1". ni a las 
ventas en remate realizadas en 
conformidad al DFL señalado, 
cualesquiera ' que fuera 
superficie"

El señor SANHUEZA 
(Presidente).— Ofrezco 
palabra

Ofrezco la palabra 
Cerrado el debate. 
El señor UNDURRAGA - 

¿Cuáles son las referencias?
El señor SANHUEZA 

/Presidente).— Excúseme, señor 
Diputado.

El señor UNDURRAGA. ¿Qué 
dicen las referencias que se citan 
en la observación?

El señor SANHUEZA (Presi
dente) — El decreto con fuer
za de ley es el que autoriza a 
las cajas de previsión para ven
der sus propiedades.

El señor UNDURRAGA — No 
tenemos aquí el texto con las 
referencias, ni que lo que dicen 
ellas

El señor SANHUEZA 
(Presidente)— Excúseme, señor 
Diputado. Se va a dar lectura a 
las referencias indicadas por Su 
Señoría

Se suspende la sesión hasta 
por dos minutos.

en

la

efectuadas en 
a las normas

su

—Se suspendió la sesión a 
las 16 horas 58 minutos.

Aprobada

El señor URETA—Pido la palabra

(Presidente) Lamentableinei 
te. el Comité de Su Senoria j o 
tiene tiempo

Solicito el asentimiento unani 
me de la Sala para que el senni 
Ureta pueda hacer uso de la |>al.i 
bra

—Hablan varios señores
Dijsutados a la vez

(Presidente) No hay acuerdo
Ofrezco la palabra
Ofrezco la palabra 
¿errado el debate 
En votación
Si le parece a la Sala, se 

aprobará la observación del 
Ejecutivo

Aprobada

En discusión la siguiente 
observación del Ejecutivo, a la 
que el señor Secretario dará 
lectura

El señor GUERRERO don Raúl 
(Secretario)— El Ejecutivo 
propone suprimir el inciso final 
del artículo T

El señor KLEIN 
de hablar?

¿No se pue-

Corresponde tratar la observa 
ción que consiste en rechazar eli 
articulo 10

Ofrezco la palabra
Ofrezco la palabia
Cerrado el debate
Si le parece a la Sala y no mi

>!■• votación, se aprobara
El señor BUZETA Votación

(Presidente) En votación

Efectuada la votación, en 
forma económica, dio el siguiente 
resultado: por la áfímativa, 34
votos; por la negativa. 28 votos

Aprobado
Corresponde tratar un nuevo 

articulo propuesto por el Ejecuti 
vo. al que se va a dar lectura

El señor GUERRERO, don Raúl 
(Secretarlo) "Articulo Hasta 

la fecha o fechas que determine 
el reglamento, los que se acojan 
al beneficio de la presente ley 
continuarán sirviendo sus deu
das en la forma y monto en que 
correspondería hacerlo a la fecha 

de publicación de esta lev".
El señor SANHUEZA 

(Presidente).—Ofrezco la pala
bra

Ofrezco la palabra
Cerrado el debate
En votación

da no se pronunció, luego 
corresponde a la Sala tratarlo en 
particular

El señor SANHUEZA 
(Presidente).—En discusión el 
articulo 1"

El señor Secretario le dará 
lectura

El señor GUERRERO, don Raúl 
(Secretario)— "articulo 1 £|
articulo 1" del DFL N" 68. de 
1960. no se aplicará al personal 
de la Corporación de Fomento 
de la Producción

Hay 
todavia 

tiene el

Igunos 
tiene 

de Su

(Presidente)
Comités que 
tiempo; no lo 
Señoría

Ofrezco la palabra
Ofrezco la palabra
Cerrado el debate 
En votación

—Durante la votación

El señor KLEIN Si estuviera 
la señora Laura Allende, se 
podría

El señor BUZETA.-Su Señoría 
no puede hablar

(Presidente) ‘ Señor Klein
i Estamos en votación, señores 

Diputados1

—Hablan varios 
dos a la vez

señores Diputa

(Presidente)
estamos en votación Evitemos 
los diálogos Ruego a Sus Seño 
rías mantener la calma

El señor KLEIN Los niños

Señor Klein.

(Presidente).— 
observación

Corresponde 
observación que 
suprimir el articulo

Solicito el

Aprobada

consiste en

asentimiento 
unánime de la Sala para que 
pueda hacer uso de la palabra el 

señor Pérez, don Tolentino. 
un minuto 

El señor BUZETA 
Ningún democratacristiaro.

por

No

—Hablan varios señores
Diputados a la vez.

El señor SANHUEZA 
/Presidente)— No hay acuerdo 
Se opone él señor Buzeta

Ofrezco la palabra
Ofrezco la palabra
Cerrado el debate
En votación.
Si le parece a la Sala y no se 

pide votación, se aprobará la 
observación del Ejecutivo

Un señor DIPUTADO— No
El señor SANHUEZA 

(Presidente)— En votación

Efectuada la votación en forma 
económica, dio el siguiente 
resultado: por la afirmativa, 33 
votos; por la negativa. 34 votos.

(Presidente) — 
observación.

Si le parece a la Cámara, 
acordará no insistir, con 
votación inversa

Rechazada

se 
la

pide votación 
aprobado

Aprobado.

se dará por

Se va a dar lectura a 
articulo nuevo.

El señor GUERRERO, don Raúl 
(Secretario).— Articulo 
Facúltase al Presidente de la 
República para dictar normas 
que permitan a los servicios e 
Instituciones de la Vivienda cele
brar convenios con ocupantes de 
viviendas y sitios de propiedad 
de particulares o de institu
ciones u organismos públicos, 
tendientes a regularizar tal situa
ción.. ___

El señor’ SANHUEZA 
(Presidente).—Ofrezco la pala
bra.

Ofrezco la palabra 
Cerrado el debate. 
En votación
Si le parece a la Sala y no se 

pide votación.
Varios señores 

Diputados—No .
Ei señor SANHUEZA 

(Presidente).—Erf votación

otro

— Efectuada la votación 
forma económica, dio 
siguiente resultado: por 
afirmativa, 33 votos; por 
negativa, 30 votos.

El señor SANHUEZA (Presi- 
Aprobado el nuevo

en

la

Corresponde a continuar-ion 
considerar las observaciones 

.recaídas en el articulo 5 y a las 
cuales va a dar lectura el senni 
Secretario

El señor GUERRERO don Raúl 
(Secretario) El Ejecutivo en el 
articulo 5 . propone suprrmrf toda 
la parte del inciso que signe a la 
forma verbal "establece o sea 
desde la conjunción Trunque 
hasta la'expresióe ley . olor ai 
do signo "coma" (.) después de 
establece" y agregando la frase 

siguiente ron la limita. ióe de 
superficies que señala

(Presidente) Ofrezco la palabra
El señor VALDERRAMA (don 

Héctor) I- Pido la palabra
El señor GUERRA ¿Cómo 

quedaría el inciso?.
El señor 

(Presidente).— 
asentimiento de 
concederle el uso de la palabra al 
señor Valenzuela, don Héctor

El señor 0 LAVE — No
El señor TEJEDA— Es tan 

monótono
El señor VALENZUELA 

VALDERRAMA (don Héctor). 
He desistido, de todas maneras, 
muchas gracias

Solicito el 
la Sala para

(Presidente) Ofrezco la pala 
bra

Ofrezco la palabra
Cerrado el debate
En votación

Señores Diputados, se vota 
primeramente la supresión, 
desde la conjunción "aunque"
hasta el final del inciso primero

—Durante la votación:
El señor GUERRA — ¿Cómo 

quedaría el artículo?
El señor SANHUEZA (Presi 

dente)— Señor Diputado, de 
acuerdo con la votación de la 
Sala, vamos a ver cómo queda la 
disposición

—Efectuada la votación en 
forma económica. dio el 
siguiente resultado: por la 
afirmativa, 32 votos; por la 
negativa. 36 votos.

El señor SANHUEZA (Presi
dente)- Rechazada la observa 
ción del Ejecutivo

Si le parece a la Sala, la 
Cámara acordará no insistir, con 
la votación inversa

Acordado.
El señor Secretario va a dar 

lectura a la redacción del artículo 
con la inclusión de la frase final 
Hay que seguir un orden, señores 
Diputados

El señor GUERRERO, don Raúl 
(Secretario) Articulo. 5 
Las deudas existentes a la fecha 
de la publicación de la presente 
ley. provenientes de los mismos 
actos a que se refiere el articulo 
1". gozarán del beneficio que éste 
establece, con la limitación de 
superficies que señala"

El señor SANHUEZA (Presi 
dente) En votación la frase 
final agregada por el Ejecutivo

Acordado.
Corresponde tratar la observa

ción al artículo 19. a la que va a 
dar lectura el señor Secretario.

El señor GUERRERO, don Raúl 
(Secretario):— En el artticulo 19. 
el Ejecutivo propone intercalar 
después de la coma, que sigue a 
la palabra "ley" y el articulo "los" 
las ' siguientes expresiones 
"tanto la deuda como"

El señor SANHUEZA 
(Presidente)—Ofrezco la palabra

Ofrezco la palabra
Cerrado el debate
En votación
Si le parece a la Sala y no se j>i 

de votación, se dará por 
aprobada

Aprobada
Corresponde, a continua.iui 

- tratár los artículos nuevos 
propuestos por el Ejecutivo

Si le parece a la Sala se 
podrían votar en un solo acto

siguiente

SANHUEZA
Ofrezco la

—Se reanudó la sesión a las 
16 horas 59 minutos.

El señor SANHUEZA (Presi 
dente)-^- Se reanuda la sesjón

El señor Secretario va a dar 
lectura a la referencia del decreto 
con fuerza de ley N” 39 sobre la 
materia en debate

El señor GUERRERO, don Raúl 
(Secretarlo) decreto con fuerza 
de ley N" 39, de 1959. autoriza a 
las instituciones de previsión 
social que él indica para que 
vendan sus inmuebles de renta 
destinados a viviendas, pobla
ciones. locales comerciales y ofi
cinas.

El señor 
(Presidente).— 
palabra

Ofrezco la fialabra.
Cerrado el debate
S« 'e parece a la Cámara
Vanos señores DIPUTADOS.- 

Que se vote.
El señor SANHUEZA 

(Presidente).— En votación.
Efectuada la votación 

forma económica, dio 
siguiente resultado: por 
afirmativa, 33 votos; por 
negativa, 1w6 votos.

El señor SANHUEZA (Presi
dente)— Aprobada la observa
ción

Corresponde tratar 
observación que consiste 
suprimir el inciso segundo 
articulo 6"

Ofrezco la palabra
Ofrezco la palabra

Cerrado el debate
En votación.
Si le parece a la Sala y no se 

pide votación, se aprobará
Aprobada.

en

en 
del

Corresponde tratar la 
.observación que consiste en 
agregar incisos nuevos al articulo 
6

Si le parece a la Sala, se 
omitirá su lectura

Acordado.

Ofrezco la palabra
Ofrezco la palabra
Cerrado el debate
En votación
Si le parece a la Sala y no se 

pide votación, se aprobará la 
observación

Ajxobada.

observación que 
agregar al inciso 
articulo 8 una oración final, a la 
que va a dar lectura el señor 
Secretario

El señor GUERRERO, don Raúl 
(Secretario).— El Ejecutivo
projaone agregar al inciso 
segundo la siguiente oración fi
nal: "El valor de la "unidad 
reajustable oficial" que se fije al 
T de julio de 1972, será igual al 
vigente en ese mes para la "uní 
dad reajustóle provisional." "

consiste 
segundo del

en

(Presidente):— Ofrezco la palabra.
Ofrezco la palabra.
Cerrado el debate
En votación la-observacioi*
Si le parece a la Sala y oq se 

pide votación, se aprobara

Aprobada

propuesto por

dente)— 
artículo

Si va a dar lectura a un nuevo 
articulo 
Ejecutivo.

El señor GUERRERO, don Raúl 
(Secretario)—"Articulo. .- No 
se aplicarán las disposiciones 
de esta ley a los imponentes de 
las Instituciones regidas por la 
ley N" 8.569

El señor SANHUEZA (Presi
dente)— Ofrezco la palabra

Ofrezco la palabra

Cerrado el debate.
En votación
Si le parece a la Sala y 

pide votación, se dará 
aprobado

El señor TUDELA.—No
El señor SANHUEZA 

(Presidente).—En votación.

no se 
por

—Hablan varios señores Dipu 
tados a la vez.

SANHUEZA
Estamos en

El señor
(Presidente).— 

votación, señores Diputados. Se 
ha pedido votación por parte del 
señor Tudelaarticulo nuevo

El señor GUERRERO, don Raúl 
(Secretario) El 
propone agregar el 
articulo nuevo
Derógase el articulo 2 de la ley 
N 17 475. del 4 de septiembre 
de 1971

Un señor DIPUTADO ¿De 
qué se trata?

El señor SANHUEZA 
(Presidente)— Se va a dar lectura 
a la referencia

El señor GUERRRERO. don 
Raúl (Secretario)- El artículo 2 
de la ley N 1 7 475. dice asi 
"Las viviendas cuya construcción 
haya sido financiada con el 
impuesto del 5% sobre las 
utilidades de las empresas de la 
Gran Minería del Cobre, no 
podran ser vendidas a los 
trabajadores de éstas a un precio 
superior al costo de los 
respectivos inmuebles Además 
los saldos de precios no serán 
reajustables ni podrá pactarse 
respecto de ellos un ínteres 
mayor que el corriente bancarío"

La norma del inciso anterior 
será también aplicable a las 
viviendas que las empresas 
mencionadas hubieren vendido a 
sus trabajadores con anterioridad 
a la vigencia de esta ley

No se aplicará a la venta de 
estas viviendas la limitación 
establecida en el inciso primero 
del artículo 37 de la ley 
N 16 959. agregado por el 
articulo 6 de la ley N 1 7 404

(Presidente)— Ofrezco la palabra
Ofrezco la palabra
Cerrado el debate 
En votación.
Si le parece a la Sala y no se 

pide votación, se dará por 
aprobada la observación

Aprobada.
Corresfionde tratar un nuevo 

articulo propuesto por el 
Ejecutivo, al que se va a dar 
lectura.

El señor GUERRERO, don Raúl 
(Secretario)— "Articulo . . Se 
presumirá que los deudores que 
invoquen los beneficios de esta 
ley, aceptan la totalidad de las 
obligaciones que ella imjwne 
como anexas a la supresión de la 
reajustabilidad. entendiéndose 
que tales obligaciones quedan 
incorporadas de pleno derecho a 
los contratos celebrados con 
anterioridad a su vigencia, sin

otorguen escrituras públicas

complementarias

En cualquier momento y sin 
necesidad de expresar causa, el 
deudor. iiodrá renunciar a) 

beneficio de la no reajustabih- 
dad que esta ley establece, con 
tmuando bajo el régimen jurídi
co anterior, el que se entenderá

— Efectuada la votación 
forma económica, 
siguiente resultado: 
afirmativa. 43 votos.

por

en

El señor SANHUEZA (Presi
dente)— Aprobado el articulo

Se va a dar lectur- al último 
articulo nuevo propuesto por el 
Ejecutivo

El señor GUERRERO, don Raúl 
(Secretario)- "Articulo 
Asimismo, gozarán del benefi
cio señalado en el artículo que 
antecede, los imponentes de la 
Uaia de Previsión de la Defensa 
Nacional que obtuvieron pronun
ciamiento de su Consejo, en el 
sentido de que les era aplica

18 dí 'a N- 
ib 392. y qUe. por tanto, proce
da la modificación de la deuda 
derivada de la adqu.s.c.ón de 
bien raíz por intermedio de esa 
Institución de Previsión" 
WEI o,ñ°rSA,NHlJEZA(Presiden 
te) —Ofrezco la palabra

Ofrezco la palabra 
Cerrado el debate 
En votación.
Si le parece a la Sala y , 

pidñ votación se dará 
aprobado

Aprobado.

16.392. y que. por tant0

Despachado el proyecto
4— EXCLUSION 
LIMITACION DE

por

DE LA 
-- RENTAS 

MENSUALES ESTABLECIDAS 
EN EL ARTICULO T DEL DE
CRETO CON FUERZA DE LEY N- 
68. DE 1960. AL PERSONAL DE 
LA CORPORACION DE FOMEN

LA PRODUCCION.TO DE 
OFICIO
El señor SANHUEZA (p„s,de„. 

te. - Corresponde tratar -, en 
segundo trámite reglamentario 
el proyecto de ley que excluye ai 
personal de la Corporac.ón de 
Fomento de la Producción de la 
limitación de rentas mensuales 
establecida en el articulo 1" del 
D F L N ' 68. de 1960

— El proyecto, impreso en el 
boletín N° 313- (69)-. 2. fue 
insertado en la versión oficial 
de la Honorable Cámara de la 
sesión 39 a. extraordinaria, del 
martes 1 8 de enero último

El s,ñ0r SANHUEZA 

““o
otcmé dSP’C “ 08,8

,„s minuws Dor

En discusión el articulo T'
h”"°r Soc'”,a™ q -la: 

ana br»«ó ,xpl,cac,ó„ 
bo 'as cond>siono's an qu° M 

encuentra el proyecto 
ls™“ír?UERRER0 'l°" R“

rl° .La H«-'orabl, 
Cama., ap,obó „„
provéelo V acordó rani,tlrlo a ,a 
ao™Ss'O'¿ad"rH,C"’"d"- 8"’"’d'o»

' ■8 L" Gom.sion d» Hae.ra

"Sin embargo, ningún funciona 
rio de dicha entidad podrá perci
bir una remuneración superior a 
la que corresponde al Contralor 
General de la República" •

El señor SANHUEZA 
(Presidente) — Ofrezco la pala
bra

El señor RIESCO — Pido la 
palabra.

El señor SANHUEZA 
(Presidente)— Tiene la palabra 
Su Señoría.

El señor RIESCO— Señor 
Presidente, cuando la semana 
pasada la Cámara se abocó al 
despacho de este proyecto de 
ley. se acordó, en aquella 
oportunidad, enviarlo a la Comi
sión de Hacienda, porque diver
sos- señores Diputados de 'los 
diferentes sectores políticos, 
entre ellos el que habla, hicimos 
ver que el artículo 1" 
actualmente carecía de validez, 
dado que en la ley de reajustes 
correspondiente al año 1971, se 
estableció un ’ tope de 20 
sueldos vitales. De tal manera 
que lo que establece el articulo 
1" en el sentido de que ningún 
funcionario de la Coporación de 
Fomento de la Producción podrá 
percibir una remuneración 
superior a la que corresponda al 
Contralor General de la Repúbli
ca actualmente, dado que existe 
un limite muy inferior a lo que 
gana el Contralor General, ha 
perdido su objeto Por eso creo 
que en caso de aprobarlo ahora, 
estaríamos sancionando algo 
que no tiene finalidad, pese a 
que en aquella oportunidad 
cuando se trató en la Comisión, 
de Hacienda, hace dos años, se 
aprobó por unanimidad. Sola
mente. en lo que respecta al 
articulo 2°. que en este momen
to. no está en discusión, si. ten
dría alguna finalidad el proyecto.

El señor SANHUEZA (Presi
dente)— Ofrezco la palabra

que -estamos

El señor GUASTAVINO — 
Pido la palabra.

El señor SANHUEZA (Presi- 
denteJr— Tiene la palabra Su 
Señoría

El señor GUASTAVINO — 
Nosotros, señor Presidente, va
mos a dar nuestra aprobación a 
este articulo, porque lo cierto es 
que en él se establece una nor
ma que permite dar aplicación, 
ahora, ya permanente, para que 
el Consejo de la Corporación de 
Fomento de la Producción sea el 
que determine las rentas de su 
personal Esto no tiene que ver 
solamente con las rentas más al
tas que se pagan dentro de este 
organismo, sino que con el 
conjunto de las rentas de su 
personal, lo cual antes estaba 
constreñido, por lo que , se 
planteó en relación cpn el limite 
máximo que pueden tener las 
rentas.

Nosotros creemos que vale la 
pena fjue el Consejo de la 
CORFO sea el que tenga esta 
autorización y oo fijamos limita
ción. porque en el inciso segun
do del articulo 1 se plantea 
justamente que este personal 
no podrá percibir una remunera
ción superior a la que correspon
da al Contralor General de la 
República

En ccnsecuencia. tanto 
respecto de este articulo 1o 
como del 2". nosotros estamos 
de acuerdo con su contenido. 
También votaremos favorable
mente la disposición que condo
na los préstamos que la Corpora
ción de Fomento concedió a su 
personal con cargo al fondo de 
bienestar, tal como se plantea en 
el articulo 
discutiendo.

Nada más.
El señor OLAVE — Pido la 

palabra
El señor MONARES — Pido la 

palabra.
El señor SANHUEZA (Presi

dente)— Tiene la palabra el señor 
Olave,- a continuación, el señor 
Monares

El señor O LAVE — Señor 
Presidente, la verdad es que el 
objeto fundamental de este 
proyecto de nuestro colega 
Ench Schnake. es evitar que 
continúe la fuga de cerebros, 
desde Chile hacia países extranje
ros. de técnicos y profesionales 
altamente calificados, de científi
cos que actuán en diversos 
organismos, como son las filia- 
las ite la CORFO Esto parsonal 
altamente especializado es 
requerido por otros países 
menos avanzados técnica
mente. que les están ofreciendo 
sueldos realmente extraordina
rios Con esto se están llevando 
a nuestra mejor gente. El Estado 
gasta ingentes sumas en 
preparar técnicos y científicos 
chilenos, que luego tienen que 
emigrar al extranjero por falta 
cíónVd,ÍmuL0' dftu’na ^munera- 

00 adecuada que les permita 
oegu.r viv.endo y sirviendo a su 
país

Naturalmente que nosotros 
estimamos altamente positivo 
el patriotismo observado por 
éstos técnicos las ttaersas 
aclividades dé la vldá „„„„al, 

ero creemos que es indiscutible 
que bebemos entregarles 
mejores condic.ones en sus reñ
ías. para que sirvan también • 
estimulo a su labor patnót.ca 
que están efectuando Además, 
ya existe un precedente -n 
cuanto a estas lumuneiaciones. 
como es el de la Empresa Na
cional de Petróleo, cuyo perso 
na . ............ . . .

"«“Otusdo del precep¡oJ “i 

9a que no permite recibir 
remuneraciones más altas

De ahí que nosotros vamos a 
votar favorablemente este 
art.culado del proyecto, con e¡ 

111 e reparar, a nuestro juicio, 
una injusticia y un error 
palabra"'0' CAM™S - Pido la

El señor SANHUEZA (Presi 
dente) Tiene la palabra el señor 
Monares. a continua. <on el 
señor Camjios

El señor MONARES - Señor 
residente, el proyecto de que 

conoce la Honorable Camara. 
'ue presentado hace un par de 
<T’0s De manera que las razones

I 
analizarlas „ ®s M 
'“"■»I» tmn“" <3 
"’Obrenlo '"«'nq.l 
es'a mat„ia s, ?

INosotros 
du" »a"a d,,,ü!'""’«. j 
”l90"'»a. Pial T8’«»,.3 
9ua sea G| „ es el ’ 

f|ie las re«»— e a 
Eí fundai 
RU(3 los p 
cal«f«cados 
°‘ras Apresa;-' 

mayores. 001

Sln embargo , «d-
mente I,,;
excepción en sc,1>e ■ 
"°'ma que fu, °'n" 1. 
Io» d» reaioat, ’»'“>«1.

estableció """ X 
deterranaóo ,, ,

I

l. fuei 
Ir p.d< 
kfsAN 

f Tie«1»

n»d«» '
J'™« de , 

n’w'» 
p,olasiooai, ° « i j wpl

> n
n°'roS( ;delO 
n'"’erM1

pa9uen Qn । ac,°nes q s9 ha1 
Estado Y este mBn’Pr«isaJ «das p< 
Pun quedó .-»do
vitales, con Una » 20 M I"“6

es«<ienteii .-.jd»1 
0 »*«*

pura qu, ,| p. 
República a n, es 
“arranado c 1. 
"S'ablec., r,„,a°ns'» .M 
través d, ,SM

•» condì™“'
.rane rata,,’

í»«

bu, p„cib.q’»•I. 
Gon,,,, d, ia R " C,«

Q"’° qu, ii b»,“ ‘ 
se justifica para S en<> .<«laR f 
“*'os pmfe <D,

ación

1 i»-' ,
ey j-os a

dtr SAf
„Of/ezcc

MEf

situaciones que ® V«1 
™"'« Peligrosas 

como la '" •»
P-eei» lama 0 
otro lado, me oarJ pal‘- 
b«én hay razones n QUe ‘ ¡d 
ru---------  que |Usl|f| pEÍ

5 servirme r
rían. Para otros 7. 
ciones de esta m dl* i,za 8,8 ""s"> ¡i

solucionande esla « 

“Parchó-, ira„silo 
arpar maTCres diSraí.J ” 
Problemas P,ro.
tros vamne . asi- n< «ido

SAf 
i. Tiene 
fado. <1°

ME

’ros vamos a cor 
nuestros votos a la 
de este proyecto, en 
za de que. en d-' 
problemas qu, „ „ _

»» '■ re

concurnr
!a »probi I

iiicoleg»
SAt 

i, Con I

ir Guerra
Que puedan hace, l0SBra,™ <*»1 
les, también sean oponiJ„”” 
te considerados, a travé, «n0', 
otro proyecto de |ey
Cnnnroéri ---- - tñOT ItJtV- porCongreso Nacional. ' 

Nada más.
El señor SA 

(Presidente).— Tiene l¡ 
el señor Campos.

El señor CAMPOS- Señ 
Presiente, nosotros vamos 
dar los votos favorables a es 
proyecto, porque esIarn 
conscientes de que es la úni 
manera como podemos máii 
ner —
mente especializados en el pe 
pagándoles una renta suficié 
te para que no sean tentados p 
países extranjeros en espM1 
latinoamericanos.

TEJE 
ÿdode la 
ssñor GU 
¡¡ríe com 
M Nació 
«jicos vi 

profesic 
¡igua reni

B médicc 
isante qui

'° Ponemos mu de 
nuestros técnicos >h f ' n„ 

s especializarlo« »1. hac ..

Sabemos que gran número i 
técnicos, particularism«

s de ley. 
(de aumi

técnicos, particularmente- s 
ingenieros de alta cahficació 
están trabajando en la actu 
dad en otros países, espeté ‘ . 
mente en Ecuador y Venezuel :smedico 
Con esto, se permitirá tambié i'1 que ! 
el regreso de muchos técnfa 10,1010 al 
que están trabajando en 
extranjero, si encuentran aquí i 
campo suficiente para iniciar 
actividades y siempre que t 
gan una renta adecuada coni 
vivir y mantener el mis 
standard de vida "que Tienen' 
otros países.

Pero en el proyecto, no se 
bla de las filiales de la CORFO. 
se refiere solamente a lo 
funcionarios especializados d 
la CORFO La CORFO tienefilii 
les. como 
ENAP.
aquí no se habla de las filíate 
He conversado con algunt 
profesionales y me han expres 1 
do que ellos echan de menosefl^tobiact 
este proyecto justamente el 
no estén contemplados 
funcionarios que trabajan en la " a que 
filiales I

hádeme. « 
peda en

etennarioí 
fsnción b¡

sigan ta 
que cor 

squere< 
»or SAI 
- ¿Me

señor GUI 
avio de . 
es mèdie 

son CHILECTRífr un me 

ENAMI, sin embarje 5X0
...........................- aña SAf 

- Ha ter
Comité

fséor Gue

Nada más.
El señor GUERRA - Pido 1 

palabra.
El señor RIESCO - Mo b 

palabra. r «u num
El señor SANHUEZA (P/W bilolentinc 

dente)— Tiene la palabra e< se 
ñor Guerra, y a continuaciórv» MiiJq 
señor Riesco. b¡ h.

El señor GUERRA- Sero 
Presidente, tal como lo 8™" or

■i*

»«3 para
“un mini

Presidente, tal como v --r 
ció el colega Riesco. los Diputa 
dos nacionales a ' 
te proyecto de ley. ,
ta de mantener dentro de orga
nismos importantes 
producción chilena, a -- 
y profesionales. Respecto de 
to. en la práctica vemos ca| 
en que no todos estos tecni« 
estos cerebros como t'ecia 
colega Olave, tienen el mism 
tratamiento en nuestro país

Es conocido. P°r ,oda —1
ciudadanía chilena, q“« »la
ingenieros, por ejemplo, en 
Empresa de Ferrocarries ® 
Estado, que’ han prestado 

cios muy 
institución . 
están trabajando como em 
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intervine para pedir una aclara 
ción sobre el inciso segundo del 
articulo T . respecto a la sitúa 
ción en que quedan los funciona 
ríos de las filiales de la Corpora 
ción de Fomento Muchos de 
ellos están en comisión de serví 
ció y si no se aclara debidamente 
el alcance de la disposición, pue 
den ser perjudicados Hasta este 
momento, no he tenido cono 
cimiento de que se haya aclarado 
la consulta y la inquietud sobre el 
particular formulada por varios 
parlamentarios, entre ellos por el 
que habla

Respecto al articulo 2 se ha 
hecho presente que sólo a al 
gunos funcionarios se les va a 
condonar los préstamos gene 
rales Según informaciones que 
tengo, que no pueden tomarse 
como oficiales que provienen r$e 
personas que trabajan en la 
Corporación, el espíritu de este 
articulo es condonar a todos los 
funcionarios lo préstamos con 
cargo al Fondo de Bienestar con 
excepción como dice el proyecto, 
de los habitacionales

En consecuencia, quisiera que 
se aclararan debidamente ambos 
casos El primero, sobre todo es 
de gran importancia ya que el 
número de funcionarios de las 
filiales es bastante considerable 
Por lo general, se trata de gente 
de mucha antigüedad en la 
Corporación de Fomento, que por 
su capacidad ha pasado a dirigir 
instituciones cuyos capitales, en 
gran parte son de ella

Nada más señor Presidente
El seños AGUILERA— Pido la 

palabra.
El señor SANHUEZA (Presi

dente)— Tiene la palabra el señor 
Aguilera, don Luis

El señor AGUILERA— Señor 
Presidente, la verdad es que la 
moción de nuestro compañero 
ScHnake permite ir a la uniformi
dad de todos los sueldos de los 
profesionales de nuestro país

Hay servicios extremadamente 
mal remunerados. El caso de los 
Ferrocarriles del Estado, que 
mencionó denantes el colega 
Guerra, en parte, es efectivo. 
Pero también hay que considerar 
qua la mayoría de los ingenieros 
de los Ferrocarriles del Estado se 
están desempeñando en labores 
■administrativas, donde nada se 
construye nada se calcula ni 
siquiera se hacen las locomoto
ras. porque el Estado las 
importa. El resto del equipo lo 
manda a fabricar a maestranzas, 
particulares

Entonces el ingeniero que tra
baja en Ferrocarriles no ejerce la 
profesión para la que lo formó la 
universidad. Tampoco hace nada 
por salirse de las labores 
administrativas en que se está 
desempeñando Solamente califi
ca al personal, firma planillas.

Por lo tanto, el ingeniero, el 
profesional que prepara la uni
versidad — que nos cuesta a 
todos— debe tratar de ir a crear, a 
fabricar, a calcular, a trabajaren 
la especialidad para la cual él ha 
sido "formado .

Pero es conveniente que el 
Poder Legislativo vaya uni
formando todos los sueldos Si no 
recuerdo mal. si no estoy equivo 
cado en el proyecto de reajuste 
para el sector público

El señor SANHUEZA (Presi 
dente)— ¿Me excusa señoi 
Aguilera?

El señor AGUILERA se 
establece una disposición jiaia 
que el Presidente de la República 

pueda ir uniformando los sueldos 
de los profesionales de Chile

El señor SANHUEZA (Presi 
dente)— Excúseme. señor 
Aguilera. Ha llegado el término 
de su tiempo

El señor AGUILERA Los vo 
tos socialistas van a ser favora 
bles.

El señor SANHUEZA (Presí
demelo— Ofrezco la palabra

El señor SCHNAKE— Pido la 
palabra.

El señor SANHUEZA (Presi
dente)— Lamentablemente, no 
tiene tiempo Su Señoría.

Solicito el asentimiento 
unánime de la Sala para’otorgar 
un minuto al señor Schnake. que 
es autor y Diputado informante 
del proyecto '

El señor BULNES (don 
Jaime)— No hay acuerdo

El señor SANHUEZA (Presi
dente)— No hay acuerdo

Ofrezco la palabra 
Ofrezco la palabra. 
Cerrado el debate 
En votación el artículo t
Si le parece a la Sala, se 

aprobará

Aprobado.

En discusión el articulo 2'
Ofrezco la palabra
El señor SCHNAKE— Pido la 

palabra
El señor SANHUEZA 

(Presidente):— Solicito nueva
mente el asentimiento de la Sa
la. . .

El señor BULNES (don 
Jaime)— No hay acuerdo.

El señor SANHUEZA
(Presidente)— No hay acuerdo

—Hablan varios señores 
Diputados a la vez.

El señor SANHUEZA 
(Presidente):— Señores Diputa
dos. por favor

— Hablan varios señores 
Diputados a la vez.

El señor SANHUEZA (Presi- 
dentelr— (Señores Diputadosl

Se ha hecho presente la oposi
ción. La Mesa tienen que cumplir 
con su deber

Ofrezco la palabra
El señor NAUDON— Pido la 

palabra

El señor SANHUEZA (Presi
dente) — Tiene la palabra el señor 
Naudon, a quien resta un mi 
mito.

El señor NAUDON — 
Concedo uña interrupción al 
señor Schnake

El señ¿>r TAVOLARI.— 
(Aprendan I

El señor GUASTAVINO — 
Dígales que no estamos jugando 
al luche; que estamos legislan
do.

El señor SANHUEZA (Presi

dente)— Con la venia del señor 
Naudon. tiene la palabra el señor 
Schnake. por un minuto
El señor SCHNAKE— Señor 
Presidente, solo quiero aclarar una 
duda que suscita a los señores 
parlamentarios el articulo 2 . en 
cuanto a que no establece el 
monto de los préstamos genera
les otorgados al personal de la 
CORFO. que la propia Asoc.,jción 
del Personal de la institución 
solicitó unánimemente condonar 
En vista de los antecedentes que 
tuvo la Comisión, se trata de prés 
tamos generales de monto deter 
minado, que en este instante no 
estoy en condiciones de entregar 
Se entregó en su oportunidad es 
un monto relativamente bajo De 
tal manera que no afecta en for 
ma indeterminada a grandes 
préstamos. No recuerdo de modo 
exacto de qué cantidad, pero se 
trata de préstamos de montos ba 
¡os, que afectan a la totalidad del 
personal de la Corporación de 
Fomento

El señor SANHUEZA (Presi 
dente)— (Me excusa, señor 
Diputado? Ha terminado el tiem 
po cedido a Su Señoría

Ofrezco la palabra 
Ofrezco la palabra 
Cerrado el debate 
En votación el articulo 2
Si le parece a la Sala y no se 

pide votación
Vanos señores DIPUTADOS 

Votación
El señor SANHUEZA (Presi 

dente):— En votación.

Efectuada la votación en for 
ma económica, dio el siguiente 
resultado por la afirmativa, 33 
votos; por la negativa, 26 
votos.

El señor SANHUEZA 
(Presidente)— Aprobado el 
articulo 2

Terminada la discusión del 
proyecto 

5r- APLICACION DE DISPOSI 
CIONES DE LA LEY IV 17.608 A 
LOS TRABAJADORES DE LOS 
SECTORES PUBLICO Y 
PRIVADO. POR EL MES DE 
FEBRERO DE 1972, RELATIVAS 
A ANTICIPO DE REAJUSTE DE 
REMUNERACIONES.

El señor SANHUEZA (Presi
dente).— Señores Diputados, 
solicito el asentimiento unánime 
de la Sala para tratar, de inme
diato. excluyéndolo del trámite 
de Comisión e incorporándolo a 
la cuenta de la presente sesión, 
un Mensaje del Ejecutivo que 
otorga un anticipo de reajuste a 

, los sectores público y privado por 
el mes de febrero, similar al 
proyecto que el Congreso despa
chó hace poco respecto de ene
ro.

Si le parece a la Sala, asi se 
procederá

Acordado.

Se va a dar lectura al 
Mensaje. ,

El señor A^UNATEGUI— Eso 
mismo pi'Jro el colega Guerra en 
su oportunidad

El señor GUERRERO, don Raúl 
(Secretario)- "CONCIUDADA
NOS DEL SENADO Y DE LA 
CAMARA DE DIPUTADOS:

' La ley N’ 17 608. de 20 de 
enero del año en curso, autorizó 
al Presidente de la República 
para anticipar a los trabajadores 
del Sector Público, por el mes de 
enero de 1972. el reajuste de sus 
remuneraciones, de acuerdo a las 
normas que se incluye en su 
articulado

"Dispuso, asimismo, que los 
patrones y empleadores del 
sector privado anticiparon por el 
mes de enero, a sus trabajadores, 
el reajuste respectivo

"Atendida la circunstancia de 
que el proyecto destinado a 
reajustar las remuneraciones no 
podrá ser ley antes del mes de 
marzo, he resuelto proponeros el 
siguiente, para que .sea tratado 
en la actual Legislatura 
Extraordinaria de Sesiones del 
Congreso Nacional

PROYECTO DE LEY
"Articulo único— Las normas 

de los artículos 1 3 . 4 . y 5 de 
la Ley N 17 608 se aplicarán 
por el mes de febrero de 1972. a 
los trabajadores de los sectores 
público y privado, según les 
corresponda

"El mayor gasto de cargo fiscal 
se financiará con los recursos 
indicados en el artículo 2' de la 
referida Ley''

El señor SANHUEZA 
(Presidente)— En discusión 
general el proyecto

Ofrezco la palabra
El señor GUERRA:— Pido la 

palabra
El señor SANHUEZA (Presi

dente)— Tiene la palabra el señor 
Guerra, don Bernardino.
«El señor GUERRA:— Señor 
Presidente, cuando se discutió el 
^nticipo de reajuste de sueldos y 
jornales por el mes de enero para 
el personal de la Administración 
Pública y\del sector privado, el 
Diputado ^ue habla propuso’ lo 
mismo qu^ ¿horá propone el 
Ejecutivo. Inciso, hice llegar una 
indicación a lá Mesa en tal senti
do. que fue declarada 
improcedente, porque' tenía que 
ser del Gobierno.

Por eso. nosotros Vamos a apo
yar este proyecto, pues es 
necesario que se tomen las medi
das conducentes para que el pa 
gofae febrero no tenga ningún 

retraso.
Nada más, señor Presidente
El señor SANHUEZA (Presi

dente)— Ofrezco la palabra
Ofrezco la palabra
Cerrado el debate
En votación general el proyec

to
Si le parece a la Sala, se 

aprobará en general
Aprobado.

Como no ha sido objeto de 
indicaciones, queda también 
aprobado en particular.

Terminada la discusión del 
proyecto.

LIBERACION DEL IMPUES 
TO ESTABLECIDO EN EL 
INCISO SEGUNDO DEL

ARTICULO 30 DE LA LEY N> 
14 171 A LOS ESPECTACULOS 
Dt FUTBOLr— OBSERVA 
CIONES— OFICIO

El señor SANHUEZA (Pres( 
dente)— Corresponde ocuparse 
a continuación, de las observa 
ciones 'nrmuladas por Su 
Excelencia el Presidente de la 
República al proyecto de ley que 
exime a los espectáculos del fút 
bol profesional del impuesto 
establecido en el inciso segundo 
del articulo 30 de la ley N' 
14 171

— Las observaciones del 
Ejecutivo, impresas en el boletín 
N 565-70-0, son las siguien
tes:

Propone agregar, a continua
ción del articulo 4‘ uno nuevo, 
cuyo texto aparece en la página 
18 de este Boletín

Sustituir la expresión prime 
ro" por "segundo a continua 
ción de la palabra inciso

ARTICULO 8

Suprímese.

ARTICULO 10

Reemplaza su <exto por el 
siguiente

'ARTICULO 10 Se autoriza a la 
Sociedad Hipódromo Chile y al 
Club Hípico de Santiago para que 
efectúen anualmente, cada uro 
de ellos, una reunión extraordma 
ria de carreras, en días no festi 
vos, cuyo producto liquido se 
destinará en un 50%a la termina
ción del Estado Fiscal de Cauque 
nes

Una vez completada la 
terminación del Estadio Fiscal, el 
porcentaje del 50% se destinará 
a la construcción de un gimnasio 
cerrado en Cauquenes.

El 50% restante se destinará 
por los años 1972.y 1973. por 
parte de la Corporación de 
Construcciones Deportivas de la 
Dirección General de Deportes y 
Recreación para adquirir y dotar 
el Club Independiente de 
Cauquenes de una sede social

Cumplidas las finalidades 
señaladas en los incisos 
precedentes., el 100% del 
rendimiento se destinará para la 
Corporación de Construcciones 
Deportivas en las finalidades que 
le son propias.

La Sociedad Hipódromo Chile 
y el Club Hípico de Santiago pon

drán a disposición de la Dirección 
General de Deportes y Recrea
ción el 100% del producto de las 
carreras, el que se in vertirá en la 
.forma establecida en esta ley

La liquidación de las. reuniones 
extraordinarias autorizadas se 
harán en conformidad con el 
Articulo 27 del Decreto 807 del 
Ministerio de Hacienda, publica^ 
do en el .Diario Oficial del 17 
de abril de 1970. con las 
modificaciones que le puedan ser 
introducidas en el futuro"

Para introducir el siguiente 
Artículo nuevo, a continuación 
del 4' . del proyecto, como se 
indicó en su oportunidad

Artículo nuevo - Las disposicio
nes establecidas en el inciso 2o 
del artículo 46 de la ley N 
17.105. agregado por el DF.L 
N 5. de 1971. no serán aplica 
bles a los productores de vinos 
que exploten como actividad 
principal una o más viñas cuya 
superficie en conjunto no exceda 
de 5 hectáreas, o de una superfi 
cíe mayor de la indicada pero de 
bajo rendimiento, que produzcan 
menos de 20 000 Its de vino al 
año. ubicadas en las comunas al 
sur de las provincias de Maulé y 
Linares ambas inclusive, resjiecto 
de los vinos que vendar a los 
depósitos señalados en la letra A 
.del artículo 140 de la Ley N
17 105. siempre que estos estm 
situados dentro de la zona 
señalada anteriormente y cuya 
patente municipal se ercuentu! 
vigente al 31 de Diciembre de 
1971

Lo establecido en el inciso 
anterior no regirá respecto de las 
viñas ubicadas en las comunas 
de San Javier y Villa Alegre

Los depósitos de vinos a que 
se refiere el inciso 1. . estarán 
exentos de la obligación 
establecida en el inciso 2 del 
articulo 46 de la Ley N 17 105. 
únicamente respecto del vino 
comprado a los productores 
indicados en dicho inciso 1 . 
simpr.e que se comprueba 
fehacientemente, por medio de 
las guias de libre tránsito 
respectivas, que dicho vino 
proviene de esos viñedos, para lo 
cual el productor estará obliga - 
do a otorgar dichas guias a estos- 
compradores por cualquiera 
cantidad de vino vendido

Los beneficios establecidos en 
los incisos anteriores regirán 
hasta fiñes.del año 1973

El Servicio de Impuestos Inter
nos y el Servicio Agrícola y 
Ganadero quedarán facultados 
para adoptar las medidas de 
fiscalización y control que esti 
men necesarias para e] estricto 
cumplimiento de las disposicio
nes de la presente ley

Los vinos' vendidos por los 
productores a que se refiere el 
inciso primero estarán afectos al 
impuesto único establecido en el 
artiqulo 73 de la ley M 17 105, 
el que será de cargo del respecti
vo productor Para estos efectos 
el Servicio delmpuestos Internos 
quedará facultado para determi 
nar k base imponible

Las v.mtas de vino que efec
túen los pruductotes a que se 
refieren los incisos anteriores 
contraviniendo sus disposiciones 
serán sancionadas conforme a lo 
preceptuado en los artículos 104 
y 105 de la LeyN 17 105. sobr$ 
Alcoholes , Bebidas Alcohólicas 
y Vinagres

Los productores que déseen 
acogerse a los beneficios 
establecidos precedentemente, 
deberán acompañar al Servicio 
■Ifl Impuestos Internos. los 

antecedentes necesarios que 
sirvan para acreditar el 
cumplimiento de los requisitos 
señalados en el inciso primero 
entre los que deberá incluirse una 
declaración jurada ante Notario 
en la que conste la circunsfan, la 
de que el peticionario tiene como 
actividad principal la explotación 
agrícola La falsedad de la 
declaración será penada en 
conformidad con el articulo 210 
del Código Penal

El Servicio de Impuestos 
Internos deberá abrir un registro 
por comuna de los productores 
beneficiados con las 
disposiciones precedentes y 
determinará las condiciones y 
requisitos que debe contener la 
declaración jurada en 
conformidad a la presente ley

Introdúcense las siguientes 
modificaciones a la ley N’ 
17 105 de 14 de abril de 1969. 
que fijó el texto coordinado, 
sistematizado y refundido de la 
Ley de Alcoholes. Bebidas 
Alcohólicas y Vinagres

1 — Reemplázase la letra i) de 
la parte I del artículo 2 por la 
siguiente:

"¡) Controlar las inscripciones y 
declaraciones efectuadas por los 
interesados ante el Servicio de 
Impuestos 'Internos- y que este 
Servicio debe remitir al Servicio 
Agrícola y Ganadero

2 — Reemplázase la letra g) de 
la parte ll ' del Art. 2 por la 
siguiente

"g) Recibir y controlar las 
declaraciones e inscripciones 
que en duplicado deben 
presentar los interesados sobre 
1) no producción de vinos y 
chichas; 2) desistimiento de no 
productores. 3) producción de 
vinos. rectificación de las 
declaraciones de cosecha. 5) 
existencias de vinos de años 
anteriores y ventas. Un ejemplar 
de estas declaraciones deberá 
ser enviada al Servicio Agrícola y 
Ganadero dentro de los veinte 
días scjuientes al vencimiento del 
plazo|que existe para que sean 
presentadas"

El señor SANHUEZA 
(Presidente)— En discusión la 
primera observación del Ejecuti
vo.

El señor Secretario le dará 
lectura

El señor GUERRERO, dor paúl 
(Secretario)—El Ejecutivo 
propone agregar, a continuación 
del articulo 4. el siguiente 
artículo nuevo

"Articulo nuevo Las disposi 
ciones establecidas en el inciso 
2 del articulo 46 de la ley N' 
17 105. agregado por el D.F L 
N 5 de 1971. no serán aplica 
bles a los productores de vinos 
que exploten como actividad 
principal una o más viñas cuya 
superficie en conjunto no exceda 
de cinco hectáreas, o de una 
superficie mayor de la indicada, 
pero de-bajo rendimiento, que 
produzcan menos de 20 000 
litros de Vino al año, ubicadas en 
las í^pmunas al sur de las 
provincias de Maulé y Linares 
ambas inclusive . respecto de los 
vinos que vendan a los depósitos 
señalados en la letra A del 
artículo 140 de la ley N 
17 105. siempre que estos 
estén situados dentro de la zona 
señalada anteriormente y cuya 
patente municipal se encuentre 
vigente al 31 de diciembre de 
1971

"Lo establecido en el inciso 
anterior no regirá respecto de las 
viñas ubicadas en las comunas 
de San Javier y Villa Alegre.

"Los depósitos de vinos a que 
se refiere el inciso T estarán 
exentos de la obligación esta
blecida en el inciso 2° del articu
lo 46 de la Ley N 17 105. 
únicamente respecto del vino 
comprado a los productores 
indicados en dicho inciso 1o. 
siempre que se compruebe 
fehacientemente, por medió de 
las guias de libre tránsito 
respectivas, que dicho vino 
proviene de esos viñedos, para 
lo cual el productor estará obliga 
do a otorgar dichas guías a éstos 
compradores por cualquiera 
cantidad de vino vendido"

"Los beneficios establecidos en 
los incisos anteriores regirán 
hasta fines del año 1973

"El Servicio de Impuestos 
Internos y el Servicio Agrícola y 
Ganadero quedarán facultados 
para adoptar las medidas de 
fiscalización y control que 
estimen necesarias para el estric
to cumplimiento de las disposi
ciones de la presente ley

"Los vinos vendidos por los 
productores a que se refiere el 
inciso primero estarán afectos al 
impuesto único establecido en el 
articulo 73 de la ley N 17.105. 
el que será de cargo del 
respectivo productor Para estos 
efectos el Servicio de Impuestos 
Internos quedará facultado para 
determinar la base imponible.

"Las ventas de vino que 
efectúen los productores a que 
se refieren los incisos anteriores 
contraviniendo sus disposiciones 

- serán sancionadas conforme a lo 
preceptuado en los artículos 104 
y 105 de la ley W 17 105. sobre 
Alcoholes. Bebidas Alcohólicas y 
Vinagres.

"Los productores que deseen 
acogerse a los beneficios 
establecidos precedentemente, 
deberán acompañar al Servicio 
de Impuestos Internos los 
antecedentes necesarios que 
sirvan para acreditar el 
cumplimiento de los requisitos 
señalados en el inciso primero, 
entre los que deberá incluirse una 
declaración jurada ante Notario 
en la que conste la circunstancia 
de que el peticionario tiene como 
actividad principal la explotación 
agrícola. La falsedad de la 
declaración será penada en 
conformidad con el artículo 210 
del Código Penal

"El Servicio de I npuesfos 
Internos deberá abrir un registro 
por comuna de los productores 
beneficiados con las disposi
ciones precedentes y 
determinará las condiciones y 
requisitos que debe contener la 
declaración jurada en conformi
dad a la presente ley

"Introdúcense las siguientes 
modificaciones a la ley N1 

17.105 de 14 de abril de 1969. 
que fijó el . texto coordinado, 
sistematizado y refundido de la 
Ley de Alcoholes. Bebidas 
Alcohólicas y Vinagres

"1r— Reemplázase la letra i) de 
la parte I del artículo 2° por la 
siguiente

"i) Controlar las inscripciones y 
declaraciones efectuadas por
los interesados ante el Servicio 

de Impuestos Internos y que este 
Servicio debe remitir al Servicio 
Agrícola y Ganadero

"2 — Reemplázase la letra g) 
de la parte II del articulo 2 por la 
siguiente;
"g) recibir y controlar las de
claraciones e inscripciones que 
en duplicado deben presentar los 
interesados sobre 1) no produc
ción de vinos y chichas; 2) 
desistimiento de no produc
tores; 3) producción de vinos. 4) 
rectificación de las declaraciones 
de cosecha, 5) existencias de 
vinos de años anteriores y ventas 
Un ejemplar de estas declara
ciones deberá ser enviado al 
Servicio Agrícola y Ganadero 
dentro de los veinte días 
siguientes al vencimiento del 
plazo que existe para que sean 
presentadas"

Su Excelencia el Presidente de 
la República ha resuelto retirar de 
este artículo el inciso segundo, 
que dice asi "lo establecido en el 
inciso anterior no regirá respect# 
de las viñas ubicadas en las 
comunas de San Javier y Villa 
Alegre"

El señor SANHUEZA 
(Presidente)— Si le parece a la 
Sala, se accederá al retiro del 
inciso mencionado.

Acordado.

Me permito recordar a la Sala 
que cada Comité dispone de tres 
minutos en la discusión de estas 
observaciones

En discusión la primera 
observación

Ofrezco la palabra.
Varios señóres

DIPUTADOS - Votemos
El señor FUENTES (don Cesar 

Raúl)— Pido la palabra
El señor SANHUEZA (Prest 

dente)— Tiene " la palabra el 
señor Fuentes.

El señor FUENTES (don Cesar 
Raúl)— Señor Presidente, estas • 
disposiciones que vamos a votar 
son productcde.un acuerdo a que 
llegamos diversos
parlamentarles, representando a 
distintos sectores políticos, con el 
Ministro de Hacienda, acuerdo 
que no se materializó 
rápidamente por razones que no 
es del caso destacar acá; pero 
digamos, muy en concreto, 
porque el envío de un proyecto 
de ley significaba que algunos 
parlamentarios que no habían 
participado en la reunión podrían 
tratar de extender los beneficios 

qúe se establecen en esta observa
ción más allá de aquello que 
habíamos acordado Por eso, se 
eligió el camino del veto aditivo, 
que no puede ser objeto de 
alteración

Después de haberse enviado 
este veto, vimos que habia 
algunos aspectos que no decían 
relación con el acuerdo a que ha
bíamos llegado, sino que lo 
restringían, y por eso se envió un 
veto complementario salvando 
aquellas partes que no traducían 

■ fielmente lo acordado
Debo dejar constancia de que. 

en todo momento, desde que 
llegamos al acuerdo, el señor 
Ministro de Hacienda estuvo 
llano a cumplirlo Más tarde, 
cuando se puso en duda el 
cumplimiento de este compromi
so. él reiteró qué estaría.dispues
to a enviar las disposiciones en la 
forma que rían llegado

Cuando salvamos estas cuatro 
fallas a que he hecho referencia, 
una vez llegado el veto aditivo, 
corregimos un error que 
establecía que la actividad 
principal tenia que ser la "de 
viñatero, lo que es un error, 
porque hay muchos pequeños 
viñáteros que podrían decirse tie
nen como actividad principal la 
de cosecheros de trigo, porque 
tienen una hectárea de viñas y 
dos de trigo Solucionamos este 
problema, estableciendo que la 
actividad principal tenía que ser 
la agrícola. Pero, lamentable
mente. no se salvó el problema 
en el inciso primero Por eso. 
teniendo el asentimiento del 
señor Ministro de Hacienda, con 
quien he conversado a las tres y 
media de la tarde, y teniendo 
como testigo de esta conversa
ción al señor Presidente de la 
Cámara vamos a solicitar la 
división de la votación en el 
inciso primero, para rechazar la 
expresión "como actividad 
principal" que en él aparece, ya 
que está en contradicción con lo 
que se indica más adelante que 
señala como actividad principal la 
agrícola

En segundo lugar debo 
manifestar que cuando el señor 
Ministro de Hacienda llamó por 
teléfono al señor Presidente de la 
Cámara para anunciarle el envío 
del oficio que se ha leido. que 
dispone que estos beneficios 
también se aplicarán a Villa 
Alegre y San Javier, conversamos 
acerca de que había que dividir, 
en esta parte. votación. El 
señor Ministro «e Hacienda 
manifestó su coníounidad y dijo 
que. si no alcanzaba a llegar el' 
oficio con estas enmiendas’ 
nosotros lo hiciéramos_presente 
en la Sala, y por eso que lo hace
mos aquí, públicamente

Disponemos de muy escasos 
minutos y. por eso. no podemos 
abundar en el fondo sobre esta 
materia Digamos sí que en los 
términos como viene concebido 
el veto y que traduce fielmente el 
acuerdo, para nosotros no es lo 
satisfactorio Pensábamos 
extender esto a otro tipo de 
situaciones Sin emba 
siempre dijimos que estái 
dispuestos a llegar a un m - 
y una vez que se llegó al j: 
siempre manifestamos j,,- , < 
aceptábamos ningún l’>.••v<> 
beneficio que se quisiera 
introducir sin tener el ase: timien- 
to del señor Ministro de Hacien
da quién, reitero, en todo mo
mento estuvo llano a sak/ír la 

situación que producía la coliga
ción de la venta del vino 
envasado

Por eso. señor Presidente, 
pedimos que se aprueben en las 
disposiciones estos términos, con 
asa división de la votación", que 
creo unánimemente ppdemos 
acordar porque está traduciendo 
lo que verdaderamente 
aceptamos y en lo que está 
también de acuerdo el Ministro

He dicho.
El señor SANHUEZA 

(Presidente)— Ofrezco la'palabra
El señor IBAÑEZ— Pido la 

palabra
El señor SANHUEZA 

(Presidente)^— Tiene la palabra 
Su Señoría.

El señor IBAÑEZ— Señor 
Presidente, quiero expresar mi 
reconocimiento al Ejecutivo por 
el retiro del veto relativo al inciso 
segundo, que afectaba a las 
comunas de San Javier y Villa 
Alegre

Les manifestamos a los 
personeros del Ejecutivo que al 
incorporar a la provincia de 
Linares en el beneficio contenido 
en este articulo nuevo, ello care 
cía en gran medida de sentido 
porque 1a concentración de viñe 
dos. de pequeños propietarios de 
1 hasta 5 hectáreas está precisa 
mente, en las comunas de San 
Javier y Villa Alegre En cambio 
hay otras comunas de la provin 
cia. por ejemplo, la de Longavi. 
donde solamente hay cinco 
propietarios de viñas en una 
extensión no superior a 5 
hectáreas

De tal manera que. al retirarse 
este inciso segundo, realmente la 
provincia de Linares, a través de 
las comunas de Villa Alegre y San 
Javier, se va a beneficiar con la 
libre comercialización del vino a 
granel, sin esta exigencia de ven
derlo solamente a través de 
bodegas o de empresas 
elaboradoras

En todo caso, debemos 
referirnos en términos generales 
a este articulo, en la parte que 
señala que estos beneficios sólo 
regirán hasta fines del año 1973 
Él'verdadero problema opera en 
la provincia de J-inares, y creo ■ 
qi«e en las demás provincias 
vitivinícolas, por la falta de 
empresas eláboradoras. porque 
tampoco se han const'tuicfb las 
cooperativas suficientes para que 
puedan adquirir y elaborar todos 
los vinos que allí se producen De 
tal manera que creo que será 
necesario considerar después la 
posibilidad de ampliar el plazo, en 
tanto se constituyen las 
cooperativas

Concedo una interrupción al 
Diputado señor Naudon

El señor SANHUEZA 
(Presidente)— Con la venia del 
señor Ibáñez. tiene la palabra el 
señor Naudon.

El señor NAUDON— Señor 
Presidente, como ya lo ha 
expresado el colega Ibáñez 
votaremos afirmativamente este 
veto con la división de la vota
ción propuesta por el colega 
César Fuentes Vamos a votar así. 
porque es. el cumplimiento del 
compromiso que el señor Minis
tro de Hacienda contrajo con un 
grupo de parlamentarios para 
modificar el decreto con fuerza 
de ley N 5. del año 1971

Nada más
El señor VEGA— Pido la 

palabra.
El señor SOLIS— Pido la 

palabra
El señor SANHUEZA 

(Presidente)— Tiene la palabra el 
señor Vega, a continuación, el 
señor Solis. don Tomás

El señor VEGA- Señor 
- Presidente: sólo para anunciar los 
votos favorables del Partido 
Nacional a este veto, aunque en 
realidad, no satisface nuestras 
aspiraciones para dar solución al 
problema de los pequeños 
viticultores

Como expresaba el señor 
Fuentes, hubo un acuerdo en 
principio de todos los sectores 
políticos con el señor Ministro de 
Hacienda Posteriormente, los 
Senadoies de la zona comprendí 
da de Linares al sur y algunos 
Diputados sostuvimos una reu 
nión con el señor Ministro, ion 
asistencia de los jiequeños 
viticultores de Quillón Entonces 
se llegó, en principio, a un 
planteamiento en el sentido de 
que este veto sería más amplio y 
se dejaría incluidos en el a todos 
los productores de vinos de 
secano, o sea de viñas de 
secano, cual era la aspiración de 
todos los sectores políticos que 
estábamos en esa reunión Pero 
en fin. vamos a votar 
favorablemente este veto

Quiero hacer presente que esta 
disposición, el inciso donde se 
establece la liberación para cinco 
hectáreas como máximo, y de 20 
mil litros, también como máximo, 
me parece un poco 
discriminatoria para ciertas 
zonas, porque hay alguna? que 
tienen una productividad muy 
pequeña, como toda, la zona-cos
tera. donde la hectárea produce 
40. 50. o 60 arrobas Con este 
veto, en realidad, se está 
favoreciendo a viticultores de 
algunas zonas en que la hectárea 
de viña produce 500 o 400 arro
bas. como sucede en Melozal. 
provincia de Linares. Esta gente 
produce 1 800 o 2 000 arrobas 
de vino, o sea. 60 u 80 mil litros, 
en circunstancias que m las 
zonas de rulo y secano el ag-.cul
tor so''mqnte produce 250 o 
300 ai j: as por hectárea

De t .das maneras vamos a 
aproba este veto porque creo 
que soluciona el problema de los 
pequeños viticultores de las 
zonas costeras y de los más 
pequeños propietarios.

Nada más
El señor SANHUEZA 

(Presidente):— Tiene la palabra el 
señor Solis. don Tomás.

El señor SOLIS— Señor 
Presidente, en primer término, 
debemos confirmar que se ha 
llegado a este resultado dando 
fiel cumplimiento al programa ce 
la Unidad Popular de favore ?' > 
los pequeños productores । 
esto contamos con Ja: fa 
acogida de nuestro comj> . el 
Ministro de Hacienda ’Aiwrico 

Zorrilla

En largas reuniones, en las que 
participaron en forma principal. 
,os Diputados Gerardo Espmoza. 
1 más Irnbarra. César Fuentes. 
Mano Mosquera, el Diputado 
que habla, el compañero Diputa 
do Ibáñez. el compañero Naudon 
y. posteriormente. otros 
representantes de sectores políti
cos. se consideró de justicia 
resolver este problema, porque 
no existían envasadoras suficien
tes ni tampoco empresas 
elaboradoras que pudieran 
comprar los vinos de los 
pequeños productores

Se estableció la liberación para 
cinco hectáreas y veinte mil 
litros, considerando que mientras 
algunas provincias tienen un. 
rendimiento de cuatro y cinco mil 
litros por hectárea, hay casos 
como los de Santa Juana. 
Hualqui y Yumbel. que tienen un 
rendimiento de 750 a 900 litros 
por hectárea De ahí. entonces, 
que el Ejecutivo diera acogtíia a - 
esta iniciativa. Más aún. estaba 
preocupado de resolver el proble
ma de los pequeños propietarios, 
ya que con ello hacía justicia 
también a los. productores de 
otras áreas como la .del 
departamento de Itata. y. 
además, las de Ñipas y Coelemu 
Fue asi como se llegó a un acuer
do que satisface las aspiraciones 
de los pequeños propietarios.

Naturalmente, hay algunas 
dificultades que también se 
tuvieron en vista, en cuanto a la 
diferenciación que existe entre la 
producción de uno y otro 
viticultor, pero en los hechos este 
veto, aclarado posteriormente 
resuelve el problema de la cose
cha de dos años, según la peti
ción que el Senador Montes 
hiciera en el Senado, ya que. de 
otra manera, no seria posible 
aplicar "el Decreto N 5. porque 
todavía no están dadas las condi
ciones necesarias para entregar 
los vinos a las envasadoras o 
plantas elaboradoras.

Estimo, señor Presidente, que 
la solución a que se ha llegado 
satisface a todos los sectores 
políticos. Esto significa que cuen
ta con la aprobación unánime, 
que es la aspiración de los 
pequeños viñateros, del Ejecutivo 
y del gobierno de la Unidad 
Popular

El señor SEÑORET— Pido la 
palabra

E) señor SANHUEZA 
(Presidente):— Tiene la palabra 
Su Señoría.

El señor SEÑORETr— Le 
concedo una interrupción al 
señor Riesco

El señor SANHUEZA 
(Presidente)— Con la venia de Su 
Señoría, tiene la palabra el señor 
Riesco. don Germán

El señor RIESCOr— Señor 
Presidente, antes que nada 
quiero agradecer la gentileza de 
la Democracia Radical de 
cederme su tiempo

En cuanto a nuestra posición 
referente a este veto, tal cómo lo 
ha expresado el colega Vega, lo 
vamos a votar '■ favorablemente., 
lamentando eso si su redacción . 
dado que no corresponde a lo 
expresamente tal como lo 
recordaba el colega Solis. Sé 
acordó en una reunión sostenida 
en el Senado." en la que 
participaron, entre otros, los 
senadores Bulnes. Pablo Montes 
y Aguirre. el Diputado Solís y 
Diputados de otros sectores jun
to a los del Partid^ Nacional En 
esa oportunidad le solicitamos al 
señor Ministro de Hacienda-y 
entendimos, que él s^ habia 
comprometido a ello- conceder la 
liberación que establece este ve
to no sólo a los pequeños 
agricultores que poseen cinco 
hectáreas ó superficies inferiores 
sino hacer una liberación en 
general, dado que hay muchos 
otros agricultores, pequeño- y 
medianos, que tienen sup.-i'- 
de 7. 8 ó 10 hectáreas y que este 
año. por las condiciones en que 
sería presentado la naturaleza es 
posible que excedan en poco, eso 
sí. los 20 mil litros, que por otro 
lado, establece como limitación 
este veto lo cual los deja en 
condiciones de que prácticamnte 
se verán obligados a entregar a 
precios muy reducidos su produc
ción

Señor Presidente, concuerdo 
en oue con este veto se da solu
ción al problema de un grupo 
importante de agricultores Se da 
solución repito a un problema 
que este propio «Gobierno habia 
creado con un decreto que se 
promulgó el año pasado sobre 
la base de una disposición del 
año 1968. situación que con 
este veto se gstá tratando de 
cambiar

En esta oportunidad se va a 
dejar al margen de este beneficio 
a un número importante de 
•agricultores que en una sola 
comuna de la provincia de Nuble 
la de Quillón llegan a más de 69 
los de la comuna de Itata son 
muchos, y asi podría señalar que 
a los agricultores de varias comu
nas de distintas provincias 
afectadas por este veto, se les va 
a obligar a regalar por asi ..decir; 
lo su producción Un número 

.importante de agricultores 
como se ha indicado en reunio
nes con el Ministro no pueden 
entregar sus vinos a las coopera
tivas porque estas no disponen 
de capacidad para recibírselos. 
Además en el país no hay 
producción ni de vidrio ni de bo
tellas ni de garrafas para poder 
abarcar su producción. Y a esta 
gente se le va a obligar a ven
der su producción a muy redu
cido precio

El señor SANHUEZA 
(Presidente)— Excúseme señor 
Riesco. Ha terminado el tiempo 
del Comité de la Democracia 
Radical

Tiene la palabra el señor 
Cabello,don Jorge

El señor CABELLO Señor 
Presidente, nosotros también 
vamos a votar favorablemente 
este articulo con la modificación 
hecha a su inciso segundo, aun 
cuando piar s la inquietud 
de que 0ebei se ampliado 
-por lo menos i mius a estudiarlo 
así a otros zonas. mo Talca 
Ya en el periodo anterior, junto 
con el Senador Juliet y los co
legas Ibáñez y Naudon. habíamos
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u 'oda nuestra zona oster.i 
iLinde hay jiequeños agricultores 
a quienes queremos favorecer 
creando incluso empresas o zo 
ñas pisqueras con el objeto de 
que haya posibilidades de tra 
bajo lo que va a permitir, en 
aquellas zunas que no tengan 
planes de i «forestación, poder 
plantar viñas para aprovechar 
suelos que hoy dia están abando 
nados Por la lejanía que existe 
en algunos casos, con los centros 
mas importantes, como son las 
ciudades mayores,son los casos 
de Talca y Linares, es indiscutible 
que los productores pequeños 
muchas veces no pueden llegar a 
las cooperativas para entregar su 
producción. Por eso ya que 
producen pequeñas cantidades 
de viño. teníamos ínteres en que 
ellos pudieran haber contado con 
estas franquicias De allí que a 
través del Gobierno, vamos a 
estudiar la solución de dicho 
problema paia beneficiar a 
extensas zonas que tienen gente 
que necesita trabajar, la cual 
queremos que salga de su 
subdesarrollo económico

Gracias señor Presidente
El señor ESPINOZA (don 

Gerardo) Pido la palabra

(Presidente) Tiene la palabra 
Su Señoría

El señor ESPINOZA (don 
Gerardo) Señor Presidente, los 
Diputados socialistas también 
vamos a votar favorablemente 
esta disposición contenida en el 
veto del Ejecutivo, por las ra
zones que ya se han expresado 
aquí, fundamentalmente porque 
es el resultado de un compromiso 
al cual se llegó tal como se ha 
explicado por el colega Tomás 
Solis luego de latas conversa 
nones entre representantes de 
diversos sectores políticos con el 
señor Ministro de Hacienda y en 
especial con funcionarios de la 
Dirección de Impuestos internos

Para nadie es un misterio que 
las disposiciones de la ley N 
17 105 velaban fundamen 
talmente, por ur mejor control 
tributario en lo que se refiere a la 
producción vitivinícola Lamenta 
blemente. la disposición que es 
modificada por este veto de set 
aplicada integralmente, habría 
implicado la quiebra 

de pequemos productores y. tam 
bién de pequeños comerciantes 
que se dedican al expendio :le 
bebidas Por estas mismas ra 
zones es que. obedeciendo al 
cumplimiento del programa que 
se ha trazado el Gobierno de la 
Unidad Popular, er el sentido de 
favorecer a los pequeños y 
medianos agricultores, produc 
tores y comerciantes, hemos 
aceptado esta indicación, a tra 
vés del veto, y la vamos a votar 
favorablemente

Nada más. señor Presidente

(Presidente! Señores Dipu 
tados. solicito el asentimiento 
unánime de la'Sala para otorgar 
un minuto adicional a los señores 
Vega y Eduardo Sepúlveda. por 
haber terminado el tiempo de sus 
Comités

Si le parece a la Cámara, se 
concederán estos tiempos

Acordado

Tiene la palabra el señor Vega 
y. a continuación el señor 
Eduardo Sepúlveda

El señor VEGA - Señor 
Presidente, es solamente para 
recordar algo que el señor Solis. 
con muy mala memoria tal vez ha 
olvidado que la tramitación, 
digamos, que ha tenido esto a 
través del Ministro de Hacienda 
no ha sido tan sólo de los Dipu
tados que él ha nombrado To 
dos los sectores políticos hemos 
estado preocupados de este 
problema, a tal extremo que el 
martes pasado, cuando llegó el 
primer veto del Ejecutivo, en que 
venían aberraciones garrafales, 
con los Diputados Riesco y 
Alamos estuvimos a las seis y 
media de la tarde en el despacho 
del Ministro de Hacienda para 
hablar con él Ei miércoles, a las 
ocho y media de la mañana nos 
recibió en su Gabinete para 
buscar solución a esto que esta 
mos discutiendo en este momen
to

Era para esto nada más El 
señor SANHUEZA (Presidente) 
Tiene la palabra el señor 
Sepúlveda don Eduardo

El señor SÉPULVEDA (Don 
Eduardo)— Señor Presidente, 
solamente para solicitar se oficie 
al señor Ministro de Agricultura 
con el . fin de recordarle el 
compromiso que contrajo con las 
cooperativas campesinas de los 
valles de Marga-Marga y 
Colligeay. en la provincia de

incorporarlos como zona vitivini 
cola y poder producir ahí pisco

El Ministro estuvo en la zona 
hace unos meses, conversan 
do con los campesinos, con los 
cooperados de las cooperativas 
agrícolas y él como ingenero 
agrónomo que es constató las 
bondades que tiene para 
transformarse en zona pisquera

Por esta razón repito solicito 
que se oficie al señor Ministro de 
Agricultura, ya que él tiene facul 
tades suficientes para modificar 
los limites a que se refiere el arti
culo 1 5 de la ley N- 17.105 Con 
ello se satisfaría la aspiración de 
esa zona

Eso es todo señor Presidente.
El señor SANHUEZA 

(Pres-derite)— Si le parece a la 
Sala, se- enviará el oficio soli
citado por el señor Sepúlveda. 
don Eduardo

Acordado
El señor FUENTES (don César 

Raúl) 
Presidente

(Presidente) 
asentimiento de 
conceder la palabra al señor 
César Fuentes, por un minuto

¿Hatria acuerdo?
—Hablan vanos señores Dipu 

tados a la vez

Solicito el 
la Sala para

(Presidente)— No hay acuerdo
Ofrezco la palabra
Ofrezco la palabra
Cerrado el debate

—Hablan varios señores Dipu 
tados a la vez.

ti se h oí SANHUEZA 
(Presidente) Señores Dijiu 
tados excúsenme la oposición 
vino de otros sectores no del 
sectoi que cieen sus Señorías

El señor CASTILLA ¿En que 
quedo el dialogof

(Presidf ii'i Señores Diputados 
pul favor

iSeñor Buzeta semi idadl
Si le parece a la Cámara se 

data por aprobado el articulo en 
discusión, rechazando la frase 
"como a<Jad principal ya 
que se ha solicitado la división de 
la votación en eso y la Mesa cree 
interpretar a la Sala a través dé 
las intervenciones de los señores 
Diputados en el sentido de que 
habría consenso para proceder de 
esta manera

Aprobado
En discusión la segunda 

observación a la que va a dar 
lectura el señor Secretario

El señor GUERRERO don Raid 
(Secretario) £l Eje. utivu piopo 
ne en el inciso tercero del articulo 

5" sustituir la-expresión "primero 
por segundo", a continuación de 
la palabra "inciso"

El señor SANHUEZA 
(Presidente) Ofrezco la palabra

Ofrezco la palabra
Cerrado el debate

Si le parece a la Sala y no se pi
de votación se aprobará

Aprobada
Se va a fiar lectura a la tercera 

observación
El señor GUERRERO don Raúl 

(Secretario) 
ne suprimir 
proyecto

El ejecutivo propo 
el articulo 8 del

(Presidente)— Ofrezco la pala 
bra

Ofrezco la palabra
Cerrado el debate
En votación
—Efectuada la votación 

en forma económica, dio el 
siguiente resultado: por la 
afirmativa. 30 votos; por la 
negativa. 18 votos.

El señor SANHUEZA (Presi
dente)— Aprobada la obser 
vación.

Se va a dar lectura a la últi
ma observación

El señor GUERRERO, don 
Raúl (Secretario)— El Ejecuti
vo propone reemplazar el ar 
ticulo 10. por el siguiente

"Se autoriza a la Sociedad 
Hipódromo Chile y al Club Hí
pico de Santiago para que efec
túen anualmente. cada uno de 
ellos, una reunión extraordina
ria de carreras, en días no festi
vos. cuyo producto liquido se 
destinará en un 50% a la termi
nación del Estadio Fiscal de 
Cauquenes

Una vez completada la termi
nación del Estadio Fiscal, el 
porcentaje del 50% se destina
rá a la construcción de un gim
nasio cerrado en Cauquenes

El 50% restante se destina
rá por los años 1972 y 1973. por 
parte de la Corporación de 
Construcciones Deportivas de 
la Dirección General de Depor
tes y Recreación para adquirir 
y dotar al Club Independiente 
de Cauquenes de una sede so 
cial.

Cumplidas las finalidades se
ñaladas en los incisos prece
dentes. el 100% del rendimien
to se destinará para la Corpo
ración de Construcciones De
portivas en las finalidades 
que le son propias

La Sociedad Hipódromo 
Chile y el Club Hípico de San
tiago pondrán a disposición 
de la Dirección General de De
portes y Recreación el 100% 
del producto de las carreras, el 
que se invertirá en la forma es
tablecida en esta ley

La liquidación de las reunio
nes extraordinarias autoriza
das se harán en conformidad 
con el articulo 27 del Decreto 
807, del Ministerio de Hacien
da. publicado en el Diario Ofi
cial de 1 7 de abril de 1970. con 
las modificaciones que le pue
dan ser introducidas en el futu
ro"

El señor SANHUEZA (Presi
dente) — Ofrezco la palabra

El señor NAUDON — Pido la 
palabra

El señor SANHUEZA (Presi
dente)— Tiene la palabra Su 
Señoría hasta por un minuto.

El señor NAUDON — Señor 
Presidente, vamos a aprobar 
esta observación, pero quere
mos dejar constancia de que el 
inciso tercero al decir 
adquirir y 
pendiente 
una sede 
posibilidad 
para la historia fidedigna 
la interpretación de la ley

Nac a más. señor Presiden» 
te

El señor SANHUEZA (Presi
dente)— Ofrezco la palabra

Ofrezco la palabra
Cerrado el debate
Si le parece a la Sala y no se 

pide votación, se aprobará
Aprobada.
Terminada la discusión del 

proyecto.
7—MODIFICACIONES AL 

ESTATUTO ORGANICO 
DEL SERVICIO DE IMPUES 
TOS INTERNOS— TERCER 
TRAMITE CONSTITUCIONAL.

El señor SANHUEZA (Presi
dente) — Corresponde a conti
nuación tratar . sin debate, el 
proyecto, en 
constitucional . w__uva
el Estatuto Orgánico del Ser 
vicio de Impuestos Internos

—El proyecto aprobado

"para 
dotar al Club Inde- 
de Cauquenes de 
social" involucra la 
de construir. Esto 

de

tercer trámite 
que modifica

preso en el boletín N° 661- 
71 4. inserto en la sesión 
■»2 . legislatura extraordi 
~rl., d.l 28 d. *ci.mbre 
de 1971 La modificación 
del Senado, que consiste en 
suprimir el articulo 4”. apa 
rece en el boletín N° 661-71

El señor SANHUEZA (Presi
dente) — La modificación que 
propone el Senado consiste 
en suprimir el articulo 4" '

Si le parece a la Sala y no se 
pide votación, se aprobará

Aprobada
Terminada la discusión del 

proyecto

8—LIBERACION DEL PA 
GO DE PASAJE DE LOCO 
MOCION A LOS PROFESO 
RES RURALES TERCER 
TRAMITE CONSTITUCIO

NAL.

El señor SANHUEZA (Presi 
dente) Corresponde a conti
nuación despachar . sin deba 
te. el proyecto, en tercer trámi 
te constitucional' que libera 
del pago de pasaje de locomo 
ción a los profesores rurales 
El proyecto aprobado por la Cá
mara y las modificaciones 
que propone el Senado, apare 
cen impresos en el 
887 71 S

—El proyecto

boletín N

poi
aprobado 

el siguien-

"Articulo 1° — 
el articulo 1° de „
17 341. de 9 de septiembre de 
1970. en la siguiente forma

a) Suprímese en su párrafo 
primero la expresión "prima
rios"

b) Reemplázase en ese mis
mo párrafo, la palabra "escue
las por la de "establecimien 
tos", y

c) Agrégase la expresión "de 
‘da y regreso" entre las pala 
bras "pasajes y "en

Articulo 2".— Los organis
mos de crédito. Banco del Esta
do. bancos particulares. Jun
ta de Adelanto de Anca, Corpora 
ción de Magallanes e Institutos 
Corfo Aysen y Chiloé. abrirán, 
dentro de noventa dias de publi 
cada esta ley. una linea de crédi 
to especial a los profesores del 
pais para que puedan adquirir un 
vehículo motorizado para su mo 
vilización. El referido vehículo no 
podrá tener más de 1 500 centi 
metros cúbicos de cilindrada y el 
préstamo podrá alcanzar hasta 
el 70% del valor de éste al inte
rés bancano y a un plazo no infe
rior a 24 meses".

Modifícase 
la ley N"

El señor SANHUEZA (Presi
dente)— El articulo T ha pasado 
a ser articulo único, sin enmien
das En seguida, el Senado 
propone suprimir el articulo 2'

Si le parece a la Sala y no se pi
de votación, se aprobaría

El señor GUERRA - Se 
rechazaría, señor Presidente

El señor SANHUEZA (Presi 
dentelr— Sé aprobaría la modifi
cación del Senado

El señor GUERRA,— No. señor 
Presidente: que se vote

El señor SANHUEZA (Presi
dente)— Se va a dar lectura al 
articulo que se propone suprimir

El señor GUERRERO, don Raúl 
(Secretarno).— El Senado propo
ne suprimir el articulo 2 de la 
Cámara, que dice asi

"Los organismos de crédito. 
Banco del Estado Bancos parti
culares. Junta de Adelanto de 
Arica. Corporación de Magalla
nes e Institutos CORFO Áysen y 
Chiloé. abrirán, dentro de 
noventa días de publicada esta 
ley. una línea de crédito especial 
a los profesores del país para que 
puedan adquirir un vehículo 
motorizado para su movilización 
El referido vehículo no podrá te 
ner más de 1 500 centímetros 
cúbicos de cilindrada y el présta
mo podrá alcanzar hasta el 70% 
del valor de éste, al ínteres 
banca rio y a un plazo no inferior a 
24 meses"

(Presidente)— En votación la 
modificación que propone el 
Senado, que consiste en suprimir 
el articulo que se acaba de leer -

—Efectuada la votación en for 
ma económica, la Mesa tuvo du 
das sobre su resultado.

El señor SANHUEZA (Presi 
dente) - La Mesa tiene dudas 
sobre el resultado de la votación

Se va a repetir por el sistema 
de sentados y de pie

—Repetida la votación en for
ma económica, por el sistema de 
pie y sentados, dio el siguiente 
resultado: por la afirmativa, 23 
votos, por la negativa. 26 votos

(Presidente) Rechazada la 
modificación del Senado

Terminada la discusión del 
proyecto

9— NORMAS PARA SO LUCIO 
NAR CONFLICTO SUSCITADO 
EN LA UNIVERSIDAD DE CHI 
LE— SEGUNDO TRAMITE 
CONSTITUCIONAL

El señor SANHUEZA (Presi 
dentelo— Señores Diputados el 
señor Leighton solicita la palabra 
por un minuto para hacer una 
proposición a la Sala

Si le parece a la Sala, se le 
concederá ese tiempo

Tiene la palabra el señor 
Leighton

El señor LEIGHTON - Muchas 
gracias, señor Presidente

Como es de conocimiento de la 
Honorable Cámara, er^el primer 
lugar de la Tabla de hoy figuraba 
—para ser tratado sin discusión, y 
había acuerdo para aprobarlo— el 
proyecto que se refiere a la solu
ción del conflicto suscitado en la 
Universidad de Chile

Con motivo de una dificultad 
que se presentó en cuanto a la 
aplicación del proyecto, no al 
proyecto mismo, se me pidió que 
solicitara la postergación de su 
tramitación hasta mañana, lo que 
la Cámara tuvo la bondad de 
aceptar

Sin embargo, con posterioridad 
a esto, los dirigentes università 
nos han vuelto a tener contactos 
y también me pidieron a mi que 
lo tuviera con el Presidente de la 
República, cosa que tuve el ho 
ñor de hacer El Presidente, como 
se reconoció ya en el Senado 
cuando el conflicto estuvo en su 
momento más grave intervino y 
logró buscar fórmulas con su 
colaboración para que el confín 
to se solucionara y se diera forma 
al proyecto que la Cámara tiene 
para ser despachado

Ahora de nuevo él ha

categórica de que si se presenta 
ra alguna dificultad en el proble 
nía que suscitó la j>ostt;iga< ion 
de este estudio el estaña 
dispuesto a intervenir e interven

rápida
Sobre esta base los diligente-

rio que ellos estarían de acuerdo

en que el proyecto fuera tiatado y 
aprobado en esta misma sesión 
de inmediato, sin mayor discu . 
sión. lo que yo solicito a los- 
Honorables colegas

El señor SANHUEZA (Prest 
dente) Solicito el asentimiento 
de la Sala para despachar de m 
mediato, en los misinos términos 
que había sido acordado ante 
nórmente, es decir, sin debate el 
proyecto a que ha hecho referen 
cía el señor Leighton

—El proyecto, impreso en el 
boletín N 943 72 2. es el si 
guíente :

Articulo 1 Los miembros del 
actual Consejo Normativo Supe 
ñor de la Universidad de Chile, el 
Rector y el Secretario General de 
la misma Universidad, cesarán 
en sus funciones a contar de la 
fecha en que deban asumu tales 
funciones las autoridades que se 
elijan para reeemplazarlas con 
arreglo a lo dispuesto en el 
articulo 2' de la presente ley. y 
cuyos mandatos tendrán, la dura 
ción dispuesta en los artículos 1 6 
y 20 del DFL N 1 publicado en 
el Diario Oficia! de 8 de junio de 
1971

Articulo 2 — Las nuevas 
elecciones de representantes en 
el Consejo Normativo Superior, 
de Rector y de Secretario Gene 
ral de la Universidad de Chile, se 
efectuarán simultáneamente 
dentro de los últimos quince días 
del mes de abril de 1972. y en la 
fecha que señale para ese efecto 
la Junta Electoral Central de la 
Universidad Las nuevas autori-' 
dades deberán asumir sus fun
ciones dentro de los 30 dias si
guientes a la fecha de su elec 
ción

Articulo 3’:— En la misma fe
cha a que se refiere el articulo 
anterior, se hará una consulta 
plebiscitaria al Claustro Pleno de 
la Universidad sobre las materias 
de política universitaria y de 
reformas al Estatuto Orgánico de 
esa Corporación que hayan 
determinado sus miembros en 
conformidad al articulo 1 5 de ese 
Estatuto o su Consejo Normativo 
Superior con el voto de más de 
ún tercio de sus miembros en 
ejercicio

ARTICULO 4 - Las elecciones 
y la consulta plebiscitaria que son 
materia de la presente ley. se 
regirán por las normas del 
Estatuto Orgánico de la Universi
dad de Chile, con las modifica
ciones que para este sólo efecto 
le introduce esta Ley. y se realiza
rán bajo la dirección, de una 
•Junta Electoral Central, cuyos, 
miembros, serán designados por 
el Consejo de Administración 
Esta Junta será presidida por el 
Secretario General Subrogante

Tendrán derecho a participar 
en las elecciones y en la consulta 
plebiscitaria a que se refiere la 
presente ley. los académicos y 
funcionarios que hayan sido 
nombrados o contratados antes 
del T de enero de 1972 y cuyos 
nombramientos o contratos se 
encontraren vigentes a la fecha 
de esas elecciones y consulta 
plebiscitaria, todo ello, sin perjui
cio de la participación estudiantil

ARTICULO 5 Desde la 
publicación de la presente ley y 
hasta la fecha en que asuman las 
autoridades elegidas en 
conformidad al articulo 2 . todas 
las atribuciones que el Estatuto 
Orgánico 
de Chile 
y reglamentos encomiendan al 
Consejo Normativo Superior y al 
Comité Directivo de esa Umversi 
dad serán ejercidas por un 
Consejo de Administración que 
las suborgará Habrá además un 
Rector y un Secretario General 
subrogantes El Consejo de 
Administración estará integrado 
por el Rector subrogante, por 
catorce académicos, por seis 
estudiantes y por dos no 
académicos, todos ellos desqma 
dos por el actual 1 Consejo 
Normativo Superior de la 
Universidad de Chile, por los dos 
tercios de sus miembros en 
ejercicio. Integrará, además, el 
Consejo, un representante del 
Presidente« de la República de 
libre designación de éste El 
Consejo “Normativo Superior 
deberá hacer estas designa
ciones al dia siguiente hábil del 
de la publicación de la presente 
ley en el Diario Oficial, y a partir 
de esa fecha tendrán lugar las 
subrogaciones a que se refiere 
este precepto

déla U.-cversidad 
y demás leyes

Administración será integrado, 
además. por el Secretario 
General subrogante designado 
por el mismo Consejo de 
Administración, quien no tendrá 
derecho a voto

ARTICULO - 6 - El actual 
Rector y el Secretario General de 
la Universidad conservarán la 
propiedad del empleo y el 
derecho a todas las remunera
ciones asignadas a sus cargos 
hasta la fecha en que asuman las 
autoridades elegidas en 
conformidad a esta ley. no 
obstante la subrogación a que se 
refiere el articulo anterior

ARTICULO 7' - El Consejo de 
Administración adoptará sus 
acuerdos por los dos tercios de 
sus miembros en ejercicio, y po
drá delegar todo o parte de sus 
atribuciones en un Comité 
Ejecutivo que se creará y que 
estará integrado por el Rector y 
tres miembros del Consejo de 
Administración, designados por 
éste"

(Presidentei En votación ge 
neral el proyecto

Si le parece a la Sala, se apro 
bará

Aprobado

Como no ha sido objeto de 
indicaciones. queda también 
aprobado en particular

Desjiachado el jiroyecto

Repetida la votación en forma 
económica, dio el siguiente resul 
tado, por la afirmativa. 21 votos, 
por la negativa. 22 votos

El señor SANHUEZA (Presiden 
te) Corresponae a conti 
nuación despachar el proyecto, 
en segundo trámite regíame.' 
taño, que autoriza a las mstitu 
ciones hipicas que indica para 
realizar carreras extraordinarias 
en beneficio del deporte ecues
tre
—El proyecto, impreso en el 
boletín N 924 71 2. es el 
siguiente:

ARTICULO único— Autorizase 
al Club Hípico de Santiago, a 
Hipódromo Chile de Santiago y al 
Sporting Club de Viña del Mar 
liara realizar dos reuniones anua
les extraordinarias en cada uno 
<le ellos

Del producto liquido total se 
destinara un 50% a ia Dirección 
General de Deportes y Recrea 
ción, para la Federación Ecues 
tre. un 25 al Ejército y 25% a Ca
rabineros. para el fomento y 
desarrollo del deporte ecuestre

(Presidente) una indicación a la 
que va a dar lectura el señor 
Secretario

El señor KLEIN ¿Es sin deba 
te. señor Presidente?

El señor SANHUEZA (Pre
sidente) Con debate

El señor GUERRERO, don Raúl 
(Secretario) El proyecto se 
encuentra aprobado en general 
en la sesión 40 a. del miércoles 
19 de enero de 1972

indicación del señor Sepúlveda 
para agregar en el inciso segun
do. a continuación de la expre
sión "Federación Ecuestre", lo 
siguiente: "y para el Bote Salva
vidas de Valparaíso"

El señor SANHUEZA (Pre
sidente)— En votación el articulo 
único con la indicación.

Si le parece a la Sala
El señor KLEIN— Una consul

ta, señor Presidente
El señor SANHUEZA (Pre

sidente)^ Solicitó el asentimien
to de la Sala para concederle la 
palabra al señor Klein

No hay acuerdo
El señor KLEIN— Es sólo para 

qúe se vuelva a leer la indicación 
No le escuché bien.

(Presidente)— Se va a dar lectura 
nuevamente a la indicación, se
ñor Diputado

El señor GUERRERO, don Raúl 
(Secretario)— La indicación 
consiste en agregar en el inciso 
segundo, a continuación de la 
expresión "Federación Ecuestre", 
la siguiente frase y para el'Bote 
Salvavidas de Valpparaiso"

El señor KLEIN— 
berse puesto 
tfiejor

Debió ha- 
un porcentaje^

(Presidente)—
cerrado el debate, señor Diputa
do.

Se va a proceder a votar
En votación el articulo único 

con la indicación.

Se encuentra

—Durante la votación:

El señor KLEIN:— Si le parece
El señor SANHUEZA 

(Presidente)— Señor Klein, le 
ruegó dejar a la Mesa presidir y 
dirigir el debate

El señor KLEIN:— Pero no es 
todo el proyecto

(Presidente)— Es el articulo úni
co. señor KLEIN, con la indica
ción.

El señor KLEIN:— Está aproba
do en la Comisión de Gobierno 
Interior

El señor SEPULVEDA (don 
Eduardo)— ¡Es una indicación 
para Valparaíso, señor Guastavi 
no! ¡Es para el Bote Salvavidas'

El señor GUASTAVINO ¡Es 
para el juego de las carreras de 
caballos!

El señor SEPULVEDA (don 
Eduardo):— ¡Si carreras de naba 
líos va haber de todas manerasi

' Efectuada la votación en forma 
económica, no hubo quorum.

Él señor GUERRERO, don Raúl 
(Secretario).— Han votado 
solamente 27 señores Diputa
dos

(Presidente)— Se va a repetir la 
votación Ruego a los señores 
Diputados no abstenerse

Durante la votación:

El señor KLEIN— 
Mensaje del Ejecutivo, 
proyecto del Gobierno

La señora BALTRA— 
indicación, don Evaldo.

Es

Repetida la votación en forma 
económica, la Mesa tuvo dudas 
sobre su resultado

(Presidente).— La Mesa tiene 
dudas sobre el resultado de la 
votación. Se va a repetir por el 
sistema de sentados y de pie

Durante la votación:

SEPULVEDA 
¡Es para el

(Presidente) Rechazado el 
articulo con la indicación

Se va a votar el articulo en su 
forma original

El señor SEPULVEDA (dón 
Eduardo) (Nos abstenemos, 
entonces!

El señor 
¡Absténgase!

GUASTAVINO

Diputados a la vez

El señor KLEIN ¡Se lo voy a 
decir a Sabino Aguad'

i Estamos(Presidente) — 
votación, señor Klein!

El señor KLEIN । Estoy
enojado' ¡No hay derecho' |EI 
Gobierno manda un proyecto y lo 
votan en 'contra los propios 
Diputados de Gobierno!

Efectuada la votación en forma 
económica, no hubo quorum.

El señor GUERRERO, don Raúl 
.(Secretario) — Ha votado 
solamente un señor Diputado

El señor KLEIN (Yol

El señor KLEIN jETúnico!

(Presidente)— Señor Diputado le 
ruego no festivar la sesión de la 
Cámara

El señor KLEIN— No Es en 
seno

(Presidente)r— Se va a repetir.la 
votación.

Repetida la votación en forma 
económica, no hubo quorum.

El señor GUERRERO, don Raúl 
(Secretario)— Han votado 
solamente cuatro señores 
Diputados.

El señor KLE-lN— ¿De dónde 
es el Campeón Mundial de Sal
to Altq.?-

¡4 señpr SANHUEZA (Presi
dente).— Voy a amonestar a Su 
.Señoría.

Se va a .repetir la votación.por 
el sisteme de sentados y de pie

—Durante la votación:
El señor KLEIN— Se trata de 

beneficiar a los.que dieron presti
gio a Chile

El señor MONARES— ESte es 
¿in mensaje. ¡Están en contra del 
Ejecutivo!

—Repetida la votación en for

ma económica, por el sistema de 
pie y sentados, no hubo quórum

El señor GUERRERO, don Raúl 
(Secretario) Han votado sola
mente 17 señores Diputados

El señor KLEIN Es un men
saje del Ejecutivo, y con el visto 
bueno de Sabino Aguad

El señor SANHUEZA (Prest ' 
dente)— Se va a llamar a los se 
ñores Diputados la Sala hasta 
por dos minutos

—Transcurridos los dos minu

Ea“«'do)_ ,SEP|JHeú. 
acla'aciön p„ ' »«» °* 
~EI’«uaa, **

El se"°'Gu«
Secr»:»no>_ ""E»0 ?

meE?'e 24

-o«31,?;*

Jefe de |a r„ .
nes. RedacC'ön

"Al
Arman

El señor SANHUEZA (Prest 
dente) Continúa la sesión

Si le parece a la. Cámara . se 
votará en forma económica.

El señor AMUNATEGUI 
¡Claro!

El señor SANHUEZA (Presi 
dente) Acordado.

TESTIGOS DE ACClDENn 
A las personas que presenciaron 
entre un auto Simca 1000 y un c 9raVe 
contraba con sus luces apagadas e^a" 
cuna Mackenna antes de llegar al 
une Malloco (Comuna de Peñaflor) DaS° n'veI 
a Melrpilla. ocurrido el día 10 d. ak0." el 
las 22.30 horas m/m , e| que dejó " de 
heridos muy graves y 3 menores r ° 
ves. que puedan aportar algún anteced" 
sollamar al numero 33381 Agustin^

AVISOS ECONOMICOS AVISOÍ

"I bicicletas

GRAN liquidación de Triciclos d¿ 
reparto, repuestos importados, 
grandes facilidades y reparacio
nes Liquidación total, ''traiga 
dinero San Diego 1317 Fono 
55117 Matucana 26 D 
Importadora Cycles Victoria

SEGUNDO Juzgado concedió 
posesión efectiva Sofía Riadi 
Chuja a Salvador. Juana. Fernan
do y Alicia Halabi Riadi

A-29-6

JUDICIALES Y 
LEGALES

HABIENDOSE extraviado cheque 
H D N 494081 Banco Chile, 
queda nulo por haberse dado el 
aviso correspondiente

cheques N s 3248887 Sene STC 
Banco Español y N 4520424 
Sene 0—21 Banco Edwards. 
quedan nulos por haberse dado 
los avisos correspondientes.

A-29-6

POR HABERSE extraviado queda 
nulo, cheque N 2434959 Sene 
CT del Banco del Estado de Chile 
oficina principal

A-29-1-6

POR ROBO el siguiente cheque- 
Sene CH^C N 332175 Banco 
Panamericano, queda nulo por 
haberse dado el aviso corres
pondiente

QUINTO Juzgado Civil, conced.ó 
posesión efectiva herencia Miya 
Edromidia Jofre Rioseco. a cón
yuge José Manuel Montes Ugar 
te. sin perjuicio sus derechos

A-29-6

QUIEBRA Sergio Acuña Acuña

QUINTO Juzgado Civil, concedió 
.posesión efectiva herencia Carlos 
Enrique Gómez Tapia a Carlos 
Segundo Enrique. Joel. Ezaú. 
Manuel Jesús, Rosa Elvira. Ruth 
Noemi. y Eliana de las Rosas Gó
mez Duarte

SEXTO Juzgado Civil de Mffl 
Cuantía de Santiago, concedió, 
posesión efectiva de don SebaJ 
tián Ríos Cabrera’a su "opyugl 

doña Juana Luisa Muñoz Higutj 
ra Tramítese en conformidad a II 
Ley 16.271 La Secretaria 1

A-29-6

TERCER Juzgado concedió po 
sión efectiva testamenta 
Blanca Victoria Vergara Lope, 
Mario Ladislao Villalol 

Vásquez, sin perjuicio de redi 
cónyuge Secretaria ■

SEGUNDO Juzgado.concndio 
posesión afectiva Guillermo 
Schaffnnr Darrouy a Guillermo^ 
Adriana Mynam y Cristian 
Schaffnnr Monasterio, sin pnrju 
cío domchos cónyuge 0'ivia 
Moiiasb-rio.

Resolución Priniei Ju/gudo Civil 
Mayor Cuantía . on. e<li<> 
sión efectiva herencia intest.id.i 
quedada fallecimiento tlor Felijm 
Domingo Moro Amunategm ,i 
sus padres legítimos don Luis 
Moro Ambroso y Carmen 
Amunátegui de Moro . or
beneficio inventar«) 
practicare secretaria Tribunal 
Bandera 342, 31 Actual 15 luí 
ras - Secretaria

A-28 29-31-6

TERCER Juzgado Civil de Mayor 
Cuantía de Santiago. Expediente
Sindicatura con Lahasen” 

ejecutivo Por resolución de 13 
de enero de 1972 tuvo por 
propuesta tasación de bien raíz- 
ubicado en Santo Domingo N s 
3902 3914 de Santiago, por la 
suma de E 138.652.00 que se 
tendrá por aprobada si no se 
objetare dentro de tercero dia 
Secretario

CUARTO Juzgado 
posesión efectiva 
Norberto Seckel Frankensteinl 
con beneficio inventario. 4 
hermanos Gertrud. Ricardo | 
Olga .Seckel Frankenstein, «ti 
última ya fallecida y representada 
por sus hijos Francisco y Femarj 
do Friedmann Seckel. Practicar^ 
inventario solemne 
causante 31 enero 1 
horas Secretaria

conce 
intesta

■ bienei
1972. id

CUARTO Juzgado 
posesión efectiva Pedro W 
Valdés a Milton Hugo. Espi 
Elsa Viena Miño Henrlquetfl 
última ya fallecida y repressi’!» 
por Maria Viena de las Merced 
y Marta Isabel del Rosai 
Carrasco Miño, sin perjuicio der 
chos cónyuge Mana Hennqu 

Henriquez .

El señor 
Eduardo)- 
Salvavidas!

El señor
Bote Salvavidas tiene otro finan 
ciamiento

El señor SEPULVEDA (don 
Eduardo) Si están contra las 
carreras, entonces están contra el 
proyecto

El señor KLEIN ¡Están contra 
Valparaíso!

El señor SEPULVEDA (don 
Eduardo) Las carreras se van a 
hacer igual, señor Guastavino. lo 
único es que los beneficios no los 
va a recibir su provincia

GUASTAVINO

(don 
Bote

Repetida la votación por el 
sistema de pie y sentados, dio el 
siguiente resultado: por la 
afirmativa, 20 votos; por la 
negativa, 20 votos

El señor GUERRERO don Raúl 
(Secretario) Se lia piodio ido 
un empate a 20 votos 
Reglamentariamente corresjior 
de repetir la votación

Resolución de 11 de Enero de 
1972. tuvo por presentada cuen
ta general de administración, la 
que se tendrá por aprobada si no 
fuere objetada dentro de tercero 
dia Secretario.

QUINTO Juzgado Civil de 
Santiago, concedió al Fisco, por 
auto de 1 7 de Enero de 1 972 la. 

. posesión efectiva de la herencia 
de Margan ta_ Tu reo Guzmán 

• Inventario solemne de bienes 
practicará el Notario de Hacienda 
don Demetrio Gutiérrez López, el 
día 3-de febrero de 1972, a las 
once horas, en su oficio Los Sere 

• nos 328 Secretario"
/C 29 6

PRIMER Juzgado concedióP« 
sión efectiva Carlos 3
Hernández, para Patricio va

NÚñe: , Esl.r
Sepulveda Practicare Secre 
Inventario solemne 
1972. doce horas

dos 'nal!

A 29'

PRIMER Juzgado . 
posesión efectiva Luis 

Amalo:
Elisa Cot Espar, sin Perlu ' (
chos ultima como cónyug (

C-29 6

QUINTO Jujgado Civil de San 
tiago concedió al Fisco, por auto 
de 24 de enero de 1972 la pose 
.sion efectiva de la herencia de 
Elcira Ramírez Galdames 
Inventario solemne de bienes 
practicará el Notario de Hacienda 
don Demetrio Gutierrez López, el 
dia 3 de febrero de 1972 a las 
diez horas, en su oficio Los Sera
nos 328 Secretario"

HABIENDOSE extraviado cheque 
N 42998110 de la cuenta 
49101 5 subsidiaria de la cuente 
única fiscal perteneciente a la 
Oficina de Bienestar de la 
Superintendencia de Servicios

Telecomunicaciones, girado a la 
orden de 
‘Gutierrez.

correspondiente

Có rdova
•tilo por

SEPTIMO Juzgado Civil concedió 
posesión efectiva herencia testa 
da de Jesús Egusquiza Onamdi a

testamentarias Mana del Rosario 
y María Concepción Egusquiza 
Onamdi Practicare inventario 
solemne 29 enero presen|e«1 1 
horas en Secretaría Secretario

•QUINTO Juzgado Civil concedió 
posesión efectiva here 
'•‘æl Cortes Quijada Hilda

"'«I Jilberto Manuel Homero 
Cortes Salazar Elizabeth del

’s Fiiei'iealba y cónyuge Bertu-a

SEGUNDO Juzgado 
posesión efectiva 
Bascur Betancourt a 

'Bascur Betancourt

corcel 
CaioiH’1 

Ana M

r0Pji

tes a Margarita. Ant° 3 
Angélica. Roberto ■

Schwemmle Orn Sei-(etart 
inventario solemne h¡M
31 presente. <1llince 1

Secretario A-Zfl

SEGUNDO Juzgad“
•posesión efectiva S 

Figueroa y I

LO MEJOR

taSaX p*
es

tana
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SECTOR PLAZA ITALIA

NORMANDIE Allameda 139 Tel 
392749 Desde las 14 hrs Qué 
se le dice a una dama desnuda 
La otra cara del amor

SECTOR NUNCA PROVIDENCIA 
VIT ACURA

San Diego 246 (89350) Cia de Silvia Piñeiro.UERs i» san Diego ¿«o losoaui vía. ue ouvia rmeiro
G(jEr* £ CARI° "Como en la gran ciudad', de Hernán Letelier y Feo 
•»».. „S'5h,S

920 (715451) Cia.de Aménco Vargas y Pury 
0A- M°ne a. De||Ciosamente infeliz”, de Françoise Dorin. 
ÿ.l9’5hrS

Mimos de Noisvander.20 y 23 hrs. "Adiós

ls°
’r;1 ca* 
1 de 197| 
ln10 »Ido 
n der'da, 
e™s.se ». „ usi»"» 'S9J5,O; ‘-7S.

-toíAvC«-«*
। g2o (715451). Cía. de Aménco Vargas y Pury

'“a hrs "Deliciosamente infeliz", de Francoise 
<9.16 y 22

ANDES. Avila. Irarrázaval 1435., 
(232792) Desde las 14 hrs a

El hombre del clavel verde. El ■ 
desierto roio. Banse
CALIFORNIA. Irarrázaval 1568:

498061 16.30. 19.15 y!
22.15 hrs. Las fresas de la 
amargura.

EGANA. (271026) Desde las 1 5 
hrs. El extra La gran batalla

CENTRO

„VARAS Morandé 25 

J 0ÍXfsa

..„¡» 90 Gtupo 
SesirvelM un 

^Molotov?

■»“"f, tesassi- esc. d« 
||W" Com»nicaclón
i b""
.üFDIA Merced 349 
Eia»? «Ohrs. "íQue

harán Uds.. este año?”.
¡ de Rene Ehnj.

MARU. Huérfanos 786 
,397907) Cia de Lucho Córdoba 
y Olvido Leguia . Descanso.

OPERA Huérfanos 837 (3Ü176) 
Cia de revistas Bjm Bam 
19. 21.40 y 23 15
"UjCÓmeme. perrolll"

EL GOLF. Apoquindo 3368. Tel 
480046 16 30: T9 15 y 22.15 
hrs Querido profesor.

HOLLYWOOD. Irarrázaval 2900 
Tel. 42389. Desde las 13 hrs 
Zeppelin. Cuando los d^osaurios 
dominaban la tierra Los buenos 
V los malos.

MINERVA San Pablo 3230 Tel 
733342 Desde las 13 hrs El 
tragábalas, El'alazán y el rosillo. 
Rosas blancas para mi hermana 
negra
MONUMENTAL. (791345).
Desde las 14 hrs. Hercules 
contra los hijos del sol Candida
to al infierno. Spartacus y los 10 
gladiadores.

SECTOR INDEPENDENCIA 
VIVACETA EL SALTO

VALENCIA Plaza Chacabuco 
©370288) Desde las 14 hrs. 
Los visitantes de la noche..Círcu-

. lo rojo. Cita con ef miedo
LA PALMILLA. (773185) Desde 
las 14 hrs. Submarino X-1, Con el 
rrtundo a sus pies Operación 
cefveza

LIBERTAD. Desde las 13 hrs. Sin 
un adiós, el Hombre’marcado

NACIONAL Independencia 801 
T 370594 Desde las 13 hrs. Yo 
soy la ley. Nido de ’avispas. Ca
ssius Clay

ASTOÍ» Estado 257 Tel 39211« Desde las 10.55 hrs. La 
nutria traviesa

BAHOfRA Bandera 76 (714403) Desde las 10 hrs. Operación ri

sa

CITY. Agustinas 1022. Tel 66687 Desde las 10,55 hrs. 5 para 
el infierno.

CCNTRAL Huérfanos 930 Tel 33555 Desde las 11 hrs. 
guien detrás de la puerta

CENTRAL. (33555). Desde las 13 hrs Alguien detrás de la puerta^

CINELANDIA. Puente 540 Tel 67932 Desde las 13 hrs. 
La «marca de la vergüenza. Cada noche un amor

CAPRI. Monjitas 825 Tel 392414 Desde las 10 hrs Rebelde 
sin causa Carrera contra el destino

CONTINENTAL. Plaza Bulnes41.Tel 60735. Desde las 14 hrs. 
Strogoff

DUCAL Agustinas 777 Tel. 35375. Desde las 10.55 hrs. La 
monja de monza

ESPAÑA. Estado 337 -Tel. 398488 Desde las 13 45. 15.45: 
J7.45 y 22 hrs Pobre vaca

FLORIDA. (34289) Desde las 13.30 hrs. La Fidelidad

GRAN PALACE. Huérfanos 779. Tel 31603 Desde las 11 hrs.
El rey de los osos

hrs
LAS CONDES. Apoquindo 
Noruega. Tel. 484067 16: 19 y 
22 hrs. Hubo una vez un verano.

PICARESQUt. Recoleta 
(776883) 20 y 23 hrs Cia de 
revistas Strip Te«se

LAS LILAS. E Yáñez - J. de Dios 
(43116). 16: 18.30 y 22 hrs.

La nutria traviesa.

CINES COMUNALES
MAIPU (Maipú) Desde las i5 
hrs. El León de invierno Santos 
y el tesoro de Drácula.

PLAZA. (Talagante) Desde las 
17 hrs. La Gran esperanza blanca. 
Cromwell,hombre de hierro

HUERFANOS (36707). Desde las 13 hrs. El pecado del Abate 

Mouret

IMPERIO. Estado 215 Tel. 397960 Desde las 10.30 hrs. Hubo 
una vez un verano

sus programas 
mas nítidos en un

I

geloso
Distribuidores autorizados

LO CASTILLO. Vitacura Tel 
481981 16: 19 y 22 hrs. El gato 
con botas.

MARCONI (42867). 15.30 hrs.'
Bóbby Rey de su raza. 19 y 22 
hrs. Celos estilo italiano

MACUL. (213418). Desde las 
14 30 hrs Willie Boy. Cuesta

.abajo. Furor de juventud.
ORitNTE j> ’de Valdivia 099 Tel 
41345 16 10 19 y 2? 15 hi-, 
Dinamita Joe

P. DE VALDIVIA, r. de Valdivia 
Bilbao Tel. (238546) 16.T9

Y 22 hrs Que el diablo te perdo
ne.
10 DE JULIO - FRANKLIN AVDA 
MATTA. GRAN AVENIDA

CENTRAL (Cartagena) Desde 
las 15 hrs. Zacarías. El valle de 
Gwangy

DIANA (Cartagena) Desde las 
15 hrs. Tres para la boda. La 
guerra de las aceitunas.

VICTORIA. (San Antonio) Desde 
las 15 hrs Rio Lobo. Canción de 
sol de medianoche

SANTIAGO. (San Bernardo) 
Desde las 14 hrs. Los hermanos 
Kelly. Fellini Satiricdn.

KING. Huérfanos 840 Tei 32838 Desde las 10 hrs. La torre del 
amor prohibido

LI DO. (34366). Desde las 11.30 hrs. El tatuado

LUXOR. Bandera 236 (84688) Desde las 13 hrs. El tío del mono

MAYO. Monjitas 879 Tel. 391201 Desde las 10 hrs Ejército 
de cinco.

METRO. (61570) Desde las 14 30 hrs El rey de los Osos

NILO. Monjitas 879. Tel. 392078 Desde las 10 hrs Las trek 
caras del amor

PACIFICO. Huérfanos 1147 Tel 62921 Desde las 10 30 hrs. 
La batalla de Inglaterra

PLAZA. Compañía 1068 Tel 34714. Desde las 10 hrs Que el 
diablo te perdone

REAL. Compañía 1068 Tel 65555 Desde las 11 hrs. Strogoff

REX. Huérfanos 735 Tel. 31 144. Desde las 11 hrs. La ley del 
hampa

RIO. Monjitas 743 Tel. 33550 Desde las 11 hrs. El dia que me 
quieras. Santiago querido

RITZ. San Antonio 50 Tel 380613 Desde las 11 hrs. Eva la sen
da del amor

RIVIERA. D Cervantes 802 Tel 36093 Desde las 13 hrs. 
Matrimonio y sexo La amante perfecta

ROXY. Huérfanos 1055 Tel 80809 Desde las 10 hrs Refugio 
del plaéer. Pecado y redención.

SAN MARTIN. 0 o Higgms 776 Tel 35357 Desde las 11 hrs. El 

puente sobre el río Kwai Las tijeras del diablo

SANTA LUCIA. (34718) 11. 15. 18 30 y 22 hrs. La Batalla de 
Waterloo.

SANTIAGO Merced 829 Tel 32888 Desde las 14 hrs Santos el 
enmascarado de plata. Blue Demon contra los monstruos.

SAO PAULO. Merced 772. (397946) Desde las 13 hrs. Comisario X 

contra el Dragón chino.

TIVOLI. Huérfanos 757 Tel .30611 Desde las 11 hrs Maternidad sin 
hombres. De Sade

TOESCA. Huérfanos 1313 Tel. 711562 Desde las 13 hrs La guerra 
de los botones. El profesor Patagónico.

VICTORIA. Huérfanos 827 Tel. 30021. Desde las 11 hrs Dinamita 
Joe.

WINDSOR. Moneda 1035 Tel 89761 Desde las 10.55 hrs La nutria 
traviesa

YORK. Ahumada 1 661 Tel 66687 Desdé las 10.55 hrs. Simplemente 
Maria.

ECONOMICOS AVISOS ECONOMICOS AVISOS
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16 00 Apertura
16 10 Noticiero
16 25 Consecuencias del Evangelio
17 00 Saturnino y Km
18 00 Largometraje Sar Fran is o 

aeropuerto ir ternacional” or. 
Peri ell Roisert y Van’Johi so>

19 30 Los Galenos
20 30 Grandes Peleas Sharkey vs Hei ry -
2100 Reto al mal
21 30 Amor al estilo americano
2200 NotHero

22 30 Hora 1 1 La asa del Juez
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15,15 Noticiario
Lee: Justo Camacho

15.30 Sábados en el 9
Con la animación de Enrique Maluenda 
y la participación de Guillermo Bruce. 
Pepe Tapia. Violeta Vidaurre. Elena 
Moreno. Gladys del Río. Hugo Lagos. 
Chito Morales, etc. etc.

20.00 Noticiario Lee: Justo Camacho
20.10 Largometraje Hoy: "Cuando besa

mi marido".
21.30 Nueve Diario 72
22,10 Cine Mexicano Hoy: "Que viene mi 

mando".
23.45 Noticiario Lee: Alejandro Fortuño.
23,52 Cierre.

ALHUE Población Dávila Tel 
581427 Desde las 14 hrs. Los 
amores de Juan Charrasqueado. 
Patrulla de Valientes. Juan Pis 
tola.

ESMERALDA San Diego 1035 
Tel 64303 Desde las 1 3 hrs. Yo 
soy la ley. Nido de; avispas. 
Cassius Clav

GRAN AVENIDA Gran Avenida 
4830 (511698) Desde las 14 

hrs. Santo el enmascarado de 
plata y Blue Demon contra los 
monstruos.
MISTRAL. San Diego 279 TTel 
63994 Desde las 13 hrs Nobleza 
baturra ios hijos de Alagria 
Marisol la nueva Cenicienta

MODERNO Gran Avenida 6544 
Tel 581782 Desde las 14 hrs 
Carrera . ontra el destino 
Zacarías La espada y la rosa

ROMA. Sai Diego 230 Tel 
67258 Desde las 14 hrs Los 
amores de Juan Charrasqueado. 
Juai Pistolas. Patrulla de 
Valientes

SEGUNDO Juzgado concedió 
posesión efectiva Julia Salazar 
Ravanal a Gladys. Juan, Noleia 

GustavoJulio. Alfonso
Manquilef Salazar

TERCER Juzgado modificó pose
sión efectiva herencia Aizik 
Zablockt Pejsachwicz,disponien
do inventario simple eliminando 
solemne Secretaria

A-29-6

IMPERIAL San Diego Un

teli 12). Desde las 14 hrs. La 
fiaca. Los 3 superinvencibles. El 
mago de los sueños.

o conceda 
Pedro Mffl 

lugo. Es|eM 
enriquez.j® 
representada 
las Merced« 
del Ro53* 
jerjuicio dere 
ría Henrique

mcedio pos» 
irlos Valdé 
atricio V3™8 

Hernándí

14 00 Pasado Meridiano Teletarde’ 
- or Mirella
Latorre y Julio Pérez
Dibujando la Historia or 

Jorge Dahm padre Hasbur

15 02 Sábados Giga< tes
19 5 1 La Ley del revolver
20 55 Al-an-e las estrellas
21 22 El sapo y la-ulebra
21 30 Teletre e or Pepe Abad y 

PepeGuixé.EI Tiempo or
Willy Duarte Sai hago 
Martirsor.
Comentarios de Enrique Cueto

,2218 Noches de Estreno El Grai
Impostor m TonyCurtisy
Edmoi d O Brier

LIRA. (511704) Desde las 14 
hrs Amame o matame Lasy 3
‘magnificas Una virgen para un 
principe

PRÁí Uiugu x ‘ ’

50754 Desde las 13 hrs. los 
amores de Juan Charrasqueado. 
Juan Pistolas. Patrulla de 
Valientes

MONACO. 10 de Julio’ A Prat 
Tel 382845 Desde las.13I hrs 
Carrera contra el destina Rebelde, 
sin causa. Helena de Troya.

SAN DIEGO. San Diego 612 Tel 
81093 Desde las 14 hrs. E| día 
que me quieras.Santiago querido

SAN MIGUEL Avda Euclides 
1202 Tel 51263 Desde las 14 
hrs. Muchacho. Mi último tango

Segundo 
posesión 
Mathiensen 
Andrés Mathiesen Cruzat. sin 
perjuicio derechos cónyuge Aída 
Cruzat - Practicaré inventario 
solemne. Secretaria 31 presente. 
15 horas - Secretario

A 28 29-31'6 

Segundo Juzgado concedió 
posesión efectiva Juan Molina 
Pizarro a hijos: María Clemente 
na. Genoveva, Lilia. Héctor. Ana y 

, Gloría Molina Godoy y nietos:
Juan. Alicia. Eduardo. Luis y Ro
sa Molina Cortés y Sergio y 
Ricardo Molina Miranda, sin 
perjuicio derechos cónyuge 
Clementina Godoy - Practicaré 
inventario solemne. Secretaría. 
31 presente, 15 horas - Secreta
rio.

Juzgado 
efectiva

Roghi

Juzgado 
efectiva

Minia

A-28-29-31 6 
concedió 

Filomena
Segundo 
posesión 
Cerda Benavente a Mercedes y 
Cecilia Gómez Cerda, sin perjui
cio derecho cónyuge Guillermo 
Gómez Baltra

Primer Juzgado concedió pose
sión efectiva Ana Seymour Vi
ves para Aileen Mac-Niven Sey
mour

Primer Juzgado, concedió pose
sión efectiva Segundo López, 
para cónyuge Diomsia Diaz 
Saavedra. sin perjuicio derechos 
como tal - Ley 16271. articulo 
33. siguientes

PRIMER Juzgado de Letras de 
Mayor Cuantía. Por auto de 1 8 
de Enero de 1972, se concede la 
posesión efectiva de la herencia 
testada, quedada al fallecimiento 
de don Guillermo Eduardo Zorrilla 
Argomedo a doña Berta Julia 
Ahumada Robles, en su calidad 
de heredera testamentaria del 
causante y sin perjuicio de los 
derechos de la misma en su cali-> 
dad de cónyuge sobreviviente

Z 29 6 
SEGUNDO Juzgado concedió 
posesión efectiva Eugenia Vargas 
Monteau a María Eugenia. María 
del Carmen y Gustavo Hernández 
Vargas, sin perjuicio derechos 
cónyuge 
Amaya 
solemne

Gustavo I 
Practicaré 

Secretaria.

Hernandez 
inventar io 

, 31 del

Primer Juzgado concedió pose 
siones efectiva Santiago Valen 
zuela Ayar y Luisa Romero Mu 
ñoz. para Maria y Santiago 
Valenzuela Romero. Maria y. 
Liliana Valenzuela Parra

A 28 29-31 6

Cuarto Juzgado concedió 
posesión efectiva Iva Gnecco 
Visconti a Juan Amonio y Héctor 
Enrique Carreño Gnecco

A 28 29 31

Juzgado

A-29-6

amplioSEGUNDO
posesión efectiva César Millas 
Suzarte concediéndola también a 
Natalia Millas Savagnac.

:aSinnro CoM 
.erjuicioiM« 

>f’Vu9e.

con«5 
Carol"’1

Ana

SECTOR QUINTA NORMAL
IDEAL CINEMA. Mapocho 4117 
Tel 713384 Desde las 14 hrs 
Hércules contra los hijos del sol 
Candidato al infierno Espartaco y 
Inc 10 nladiadnms

MAIPO San Pablo 4251 Tel 
731982 Desde las 14 hrs. Los 
visitantes de la noche. Cita con el 
diablo, El círculo rojo.

SECTOR SAN PABLO 
ALAMEDA ESTACION BRASIL

VIVIENDA Extracto Sexto 
Juzgado Civil Mayor Cuantía. 
Santiago. Rol N 108-72 
Corporación de la Vivienda ha 
expropiado a José Ramón Layera 
Sepúlveda parte de los inmuebles 
ubicados comuna Las Barrancas, 
departamento, y provincia Santia 
go. Parte inmuebles expropiados 
tienen en conjunto superficie 
aproximada de 30675 m2 y 
siguientes deslindes y medidas 
según plano 2055 de Corvi: 
NORTE: lineas 2-3 de 31 m. 3 4 
de 106,50 m. 6-7 de 54 m y 7-8 
de 104 m todas con Callejón Lo 
Duarte y linea 17-18 de 86 m 
con resto propiedad que no se 
adquiere: SUR lineas 1-16 de 
16.50 m 16-15 de 45 m. 15-14 
de 18 m 14-13 de 36 m 13-12 
de 24 m. 12-11 de 89 m. 11-10 
de 34 m. y 10-9 de 40 m todas 
con Población "Herminda de la 
Victoria” canal de por medio y 
linea 20-19 de 93 m. con resto 
propiedad que no se

Segundo Juzgado concedió 
posesión efectiva María Azucena 
Aburto Ochoa a 
Aburto.

María Alvarn?

de SindicatoCONSTITUCION
Con fecha 1 6 de enero de 1972. 
y ante la presencia del Inspector 
del trabajo Sr César Torres 
Ramírez, se contituyo'el Sindica
to Profesional de Dueños de 
Talleres y Pequeños Industriales 
del Calzado de Quinta Normal. El 
directorio quedó formado de la 
siguiente manera: Presidente. 
Alejandro Cáceres Donoso 
Secretario. Mano Madrid Suárea 
Tesorero Víctor Nahualpán 
Quintrel Director, Juan Ramírez 
Ramírez Director. Eduardo 
Maluenda Campos Se hace la 
presente publicación para los 
fines legales dispuestos por el 
Art 378 del Código del Trabajo 
El Directorio

NOTIFICACION - Expediente rol 
35.050. Guerra. Francisco con 
Tudezca. Celcia”. nulidad 
matrimonio, dictóse siguiente 
auto prueba - Santiago, veintiséis 
Enero 1972 - Vistos Recíbese 
causa prueba, fijándose siguiente 
puntos: PRIMERO - Si el matri
monio se celebró ante un Oficial 
Civil incompetente. SEGUNDO - 
Cuál era el domicilio de las partes 
a la fecha del matrimonio y su re 
isidencia en los tres meses ante
riores- Efrén Araya Elena 
Contreras - Notifico a Celcia Bru- 
mlda Tudézca Calderón, auto 
prueba inserto - Secretario
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303955
354982
401586
446964 
491530 
537341
587094 
636164
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O’HIGGINS. (86929) Desde las 
13 hrs. La mujer del cura. La 
confesión. Zeppelin

ALAMEüa Alameda 2987 Tel 
91254 Desde las 12 30 hrs 
Gitano. Muchacho

ALCAZAR Avda Brasil 373 Tel 
80122 Desde las 14 hrs Al um
bral del infierno. Los valientes 
muerren jóvenes. En terntoiio 
enemigo.
BLANCO ENCALADA Blanco 
Encalada 2820 Tel 91787 Des 
de las 14 hrs La fiaca. Los 3' 
superinvencibles. El mago de los 
sueños 
alESSANDRI Alameda 2987 
Tel 86848 Desde las 1 1 hrs La 
ira de Dios.

CAKHEHA Desde las 13 hrs 
Zeppelin, Cuando los dinosaurios 
dominaoan la tierra, los buenos, 
y los malos.
COLON San Pablo Maipu Tel 
733146 Desde las 13 hrs La 
gran esperanza blanca. Rio Seco. 
Pacto con la muerte

adouiere ESTE linea 9-8 de 
104.50 m con terrenos Corvi y 
línea 17-20 de 60 m. con resto 
propiedad que no se adquiere: 
OESTE lineas 4-5 de 33.50 m y 
5-6 de 84 m ambas con camino 
Lo Duarte: linea 18 19 de 23 m 
con resto propiedad que no se 
adquiere y linea 1 -20 de 75 m y 
20-2 de 19 m ambas con Sector 
Resbalón Inscripción dominio 

■ rola en mayor extensión fs 7763
M 8571 Registro Propiedad 
Conservador Bienes Ralees 
Santiago año 1964 y en su totali
dad a fs. 10102 N 13323 
mismo Registro y Conservador 
año 1959 Indemnización por 
expropiación fijada consuno en 
E”300 000 que se paga cor 
E°200 000 contado y saldo de 
E" 100 000 a seis meses plazo a 
contar fecha Resolución 
expropiación. Suma contado 
depositada cuenta corriente este 
Tribunal ordenándose presente 
publicación para que terceros 
interesados hagan valer sus dere
chos conforme Art 30 Ley 
.5 604 La Secretaría

QUIEBRA Sociedad Miguel, y 
Abraham Feldman Limitada 
Segundo Juzgado Civil Resolu 
ción de fecha 12 de enero de 
1972 tuvo por presentada tasa 
ción de propiedad ubicada en 
Avda Portugal N 1136. en la 
suma de E" 58.807.00. que se 
tendrá por aprobada si no fuere 
objetada dentro de tercero día i 
Secretario

C 29-6

CUARTO Juzgado de Menores 
de Santiago En espediente sobre 
nombramiento curador del me
nor Juan Carlos Ponce Zorncue- 
ta. se ha ordenado por resolución 
de 12-1-72 citar a los parien 

tes del menor mencionado 
audiencia del 9 de febrero a las 9 
horas. Societario

LO MEJOR
en

TANAX
TANAX

CUARTO Juzgado Civil de Mayor 
Cuantía. Con fecha 3 de enero de 
1972. se concedió la-posesión 
efectiva de la herencia de don 
Juan Ramón Ulloa Rosales, a su 
heredera legitima doña Sonia 
María Natalia Ulloa Trujíllo. sin 
perjuicio de los derechos que 
corresponden a doña María Trují
llo Ara'nguiz en su calidad de 
cónyuge sobreviviente del 
causante

HABIENDOSE extraviado títulos 
N 281791 286620 
322115 337660 - 
370351 386358
418700 432640 
461037 475667 
506754 - 521995 
553244 - 571218 
604264 - 621109
652625 669437 por 200-16
18 19-21- 13 -1111 12-6
- 5-6 - 6 9 - 10 9 9.-11 - 33

17 - 42 - 46 - 25 - 74 53 - y
•64 acciones de Papeles y 
Cartones, a nombre de Heriberto 
Cifuentes Toro, quedan nulos y 
sin valor por haberse dado ei 
aviso correspondiente

A-30-6

SEGUNDO Juzgado Civil San 
Miguel autos Posesión Efectiva

Víctor Anguita Silva practicaré 
ampliación inventario solemne 
31 actual 15 horas Secretaria

A 28 29 31 6

HABIENDOSE extraviado carnet 
de identidad N° 226469 <le 
Santiago a nombre de Demedió 
Coloma Vega 
♦correspondiente.

A 30 6

cheques N 4985415-4985416 
cuenta 269 9 Banco del Estado 
Cisterna, quedan nulos por aviso 
correspondiente

QUINTO Juzgado Civil . orcedio 
.posesión efectiva herer« i.i 
Mercedes Rosa Cáceres Abai <i 
a Juan Ignacio Ramírez Cáieies 
Lay 16 271 A29G

HABIENDOSE extraviadoel titulo 
N 125146 por 400 acciones de 
la Cia Sudamericana de Vapores, 
a/n. Jorge Peña Riesco anúlase 
por haberse dado aviso corres 
pondiente

QUINTO Juzgado Civil ■ e«lm 
posesión efectiva lirirr i.i
Consuelo Fernández Alv.n.ido 
Carlos Enrique Molii-a Feir.n 
dez. sin perjui. io «leie. Ims 
cónyuge Carlos Rene. Molli .i 
Medina A 28-2 9 31 6

QUINTO Juzgado Civil . oi-x'diu 
posesión efei.tiva Ihutir« i.i M.m.i 
Muñoz y Alfonso Gabriel Mourey 
Blanche a Irma R««s.i •Mouu'y 
Blanche

A 28-29-11-l’r

HABIENDOSE extraviado los 
títulos de la Cía Sudamericana 
de Vapores Ns 115101 por 10 
acciones an Alejandro Montt E 
y 115110 por 10 acciones a n 
Patricio Montt E anuíanse pon 
aviso correspondiente

A 30 6

QUIEBRA Sociedad Dalmazzo y 
Viancos. Empresa Constructora 
Limitada. Primer Juzgado Civil 
Resolución de 6 de enero de' 
1972 ordenó notificar fecha 
cesación pagos fallida propuesta 
por Sindico en 3 de febrero de 
1971 Secretario

C-28-29-31 6

SEGUNDO Juzgado concedió po 
sesión efectiva Gustavo 
Schwemmle Figueroa y Auristela 
Ortiz Fuentes a Margarita. Anto 
mo. Maria Angélica. Roberto y 
Ana Schwemmle Ortiz Prai tu .i 
ré inventario solemne Se« rotaií.i 
31 presente, quince lunas 
Secretario

A-29 6

SEGUNDO Juzgado concedió 
posesión efectiva Gustavo 
Schwemmle Figueroa y Auriste- 
la Ortiz Fuentes a Margarita 
Antonio. Maria Angélica. Rober
to. y Ana Schwemmle Ortiz. 
Practicaré inventario solemne 
Secretaria. 31 presente, quince 
horas. Secretario.

A-29-31-6

SEGUNDO Juzgado concedió 
posesión efectiva Bronislavs 
Gabrilovics Puduks a Victoria. 
Eduardo y Ricardo Gavrilovics 
Nikitms y Bruno Gavnlovics 
Parra, sin perjuicio derechos 
cónyuge Ksenija Nikitins. 
Tramitase artículos 33/37 Ley 
16271.

A-29-31-6

QUIEBRA Sociedad Textiles 
Jourlen Limitada Quinto Juzga
do Civil. Verificación extraordina
ria ascendente E°« 229.81 1 37 
de Miguel Saidel. y otros 
publicados dias 9 y jo y jj 
diciembre último diario "La Na
ción”. es crédito preferente 
Secretario.

A-29-31-6.
EN SANTIAGO a 24 de Enero 
de 1972. ante la presencia de la 
Inspectora del Trabajo. Sra. Irma 
Tapia Maldonado. se procedió a 
elegir la nueva Directiva del 
Sindicato Mixto de Obreros y 
Empleados de Laboratorios La 
Roche Navarrdn (CHILE) S.A. 
para el perido 1972-1973. la que 
quedó constituida de la siguiente 
manera Presidente Otto 
Wegertseder Weinzierl 
Secretario Osvaldo Candiani 
Herrera. Tesorera Sonia Ulloa 
González Directores: Norberto 
Silva Basualto. Maximiliano 
Faúndez Amigo Se hace la 
presente publicación de acuerdo 
al Artículo N 378 del Código del 
Trabajo El Secretario.

A 28/6

PRIMER Juzgado concedió 
posesión efectiva Del fina 
Alvarado Valdés para Luzmila. 
Domitila y Maria Alvarado 
Valdés

A 29-31-1 6

NOTIFICACION Tercer Juzga 
do de Letras Menores Santia
go Expediente 16 850 Perdida 
Patria Potestad Menores 
Gallardo Puelma. Emilio y otro 
Notifícase a Erasmo Patricio 
Gallardo Escala sentencia 26 
enero 1972 que declara que se 
pone fin a patria protestad que 
ejerce Erasmo Gallardo Escala 
respecto a hijos Emilio y Santia
go Gallardo Puelma Laura Gar 
cia Secretaria

A 29-31 1*6

POR extravio queda nulo 
cheque YA 0355064 por 
E'280.00 girado contra Banco 
Francés e Italiano (Concepción).

A-31 6

En el Segundo Juzgado Civil de 
Mayor Cuantía del Departamen
to Presidente Aguirre Cerda, se 
concedió la posesión efectiva de 
don Guillermo Segovia Vera y de 
doña Berta Labarca Montene- * 
gro. a sus hijos Juan Guillermina 
y Maria Mercedes Segovia 
Labarca. Tramítese" de conformi
dad con lo dispuesto por el 
art _ulo 33 de la Ley 16 271 y 
concédanse los beneficios 
establecidos en el articulo 37 de 
la mencionada Ley Secretaria.

A-29-6
En Santiago, a fecha 26 de 
enero de 1972. en calle Huérfa
nos N° 1273 Piso 1o y ante la 
presencia de los Inspectores del 
Trabajo. Sra Ivon Oyarzún de C. 
y Sr Fernando Riquelme. se lle
vó a efecto la elección del Direc
torio 1972-1973 del Sindicato 
Profesional de Empleados
Particulares y Obreros de 
"Sodilec S. A. C I", quedando 
los cargos distribuidos de la 
siguiente manera Presidente. 
Patricio Munllo Meneses (reele
gido). Secretario Elena Alda- 
na Muñoz (reelegido). Tesorero: 
José López Rojas (reelegido). 
Directores Gastón Betancourt 
Saych y Silverio Acuña Fuentes 
Se hace la siguiente publicación 
de acuerdo al Art 378 del Códi
go del Trabajo El Secretario

A-31 6
POR extravio queda nulo 
cheque Nü 65670 del Banco del 
Estado Sucursal Moneda

A-31-6

SEGUNDO Juzgado concedió 
posesión efectiva María Azuce
na Aburto Ochoa a Mario Alva- 
rez Aburto

A-29-31-6

BANCO. Sud Americano 
Habiéndose extraviado titulo 
número 696 por 13 acciones 
inmobiliaria Aruacania a/n 
Leonardo Vicencio Cousiño 
anúlase por haberse dado avi
so correspondiente.

A-2-6

7 REMATES

EL DIA Domingo 30 del presen
te. a las 10 1/2 A M Efectuaré 
remate de menaje en calle- 
Compañía 2165. porr orden del 
Sr Alejandro Jiménez M y Espe
cies de los siguientes comiten
tes Luis Melendez - Luis Latorre

Mondalguell - Fadeco Jorge 
Carvallo - Héctor Feo - Rivera 
Elena de Bustamante - Luis 
Capnlle - Jaime Pardo - Alempar- 
te - Jorge Contreras - Ramírez

A-29-6

CITACIONES

LA Cooperativa de Viviendá y 
Servicios Habitacionales "Villa 
Trevira Ltda” llama a sus socios 
a Junta General Extraordinaria 
a realizarse el 5 de febrero de 
1972 a las 18 horas en primera 
citación y a las 18 30 hdras en 
segunda citación, en su local 
de Camino Mehpilla 15 170 
Santiago. Tabla 1- Adquisi
ción de terreno. 2 - Constitución 
de hipoteca 3 - Otorgamiento de 
Facultades 4 - Aceptación de 
Aportes y 5 Vanos El Presiden
te

A 29 8

10 VARIOS NO 
CLASIFICADOS

E 120 000 V-'nrlo propiedad -n 
Victor Hugo N 2398 lOOOmts' 
«ruadrados rarrasca: a¡t 421

Cia.de


TArtIFA DE SUSCRIPCIONES LA NACION
SANTIAGO, SABADO 29 DE ENERO DE 1972

- °5«'
Representante Legal Jorge A,r ndrade M 
Propietario EMPRESA LA NAClnUriüe 
Todos domiciliados en An..«.¡__ S .Todos domiciliados en Agustinas Æ S A 

_____________________________ ■

Dire Arturo Vargas: •

“SI TUVIERA QUE ELEGIR DE 
NUEVO, VOLVERIA A SER PINTOR”

ARTURO VARGAS pintor 
Casado: tres hijas y cuatro nietos, 
de los cuales uno tiene inquietu
des artísticas (se ganó un premio 
en un Concurso Infantil. "La 
Pascua Chilena". organizado por 
CORA, antes de Pascua” Tiene 
49 años de edad Su afición a la 
pintura e$ "desde siempre”, le 
hacia los dibujos a los cabros en 
el colegio”

Mi familia quería que estu
diara Ingeniería si al menos me 
hubieran pedido que estudiara 
Arquitectura donde hay más 
imaginación habría aceptado de 
todas maneras seguí mis inclina 
ciones”

- "Me gusta pintar porque 
satisfago mis inquietudes. En la 
pintura considero más importan
te el color, el movimiehto y 
sugerir”.

— Vargas es autodidacta, no 
tiene escuela "Esto me libera 
de seguir cualquier escuela y 
pinto por expresión interior, por 
lo que veo. por lo que siento y 
según mi estado de animo”

— "En la pintura siempre se 
espera hacer algo mejor, por eso 
creo yo que nadie puede sentirse 
realizado con este u otro cuadro, 
ya que 
después"

” — Me 
creación
mensaje. Estoy feliz con la profe
sión que elegí, a pesar que 
económicamente no es buena”

—200 obras del pintor fueron 
adquiridas por Mahir Zara, uno 
de los más importantes coleccio
nistas de obras de arte Esto es 
un gran reconocimiento a un 
pintor chileno que hace un 
Mecena de las colecciones 
europeas.

— En forma profesional lleva 
pintando 10 años No ha viajado 
pero sus obras lo han hecho por

siempre viene algo

gusta crear Y en toda 
va incluido un

ARTURO VARGAS

CARRERA HACIA EL
Comenzó su carrera artistica 

en 1963. en Valparaíso donde al 
poco tiempo logró destacarse

En 1964 MARISA firma con 
trato con un sello iniciando su ca 
rrera en el disco con notable éxi
to. Fue el tema TU CAMBIA 
RAS' . el que le permitió darse a 
conocer en todo el pais. Su voz se 
hizo familiar en todas las 
radioemisoras, debiendo realizar 
giras por todo el territorio nació 
nal para satisfacer a su público

EXITO
de Caracas, como también en 
centros artisticos de la capital 
venezolana

Al año siguiente obtiene la GA
VIOTA DEL FESTIVAL DE.VIÑA 
DEL MAR defendiendo el tema 
de Osvaldo Geldres. "SI ME MI
RAN A LOS OJOS”, composición 
gue se transformó en éxito de 
venta y popularidad, y que le dio 
la oportunidad de ser la represen
tante chilena ante los Festivales 
Internacionales de Grecia. Mal
ta. Polonia. Portugal y Rio de 
Janeiro.

— Ha expuesto innumerables 
veces. Recientemente fue 
llamado a Argentina para reali
zar un intercambio cultural, 
pues sus obras gustaron en ese 
país.

— Es impresionista, pero en 
forma muy personal, y la defini
ción de si mismo es "de 
colorista”.

MARISA, aunque ha participado en numerosos festivales 
internacionales, dice que nunca se ha sentido más feliz al tomar 
parte en un evento netamente nacional.

Más tarde los temas "RUEGO 
y "LLORANDO EN EL ANDEN 
le departen nuevas satisfaccio
nes T’or esos éxitos obtiene dos 
merecidos galardones EL PAN- 
CHITO" de la Asociapión de 
Dtscjockeysde Valparaíso (ADl 
VAL) como la mejór voz femeni 
na de 1966 y la "GUITARRA DE 
PLATA" de Radio Santiago, co
mo la mejor intérprete nacional 
de 1966 En 1968 recibe un nue
vo estimulo, al merecer el "DIS 
CO DE PLATA" otorgado por 
Valparaíso a la mejor voz femeni
na

CARRERA INTERNACIONAL

La carrera internacional de 
MARISA parte en 1970 al efec 
tuar una gira artística por Vene 
zuela MARISA realiza una sene 
de presentaciones en el Canal 2

Durante su gira de cuatro me- 
*ses por Europa logró destacados 
lugares en los Festivales a que 
asistió En Malta se adjudicó el 
TRITON de Malta, por el tercer 
lugar en interpretación; en PO
LONIA obtuvo el ESCUDO CHI
LENO. tallado en madera, al figu
rar en el Cuarto lugar En 
septiembre del año pasado MA

RISA cumplió destacada presen
tación en el Festival Internacio
nal de la Canchón Popular de Rio 
de Janeiro, obteniendo "LA ME
DALLA DE BRONCE

— Dice ser más expresivo 
pintando que hablando, ya que 
reiteradamente dice que es más 
enredado que un "paquete de 
virulilla”

CANCION NADA 
COMUN CANTA

TITO FERNANDEZ

atrases <te Ctóií

Disolución de Cooperativa Collipulli-Victoria

Agricultura. Eduardo Montene
gro. manifestó a los dirigentes 
que ese Ministerio tiene interés

; la canción 
i ligar muy (

¡iitójan des 
pendolo en i'
’m so'o pc 
untado sus 
r la temp'

El Subsecretario de Agricultura. Eduardo Montene
gro. durante la conversación sostenida con

■-"•"'-u.. ^...UlCúles d» 
Agrícola Collipulli-Lautaro Ltda.

DE TODO El PAIS

TRABAJADORES PLANTEARON PROBIER 
AL SUBSECRETARIO DE AGRICULTURA

LA VISITA DE DOS 
DIRIGENTES del Sindicato 
Profesional de Empleados y 
Obreros de la Cooperativa 
Agrícola Collipulli-Victoria Limi
tada. recibió el Subsecreta
rio de Agricultura, Eduardo 
Montenegro. Los trabajadores le 
plantearon el problema a que se 
encuentran enfrentados, a raiz de 
la disolución de la referida 
cooperativa

mente la cooperativa, que se 
encuentra en manos de la comi
sión liquidadora, posee catorce 
bodegas planas en Collipulli. dos 
en Ercilla. seis en Victoria y dos 
en Traiguén ,

que el prob|erna I 
trabajadores de |3 
cooperativa sea resuelto 
que esperaba que ese 
pudiera se. ,ncorporad 
organismos del sector 
porque se trata de 
vasta experiencia en |a 
ción. comercialización. elc 
trigo y otros cereales
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Ahora participará en el I Festi
val de la Canción de Valdivia con 
el tema de Willy Bascuñan. 
"CANCION DE UNA ESPERAN
ZA”. una composición de gran 
calidad que el autor escribió- 
especialmente para MARISA a 
su paso por España

“EL PUCARA” VIVE UNA 
SITUACION DESESPERADA

POR T.V.
Como un tema que sale de lo 

común califican a la $anción que 
presentará Tito Fernandez en el 
Festival de Valdivia. Por tal moti
vo el cantante dará a conoctjr el 
tema "La Madre del. Cordero” 
(editado en un long play bajo el 
sello DI CAP) en un programa 
especial que saldra al aire, hoy a 
las 2145 hrs por Televisión 
Nacional Como se sabe, el 
Primer Festival de Valdivia se ini
cia el 1 de Febrero como una 
original fiesta musical en donde 
compiten los sellos grabadores 
de todo el país en base al tema 
mas popular de cada grabado

Los meses de verano siempre 
sirven de costumbre para tomar 
un descanso y muchas veces en 
estos ratos de relax se piensa en 
la labor realizada durante el año 
anterior. Inmediatamente surge 
el balance lo positivo, lo negati 
vo. hasta qué punto se cumplió la 
tarea que se nos habia 
encomendado y tantas otras 
preguntas

El Conjunto Folklórico 
PUCARA, también lo ha hecho y 

es asi comoi nos han dado un 
pequeño, pero completo recuento 
de 1971 Pucará nos comunica 
que se sienten satisfechos de 
haber realizado, en el curso del 
año pasado. 182 presentaciones

Es decir, que cumplieron una 
labor que ningún conjunto, por 
muy profesional que sea lo ha 
logrado Esto obligó al conjunto a 
efectuar ensayos obligatorios y

diarios para corregir y 
perfeccionar el ballet

Diez de los alumnos que 
egresaron de la Escuela en 
diciembre, pasaron este año al 
elenco estable Esto de estable es 
bien relativo, ya que ni los 
bpilannes ni los directores 
reciben remuneración estable.

Pero, a pesar de ello han podido 
cumplir y seguir cumpliendo En 
1971 estuvieron en poblaciones, 
sindicatos, centros estudiantiles, 
universidades; hicieron también 
programas de Difusión Cultural 
auspiciados por el Ministerio de 
Educación, en donde el PUCARA, 
elaboró un documento didáctico 
sobre folklore puro y las 
diferencias con el ballet folklórico 
que fue repartido a todós los 
estudiantes para una mejor 
comprensión de lo que significa 
’’folklore”

También realizaron iiresei tu 
ciones en Chiloé. Arica. 
Valparaíso. San Javier. Viña del 
Mar. Concepción. . Coronel. Lota. 
Tomé. Arequipa y otros

Vale hacer notar que fueron 
nominados por el programa 
"Chile Rie y Canta" como lo 
mejor del año, lo mismo ocurrió 
con todos los canales de 
televisión

A pesar de que este grupo, cada 
vez que sale fuera deja bien 
pubsto nuestro nombre y que 
también en forma interna 
desarrolla una labor digna de 
imitar no cuentan con ninguna 
subvención, muchas veces esta 
situación es insostenible, ya que 
por esta razón no pudieron 
viaajar el año pasado a Ecuador a 
un importante festival de Danzas 
Folklóricas, cuyo premio era 
bastante considerable dada la

aflictiva condición económica del 
conjunto.

Hoy tienen el mismo problema, 

están invitados a Cuba por todo 
el mes de febrero, para recorrer 
toda la Isla, pagando el Gobierno 
cubano la comida, el alojamiento 
y el viático, pero no cuentan con 
el pasaje para poder ir. Incluso 
llegaron a intentar un compromi
so de pago de los pasajes, pero 
ello tampoco se concretó

Aunque no cuentan con los 
medios necesarios para realizar 
su labor en forma más efectiva, 
ya han hecho giras a Linares, 
Parral. San Javier y Villa Alegre 
En San Antonio, estuvieron 
brindando su espectáculo en una 
ceremonia en Homenaje a los 50 
años del Partido Comunista

También han realizado 
presentaciones en la temporada 
artística que se desarrolla en el 
Cerro Santa Lucia

Entre algunos de los nombres 
de los artistas que participarán 
en las tr.es fechas que dura el 
evento, está el nombre de Carlos 
Alegría, renombrado autor de 
temas que siempre se convierten 
en hits. Pedro Messone. Mansa. 
Verónica Hurtado son algunos 
de los represenntes de los sellos 
locales.

Los Organizadores esperan 
que el festival alcance la difu
sión que necesita para que este 
no sea el primero que se realiza, 
ya que por otra parte, también se 
incentiva el turismo en esta zo
na tan hermosa de nuestro país

MICROTEATRO
EN BUDAPEST

Recientemente volvió a enri
quecerse la vida teatral de la ca
pital-húngara. En efecto, se inau
guró el llamado "Microteatro 
como teatro de cámara del teatro 
de la Opereta, institución que 
goza de un pasado de varios de
cenios. El mismo se denomina 
Je esta manera detjido a que la 
sala es extremadamente 
pequeña y no posee escenario; 
los actores interpretan su papel 
sin tener necesidad de escenario 
y de estrado En ocasión de su 
inauguración se interpretó la 
pieza musical de T. Jones y N

Schmidt instituida: 
’Fantástico”

entrevistaron con el Subsecreta
rio. son Carlos Ortiz Riquelme. 
Secretario del citado gremio y 
Héctor Plaza Candía, miembro 
del mismo y representante 
provincial y comunal de la Cen
tral Unica de Trabajadores (CUT)

Ortiz manifestó que el 30 de 
enero, se vencen los contratos de 
los 47 trabajadores —entre 
empleados y obreros- de la 
cooperativa La entidad fue 
disuelta por decreto N 1.009. 
del 10 de diciembre último, del 
Ministerio de Economía.

Agregó el dirigente que se han 
hecho gestiones a nivel de Go
bierno. de los Ministerios de 
Hacienda y Agricultura y de la 
Oficina de Planificación Agrícola 
(ODEPA), para dar una solución 
al problema laboral que se 
presenta a los trabajadores de la 
Cooperativa Collipulli-Victoria 
Limitada Indicó Ortiz que el 
proyecto era ubicar a ese perso
nal en servicios dependientes del 
Ministerio de Agricultura. Aclaró 
que el plan se encuentra termina
do y que se espera sólo la 
aprobación del Subsecretario de 
Hacienda. Hasta el mediodía de 
ayer, existía la posibilidad de que 
el Subsecretario de Hacienda, 
Patricio Morales, respondiera en 
torno al problema

Carlos Ortiz aseveró que las 
gestiones las nabian iniciado en 
el mes de abril del año pasado 
Destacó, por otra parte que la 
cooperativa debió ser disuelta a 
raiz de una mala administración 
dé los fondos, agregando que los 
créditos otorgados por el orga 
nismo se concentraron en muy 
pocas personas, las que, a su vez. 
se abstuvieron de responder en el 
momento oportuno al pago de 
esos préstamos Ante ello, la 
organización se resistió y le fue 
imposible hacer frente a sus 
compromisos con el Banco del 
Estado, estimándolos en una 
suma cercana a los 25 millones 
de escudos

El dirigente manifestó que. con 
el propósito de cautelar |os 
intereses del Banco del Estado 
se recomendó la disolución de la 
cooperativa, de modo que en el 
remate de sus bienes, la entidad 
bancada tuviese la primera

Los trabajadores presentaron a 
las autoridades de Gobierno, un 
plan |)ara facilitar el traspaso de 
la cooperativa a sus manos

De acuerdo con los anteceden 
íes entregados por Ortiz. actual 

San Fernando:

termas

COLINA: Su malestar por la 
decisión de la Asociación de 
Canalistas, quien cortaría el agua 
en los primeros días de febrero a 
los agricultores del sector 
reformado, de predios partícula 
res y de fundos intervenidos, ha 
dado a conocer el Consejo 
Comunal Campesino de Colma

El mencionado Consejo que 
agrupa a los Sindicatos José 
Bascuñán. Justicia y Progreso. 
Guerrillero Manuel Rodríguez y 
Pedro Aguirre Cerda ha 
indicado que la Asociación de 
Canalistas comunicó que cortada 
el suministro de, agua del Canal 
Chacabuco-Polpaico. medida 
arbitraria considerando que los 
derechos están cancelados y no 
corresponde entregar el regadío 
en forma eventual

Estas medidas tomadas por la 
Asociación — señala el Consejo- 
traen consecuencias de pérdida a 
nueve unidades reformadas, a 
fundos intervenidos y a predios 
particulares, que asciende a un 
millón cien mil escudos ”. Esto, 
agregan, deja de manifiesto un 
sabotaje a la producción agrícola 
y deseamos una solución antes 
del 30 de enero”.

Si asi no sucede, con el apoyo 
de los sindicatos comunales arri
ba indicados—señalan- tomare
mos nosotros una decisión que 
solucione este problema”

CONCEPCION: Un ampl.o 
triunfo obtuvo la Unidad Popular 
en la elección de Directorio del 
Sindicato Profesional de 
Periodistas de Concepción Las 
personas elegidas fueron las 
siguientes Carlos Pulgar. MAPU: 
Alyaro Rojas, Izquierda Cristiana 
Alfredo Kurt, PC. Guillermo La
bra. Socialista y Francisco 
Benavente. Independiente de 
Izquierda

TALCAHUANO: Un llamado a 
los compañeros que no pertenez
can a ninguna agrupación para 
que se integren a fin de defender 
el régimen provisional. hacéV los 
integrantes del Circulo Lautaro 
de bajas pensiones de Talcahua 
no y el "Galvanno", de Concep 
ción Los presidentes de ambas 
organizaciones. Juan Reyes y 
Luis Buestos.-indican que es su 
deber informar a los compañeros

V si desear integrarse y ajioyai

pueden escribir a la casilla 
Talcahuano. I 
CONCEPCION: La creJ 

cuatro nuevas ¡4__
universitarias aprobó el Ce iVe'wie 
Superior de la Univers« Kticulo cu 
Concepción, durante la fll tas. se lleva < 
sesión realizada el miérc : 
Además, permanecen e>’est !» mée con 
otras especialidades. I rS!4''í“iJ 

programas y detalles de est 
pueden quedar terminal 
aprobados en unos dias más.

Las carreras que comenzar 
dictarse en este periodo 
ingeniero civil electF 
ingeniero civil en consln 
profesor de educación bái 
música y profesor de edú 
media en música.

La inscripción para ella 
como para las carreras ves 

■ ñas y los cursostiue función 
la sede del carbón, se reí 
los dias 6 y 7 de marzo El 
de esta casa de estudi 
aumentar los cupos de 
primeros años en dos mil o2. 
estudiantes.
TALCAHUANO: Quince mik 
de escudos invertirá el Mmi Ka 
de la Vivienda y Urbanismo K' 

’ sector San Miguel de Tale ; 
no. donde se ubican tes 
clones Puerto Montt y I •; 
Abril.

Las propuestas públicas! 1 
la ejecución, de las obras dea 
y alcantarillado domiciliario | 
aguas lluvias y red de aguap | 
ble fueron adjudicadas a lafi 
DELFOS, por un valor de ¿S 

millones de escudos 
PUERTO VARAS: Con la ai 
cia de las máximas auto j 
del SNS. de las autondadeg 
les de Puerto Montt y Fuer 
ras. fue inaugurado en esl 
dad el Centro Refl101’". 
Abastecimiento V Red'«" ■ 
de medicamentos para 3 I 
segunda y décima terceras 
sanitarias del país J

El funcionamiento de es i 

tro Fich<v>-— -• i 
medicamentos a las P j 
de A,»e„.Uarquih..^l 

otro paso dado por 
de |a Umdad Popula'¿I 
SNS. que está empeña® 

descentralizar sus activ 
comenzó a ’ prov8® r(ll J 
elementos médicos ■ 
co Puerto Aysen. Ancu 
ten. Alto Palera. Acha - « 
Coyhaique. FrUl1 c¡j|
Mor... “»3 
Fresia. Puerto Varas y "8
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DEL FLACO AL 
SERVICIO DEL PUEBLO

y luunvu-uvu.vi d|J
El clima, en zoi’3 P „ 
a 1.730 metros

Hasta el 30 de marta 
permanecerán abiertas las Ter
mas "El Flaco”, establecimiento 
ubicado a 48 kilómetros de San 
Fernando y que actualmente es 
administrado por la Corporación 
de Mejoramiento Urbano para 
que de él disfrute el pueblo

aprovechar mejor las napas 
surgentes y entregarlas a la 
recuperación de la salud de los 
trabajadores *

I
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EL PUCARA, conjunto 
folklórico chileno que el 
año pasado hiciera un 
excelente papel en el 
exterior, esta vez debió 
rechazar un viaje a Cuba, 
con todos los gastos 
pagados, por no tener con 
que comprar los pasajes.

Las mencionadas fuentes 
termominerales estuvieron 
durante más de 30 años entrega
das en concesión a un extranjero 
quien las explotaba a su parecer 
cobrando altos precios tanto para 

para loslos lugareños como 
turistas.

Asi en febrero de 1971 la 
CORMU de OHiggins y Colcha- 
gua y el Consejo de Turismo 
efectuaron trabajos de recupera- 
cion de las fuentes termales, con

Cabe recordar que en ese 
inga, y durante el Gobierno de 
Pedro Aguirre Cerda, se inicio la 
construcción de un hotel de 9 pi 
sos. con capacidad pata 350 
departamentos, usando fondos 
del Seguro Obrero y quedando 
solamente en la obra gruesa, ya 
que los Gobiernos posteriores 
entregaron estas termas en 
concesión desperdiciando el 
edificio, y levantando unir hoste 
na con materiales del inmueble

El establecimiento cuenta 
ahora con piscinas de agua arse 
mearla sulfatada, cloruro sódica

a 26 grados.
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